
De Grandes es el portavoz del Grupo Parlamentario Popular y Fernández Miranda vicepresidente

Los “populares” de Guadalajara 
‘lom an” el Congreso en Madrid

Los dos diputados que el Partido 
Popular (PP) obtuvo en Guadalajara el 
pasado 3 de marzo ocuparán altos car
gos en el Congreso de los Diputados, 
confirmándose así la gran influencia que 
tiene la dirección del PP de Guadalajara 
a nivel nacional y que ya se dejó ver a la 
hora de designaral presidente provincial 
del partido y de la Diputación, Fernando 
Tomey como presidente de la Federación 
de Municipios y Provincias de Castilla- 
La Mancha (FEMP-CLM) en sustitución 
del socialista ciudarrealeño Miguel An
gel Pozas y en detrimento del que había 
sido vicepresidente y destacado centrista, 
Daniel Almansa.

Centrándonos en los nombramien
tos de la pasada semana, Luis de Gran
des, número dos de la candidatura al 
Congreso de los Diputados, es el porta
voz del Grupo Popularen la Cámara Baja 
y Enrique Fernández-Miranda, que 
encabezó la misma candidatura el vice
presidente de la misma.

Luis de Grandes es un democristia- 
no de la época de UCD, a cuya desapa
rición formó parte del PDP de Oscar 
Alzaga para seguidamente enrolarse en 
el PP.

La noticia no ha caído muy bien en 
los sectores más tradicionales del PP de 
la región, pero todo indica a que Aznar se

ha inclinado por él dadas sus especiales 
dotes de orador y porque desde esa 
privilegiada tribuna tendrá la ocasión de 
darse a conocer para, en su día, poder 
disputarle a Bono la presidencia del 
Gobierno regional, ya que Castilla-La 
Mancha, junto con Extremadura, es una 
de las obsesiones de Aznar como en su 
día lo fue Andalucía.

De todas formas el principal perde
dor de esta contienda, el presidente 
regional del PP, José Manuel Molina, ha 
reaccionado con elegancia y hasta con 
una exultante alegría, entendiendo que 
estos nombramientos son un reconoci
miento al esfuerzo que el PP regional ha

realizado en las pasadas elecciones 
generales consiguiendo, por primera vez, 
arrebatarle a los socialistas la mayoría 
que, ha cristalizado en un diputado más 
que sus oponentes.

De todas formas el largo brazo de 
Tomey parece extendido hacía de G ran- 
des y si este no es vapuleado en la 
tribuna de la Cámara baja puede ser que 
de aquí a tres años lo veamos por los 
pueblos de la región pidiendo el voto para 
una "nueva mayoría". En esto también 
van a ser los catalanes ios que tengan la 
última palabra.

(P ag . 5 )

La celebración de la  Semana Santa tiene en Castilla-La Mancha ha tenido especial interésy significación dadas 
/as múltiples peculiaridades con que se celebra ia  misma en distintos lugares de ia  región. Ciudades y  
poblaciones como Cuenca, con ia  procesión de /as Turbas; ia  representación de ia  Pasión Viviente de 
Hiendeiaencina (G uadalajara); /as cofradías toledanas, algunas de /as cuales datan dei siglo X V /; o ias 
tamboradas de ias poblaciones aibaceteñas de H ellín y  Tobarra (en ia  fotografía), han dado un significado 
especia! a estas fechas de devoción. (PaQ 33a 36>

CIUDAD REAL
HHHBHHBBHHHHBBIHHHBflBHi

2.100 parados 
tendrán trabajo 

temporal gracias 
a la Junta

El delegado de la Junta en la 
p rov inc ia  de C iudad Real, 
Anastasio López Ramírez, junto 
con el delegado de Industria y 
Trabajo en esta provincia, Domin
go Luis Sánchez Miras, presenta
ron un total de 36 módulos de 
Formación y Empleo que darán 
trabajo aun total de 432 personas 
desempleadas; así como el Plan 
de Zonas Rurales Deprimidas 
para ia provincia de Ciudad Real, 
por medio del que otros 1.700 
desempleados podrán tener un 
trabajo temporal.

Anastasio López afirmó que 
la provincia había sido la más 
beneficiada en cuanto a la asig
nación de Módulos de Formación 
y Empleo.

(P ag . 17)

ALBACETE

Pozo Cañada inició 
sus pasos para la 

segregación

La pedanía de Pozo Cañada 
inició sus primeros pasos para la 
segregación del Ayuntamiento de 
Albacete, del que depende ac
tualmente, ya que en uno de los 
últimos plenos del consistorio al- 
baceteño quedó aprobada la cons
titución de una Comisión que será 
la encargada de estudiar cuál es 
el mejor modo para que la pedanía 
de sus primeros pasos de cara a 
la segregación de la misma.

(Pag. 12)

TOMELLOSO

La remodelación de 
la Plaza enfrentó a 

los grupos políticos

El pasado 29 de marzo se 
celebró en Tomelloso un largo 
Pleno, que volvió a enfrentar a los 
grupos políticos municipales por 
la remodelación de la Plaza de 
España, en la que ahora el Partido 
Popular incluye una fuente y una 
serie de reformas cuyo importe se 
eleva a casi viente millones de 
pesetas. El otro punto conflictivo 
estuvo  cen trado  en las 
subvenciones a asociaciones.

(P ag . 2 1  y  2 2 )

PUERTOLLANO

Logrado el acuerdo 
entre Ayuntamiento 

y Feriantes

El Ayuntamiento y la Asocia
ción de Feriantes Interprovincial 
de Ciudad Real y Toledo llegaron 
a un acuerdo para que estos últi
mos sean los que exploten el 
recinto Ferial hasta el año 1999.

(P ag . 19)

HELLÍN

PSOE e IU presentan 
una moción de 

censura contra el 
Partido Popular

Los grupos municipales del 
PSOE e lü  han llegado a un acuer
do para la presentación de una 
moción de censura por medio de 
la cual, Francisco Valiente Sarabia, 
del partido socialista, desbancará 
de la alcaldía al “popular” José 
María Barcina, hasta ahora primer 
edil hellinero.

(P ag . 13)

F E R IA  R E G IO N A L  D E  M A Q U IN A R IA  Y  M U E S T R A S  
D E  C A S T IL L A -L A  M A N C H A

“FERCAM '96
D ei 17 a i 22 de ju lio  

en Manzanares (C. Rea!)

m&msmmmmst

100.000 m2. de exposición al 
servicio de la industria en sus 

diversos sectores: 
VITIVINÍCOLA 

AGROPECUARIO 
CONSTRUCCIÓN 

OBRAS PÚBLICAS 
AUTOMOCIÓN 

MEDIO AMBIENTE HOGAR 
YARTESANÍA SERVICIOS

PASTRANA

Celebrada la  X V  Edición de la  Feria
R egional A pícola

La localidad alcarreña de Pastrana 
celebró, del 28 al 31 de marzo, la XV 
Edición de la Feria Regional Apícola, en 
la que se presentaron novedades y se 
impartieron conferencias técnicas so
bre un sector que tiene incidencia en 
Castilla-La Mancha, dado que la provin
cia alcarreña es la mayor productora de 
miel de la Comunidad.

La Feria sirvió para que el consejero 
de Industriay Turismo, Alejandro Alonso, 
animase a los productores de miel a

exportar sus productos y abrir el merca
do al exterior, y en ella se dieron cita 
importantes personalidades dei mundo 
apícola como el presidente de Apimondia, 
Raymond Bernock, quien confesó no 
haber probado nunca esta variedad de 
miel tan conocida no sólo en Castilla-La 
Mancha sino fuera de ella. La Feria, pese 
a no destacar por las novedades 
presentadas, sí tuvo un gran nivel en 
cuanto a conferencias impartidas.

(P ag . 3 8  y  3 9 )
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López
Martínez,
elegido
director de la
Asociación
de Escritores
Españoles

CM/MADRID

El escritor y  periodista de To
me II os o (Ciudad Real), que se 
encarga de la sección de Cultura 
de este periódico, José López 
Martínez, ha sido elegido secreta
rio general y  director de la Asocia
ción de Escritores y  Artistas Espa
ñoles, en la que se agrupan los 
más destacados escritores y  artis
tas de España y  que tiene delega
ciones en la mayor parte de los 
países hispanoamericanos, así 
como en Estados Unidos y  Euro
pa.

La Asociación fue fundada en 
1872 y  desde entonces realiza ci
clos de conferencias, mesas re
dondas y  todo tipo de actos litera
rios.

En los próximos meses ha pro
gramado diversos actos sobre el 
centenario del nacimiento de 
Gerardo Diego.

Volviendo al escritor manche- 
go, en la actualidad trabaja como 
columnista en la agencia Fax 
Press, es corresponsal del diario 
mexicano "El Informador" y  dirige 
la revista "Luces y  Sombras", edi
tada en Madrid.

Cómo escritor tiene publica
dos doce libros de poesía, ensayo 
y narrativa, habiendo ganado pre
mios como elRabindranath Tagore 
o el Puerta de Bisagra.

Su hondo sentimiento castella- 
no-manchego le llevó a dirigir la 
Casa de Castilla-La Mancha en 
Madrid durante un largo periodo 
en el que se dio una nutrida activi
dad cultural.

En los dos últimos años de su 
mandato la casa regional moder
nizó sus instalaciones convirtién
dose en un moderno centro de 
reunión y actividad cultural.

López Martínez es un 
autodidacta enamorado de las le
tras a las que dedica su actividad 
con entrega e ilusión. Considera
do como un "obrero" de la literatu
ra siempre ha destacado por su 
sensibilidad y  cariño hacía la tierra 
de don Quijote, que ha recorrido 
de punta a cabo recopilando su 
pasado y  plasmándolo de un sinfín 
de artículos que han dado la vuelta 
al mundo.

En su quehacer diario nunca 
falta el ánimo de su mujer, que ha 
significado un sólido punto de apo
yo para su realización literaria y  sin 
cuya colaboración reconoce que 
hubiera sido imposible seguir la 
disciplina que exige el trabajo lite
rario cuando se convierte en una 
actividad diaria.

OPINION
P L A Z A

E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

l i l i »

¡¡¡¡^

José Manuel Caballero (PSOE) y  Alejandro Ballestero (PP)

CUANDO LA JUVENTUD TOMA LAS RIENDAS EL 
FUTURO DEJA DE SER MAÑANA

José Manuel Caballero (PSOE 25 años) y Alejandro Ballestero (PP 26 
años), llegaron el miércoles a la retina de un buen número de españoles 
sentados en la tribuna del Congreso de los Diputados, ya diputados y como los 
congresistas más jóvenes de la legislatura y habrá que ver sino de la democra
cia. El primero, ciudarrealeño de Alcolea de Calatrava, ha estado siempre en 
esto de la política; primero como fundador de las Juventudes Socialistas en su 
pueblo, después como concejal de Puertollano y después como secretario 
regional de la asociación juvenil de los socialistas. Es el hijo menor de un 
jornalero del campo y su ascendencia es izquierdista contando con un tío que 
sufrió el exilio. El segundo es de Toledo y pertenece a una familia acomodada. 
Hijo de médico, es Licenciado en Derecho y ya ha sido asesor jurídico de su 
grupo parlamentario en las Cortes Regionales y se inició en la política como 
presidente provincial de la Comisión Gestora de Nuevas Generaciones.

Los dos, que fueron situados por sus respectivos partidos en el tercer lugar 
de cada una de las candidaturas electorales, han personificado un triunfo 
sonado en cada una de sus circunscripción electorales. Ballesteros fue el que 
arrebató el tercer diputado a los socialistas, haciendo que su partido superara 
al PSOE por primera vez en unas elecciones generales. Caballero, por contra, 
evitó que los populares se hicieran con el tercer diputado y personificó la victoria 
de su partido en la provincia de Ciudad Real cuando casi todos daban por hecho 
que el PP repetiría, al menos ios resultados de las últimas municipales.

El miércoles en el Congreso de los Diputados acallaron a todos los que 
despotrican contra el sistema por ser incapaz de incorporar a sus juventudes 
a las tareas legislativas, a la máxima responsabilidad de representación política. 
Siendo aun "hijos" ya se han convertido en "padres de la patria". Ahora muchos 
estarán atentos al trabajo que realicen, sobre todo para su clase, pero desde ya 
se puede decir que cuando la juventud toma las riendas el futuro deja de ser 
"mañana" para convertirse en el irresistible "presente".

D O N  Q U I J O T E

José López Martínez

UN PRESIDENTE PARA 
LOS ESCRITORES

José López Martínez, escritor y 
periodista de Tomelloso (Ciudad Real), 
desde hace ya muchos años residen
te en la capital del reino, lugar donde 
los pueblerinos debemos emigrar para 
ser alguien en esto de las letras, es 
desde hace unas semanas presiden
te de la Asociación de Escritores Es
pañoles, sin duda por méritos propios, 
que entre los hombres de las letras no 
existen distingos ni tráfico de influen
cias. Pues bien, lo que son las cosas, 
López Martínez, que forma parte en 
su pueblo natal de los denominados 
"padres de la fies ta ", es el único del 
grupo literario que todavía no presta 
su nombre a alguno de los premios del 
afamado Certamen Literario Fiesta de 
las Letras Ciudad de Tomelloso. Lo de 
ser "profeta en su tierra" vuelve a estar 
reñido con el hecho de ser natural del 
lugar. Quizás ahora, cuando un nue
vo reconocimiento foráneo se ha vuel
to a dar, puede que llegue el momento 
de darle reconocimiento en "casa". 
Esta es la ciento y una vez que lo 
pedimos, pero doctores tiene la Igle
sia.

José Bermudez

DE "TRILEROS" Y 
OTRAS MENUDENCIAS

Indiscutiblemente José Bermúdez 
cuenta con la presunción de inocen
cia al igual que casi todos los ciudada
nos desde aquello de la aprobación 
de la Constitución. Así que nada que 
objetar sobre su derecho a ser consi
derado inocente hasta que no se de
muestre (si es que se demuestra) lo 
contrario. Pero si algunas considera
ciones. La primera de ellas que ahora 
está sufriendo en sus carnes aquella 
acusación de "trilero" al presidente 
del Gobierno Felipe González, cuan
do recorría Toledo en busca de su 
apta de Diputado durante la pasada 
campaña política. La segunda que no 
lleva razón su partido (PP) cuando 
afirma que el procedimiento judicial 
viene motivado por la actividad priva
da de Bermúdez, que no por su dedi
cación política o que el inicio del caso 
(1989) es anterior a que el diputado 
perteneciera al PP. Nadie mejor que 
los populares sabe que cualquier car
go público debe ser y tener pasado 
honorable. Si Bermúdez es culpable 
redundará en su honory en la credibi
lidad de su partido. Así que no lo sea.

E L  P U N T O Luis Perez

La interrogante socialista
Los socialistas de la región han dicho que han tomado nota de los resultados 

electorales en Castilla-La Mancha y que tomarán medidas para impedir que la 
aproximación de la derecha se convierta en adelantamiento de aquí a unos años. 
Sobre todo en Ciudad Real y Toledo sus secretarios generales anuncian centrarse 
en el trabajo diario para llegar a la ciudadan ía, especialmente a los más jóvenes, para 
hacerles ver que ellos llevan en su filosofía las esencias del progresismo que 
impregna a aquellos.

Sin embargo todo se ha quedado en una declaración de principios, en un 
reconocimiento de que algo no ha funcionado como debiera, pero nadie ha podido 
averiguar que ideas corren por la mente de los dirigentes para que lo que ayer no se 
entendió quede claro mañana. Es más, la pregunta del millón podría ser si los 
responsables de las ejecutivas, los mandos provinciales reconocen o no alguna

responsabilidad y hasta donde estarían dispuestos a llegar para que una nueva etapa 
política pueda empezar desde ahora. Y todo ello sabiendo que los resultados 
electorales, globalmente analizados han significado la unión de las corrientes 
internas del partido de los socialistas, alejando no se sabe hasta cuando el fantasma 
de los pronunciamientos más o menos críticos con los actuales dirigentes. Pero en 
mi opinión no basta con que la tranquilidad en el seno socialista sea una realidad. 
Puede ser que tanto remanso se parezca más a la paz de los cementerios que a la 
tranquilidad de estar en el recto camino. La juventud, si es ello lo que interesa, es más 
amiga del movimiento de las transformaciones y sobre todo quiere ser protagonista 
de su futuro.

Si no llegan los cambios hacía afuera, tanto de personas como de ideas nada 
que se parezca al avance será posible. Si no se introduce a las nuevas generaciones 
en el diseño de las estrategias mucho me temo que no prestarán su apoyo.

Es una tremenda interrogante |a que se le presenta al partido centenario, y aun 
más difícil que salvar los acosos del pasado por los errores de todos conocidos. 
Veremos si son capaces de despejarla.
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OPINIÓN

M A Y O R
T I L L A

José Bono (PSOE), José Manuel Molina (PP) y  José Molina (IU-ICAM)

DE LA RENOVACIÓN DEL PSOE A LA ACTUALIZACIÓN DE IU 
PASANDO POR EL EJERCICIO DE AUTORIDAD DEL PP

No es que manden muy a menudo los 
ciudadanos, es que en el menos malo de los 
sistemas políticos cuando mandan es que 
mandan de verdad. Es decir, una vez apeados 
de la mayoría absoluta el hombre de la calle, el 
ciudadano de a pie; el doctor honoris causa y 
el sabio analfabeto, no al unísono pero si con 
igual poder han decidido poner a trabajar a los , 
políticos durante cuatro años o un par de ellos 
si así lo decide el honorable.

Vean sino: don José Bono, presidente de 
la autonomía castellano-manchega, anterior
mente conocida por Castilla La Nueva (sin 
Albacete) ha tenido que hacer encaje de boli
llos sin pisar Almagro para hacer la renova
ción a la que se comprometió al mandar a su 
consejero más a la izquierda a la noble labor de 
atraer votos en la provincia de Cuenca con el 
objetivo último de perder por la mínima y en el 
último minuto. Y se las ha visto y se las ha 
deseado por la sencilla razón de que cabezas 
bien amuebladas, antes en otras lides de más 
altura, precisaban de un retiro político donde 
calentar motores para la reconquista. Así nos 
encontramos con un superconsejero como 
Miguel Angel Montañés Pardo, de Villapala- 
cios, un bello pueblecito a escasos kilómetros 
de pueblo natal del mandamás regional. Nos 
viene nada más y nada menos que de la 
Secretaría General Técnica de Justicia e Inte
rior. Dicho y hecho, con la mano izquierda 
ordenó y se cumplió que un talaverano, con
cretamente Julio Fernández Mato se encar
gue de Bienestar Social para que se enteren en 
Talavera de lo que tienen y la próxima vez 
obren en consecuencia. Nadie se lo esperaba, 
ni lo uno ni lo otro, y por eso celebró su santo 
con otro ordago: nombró Directordel Gabinete 
de Presidencia á un madrileño que hasta ese 
mismo día habíasido Directordel Gabinete del 
Secretario de Estado para las Administracio
nes Territoriales del Ministerio para las Admi
nistraciones Públicas, o algo así. Ello explica y 
así lo entendemos que el ciudarrealeño Rafael 
López, nombre cacareado para lo que se 
pensaba como un simple relevo se quedara a 
la espera de destino. Hijo, a los de pueblo 
siempre nos dejan en la cocinilla.

Otro que ha tenido que trabajar de lo lindo,

y lo que te rondaré morena, ha sido el número 
one de los populares al que sin dejar tiempo 
para contar votos le ten ían montado en Albace
te un guirigay doble de los de apaga y  vámo
nos4, es decir, un concejal que no vivió la guerra 
civil pero que se siente más guerrero que civil 
y se apeó por eso de asesinos a los pobres de 
las brigadas internacionales, ahora a la sazón 
beneficiarios del Inserso y un presidente del 
consorcio cultural de esa misma provincia que 
le ha dado por ponerle medias suelas a sus 
zapatos allá por la otra Castilla y con cargo al 
herario público. Autoridad, le pidieron desde 
arriba. Autoridad, le demandaron sus bases 
asustadas por el triple salto de los socialistas 
cuándo más felices se lo prometían. !A traba
jar], gritaron en Toledo, a centrarnos el partido 
en la capital de las navajas y menos contar 
votos, que la Tocino ya está colocada. Y allí, 
firme y autoritario se dirigió y todavía no sabe
mos si venció, pero eso es lo de menos porque 
cumplió.

Pero sobre todo al que le viene un sudor 
frío de Socovos y otro caliente de Hellín y 
algún que otro escalofrío de Ferez es a José 
Manuel Molina. Su IU-ICAM lo mismo se va 
que se viene. Sus camaradas-ediles de esos 
pagos se amparan en Anguita y a falta de 
sorpasso se alimentan con la mala leche 
rumiada en silencio durante años y contra los 
compañeros socialistas. Es un conglomerado 
de hermanos mal avenidos desde las disputas 
de la herencia que más vale que se hubiera 
comido el abuelo antes de la marcha última. 
Pero como lo hecho, malo o bueno, hecho está, 
ahora le toca a él torear en Toledo los acuer
dos para que no sean barridosen las próximas 
y con los díscolos concejales tomándose el 
aperitivo con la derecha cada medio día y la 
canalla contándolo, que diría Carrillo, el que se 
fue al comunismo desde el socialismo y volvió 
al segundo desde el primero, no sin antes 
recomendarle a Anguita lo del psicólogo que 
ahora parece aconsejarle González, dicho 
todo ello en castellano y con un ligero acento 
andaluz en las mismísimas narices de Pujol. 
Ahora van a trabajar como gañanes de la 
política y con la besana a hacer leches. Que 
aproveche.

Carmen Valmorisco

DONA DULCINEA 
DE I.U.

Carmen Valmorisco no es 
una castellano-manchega. Su 
cuna estuvo en Madrid, pero 
ya se refirió Unamuno a la 
capital del Estado como un 
"poblachón manchego", así 
que nosotros vamos a nom
brarla hija de la llanura y a 
denom inarla como "doña 
Dulcinea de IU". Vive en Al- 
mansa y presta apoyo crítico 
como concejala de la coali
ción al alcalde socialista des
de el pasado mes de mayo y 
ya es experta en el arte de la 
gobernación al permanecer en 
la Corporación desde 1991; 
es más, antes, en el cuatrienio 
83/87 también fue concejala 
bajo la disciplina del PSOE 
hasta que el reerendum de la 
OTAN le hiciera cambiar de 
"orilla".

Valmorisco, que forma 
parte de Nueva Izquierda, 
plantó cara a Anguita en el 
reciente Consejo Político Fe
deral de IU, aunque no le de
jaron mucho tiempo para ex
presarse. De todas formas 
pudo dejar clara su oposición 
a la teoría de las "dos orillas", 
que según Anguita deja a IU 
en una parte y al resto de las 
fuerzas políticas en otra. Para 
Valmorisco ello no es así y ha 
llegado el momento, después 
del mensaje de los electores, 
de trabajar en pos de la con
vergencia de los dos partidos 
de izquierdas y de las organi
zaciones sindicales. No en 
vano es concejala de un pue
blo y sabe muy bien que am
bos partidos son algo más 
que don Felipe y don Julio, 
algo que parece olvidarse al 
amparo de los despachos en 
el poblachón que la vio nacer.

E L  P U N T O El Flautista

Las dos espadas
Se puede mirar desde donde se quiera, con alegría o tremenda

mente defraudado. Se puede uno Imaginar cuanto le venga en gana 
o pueda, pero de todas las maneras nos toparemos con la misma 
realidad: el pasado 3 de marzo se visualizaron otra vez las dos 
españas. Una de derechas, unida ante la adversidad y  presentando 
unasola cara detrás de José María Aznar. Otra de izquierdas, dividida 
y  saguntina, que contra más adversidad encuentra enfrente más se 
atomiza. Sus líderes, Felipe González y  Julio Anguita. Una es la 
España de los dividendos, de las tradiciones sagradas y  de las otras; 
la amante de la Ley y el orden, la de tosjuegos florales aderezada con 
unas gotitas de liberalismo, que ya se ve mucha tele y  hay que ser 
modernos aunque la procesión del inmovilismo vaya por dentro. La 
otra huérfana de futuro, unos con un programa gastado por el paso de

los días en el poder (quién lo iba a decir) y  otros a lomos de la 
utopía y  engordado por el resentimiento y  la envidia.

Durante unos meses la España de los señorones, de los 
ricos y  de los que quieren serlo, ha soñado con volverá ser una, 
grande y libre, pero sin pistolones mediando. No ha podido ser, 
los unos tendrán que acostumbrarse a no hacer desfiles de la 
victoria y  tener cuidado con los desfavorecidos, que amenazan 
cada cuatro años con un voto igual, libre y  secreto. Y los' otros 
tendrán que hacerse a la idea de que cuando vuelvan a la gloria 
tentadora del poder no deben revolcarse en las moquetas ni 
hacer uso del jabón cada vez que estrechan la mano de los suyos.

Pero algo si ha cambiado, justo lo que cambia la cultura y  el 
bienestar: la forma de dilucidarlas contiendas ideológicas, las de 
conseguiré! poder. De eso debemos estar orgullosos todos, y  los 
que han ostentado el poder durante estos últimos años aun más. 
Y eso es lo que no debe olvidar Aznar. Si acaso no lo iban a dejar.
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E D I T O R I A L

Délo "profundo y lo "cautivo"
Con menos intensidad, esa es la verdad, pero no por 

ello hemos tenido que dejar a oír eso de la "España 
profunda", del "voto cautivo" y  demás lindezas con las 
que "elogian"algunos a los no universitarios o a los que 
no han tenido la oportunidad de formar parte de las 
grandes urbes.

De todas formas ese "medio silencio" al que nos 
referimos no ha sido sólo consecuencia del ajustado 
resultado de las urnas, que invita a la prudencia, a la 
moderación. Es también por la dificultad que supone en 
esta ocasión localizar el voto progresista o situarlo 
geográficamente allí donde interesa.

Dentro del espacio nacional es difícil convencer a 
muchos que los votantes catalanes, que han decidido 
darla mayoría al PSOE están menos actualizados que 
los gallegos, que desde hace tiempo han convertido su 
tierra en granero de votos "populares"

Porto que respecta a nuestra región hay que hilar fino 
para probar que el votante de Tomelloso, en Ciudad 
Real, es mucho más ignorante que el de Membrilla o que 
desde las elecciones municipales hasta el pasado 3 de 
marzo, los tomelloseros han sido pasados por una 
"máquina desinformadora" que ha hecho posible que lo 
que antes eran entusiastas votantes del PP se convier
tan, nueve meses después, en profundos ignorantes 
que apoyan al PSOE. La misma teoría nos llevaría hasta 
el convencimiento de que la capital ciudarrealeña está 
a años luz de la conquense o que Guadalajara es el 
centro nacional de la intelectualidad. Ypara qué seguir...

La verdad es que en lo más profundo de cada uno de 
los votantes se encuentra una clara convicción política 
que viene de muy atrás y que conforma nuestra cultura 
por encima de los intereses de las minorías. La verdad 
es que los comportamientos colectivos no pueden ser 
manipulados por los "profesionales de la verdad", por
que esta es algo más profundo que la conveniencia o el 
capricho. Desde siempre hemos oído decir que los 
tiempos políticos son mucho más dilatados que el día a 
día y  que las transformaciones sociales tienen medidas 
generacionales. Algo mucho más simple, y  a la vez 
profundo, que los calificativos a los que nos referimos. 
Pero aunque ello no fuera así, lo cierto es que así es 
nuestro pueblo. Simplemente.
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AGENDA / SERVICIOS
SORTEOS
LOTERIA PRIMITIVA

Jueves Día 4
2 - 1 0 - 1 2 - 2 2 - 3 6 - 4 9
Comp. 27 Reint. 5
a  6 95.260.150

5+C 14 4.223.356
5 338 349.864
4 21.582 7.762
3 391.728 906

Sábado Día 6
6 - 1 4 - 1 6 - 1 8 - 2 7 - 3 9
Comp. 1 Reint. 1

i  6
H 3  
06
U

BOTE 223.073.555
5+C 8 5.769.144
5 - 419.574
4 - 8.666
3 - 956

BONO LOTO

Lunes Día 8
7 - 1 3 - 1 9 - 3 3 - 3 4 - 4 7
Comp. 35 Reint. 5
a  6 BOTE 135.651.322

5+C
5 128 161.120
4 5.398 1.728
3 83.177 400

Martes Día 9
3 - 1 3 - 2 0 - 2 4 - 4 2 - 4 8
Comp. 37 Reint. 3
a 6__
S  5+C

162.192.225
10.208.040

72 113.423
3.942 3.280

79.080 400

Miércoles Día 3
1 - 3 - 2 2 - 2 5 - 3 7 - 4 9
Comp. 33 Reint. 5
a 6 BOTE 97.084.018

5+C 4,514.939
61.743

1.892
400

Viernes
5 - 1 1 - 1 4
Comp. 24
2 6

Día 5
19 - 23 - 32

Reint. 0
BOTE 116.501.010

5+C 7.468.074
43.930

1.577
400

CUPON O.N.C.E.
Día 8 (lunes)

60002
Día 9 (martes)

17280
Día 10 (miércoles)

78523
Día 4 (jueves)

85916
Día 5 (viernes) CUPONAZO

37744
Serie 196I

SANTORAL
VIERNES 12: Ss. Víctor y Sabas, mártires; Damián, Zenón, Julio, Basilio y Máximo. 
SÁBADO 13: San Hermenegildo, mártir; San Martín I, Papa; San Quintiniano, mártir. 
DOMINGO 14: Ntra. Sra. del Rocío. Ss. Máximo, Tiburcio, Valeriano, mrs. Ss. Lamberto, 
obispo, y Abundio, cf. LUNES 15: Santa Anastasia, San Eutilio, Santa Basilisa, Ss. 
Crescente y Máximo, mrs. MARTES 16: Santa Engracia, mártir; Ss. Toribio de Liébana, 
ob., y Calixto, mártir. MIÉRCOLES 17: Ss. Aniceto, Papa; Elias e Isidoro y Hermógenes, 
mrs.; Ss. Roberto y Esteban, cfs. JUEVES 18: San Eleuterio; Ss. Perfecto, Calócero, 
Apolonio, mrs. San Andrés, cf.

LA INFLACION Y EL PARO 
EN CASTILLA-LA MANCHA

IPC
■ P R O V IN C IA S F E B R E R O  96 A N U A L i n t e r a n u a l I

Albacete 0 ,2 1,1 3,8
Ciudad Real 0 ,2 0,5 3,2
Cuenca 0,7 1,3 4,6
G uadalajara 0 ,2 0 ,7 4,2
Toledo 0,4 0 ,8 4,3

FEB. MAR. ABR. MAY. JU N . JUL. AG O. SEP. O CT. NOV. DIC. ENE. FEB.

(95) (96)

NIVEL DE AGUA EN LOS 
EMBALSES DE LA REGIÓN

*
o
<o

*<O
<
V)o -i

< <O- CQ

EMBALSES o S
UJ

C. HIDROG. TAJO 
Alcorlo 180 44
Almoguera
Azutan

7
113

6
70

Beleña 51 38
Bolarque
Buendía

31
1639

27
173

Castrejón 
El Castro

41
6

37
3

Cazaleqas 7 6
Entrepeñas 835 157
Finisterre 133 1
Guaiaraz 18 5
Molino de Chincha 6 5
Navalcán 34 33
Palmaces 31 18
La Portiña 5 3
Rosarito 82 46
La Tejera 70 10
Torcón 7 7
El Vado
C. HIDROG. GUADIANA

56 51

Gasset 4T44 4073
15'09Peñarrova 47'83

El Vicario 3176 3176 
42'99 .Torre de Abraham 58'14

P. Vallehermoso 6'92 6'39
Vega del Jabalón 
La Cabezuela 
Cíjara
García de Sola 
Orellana

33'54 
42'84 

1505'19 
554'17 
807'91 

323175 
309’02 

15'21

17'56
13'92

1063'1
446'22
716'69
1593'5La Serena

Zújar 144'29
Cancho del Fresno 15'27
Ruecas 41'94 41'98
Sierra Brava 232'40 77'87
Alange 
Los Molinos

85170 339'63
3370 26'46

Boquerón 5'51 4'42
16'44Horno Tejero

Canchales
Montijo
Proserplna
Cornalbo

24'42 
14'55 
10'56 
5'04 

10'44 
131'29

14'59 
11'49 
4'02 
3'88 

112'64Villar del Rev
Tentudia
C. HIDROG. JUCAR

5 4'96

La Toba 97 7'39
Alarcón 1112 288'81

15101
0'20
0'86

Contreras 874
Él Molinar 4
Almansa 1 '6

■ ■

2 3 4 5 6 7 8 9  10 11

TELEFONOS DE INTERES REGIONAL
Presidencia de la Junta 
Consejería de Presidencia
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara
Oficina Portavoz Gobierno 
Dir. Gral. Relaciones Instituc.

(925)2676 00
(925) 26 7600 
(967)2128 56
(926) 21 1292 
(969)21 35 56 
(949)21 8970 
(925)22 81 19 
(925)21 17 00

Consej. Economía y Hacienda (925) 26 65 00
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consejería de Agricultura
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo

(967)214495 
(926)25 12 00 
(969) 22 78 11 
(949)22 81 05 
(925) 26 65 00
(925) 266800 
(967)21 32 93
(926) 21 37 40 
(969)22 8022 
(949)22 22 00 
(925)21 08 00

Consej. Educación y Cultura (925) 22 34 50
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consej. Política Territorial
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consejería de Sanidad

(967)21 5958 
(926) 25 09 00 
(969)22 26 51 
(949) 22 19 54 
(925)22 33 85
(925) 2665 00 
(967)21 5958
(926) 25 09 00 
(969)23 02 24 
(949)2212 00 
(925) 22 11 00 
(925)2672 00

Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consej. Industria y Turismo
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Oficinas de Información Turística
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consej. Admones. Públicas 
Consej. Bienestar Social
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Cortes Castilla-La Mancha 
Delegación del Gobierno
Gobierno Civil Albacete 
Gobierno Civil Ciudad Real 
Gobierno Civil Cuenca 
Gobierno Civil Guadalajara 
Gobierno Civil Toledo 
Comisarías de Policía 
Albacete

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES: 1: Detallar, determinar de modo 
preciso. 2: Torpe, mentecato. Del moderno estado de 
Irán. 3: Campos yermos, barbechos. Nivel, igualdad 
de una superficie. 4: Símbolo del cromo. Fija con 
precisión los límites de una cosa. 5: Piezas que sirven 
para impedir que con su acción o su movimiento se 
pase de un punto determinado. Persigo la caza. 6: 
Veranos, canículas. Matrícula de los coches de León. 
7: Cólera, rabia. Está, existe. Buey sagrado de los 
egipcios. 8: Asegurarás, afianzarás. Estilo de música, 
recitativa y rítmica moderna. 9: Insisto, repito. Utilizo, 
empleo. 10: Símbolo del cobalto. Suprimir, excluir. 11: 
Cuerno. Tasa, pone precio.
VERTICALES: 1: Dota de instalación eléctrica. 2: 
Cortó con sierra. Rituales, ceremonias. 3: Siglas del 
Partido Institucional de México. Derecho que se paga 
para transitar por una vía. 4: Épocas, eras. Superficie. 
5: Substancia grasa que se encuentra normalmente 
en la sangre. 6: Artículo determinado. Canción popu
lar canaria. En números romanos, cuatro. 7: Relativo 
a la constitución y naturaleza corpórea. Reunión de 
varias cantidades en una sola. 8: Símbolo químico del 
iridio. Volumen, materia. Río gallego. 9: Aspecto de la 
atmósfera. Postura del cuerpo acostado sobre el 
vientre. 10: Turquia asiática. Voz de mando. 11: 
Gesto de alegría. Corpúsculo reproductor de las 
plantas criptógamas.

(967) 21 50 00 Ciudad Real (926) 25 14 00
(926) 21 25 00 Cuenca (969) 21 20 15
(969) 21 20 00 Guadalajara (949) 22 51 11
(949)2244 00 Toledo (925)21 34 00
(925)2672 50 Diputaciones Provinciales
(925) 2109 00 Albacete (967)59 53 00
(967) 24 56 51 Ciudad Real (926) 25 25 75
(926) 212004 Cuenca (969) 17 7177
(969)22 83 14 Guadalajara (949)88 75 00
(949)88 78 00 Toledo (925)22 52 00
(925) 22 56 62 Fed. Municipios y Provincias (925) 21 43 08

Comandancias de la Guardia Civil
(967)2156 11 Albacete (967)21 86 61
(926) 21 10 81 Ciudad Real (926) 22 11 40
(969)22 22 31 Cuenca (969)22 05 00
(949)22 06 98 Guadalajara (949)22 3158
(925)22 08 43 Toledo (925)22 5900
(925) 26 62 00 Deleg. Economía y Hacienda (925) 22 15 50
(925) 2672 00 Albacete (967)21 5055
(967)21 5000 Ciudad Real (926)22 33 63
(926) 2125 00 Cuenca (969)221000
(969)212000 Guadalajara (949)213047
(949)2244 00 Toledo (925)22 04 23
(925) 26 72 00 Delegación de Educación y Ciencia 
(925)2117 00 Albacete (967)59 63 00
(925) 22 60 50 Ciudad Real (926)215916
(967)22 34 00 Cuenca (969)22 2055
(926) 213240 Guadalajara (949)2228 12
(969)212149 Toledo (925)227450
(949) 22 53 11 Delegación de Trabajo y Seguridad Social 
(925)22 6050 Albacete (967)22 52 00

Ciudad Real (926)21 15 39
(967) 22 33 62 Cuenca (969) 22 02 12

TV/RADIO
TV REGIONAL
De lunes a viernes (14 y 20 h.) 
Información territorial.
COPE
Albacete - Radio Popular 
(1224 OM; 95.4 FM)
Ciudad Real - Radio Popular 
(1269 OM; 93.6 FM).
Puertollano - Radio Popular 
(1224 OM; 97.5 FM).
Talavera de la Reina 
Radio Popular (88.0 FM).
ONDA CERO RADIO 
Albacete (92.7 FM)
Ciudad Real (1485 OM)
Alcázar de San Juan (90.7 FM) 
Valdepeñas (99.8 FM)
Cuenca (97.6 FM)
Guadalajara (94.7 FM)
Toledo (1080 OM)
Radio Tajo (100.8 FM)
Talavera (99.5 FM)
RADIO NACIONAL DE ESPAÑA 
Albacete (1152 OM; 91.8 FM)
Ciudad Real (1305 OM; 95.7 FM) 
Cuenca (729 OM)
Guadalajara (102.1 FM)
Toledo (999 OM; 102.0 FM)
Talavera de la Reina (89.4 FM)
S.E.R.
SER Albacete
(1116 OM; 89.6 FM)
SER Guadalajara (88.6 FM)
Radio 40 Henares -Azuqueca
(99.8 FM)
SER Toledo (92.6 FM)
Radio 90 -Motilla del Palancar
(89.2 FM)
Radio Azul -Las Pedroñeras
(92.2 FM)

SER Socuéllamos (90.5 FM) 
CADENA CENTRO 
Radio Surco Tomelloso
(91.4 FM)
Radio Surco Alcázar de S.J. (94.9 FM) 
Radio Surco Manzanares
(99.2 FM)
Radio Surco Villarrobledo
(90.1 FM)
Onda Canfali (106.5 FM)

QUINIELA (7-4-96)

1 ATHLET1C-SALAMANCA 1
2 COMPOSTELA-TENERIFE 2
3 VALENCIA-ALBACETE 1
4 BARCELONA-R. SOCIEDAD 1
5 BETIS-RÁCING X
6 OVIEDO-AT. M ADRID X
7 R. M ADRID-SPORTING 2
8 R. VALLECANO-SEVILLA X
9 ZARAGOZA-ESPAÑOL X

10 MÉRIDA-CELTA 1
11 V ALLADOLID-DEPORTTV O X
12 EIBAR-BADAJOZ X
13 OSASUNA-LEGANÉS 2
14 ÉCUA-ALMERÍA 1

PLENO AL QUINCE
15 MARBELLA-TOLEDO 2

ESCRUTINIO
Pleno al 15 3 103.627.000
De 14 5 49.087.000
De 13 118 1.319.500
De 12 2.686 57.800
De 11 28.063 5.500

Guadalajara (949) 22 60 00
Toledo (925)22 3143
Instituto Nacional de la Seguridad Social 
Albacete (967)23 52 52
Ciudad Real (926) 21 20 00
Cuenca (969)21 23 07
Guadalajara (949)21 1600
Toledo (925)22 73 00
Instituto Nacional de Empleo 
Albacete (967)59 91 00
Ciudad Real (926) 21 49 40
Cuenca (969) 17 85 00
Guadalaj ara (949) 23 31 12
Toledo (925)2219 66
Inst. Nal. Servicios Sociales (925) 21 41 00 
Albacete (967)22 35 35
Ciudad Real (926) 21 24 44
Cuenca (969)22 32 51
Guadalajara (949) 22 25 00
Toledo (925)2245 73
Delegación de Industria, Comercio y Turismo 
Albacete '  (967)2252 54
Ciudad Real (926)2123 10
Cuenca (969) 22 33 11
Guadalajara (949) 88 51 20
Toledo (925)2216 87
Delegación de Agricultura, Pesca y Alimenta
ción (dirección territorial) (925) 22 69 58 
Albacete (967)2142 95
Ciudad Real (926) 29 80 20
Cuenca (969)22 53 58
Guadalajara (949) 88 51 80
Toledo (925)22 69 58
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POLÍTICA

CONTROVERSIA TOTAL SOBRE LA ADJUDICACIÓN DE LAS OBRAS DE LA 
AUTOVÍA MADRID-VALENCIA

LUIS DE GRANDES, PORTAVOZ DEL GRUPO POPULAR Y ENRIQUE 
FERNANDEZ MIRANDA VICEPRESIDENTE DEL CONGRESO

Los “populares” de 
Guadalajara “toman” el 
Congreso en Madrid

El pasado miércoles 26 de mar
zo, día en el que se constituyeron la 
nuevas Cortes después de las elec
ciones generales del 3 de marzo, 
supuso para la región un salto a las 
primeras planas de los rotativos 
nacionales. Para empezar los dos 
diputados más jóvenes de España, 
José Manuel Caballero (PSOE) y 
Alejandro Ballesteros (PP), forma
ron parte de la mesa de edad del 
Congreso, mientras que los dos di
putados populares por Guadalajara 
eran designados para la vicepresi
dencia de la Cámara y como porta
voz del grupo parlamentario popu
lar.

Luis de Grandes, ahora porta
voz del grupo popular en el Congre
so de los Diputados, ocupó el se
gundo lugar en la candidatura del 
PP de Guadalajara y Enrique Fer- 
nández-Miranda, que encabezó la 
misma candidatura se ha converti
do en el vicepresidente de la Cáma
ra baja.

Estos dos importantes nombra- 
m ientos po tenc ian  al secto r 
democristiano de la región y conso
lidan a Guadalajara, con Tomey al 
frente del partido y la Diputación, 
como el hombre influyente de los 
populares con respecto al sector 
dirgente nacional que encabeza 
José María Aznar. Hay que tener en 
cuenta que Tomey ya dejó ciara 
constancia de su peso político a la 
hora de la designación del presi
dente de la Federación de Munici
pios y Provincias de Castilla-La 
Mancha, que antes de las eleccio
nes municipales de mayo pasado 
había estado en manos del PSOE a 
través del alcalde de Manzanares, 
Miguel Angel Pozas, que tuvo como 
vicepresidente al destacado cen-

Luis de Grandes y  Enrique Fernández-Miranda

trista ciudarrealeño Daniel Almansa, 
sobre cuya persona se pensaba que 
recairía el cargo, pero la irrupción de 
Tomey fue una auténtica demostración 
de autoridad que nadie se atrevió a 
criticar pese a que el presidente regio
nal, José Manuel Molina había acaricia
do la idea de que Almansa ocupara ese 
cargo.

Con respecto al nombramiento últi
mo de de Grandes, fuentes del PP están 
dejando acariciar la idea de que este 
nombramiento tiene el objetivo último de 
promocionar al democristiano desde la 
tribuna del Congreso, aprovechando sus 
habilidades dialécticas, para que dentro 
de tres años de la batalla a los socialis
tas para la presidencia del Gobierno 
regional. De todas formas es mucho 
adelantar decisiones lo que se propo
nen los filtradores de la estrategia, so

bre todo cuando ni se puede saber 
quién será el oponente y cuantos 
acontecimientos políticos habrán 
ocurrido cuando llegue ese momen
to, ya que por el lado socialista se 
está convencido que las elecciones 
regionales y municipales se cele
brarán con Gobierno nacional de 
nuevo socialista; es decir después 
de haberse celebrado unas nuevas 
elecciones generales. Sólo en este 
caso los socialistas habrían elegido 
un nuevo número uno en la región al 
estar ocupando José Bono cargos 
de más altos vuelos, y tal como se 
están desarrollando los aconteci
mientos su nombre sería el de José 
María Barreda.

Pero entretanto la región está 
de enhorabuena al haber sonado su 
nombre para bién durante estos días.

CONSEJO DE GOBIERNO (2-4-96)

Cada provincia de la región dispondrá 
de un helicóptero para controlar los 
incendios forestales

C.MJTOLEDO
El Consejo de Gobierno de la Junta 

de Comunidades de Castilla-La Man
cha aprobó, en su reunión del pasado 
día 2, un gasto de 208 millones de 
pesetas para la contratación de cinco 
helicópteros para la extinción de incen
dios forestales en cada una de las pro
vincias de la región.

Con esta medida, junto a la contra
tación aprobada la semana pasada de 
siete aviones ligeros de carga en tierra, 
el Gobierno regional pretende comple
tar los medios materiales y humanos 
con los que cuenta la Junta de Comuni
dades para la extinción de incendios en 
los meses de verano.

Según el acuerdo adoptado, las 
bases de los helicópteros, en función al 
índice de riesgo de incendios, estarán 
en Molinicos (Albacete), Abenójar (Ciu
dad R eal), C am pillo  (C uenca), 
Corduente (Guadalajara) y Navalucillos 
(Toledo).

Además, el Consejo de Gobierno 
aprobó la firma de un convenio de cola
boración entre la Consejería de Sanidad 
y la Asamblea de la Cruz Roja en Cas

tilla-La Mancha para la asistencia a 
drogodependientes.

En materia de infraestructura de
portiva, se ha aprobado, con un presu
puesto de 246 millones de pesetas, la 
construcción de un pabellón polidepor- 
tivo en Menasalbas y los Navalucillos y 
una piscina olímpica en Bargas.

A propuesta de la Consejería de 
Obras Públicas se han aprobado diver
sas obras de infraestructura hidráulica y 
de carreteras por un importe superior a 
los 1.200 millones de pesetas.

Por un lado, se invertirán 435 millo
nes de pesetas en el acondicionamiento 
de la carretera CM-4107 entre Daimiel y 
Bolaños (Ciudad Real), 144 millones 
para la señalización horizontal y vertical 
de la provincia deToledo y 732 millones 
para obras de saneamiento en La Roda 
(Albacete).

Por último, el Consejo aprobó la 
ocupación de los terrenos para el acon
dicionamiento de la carretera local CM- 
3252 entre Mahora-Navas de Jorquera 
(Albacete), CM-4103, entre Layos-Pul- 
gar-Cuerva (Toledo) y la carretera entre 
Boniches-Alcalá de la Vega (Cuenca).

CONSEJO DE GOBIERNO (9-4-96)

258 millones de pesetas para ampliar las 
plazas destinadas a la tercera edad

C.M./TOLEDO
El Consejo de Gobierno acordó, en 

su reunión del pasado martes día 9, un 
gasto de 258 millones de pesetas para 
ampliar la oferta de plazas para la terce
ra edad, así como para el mantenimien
to de puestos ocupacionales.

A propuesta del consejero de Bien
estar Social, Julio Fernández Mato, el 
Consejo aprobó la reserva y ocupación 
de 75 plazas en la residencia de la 
tercera edad “Virgen de la Peña” en 
Brihuega (Guadalajara), así como 50 
plazas en la residencia asistida “San 
Vicente de Paul” dependiente de la Di
putación Provincial de Albacete.

Dentro de la política de asistencia a 
la tercera edad, la Consejería de Bien
estar Social mantiene convenios de 
colaboración con instituciones públicas 
y privadas.

En la actualidad Castilla-La Man
cha cuenta con 241 centros, de los que

155 son residencias y 86 viviendas 
tuteladas, con un total de 11.342 plazas.

Además, con un presupuesto de 66 
millones de pesetas, el Consejo autori
zó la firma de un convenio de colabora
ción entre la Consejería de Bienestar 
Social y la asociación ASPRONA de 
Albacete para el mantenimiento de los 
cen tros  ocupac iona les  para 
discapacitados psíquicos, que posee 
esta entidad.

Igualmente, se decidió el nombra
miento de registradores de la propiedad 
a Isabel Precioso de Murga en Manza
nares (Ciudad Real) y María del Carmen 
Gómez Dura en Fuente de Cantos.

En el capítulo de ceses y nombra
miento, a propuesta del consejero de 
Economía y Admibnistraciones Públi
cas, el Consejo de Gobierno acordó 
nombrardelegado de la Junta en Toledo 
a Ángel Valero en sustitución de Jesús 
Fernández Vaquero.

Page le pide "formalidad" a Borrell López Carrasco recibió la Gran  
Cruz al mérito agrarioC.M.

El consejero Portavoz de la Junta 
de Comunidades, Emiliano García-Page, 
solicitó al Ministro de Obras Públicas, 
Transporte y Medio Ambiente en funcio
nes, José Borrell, “ser formales y lo más 
formal es decir la verdad” en relación a 
la “adjudicación” de las obras del tramo 
de autovía entre Minglanilla y Caudete 
de las Fuentes (Valencia) de la futura 
Autovía de Levante.

Las manifestaciones de García- 
Page se produjeron como consecuen
cia de lo afirmado por Borrell en el 
sentido de que “está meridianamente 
claro” que las obras para acabar la 
autovía han sido adjudicadas a UTE 
(Unión Temporal de Empresas), aun
que esta adjudicación aún no está firma

da.
Page afirmó que, tal y como remitió 

el secretario de Estado de PolíticaTerri- 
torial y Obras Públicas, José Alberto 
Zaragoza en una carta al departamento 
de Agricultura y Medio Ambiente del 
Gobierno regional, el pasado 15 de 
marzo “me permito significarte que las 
noticias aparecidas, se referían, erró
neamente, a la adjudicación de las men
cionadas obras, cuando, en realidad 
icha adjudicación todavía no ha tenido 
lugar” . Zaragoza añade que únicamen
te se había producido el “análisis de las 
diferentes ofertas por parte de la Comi
sión de Inversiones de este Departa
mento”, trámite de carácter interno “pre
vio a la adjuciación”.

Ante estas manifestaciones de José

Alberto Zaragoza, García-Page seañló 
que todo lo demás eran "argucias 
dialécticas o procedimentales que dan 
la sensación de que están adjudicadas 
cuando no es así” .

El consejero señaló que existía una 
clara responsabilidad ante la ciudada
nía española de las autoridades minis
teriales que tienen la obligación de ha
cer la N-lll, ya que toda la sociedad 
había pensado que las obras de este 
tramo estaban adjudicadas cuando no 
era cierto; añadiendo que el Ministerio 
había pecado de omisión cuando se 
extendió la idea de adjudicación y nadie 
salió a desmentirla; queriéndose bene
ficiar de ese ambiente de adjudicación 
para “dar la impresión de estar cum
pliendo los compromisos”.

C.M.
El ministro de Agricultura en funcio

nes, Luis Atienza, en un acto celebrado 
recientemente en la cooperativa “San 
Isidro el Santo” de la localidad conquense 
de Las Pedroñeras (Cuenca) y ante 
unas 400 personas, impuso al ex-con- 
sejero de Agricultura de la Junta de 
Comunidades la Gran Cruz al Mérito 
Agrario, Pesquero y Alimentario, como 
reconocimiento a los doce años enq ue 
fue responsable de la agricultura caste- 
llano-manchega.

En el acto, celebrado en esta pobla
ción por expreso deseo del ex-conseje- 
ro, ya que aquí comenzó su trayectoria 
como funcionario de extensión agraria

hace 23 años, estuvieron presentes, 
entre otros, el presidente regional, José 
Bono, quien destacó que se hacía “jus
ticia” por esta distinción; el alcalde de 
Las Pedroñeras, el socialista Rafael 
Ruiz Araque, y el presidente de la coo
perativa anfitriona, Juan Pacheco; así 
como Mariano Maraver, responsable 
actual de la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente.

López Carrasco, quien emociona
do agradeció “la presencia de los que 
me habéis organizado manifestaciones 
e incluso marchas verdes”, agradeció 
durante su discurso el apoyo de cuantos 
habían estado a su lado durante estos 
años.
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POLÍTICA

La autovía y el trasvase encienden 
las luces rojas de la región

C .M ./T O L E D O
La insistencia de Borrell en saltarse a la torera el principio de legalidad que le da al Gobierno regional las 

competencias traspasadas en materia de medio ambiente y que es soporte básico que fundamenta la negativa 
a que la autovía Madrid-Levante atraviese el paraje protegido de las Hoces del río Cabriel y la autorización 
de un nuevo trasvase de 120 hm3 al Levante para riego, a lo que hay que sumar otros 30 hm3 para consumo 
y 15 más para las Tablas de Daimiel, han encendido las luces rojas de la región que encara un nuevo verano 
de lucha legal, política y social.

El portavoz del grupo parlamentario 
socialista, Femando López Carrasco, 
que visitó Tomelloso el pasado jueves 
11 de abril invitado por la S.A.T. Santia
go Apóstol a la clausura de las IV Jorna
das Técnicas sobre el Cultivo y Comer
cialización del Melón, manifestó en una 
rueda de prensa anterior que "el Gobier
no de España no puede venir y avasallar 
y atropellar al Gobierno regional", en 
clara referencia a la postura que mantie
ne el ministro en funciones José Borrel 
con respecto al trazado de la autovía 
Madrid-Levante y a la autorización, co
nocida un día antes, de un nuevo trasva
se de 120 hm3 a Murcia.

A una pregunta realizada por Cua
dernos Manchegos en el sentido de 
hasta donde está dispuesto a llegar el 
Gobierno regional para defender los 
intereses de Castilla-La Mancha, López 
Carrasco aseguró que lo hará "hasta 
defender nuestros derechos en todos 
los tribunales que haga falta, y política
mente a defenderlo en las Cortes, a 
defenderlo en las tribunas, en los ayun
tamientos, en las universidades, aso
ciaciones de vecinos, ecologistas... Allí 
donde haga falta defenderemos el pro
yecto de protección de medio ambiente 
y del agua".

Femando López Carrasco recordó 
al principio de su intervención que al 
principio de la legislatura ya había pro
nosticado que esta sería "la legislatura 
del agua". Después de recordar que el 
Gobierno que preside José Bono está 
recurriendo los trasvases desde su lle
gada a la máxima responsabilidad re
gional en 1983, acusó a Borrel de estar 
haciendo una política hidráulica mala 
porque "no ha hecho una política de 
consenso, ha hecho una política hidráu
lica de imposición. Yo he estado 12 años 
de consejero de Agricultura y jamás me 
ha escuchado y no es que no me escu
che a mi es que no escucha a nadie".

Para López Carrasco no habrá nun
ca paz si no se hace un Plan Hidrológico 
basado en el consenso. "El Plan Hidro
lógico - afirmó - tiene que salvar el listón 
que se ponga en Aragón y el listón de 
Aragón es un listón alto y esa va a ser 
una prueba muy fuerte. Los aragoneses 
accederán a que se construya el trasva
se del Ebro cuando tengan cubiertas las 
necesidades de Aragón". Después pasó 
a preguntarse qué si en Castilla-La 
Mancha se nos va a tratar de otra forma 
distinta al hacerse las obras del acue
ducto en época de la dictadura, "de

espaldas a este pueblo, por imposición, 
porque no había libertad, porque unos 
pocos señores de Castilla-La Mancha 
consintieron que el agua, que es desa
rrollo, de una región se realizara". ¿Cómo 
se nos va a hacer pagar durante toda 
una vida un error de la dictadura viendo 
cómo en Aragón se les hace un plan 
partiendo de que primero estén cubier
tas sus necesidades?

El presidente de los socialistas en 
las Cortes de la región se refirió más 
adelante a Castilla-León (río Duero), 
asegurando que "el planteamiento que 
el PP hace allí es que primero se cubran 
las necesidades de Castilla-León y des
pués, si sobra algo, cuando ya entra el 
río en Portugal, entonces que se bom
beé el agua donde haga falta y además 
que a su paso por las tierras de esa 
región se atiendan las necesidades de 
agua".

Después de todo lo expuesto se 
quejó de que haya un planteamiento 
publicitario por parte de algunos medios 
de comunicación nacionales que parten 
del supuesto de que en Castilla-La Man
cha somos insolidarios. Por contra re
cordó que con los pantanos de 
Entrepeñas y Buendía en una capaci
dad de embalsamiento del 25 por ciento 
se aprueban unos trasvases que sobre
pasan los 165 hm3 condenándolos a 
quedarse por debajo del 7 por ciento de 
su capacidad. Recordó también que el 
Gobierno regional acepta desde su prin
cipio el trasvase anual de 135 hm3 para 
el consumo de la población murciana, 
pero que no está dispuesto a aceptar

que los pantanos se queden en el 7 por 
ciento de su capacidad para atender el 
riego de esas tierras.

Centrándose en el tema de la auto
vía recordó que lü-ICAM y PSOE "esta
mos coordinados para defender las 
Hoces en el campo jurídico, político y 
social y hemos invitado al PP para que 
también se defina para la defensa del 
medio ambiente de la región. Espero - 
dijó - que también se sume, aunque 
entiendo que hay una cierta confusión 
en sus planteamientos", tanto a nivel de 
la región como de Valencia, ya que 
estos últimos llevaron en su programa 
electoral la propuesta de que la cons
trucción de la autovía se realizase al 
norte de la presa (tal y como pretende el 
Gobierno de Castilla-La Mancha) pero 
actualmente parecen más interesados 
en "ver en que queda el enfrentamiento 
entre Borrell y el sr. Bono, y yo creo que 
ese planteamiento del PP de Valencia 
es un posicionamientoque, políticamen
te, no se el beneficio que les habrá dado 
pero que a mi me parece un posiciona- 
miento miserable, porque por delante de 
ese interés el camino más rápido será el 
del entendimiento". Más adelante advir
tió que "si nos metemos en pleitos verán 
ustedes que esa autovía tardará mu
chos años en construirse". López 
Carrasco finalizó diciendo que "tene
mos las competencias y la responsabi
lidad del medio ambiente y en este tema 
nadie nos va a imponer decisiones. No 
nos las va a imponer el PP de Valencia, 
ni el PP de Madrid, igual que no nos lo ha 
impuesto hasta ahora el señor Borrell".

Bono afirma que la decisión de la Comisión de 
Explotación del Acueducto es “innecesaria y 
precipitada”

C.M./TOLEDO
El presidente de la Junta de Comu

nidades, José Bono, afirmó en Toledo 
que la decisión adpotada por la Comi
sión de Explotación del Acueducto Tajo- 
Segura era “innecesaria y precipitada”, 
aunque no manifestó si el Gobierno 
regional presentaría algún tipo de recur
so contra el trasvase aprobado el miér
coles.

El jefe del Ejecutivo autonómico hizo

estas declaraciones tras asistir a un 
Seminario sobre Europa y el Islam, in
augurado por el Príncipe Felipe en la 
capital regional, y en el que se estudia
rán las relaciones actuales entre el viejo 
continente y sus vecinos.

Bono tras señalar que no era una 
decisión acertada y más viniendo de un 
Gobierno que está actuando “en funcio
nes”, indicó que los pantanos de la 
cabecera del Tajo están sólo al 25 por

ciento de su capacidad y precisó que el 
desembalse aprobado por la Comisión 
es, debido a su volumen, “precipitado”.

El presidente regional insistió en 
que desde Castilla-La Mancha nunca 
ha existido una oposición a que se 
trasvasasen los excedentes de los pan
tanos de la cabecera del Tajo, poniendo 
como ejemplo que el anterior trasvase 
de 43 hectómetros cúbicos no se recu
rrió desde la comunidad.

Maraver clausuró en 
Tomelloso las IV Jornadas 
del Melón
El consejero de Agricultura y Medio Ambiente 
afirmó que “nunca se había trasvasado tanto 
con tan poco caudal”, lo que implicaba 
"hipotecar el futuro si no llueve en primavera”

El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente de la Junta de Co
munidades, Mariano Maraver, es
tuvo presente el pasado jueves en 
la clausura de las IV Jomadas Téc
nicas sobre cultivo y comercializa
ción del melón que se desarrollaron 
en el Centro de Capacitación y Ex
periencias Vitivinícolas de la pobla
ción manchega, y que también con
taron con la presencia del delegado 
de la Junta, Anastasio López y el 
delegado de Agricultura, Esteban 
Esquinas, así como el concejal del 
ramo de la población tomellosera, 
José Vicente Espinosa.

Las jomadas han estado orga
nizadas por la SAT “Santiago Após
tol” y la Delegación Provincial de 
Agricultura de la Junta de Comuni
dades y se inauguraron un día an
tes por medio del delegado de Agri
cultura en la provincia ciudarrealeña 
y el alcalde de la ciudad, Ramón 
González.

En ellas se ha estudiado la si
tuación del sector y se han ofrecido 
diversas charlas técnicas, contan
do también con la participación de la 
directora general de Industrializa
ción y Comercialización Agraria de 
la Consejería de Agricultura y Me
dio Ambiente, Elisa Martín Gonzá
lez, quien ofreció una charla sobre 
el sector hortofrutícola.

En su discurso de clausura de 
estas jornadas, el consejero de 
Agricultura anunció que el próximo 
29 de abril, el Consejo de Dirección 
de su departamento se reunirá con 
la dirección de UCAMAN para defi
nirla normativa y la pol ítica para con 
las cooperativas de la región.

En este sentido, el consejero 
instó a los cooperativistas a mejorar 
especialmente la comercialización 
de sus productos y manifestó la 
disposición de su departamento para 
apoyar a las cooperativas con ca
pacidad productiva, financiera y 
comercial.

‘‘Sorprendido por la decisión 
del MOPTMA

Mariano Maraver aseguró, en 
referencia a la autorización del tras
vase de 120 hectómetros cúbicos 
para riego a la cuenca del Segura, 
que “nunca se había trasvasado 
tanto con tan poco caudal" y que el

Gobierno regional considera que 
“la medida supone hipotecar el futu
ro si no llueve en primavera”.

El consejero señaló que en la 
historia del Acueducto Tajo-Segu
ra jamás se había autorizado un 
trasvase de tanta envergadura den
tro del mismo año hidrológico.

“Hasta ahora -añadió Maraver- 
el trasvase más importante fue de 
265 hectómetros cúbicos en no
viembre de 1989, en una decisión 
única para todo el año y actualmen
te, transcurridos sólo cuatro meses 
de 1996, llevamos 323 hectóme
tros autorizados sin que los embal
ses estén mejor que entonces”.

El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente manifestó que el 
Gobierno regional está “sorprendi
do” por la decisión del MOPTMA, 
no tanto por el volumen de agua 
autorizado a trasvasar, sino por
que, físicamente, “no habrá posibi
lidades de efectuar el trasvase an
tes de junio” .

En este sentido, Maraver cree 
que “no es misión de un Gobierno 
en funciones tomar una decisión de 
este calibre” y reiteró que “Castilla- 
La Mancha sigue en su voluntad de 
compartir con sus regiones veci
nas, y contribuir a su enriqueci
miento” .

Igualmente, recordó que la 
cuenca hortofrutícola de Murcia y 
Valencia es la segunda fuente de 
ingresos del país, después del tu
rismo y en eso tiene muchos que 
ver el agua de Castilla-La Mancha.

Respecto al trasvase de 15 
hectómetros cúbicos para las Ta
blas de Daimiel, el titular de Agricul
tura considera que es “vital” para la 
región y para el Acuífero 23, a pesar 
de que, en términos de caudal, el 
agua trasvasada sea “el chocolate 
del loro” .

“Lo que no llegue a las Tablas 
pasará al subsuelo y la economía 
de esta región también necesita 
esas aguas, que es menos del diez 
por ciento del volumen de trasvase 
autorizado”, dijo.

También agregó que “somos 
tan modestos pidiendo como cree
mos que deberían ser los que admi
nistran caudales que, no sólo pro
vienen de sus cuencas, sino que, 
como recalco el Tribunal Supremo, 
esquilman a otras” .
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POLÍTICA
TRASVASE TAJO - SEGURA:

Un "robo" a Castilla 
La Mancha

El pasado mes de junio, el presidente del Ejecutivo castellano-manchego, 
José Bono, hacía unas declaraciones al diario EL PAÍS, con motivo de 
anunciarse la posibilidad del un nuevo trasvase del Tajo al Segura (cosa que 
después ocurrió), en las que calificaba al Acueducto, inaugurado en 1979, de 
"fracaso histórico", fruto de haber sido "gestado y realizado en la dictadura". 
Un mes después, el que fuera segundo presidente del Gobierno regional 
(primer presidente del PSOE), se manifestaba en similares términos en un 
articulo publicado en D IA R I016, que reproducimos en estas páginas, hacien
do referencia a los que "desde hace tiempo lucharon contra el proyecto". Uno 
de ellos, Manuel Díaz-Marta, entonces Diputado del PSOE por la provincia de 
Toledo, escribía un artículo en el número 16 de CUADERNOS MANCHEGOS, 
que también reproducimos, oponiéndose a la obra y dando alternativas a las 
zonas receptoras, avaladas por su condición de Ingeniero de Caminos. Unas 
semanas antes, CUADERNOS MANCHEGOS organizó una "mesa redonda" 
sobre el tema en laque intervinieron personalidades como el Diputado de UCD 
por Toledo, después segundo presidente del Gobierno regional, y ahora 
Diputado autonómico por el PP, Gonzalo Payo Subiza; el también Diputado del 
PSOE porToledo en las Cortes de la Nación, Gerónimo Ros Campillo; así como 
José Muñoz (Izquierda Democrática); Amparo Refigio Gamonal (PTE); José 
Antonio Lorenzo Porto (presidente de FECUSA); José Luis Conde Olasagasti 
(médico) y los Ingenieros José María Alcain, Julio Herrera, Agustín García 
Bargueño y Ricardo Sánchez Candelas.

Sobre estas líneas, aspecto de las obras del Acueducto en el año 1977. A la derecha, portada del 
número 16 de Cuadernos Manchegos, que dedicó un reportaje especial al polémico tema.

Volviendo a las declaraciones de 
José Bono (en aquellos tiempos pres
tigioso abogado albaceteño y cualifica
do miembro del Partido Socialista Popu
lar), realizadas como consecuencia de 
la elaboración de un informe de su Go
bierno en el que se oponía al último 
trasvase por "motivos de legalidad y  
oportunidad política", éste incluía un 
nuevo elemento distorsionador del diá
logo aduciendo que "Hay que objetar 
que el diálogo se plantea precisamente 
en las Cortes Generales y  debe hacerse 
éntre la Administración del Estado y  las 
comunidades autónomas y  entre es
tas".

Ahora se está dando una situación 
similar a la del pasado; los trasvases se

autorizan y la ciudadanía está ausente 
del más grave problema que se le plan
tea y que incide directamente en su 
desarrollo, no sólo de futuro sino el 
actual. Menos mal que colectivos que 
entonces estuvieron en silencio, cuan
do no bramando en favor de la obra y de 
sus mentores, ahora han rectificado y 
se oponen fuertemente, pero entonces 
(1977) fueron sólo los partidos demo
cráticos, entonces incipientes, los que 
avisaron de los que se nos venía encima 
y, claro está, CUADERNOS MANCHE
GOS, como único periódico democráti
co de la región.

En aquella ocasión. CUADERNOS 
MANCHEGOS interrogó a los partici
pantes en la "mesa redonda"sobre su

postura ante la 
fina lización de 
las obras del 
Acueducto.

El Diputado 
del PSOE,
Jerónimo Ros 
realizó la prime
ra intervención 
para dar a cono
cer el contenido 
de una reunión 
mantenida en Al
bacete por los 
parlam entarios 
de su partido de 
Almería, Murcia,
C u e n c a ,
Cáceres y Tole
do (hay que te
ner en cuenta 
que aun no exis
tía  C astilla -La  
M ancha como 
Ente Autonómi
co). "En el docu
mento finalmen
te aprobado-dijo 
Ros - se recoge 
nuestra crítica a la concepción y  filoso
fía del trasvase que, como todas las 
obras realizadas en tiempos de dictadu
ra, adolecen de la falta de opinión de las 
zonas afectadas: en segundo lugar, 
denunciarla Ley de 1971 del trasvase, 
porconsiderarque adolecía de defectos 
de falta de democracia y  defectos técni
cos que habían sido soslayados para 
hacer esa obra 'faraónica', y  en tercer 
lugar, crear una comisión parlamentaria 
con asesoramiento técnico, que a la 
postre hiciera un estudio en profundidad 
y  desde el inicio, de toda la filosofía y  de 
toda la marcha que ha seguido el trasva
se hasta llegar al estado actual". Ros, 
reconoce más adelante que "hubo fuer
tes tensiones en la reunión".

Preguntado sobre si era cierto que al 
final se había acordado que las obras 
continuarán, el Diputado socialista con
testó que "En efecto, tuvimos que ceder 
en este punto, pero con el acuerdo de 
que antes de que saliera una sola gota 
de agua estarían en m archa las  
depuradoras. Pienso - continuó Ros - 
que fueron positivas estas reuniones, 
pero cada grupo de parlamentarios se

debe a un electorado".
Por su parte, Gonzalo Payo, en aque

llos momentos Diputado toledano en las 
Cortes Generales, dijo que debería "que
dar bien claro que la postura de UCD es 
absolutamente contraria al trasvase, 
desde su filosofía hasta el hecho que se 
lleven una sola gota de agua sin que se 
hayan hecho todas las 'obras de com
pensación', que se supone, de alguna 
manera, van a generar riqueza a nues
tra provincia a cambio, claro es, de 
quitarnos parte del agua, que se dice es 
sobrante, pero cuestionable. A pesar de 
ser este un problema del cual estamos 
muy sensibilizados todos los toledanos, 
lo que últimamente podemos decir, de 
acuerdo con Díaz-Marta, que hoy no se 
hubiera proyectado el trasvase, pues en 
diez años han variado todos los esque
mas científicos sobre la energía: enton
ces, pensamos que el trasvase es aun 
cuestionable". Aunque más adelante 
argumentó que dado que "el PSOE se 
ha gastado 16.000 millones de pesetas 
habrá que finalizarlas obras".

El médico José Luis Conde 
Olosagasti, quizá porsu no pertenecía

a ningún partido, fue el más claro en 
denunciar la génesis de la obra y califi
carla de tener los "rasgos típicos de las 
obras franquistas", que expuso en tres 
puntos: "1sLa concepción faraónica de 
la obra por la obra; es decir, la de la 
perpetuarse a la posteridad; 2 S La au
sencia total de debate público sobre el 
tema, no invalidado por el hecho de que 
hubiese un periodo de información pú
blica, en el cual había posibilidad de 
dirigir escritos en contra del trasvase. 
Por ejemplo - argumentó - yo puedo 
reseñar que aquí, en Toledo, el Gobier
no convocó una reunión restringida para 
que los toledanos opinasen sobre el 
trasvase; pues bien, para llevar pregun
tas a dicha reunión había que enviarlas 
por escrito y  no se podía entrar libre
mente y  hablar, había que entregarlas 
con cierto tiempo de antelación. Una de 
las personas que lo hizo fue José Conde 
Alonso, presentando un escrito con 19 
preguntas, de las cuales sólo contesta
ron las dos primeras.

Tampoco se informó en la prensa, a 
mi juicio sin justificación alguna. Como 
prueba de que la prensa no ayudó en

Perspectiva del Trasvase desde el Tajo
Por Manuel Díaz-Marta, Diputado Nacional del PSOE por la provincia de Toledo en 
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El Trasvase Tajo-Segura, que pare
cía hecho consumado, ha vuelto a ser 
un tema de discusión, tanto o más que 
en 1968, cuando salió a "información 
pública"; con la diferencia de que ahora, 
las provincias de la cuenca del Tajo, 
antes silenciadas, empiezan a hacerse 
oír por obra de la naciente democracia.

No obstante, los periódicos madrile
ños siguen viendo el Trasvase con la 
perspectiva de ¡as regiones beneficia
rías de la obra, a las que envían sus 
informadores sin que hasta ahora ha
yan buscado el mismo tipo de informa
ción en la cuenca del Tajo. Tal actitud se 
explica por la insolidaridad de la capital 
con la región en que está enclavada, 
insolidaridad que, afortunadamente, tien
de a desaparecer.

Para subsanar esa deficiencia infor
mativa, queremos mostrar algunos as
pectos del Trasvase desde el punto de 
vista de los habitantes de las comarcas 
del Tajo.

El Trasvase de las aguas del Tajo al 
Segura fue concebido y  expuesto en 
1932 por el ingeniero Lorenzo Pardo 
para remediarla escasez de agua de las 
vegas del Segura y  del Almanzora. El 
proyecto consistía en llevar agua de las 
cabeceras del tajoydeIJúcar, entonces 
calificadas como "sobrantes", a través

de la serranía de Cuenca y  de las llanu
ras de Albacete, hasta la sierra de He- 
llín, para verterlas en el río Mundo, afluen
te del Segura. Era una solución ingenio
sa, pero a base sólo de obras hidráuli
cas para elevación y  conducción de 
aguas. No tenía en cuenta el posible 
ahorro de agua en el riego, ni la provisión 
de este elemento con otros recursos 
más próximos a las tierras a regar.

Pero desde que este proyecto fue un 
enunciado se han producido muchos 
cambios en la demanda de aguas y  se 
han impuesto nuevos criterios en su 
adjudicación. Madrid ha cuadruplicado 
su población y  la necesidad -insatisfe
cha por el momento- de estaciones 
depuradoras ha aumentado proporcio
nalmente, así como la de caudales para 
diluir sus aguas residuales.

No existen ya en el Tajo caudales 
"sobrantes", definidos por la Dirección 
de Obras Hidráulicas como los que no 
son aprovechados en la actualidad ni lo 
serán en el futuro. Según los criterios 
que hoy prevalecen en el mundo, el 
aprovechamiento primordial del agua 
en un caso como el que no ocupa, es el 
de diluirlas aguas negras de Madrid y  de 
sus zonas circundantes y  rebajar su 
contaminación que ha llegado a un gra
do intolerable.

la primera Legislatura de la Democracia

Los habitantes de las riberas del 
Tajo, desde Aranjuez hasta la frontera 
portuguesa, no están dispuestos a con
sentir que se aumente lo más mínimo la 
contaminación actual. Exigen, por el 
contrario, que se disminuya. El hecho 
de que se piense en activarla construc
ción de las estaciones depuradoras de 
Madrid, no elimina la necesidad de aguas 
de dilución en el Tajo. La depuración 
secundaria se alcanzaría, en el mejor de 
los casos, dentro de diez años y  siem
pre llegarían al Manzanares, a i Jarama 
y  a l Tajo algunas aguas sin tratar, a más 
de las procedentes de los campos de 
cultivo cargadas de sustancias tóxicas.

La versión de que el Tajo vierte un 
exceso de agua al mar no refleja la 
verdadera situación de exceso o falta de 
agua a lo largo de este río. Entre la presa 
de Bolarque y  la desembocadura del 
Jarama, su caudal medio se reduciría 
con el trasvase a una sexta parte, pa
sando de 1.200 millones de metros cú
bicos a sólo 200, con peligro de quedar 
seco en los años de escasez de agua. 
En el tramo entre el Jarama y  el 
Guadarrama, que comprende a Toledo, 
el caudal medio se reduciría a dos ter
cios del actual, de 3.000 a 2.000 millo
nes de metros cúbicos. En el tramo 
siguiente, las aportaciones de los ríos

Guadarrama, Alberche, TiétaryAlagón, 
por la derecha y  las del Almonte y  el 
Jertes, por la izquierda, elevan a 7.000 
millones de metros cúbicos el promedio 
anual del río al entraren Portugal; por lo 
cual la reducción del Trasvase, aproxi
madamente de un 15 por ciento, sería 
mucho menor, en términos relativos, 
que en Aranjuez o Toledo, pero de todos 
modos cuantiosa a los efectos de su 
aprovecham ien to  en riegos, 
hidroelectricidad, navegación y  usos 
recreativos, tanto en España como en 
Portugal.

La merma de los canales del Tajo y  
la permanencia de este río en su estado 
actual de contaminación dificultan la 
implantanción de industrias en sus ribe
ras y  la conversión de éstas en un gran 
eje de desarrollo industrial, propio para 
descongestionar los alrededores de 
Madrid.

Los regadíos de las zonas del Tajo, 
ofrecidos como "compensación", resul
tan imposibles si se sustraen importan
tes caudales de este río, ya que queda
ría prácticamente seco y  su grado de 
contaminación aumentaría todavía más.

Estas son, entre otras, las objecio
nes que los habitantes de las provincias 
del Tajo presentamos a l Trasvase, pero 
aun nos queda una pregunta por hacer.

Hay también recursos de agua, califica
bles como "sobrantes", s i se aplica el 
mismo criterio que en el tajo, en la cabe
cera del Júcar y  en el subsuelo de 
Albacete; pero los valencianos y  alba- 
ceteños se niegan a que una sola gota 
de agua de esos recursos sea llevada a 
otras tierras. ¿Por qué razón no pode
mos hacerlo mismo los de la cuenca del 
Tajo?

Algo más tenemos que añadirlos del 
Tajo. Aunque no queremos el desvío de 
sus aguas, nos preocupa que los regan
tes de Alicante, Murcia y  Almería vean 
defraudadas sus esperanzas de recibir, 
como un maná, el agua procedente de 
un río que ni siquiera tiene la suficiente 
para diluirlas aguas residuales que re
coge. Los caudales procedentes del 
Tajo sólo podrían llegar a l pantano de 
Talave esporádicamente, en épocas de 
aguas altas.

Creemos sinceramente que una ex
plotación científica de los recursos hi
dráulicos de las cuencas del Segura y  el 
Almanzora, del tipo de la que se hace en 
Israel, con métodos modernos de aho
rrar agua en el riego, puede dar mejor 
solución a la escasez de agua de las 
tierras levantinas que las aportaciones 
de una cuenca tan sedienta y  contami
nada como la del Tajo.
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Trasvase y Compensaciones: 
Un nuevo posicionamiento
Por Jesús Fuentes Lázaro (PSOE), segundo presidente de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha 
Publicado en Diario 16 el 14 de Agosto de 1994

absoluto, aquí tengo una carta del se
cretario de redacción de YA, donde se 
había enviado un trabajo minucioso so
bre el trasvase escrito por Díaz-Marta, y  
en la que se dice: 'Por encargo de mi 
director, correspondo a su amable carta 
del 19 de los corrientes, comunicándole 
que el asunto del trasvase de aguas al 
que usted se refiere, a propósito de una 
noticia de la agencia CIFRA, publicado 
en YA, es muy controvertido, y  sin per
juicio de estudiar detenidamente su car
ta, creemos que para tratar estos asun
tos, tal vez el periódico no sea el lugar 
más adecuado'. A mi me gustaría saber 
donde se podían discutir estos asun
tos".

Más adelante se refirió a Alianza 
Popular, diciendo no comprender como 
en esos momentos se manifestaba en 
contra del trasvase, "pues, si no me 
equivoco - enfatizó Licinio de la Fuen
te, que representa a AP, tenía en aque
lla época bastante proximidad al poder, 
y  también era toledano".

Por último, mostró con firmeza su 
posición al trasvase, ya que "meparece 
tremendamente peligroso entrar en la 
lógica de las compensaciones; es decir, 
si el proyecto es razonable desde el 
punto de vista ecológico, económico y  
desde todos los ángulos a nivel nacio
nal, creo que las compensaciones so
bran, y  si no lo es, ya no se trata de 
compensar nada, por lo tanto estoy con
vencido de que hay que llegar a las 
últimas consecuencias en cuanto a re
visión del trasvase".

Obviamente, la "rueda de prensa" 
fue muy amplia y, por lo tanto, difícil de 
poder recoger íntegramente en este re
portaje. Por este motivo hemos recogi
do únicamente las opiniones de los más 
destacados intervlnientes y, naturalmen
te, resumidas. Sin embargo, en el fondo 
queda claro que en este caso no es 
gratuito, ni con mucho falso, que el mal 
tuvo una larga y oscura gestación, y que 
la principal causa estuvo en la falta de 
libertad. Hoy no se hubiera hecho así el 
trasvase, a pesar de que los castellano- 
manchegos no estemos demostrando 
ser especialmente sensibles a los pro
blemas reales.

Para terminar, y dejando aquel pasa
do inmediato en el que iniciábamos el 
camino de la libertad, no será malo 
recordar que desde el primer trasvase 
(1978) hasta nuestros días, más de

cuatro mil hectómetros cúbicos de agua 
han pasado del Tajo al Segura con 
destino al abastecimiento y riego de la 
población y la huerta de Murcia, Valen
cia y Alicante.

El volumen más elevado de agua 
desembalsada se produjo en el año 
hidrológico 1986-87, con un total de 
377,2 hectómetros cúbicos dedicados a 
paliar la sed de las regiones vecinas. 
Los dos años hidrológicos siguientes 
también supusieron trasvases cerca
nos al máximo, superándose en ambos 
casos los 347 hectómetros cúbicos.

Fue en los inicios de la explotación 
del Acueducto Tajo-Segura, concreta
mente en el año hidrológico 1979-80, 
cuando se trasvasó la cantidad de agua 
más pequeña, 36 hectómetros cúbicos. 
El resto de los desembalses llevados a 
cabo nunca han bajado de los 141 hec
tómetros cúbicos, exceptuando 1982- 
83 que cedió un total de 94,1 hectóme
tros cúbicos.

Las reservas embalsadas en 
Entrepeñas y Buendía han experimen
tado una considerable reducción, hasta 
el punto de que en los últimos siete años 
Entrepeñas ha visto mermadas sus re
servas en más de un 30 por ciento, 
mientras que en Buendía éstas han 
disminuido por encima del 50 por ciento.

De los 1882 hectómetros cúbicos de 
agua que sumaban Entrepeñas y 
Buendía en el año hidrológico 1979-80, 
se ha pasado a los 266 hectómetros 
cúbicos que ambos embalses tienen en 
el 94-95.

El fracaso técnico y económico del 
Acueducto Tajo-Segura también se 
comprueba con los volúmenes de agua 
trasvasada desde su construcción que, 
en ningún caso, han podido alcanzar los 
600 hectómetros fijados en junio de 
1971.

Un trasvase que también ha sido 
calificado como fracaso político y social, 
ya que no ha contribuido a remediar el 
desequilibrio hídrico en el sureste -aun
que ha acentuado el de la cuenca del 
Tajo- y no ha posibilitado el desarrollo 
económico sostenible de aquella región, 
a pesar de que se hayan postergado las 
necesidades de Castilla-La Mancha.

En resumen, una obra faraónica, 
gestada en tiempo de ausencia de liber
tades, que ha representado un "robo" 
para la joven Castilla-La Mancha en 
beneficio de los más poderosos..

Aunque hoy aparezca como nuevo, 
el problema del trasvase Tajo-Segura 
resulta antiguo y  poco novedoso para 
los que hace tiempo lucharon contra el 
proyecto.

No obstante, esta experiencia pue
de resultar interesante para enfocar 
correctamente la verdadera dimensión 
del trasvase Tajo-Segura, que ni ha 
comenzado hoy ni tiene posibilidades 
de finalizar de forma segura.

Que proyecto del trasvase Tajo-Se
gura fue un error histórico en el mo
mento de su planeación y  posterior de
sarrollo es una duda que ya casi nadie 
tiene.

Que el proyecto de trasvasar agua 
de la cuenca del Tajo a la del Júcar fue 
hijo de un sistema autoritario y  falsa
mente tecnócrata y, en consecuencia, 
inviable tal como se planteó en un siste
ma democrático y  desde luego menos 
en un Estado Autonómico, tampoco re
sulta el descubrimiento de la piedra 
filosofal.

Que el trasvase Tajo-Segura sacri
ficaba el desarrollo futuro del territorio 
afectado por el trasvase en favor de los 
territorios receptores de agua, ya es 
una realidad constatadle en los índices 
de crecimiento macroeconómicos.

Por eso, una primera afirmación 
sobre el asunto debe proclamar oposi
ción radical a un proyecto erróneo en su 
concepción, desviado en su realización, 
mal utilizado en su desarrollo posterior y  
peor ejecutado en su implementación 
diaria.

Una vez enunciado este posicio
namiento estratégico podemos adoptar 
una actitud más acorde con la realidad 
y, por ende, más posibilista y  comenzar 
a contemplar algunas variables impor
tantes del trasvase.

En el momento presente, el Estado 
de las Autonomías lleva más de once 
años de funcionamiento, lo cual supone 
una experiencia importante en el campo 
de las relaciones
intergubenamentales y  un mejor en
tendimiento de las soluciones territoria
les e institucionales.

Más allá de las tentaciones 
"pujolistas", las Autonomías son instru
mentos válidos para corregir errores 
históricos en base al diálogo, el equili
brio instituc iona l y  la so lidaridad  
interterritorial, y  esto adquiere caracte
res de mayor necesidad en aquellas 
Comunidades Autónomas -no históri
cas- que se justifican por su eficiencia 
para planea modelos de desarrollo y  
estructuras de redistribución de la rique
za nacional.

Podemos vislumbrar que, dentro 
de las muchas variables del fenómeno 
Autonómico, Autonomía y  Desarrollo 
van íntimamente unidos y  en el caso de 
nuestra región la ecuación se amplía en 
tres térm inos:
Autonomía+Desarrollo+Recursos natu
rales para ese desarrollo.

De aquí que, en línea con mi ante
rior artículo, nos encontramos a la puer
ta de un término inseparable del Trasva
se: compensaciones.

Estas compensaciones se vendie
ron, en su momento, como la fuerza 
exógena del desarrollo para un territorio 
que se desangra a través de kilómetros 
de tuberías hacia el Mediterráneo. En 
realidad, se hicieron algunas "obritas" 
para distraer al personal y  se engaño 
como a indios recién descubiertos a los 
nativos con gestos de poder, palmadas 
en las espaldas y  alguna que otra inau
guración sonada, pero de desarrollo 
estructural, que dura y  permanece, nada 
de nada.

Por eso, ahora en la segunda fase 
de la "batalla del agua" es cuando se 
empieza a hablar de compensaciones, 
consideradas como paso táctico hasta 
que desaparezca el trasvase, conviene 
recordarla historia para evitarla conde
na de Sísifo de repetir siempre idéntico 
proceso.

De ahí que reivindicarlas mismas 
"compensaciones" que se propusie
ron en su momento, supone situarse en 
un proceso estático por el que el tiempo 
no transcurre, supone también ignorar 
que el Estado ahora es democrático y  
de las Autonomías y  que, con la pers
pectiva de hoy, si el trasvase fue un fallo 
histórico no lo fueron menos las "com
pensaciones " tal como se elaboraron en 
su momento.

Reclamar, por ejemplo, los rega
díos de La Sagra-Torñjos no deja de 
resultar pintoresco cuando no exótico. 
Se trataría de incrementar de forma 
ficticia el consumo de aguapara demos
trar que ya es inviable. Es decir, demos
trarla evidencia. Porque a estas alturas 
del siglo que termina, no se puede olvi
dar que somos miembros de la CE y  que 
ésta marca y  define la política agraria de 
los países miembros. No se nos puede 
escapar que nuestra zona tiene proble
mas serios de producción agrícola por 
situaciones geográficas, clima, condi
ciones de la tierra, estructuras de la 
propiedad, etc. Es probable que tuviéra
mos más regadíos, pero estaríamos 
regando y  engordando otros problemas 
para el futuro, tales como qué tipo de 
cultivos plantar, cómo competir, cómo 
vender, cómo comercializar, etc. Esto 
que se ha predicado de una compensa
ción puede ser aplicando a lo que po
dríamos denominar compensaciones 
históricas.

Creo que ha llegado el momento de 
considerar de forma profunda y  en toda 
su dimensión que ahora somos miem
bros de Europa, que el Estado es Demo
crático y  Autonómico y  que la historia no 
se repite, aunque muchos fenómenos 
se parezcan. Es el momento de plan
tearse un conjunto de acciones nuevas 
-¿ compensaciones ?- que diseñen so
bre en plano de Castilla -La Mancha 
para los próxim os año, que sean 
impulsores de desarrollo estructural y  
de continuidad y  capaces de configurar 
una Región competitiva y  agresiva en el 
esfuerzo de construcción de España y  
solidaridad con las otras regiones. Ello 
implica poner a las instituciones del 
Estado a trabajar enfocar el problema 
del Trasvase Tajo-Segura en una nueva 
órbita. Ni vale la actitud resignada del 
recurso a la inercia de lo inmovible ni 
puede ser un enfrentamiento con la 
Administración Central, como ha dicho 
algún indocumentado, ni puede ser un 
pulso entre Autonomías n i instrumento 
de presión a un Gobierno por agriculto
res honrados, especuladores no tan 
honrados, constructores enfebrecidos 
y  demás inversores de las zonas medi
terráneas.

En base a estos parámetros histó
rico de nuestro devenir político, habrá 
que abandonar, cuando hablamos de 
Trasvase y  sus Compensaciones, acti
tudes, proyectos y  comportamientos de 
la etapa autártica en la que se concibió 
la obra.

Ha llegado el momento de obligar 
a las otras Autonomías necesitadas de 
agua a buscar soluciones alternativas 
que abarquen un amplio aspecto de 
medidas. No se trata de quedarse en el 
no tengo agua, necesito agua. Tal vez 
haya que, replantearse reestructurar 
cultivos, reordenar producciones, cam

biar cosas. Se trata, asimismo, de crear 
nuevas formas de gestión y  control de 
agua de la cuenca del Tajo, sería con
viene perfeccionar los métodos, siste
mas e instrumentos científicos para que 
los datos manejados, y  democrática
mente controlados, sean fiables y  no 
estimativos, reales y  no ficticios.

Hay que crear un nuevo ámbito de 
relaciones intergubernamentales en el 
que las compensaciones deben ser 
estudiadas, y  planeadas con intención 
de futuro. A llí habrá que medirla opción 
de futuros trasvases del Tajo.

Son necesarias nuevas políticas 
públicas tendentes a conseguir, de for
ma veraz, objetivos de desarrollo equi
librado y  armonizados para los territo
rios de España. Como correlato de es
tas acciones, la solidaridad ni puede ni 
debe ser la de los pobres con los ricos 
ni un recurso retórico y  de reproche de 
las Comunidades ricas hacia las po
bres. R e d is tr ib u ir  la riqueza  
interterritorial supone contemplar los 
recursos de cada zona como instru
mentos endógenos del propio desarro
llo y, consecuentemente, cuando estos 
recursos se lleven a otros lugares, de
berán tener un precio de coste real más 
el beneficio producido que re vierta en la 
región donante. Suprimir los precios 
políticos del agua es una necesidad 
imperiosa como lo es establecer los 
canales transparentes de circulación de 
los dineros pagados por los regantes. 
Imprescindible es la labor de hacer efi
caces y  eficientes a las antiguas confe
deraciones y  no órganos políticos en 
manos de altos funcionarios, al servi
cio de otros proyectos antes que los 
intereses de la cuenca propia. Ello 
supondría un control exhaustivo de los 
recursos potenciales del agua, de las 
demandas reales de los habitantes de la 
cuenca y  de las cantidades trasvasadas, 
así como su uso. Las antiguas formas 
de regar, por encharcamiento y  despil
farro, deberán ser penalizadas de forma 
severa, pero no como castigo sino como 
parte de un programa progresivo de 
reestructuración de las economías de 
las zonas regantes del Mediterráneo.

Todo esto y  mucho más que habrá 
que ir plasmando en el futuro, deben 
llevara un nuevo posicionamiento res
pecto al Trasvase Tajo-Segura, que 
coloque a éste en su auténtica dimen
sión de problema de Estado. De esta 
forma, el Gobierno deberá abandonarla 
actitud de árbitro en un juego, guerra o 
escarceo entre Comunidades Autóno
mas, para adoptar una actuación activa 
de iniciativa, dirección y  liderazgo de las 
nuevas relaciones interterritoriales. A 
su vez exigirá a las Comunidades Autó
nomas desprenderse de la actitud con
tra el árbitro, para pasar a elaborar 
propuestas de futuro congruentes y  ver
daderamente solidarias.

Tan sólo desde este nuevo posi
cionamiento resultará posiblemente la 
consolidación del Estado de las A utono- 
mías, la resolución de errores históri
co de etapas anteriores y  el fortaleci
miento de las Autonomías no históricas, 
necesitadas de ser percibidas por los 
ciudadanos como Instituciones capa
ces de superar hechos del pasado y  de 
resolver problemas de los territorios y  
de sus ciudadanos.

Como conclusión, debemos confir
mar que el trasvase Tajo-Segura y  sus 
consecuencias debe ser resituado en el 
marco político-institucional del titulo VIII 
de la Constitución y  en el territorio de la 
nuevas relaciones económica, sociales 
y  científicas aparecidas en los últimos 
años.
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POLÍTICA
LA EXPERIENCIA PILOTO SE INICIARÁ EN TOLEDO, ALBACETE Y CIUDAD REAL

Creadas tres oficinas de asesoramiento 
en materia de vivienda para jóvenes

C.M./TOLEDO
La Junta de Comunidades creará 

tres oficinas de asesoramiento en mate
ria de vivienda para los jóvenes, debido 
a que junto al empleo éste es uno de los 
principales problemas de la juventud.

La creación de tres oficinas piloto 
en Ciudad Real, Toledo y Albacete será 
el fruto de un convenio de colaboración 
firmado en Toledo entre el consejero de 
Educación y Cultura, Justo Zambrana, 
y la directora del Instituto de la Juven
tud, Rosa Escapa.

Además de asesorar al joven sobre 
todo lo relacionado con la vivienda, tan
to para alquiler, compra o cooperativa, 
se creará una bolsa de vivienda en 
alquiler para jóvenes entre 18 y 32 años.

Con esta bolsa de vivienda, que 
tiene por objeto facilitar viviendas en 
alquiler a los jóvenes, se garantiza a los 
propietarios dos seguros muy importan
tes, por un lado el pago del alquiler en 
caso de impago por parte de los arren
datarios, y por otro un seguro de hogar 
que garantiza el pago de los desperfec
tos.

La experiencia novedosa en Casti
lla-La Mancha, que ya está funcionando 
en siete comunidades autónomas pre
tende corregir un desequilibrio en el 
mercado inmobiliario, que en determi
nados momentos perjudica a la juven
tud.

La administración, como garante, 
pretende vencer la desconfianza de los 
propietarios a la hora de alquilar a los 
jóvenes por el temor al impago o al 
deterioro del piso.

Además de garantizar el pago men
sual y los desperfectos, ambas admi
nistraciones pretenden influir también 
en el precio de la vivienda en alquiler 
para aquellos pisos que entren a formar 
parte de la bolsa.

Zambrana ha destacado que gra
cias a esta bolsa de alquiler se conse
guirán precios más bajos, ya que hoy 
por hoy no es fácil encontrar en el mer
cado estas dos garantías: pago del al
quiler y de los desperfectos.

El consejero ha indicado que esta 
medida, fruto de la preocupación del 
Gobierno por los jóvenes, es comple
mentaria a las ya adoptadas en política 
regional de vivienda y ha destacado la 
elaboración de un plan integral dejuven- 
tud por parte de su departamento.

La directora del Instituto de Juven
tud, por su parte, ha señalado que hasta 
la fecha en las comunidades autóno
mas donde funciona esta bolsa de vi
vienda en alquiler no ha hecho falta el 
seguro porque es falsa la imagen que se

En las fotografías, de izquierda a derecha, Justo Zambrana, consejero de 
Educación y  Cultura, y  Cristina Sabrido, directora general de Juventud.

tiene del joven, “esa desconfianza es 
injustificada porque los jóvenes son res
ponsables” ha dicho Rosa Escapa.

La directora general de Juventud, 
Cristina Sabrido, ha señalado que la 
Junta pondrá los locales y el Instituto, el 
personal de estas oficinas, que no sólo 
atenderán todo tipo de demandas de 
información, sino que harán un trabajo

de calle buscando pisos, visitándolos 
para conocer sus condiciones de 
habitabilidad y ajustando precios.

“Se buscarán pisos para jóvenes 
estudiantes, que por falta de tiempo se 
meten donde primero encuentran, y para 
aquellos que quieren emanciparse para 
que les sea más fácil el acceso”, ha 
dicho Sabrido.

Bono: “En Castilla-La Mancha 
se construyen cuatro viviendas 
de promoción pública cada día ”

El presidente de Castilla-La Mancha, José 
Bono, aseguró en Vara del Rey (Cuenca) que 
le llena de satisfacción poder asegurar que en 
Castilla-La Mancha se construyen cuatro vi
viendas de promoción pública cada día.

Bono hizo esa afirmación tras entregar a 
ocho familias de la citada localidad conquense 
las llaves de sus nuevas casas. Se trata de 
ocho viviendas de tipo unifamiliar, que cuentan 
con alrededor de ochenta metros cuadrados 
útiles y  que se entregan en régimen de propie
dad.

El presidente regional señaló que la políti
ca de promoción de viviendas es una prioridad 
de su Gobierno, ya que muchas personas, 
especialmente jóvenes, no pueden adquirirlas 
en el mercado libre y  éste es el único para poder acceder a una vivienda digna.

José Bono aprovechó se visita a Vara del Rey para rendir un emocionado 
homenaje a l anterior alcalde de ¡a localidad, Lucio Martínez Moratalla, quien falleció 
el pasado 31 de diciembre a los 69 años.

La Junta se propone construir cinco parques  
arqueológicos en la región

C.M./TOLEDO
El consejero de Educación y Cultu

ra, Justo Zambrana, señalo que la Junta 
de Comunidades se propone dentro de 
esta legislatura construircinco Parques 
Arqueológicos en la región, tras cele
brarse en la propia Conserjería la III 
reunión de gestores del patrimonio 
arquelógico de diferentes comunidades 
autónomas de España.

Los cinco nuevos parques estarán 
ubicados en los importantes yacimien
tos de Alarcos en la provincia de Ciudad 
Real, con restos arqueológicos que van 
desde la época ibérica hasta la medie
val; en la villa romana de Carranque, 
situada en la provincia de Toledo; en la

ciudad romana de Segóbriga en Cuen
ca; en Tolmo de Minateda, situado en 
Albacete y que cuenta con yacimientops 
ibéricos, visigodos, romanos y pinturas 
rupestres; y por último en la ciudad 
visigoda de Recópolis en Guadalajara.

Para la configuración de estos par
ques arqueológicos, la Junta ha presu
puestado inicialmente una dotación de 
80 millones de pesetas que se invertirán 
en crear áreas de protección del medio 
ambiente en los alrededores de estos 
yacimientos, así como en dar apoyo a 
las infraestructuras hosteleras y turísti
cas que se instales en las inmediacio
nes de cada parque, contando para esto 
último con la Consejería de Industria.

A juicio de los expertos arqueológi
cos, los cinco yacimientos elegidos cons
tituyen una importante representación 
histórica de cada provincia de la región 
y además cuentan de antemano con un 
gran potencial de posibles visitantes, 
como por ejemplo es el caso de 
Segóbriga donde a menos de dos kiló
metros circulan cerca de un millón de 
vehículos por la autovía de Madrid-Va- 
lencia.

Los representantes de las otras 
comunidades implicados en la gestión 
del pa trim on io  a rqueo lóg ico  se 
refierieron a la inversión que se viene 
haciendo desde las administraciones 
públicas.

A TRAVÉS DEL FONDO REGIONAL DE AYUDA 
A LOS MUNICIPIOS (FRAM) Y DURANTE ESTA 
LEGISLATURA

27.800 millones para 
los ayuntamientos de 
la región

C.M/TOLEDO
Durante esta legislatura, laJun- 

ta de Comunidades pondrá a dispo
sición de los Ayuntamientos de 
Castilla-La Mancha 27.800 millo
nes de pesetas a través del Fondo 
Regional de Ayuda a los Municipios 
(FRAM), según explicó el director 
general de Administración Local, 
Nicolás Clavero.

Clavero señaló que la evolu
ción del FRAM es verdaderamente 
importante, ya que se han modifica
do los criterios de distribución de los 
fondos y éstos experimenten un 
fuerte crecimiento.

Así, los 27.800 millones del 
FRAM para la presente legislatura 
se reparten a lo largo de los cuatro 
años siempre al alza: 5.900 millo
nes este año: 6.400 millones en el 
97; 7.300, en el año 98; y 8.300 
millones durante 1999, cifra que 
prácticamente duplica los 5.130 mi
llones del FRAM del año pasado.

En cuanto a los criterios de 
distribución, Clavero indicó que de 
los 27.800 millones, el 72 % serán 
fondos de libre disposición para los 
ayuntamientos de menos de 2.000 
habitantes.

El resto repartirá entere los 
ayuntamientos de mayor población:
1.500 millones para los ayuntamien
tos de la provincia de Albacete;
2.500 para los de Ciudad Real; 704 
para los de la provincia de Cuenca, 
554 para los de Guadalajara; y 2.550 
millones para los ayuntamientos de 
la provincia de Toledo.

El 60 % de las cantidades que 
recibirán los ayuntamientos de más 
de 2.000 habitantes será de libre 
disposición.

El resto, el 40 %, serán fondos

Nicolás Clavero, director general 
de Administración local.

específicos que deberán destinar
se obligatoriamente a obras del c i
clo hidráulico, planes de empleo o 
saneamiento de la economía muni
cipal.

En este último caso, los ayunta
mientos deberían remitir antes del 
10 de abril sus propuestas de obras 
para estos cuatro años y la fecha en 
que querrían iniciarlas. Con estos 
datos, se elaborará el Plan Regio
nal de Cooperación Municipal, que 
será aprobado por el Consejo de 
Gobierno de Castilla-La Mancha.

El director general de Adminis
tración local, acompañado por los 
delegados de la Junta de Comuni
dades en las diferents provincias de 
la región, explico estas novedades 
del FRAM a los alcaldes y secreta
rios de los ayuntamientos de los 
diferentes pueblos de Castilla-La 
Mancha.

Administraciones Públicas reparte 
798 millones del FRAM no específico 
para el primer trimestre del año 96

La Consejería de Administraciones Públicas, con el informe favorable 
del Consejo Regional de Municipios, ha distribuido las 797.673.166pesetas 
correspondientes al Fondo Regional de Ayuda al Municipio (FRAM), con 
carácter no especifico, para el primer trimestre de este año.

La distribución por provincias la encabeza Toledo que recibirá 
240.754.965 pesetas, seguida por Cuidad Real, con 200.194.660 pesetas 
y  por Albacete con 146.964.119pesetas. La provincia de Cuenca obtendrá 
un total de 118.692.700pesetas, mientras que a Guadalajara llegarán más 
de 91 millones de pesetas.

Como se recordará, a finales del pasado año las fuerzas políticas con 
representación en las Cortes de Castilla-La Mancha acordaron por unani
midad la modificación de los criterios de distribución del FRAM, con el claro 
objetivo de conseguirla mayor autonomía municipal en el uso de los fondos 
que reciben de la comunidad autónoma.

Este acuerdo supuso el incremento de las partidas destinadas a l FRAM  
no especifico. Así, se dedicó que I fondo tendría carácter inespecífico en 
todos lo municipios que a 1 de enero tuvieran una población de derecho de 
hasta 2.000 habitantes.

En los municipios de mayor población, el FRAM se divide en dos parte 
del 60 y  el 40 por ciento respectivamente, la primera con carácter inespe
cífico y  la segunda vinculada a la financiación del Plan Regional de 
Cooperación Municipal.

Los ayuntamientos de menos de 2.000 habitantes recibirán en este 
primer trímestre la mitad de lo que recibieron en total el pasado año, mientras 
que las localidades de más de2.000habitantes recibirán el 25 por ciento del 
total percibido en el 95.
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ALBACETE
PRESENTADA LA MEMORIA DE 1995 DE LA SALA DE GOBIERNO DEL TRIBUNAL 
SUPERIOR DE JUSTICIA DE CASTILLA-LA MANCHA

El presidente del Tribunal regional 
pide aumento de plantillas y juzgados

KOKA/ALBACETE
El presidente del Tribunal Superior 

de Justicia de Castilla-La Mancha (TSJC- 
M), José Rodríguez, solicitó los pasa
dos días un incremento del número de 
magistrados y jueces para todos los 
servicios judiciales de la región, así 
como la creación de los juzgados de lo 
contencioso-administrativo.

José Rodríguez, que presentó en 
rueda de prensa la memoria de 1995 de 
la Sala de Gobierno del citado tribunal 
consideró “vital la creación de los juzga
dos de lo contencioso-administrativo en 
todo el territorio judicial de la región 
como asignatura pendiente de la Ley de 
Demarcación y Planta” .

Para Rodríguez, la creación de es
tos juzgados supondría descargar de 
trabajo a la Sala de lo Contencioso- 
Administrativo del Tribunal Superior de 
la Región que, según sus datos, es la 
que tiene más trabajo pendiente tras 
haber aumentado en un 25 por ciento el 
número de recursos presentados en 
1995 respecto al año anterior.

Ello ha motivado que el Tribunal 
haya reforzado esta Sala de forma tem
poral durante estos meses con la 
adscripción diaria de un magistrado 
suplente y una comisión de servicios 
temporal a lo contencioso-administrati
vo del magistrado de la Sala de lo civil y 
penal cuyo trabajo pendiente está prác
ticamente resuelto.

Por lo que se refiere a las cinco 
Audiencias Provinciales, el presidente 
del Tribunal Superior calificó su funcio
namiento de “bueno”, aunque aclaró

que en algunos casos, como en la Au
diencia de Ciudad Real, se encuentran 
al borde de sus posibilidades.

Es por ello que junto a la entrada en 
vigor de la Ley del Tribunal del Jurado y 
la aplicación del nuevo Código Penal, 
además del cambio de fisonomía físico 
de las salas de las Audiencias, mencio
nó “la necesidad de aumentar el número 
de magistrados y jueces durante 1996”.

En su epílogo, el presidente del 
Tribunal Superior de la región mantiene 
abierta la esperanza para que el nuevo 
presupuesto del Ministerio de Justicia

atienda las necesidades de Castilla-La 
Mancha y así actualizar las plantillas 
para el mejor funcionamiento de los 
órganos judiciales.

En su resumen de la XII Memoria 
del Tribunal regional, Rodríguez, que se 
jubilará el próximo 29 de junio, manifes
tó que “sin ánimo de establecer compa
raciones que no me gustan, el funciona
miento del Tribunal en relación a otros 
similares tiene un nivel más que acepta
ble, salvo las necesidades planteadas 
que para nosotros son muy importan
tes” .

AL NO PODER SER ATENDIDOS EN EL 
CENTRO SANITARIO

Cirugía pediátrica traslada 10 
niños al año a otros Centros  
Hospitalarios

KOKA/ALBACETE
La unidad de cirugía pediátrica 

del Hospital General de Albacete 
traslada anualmente a otros cen
tros adscritos entre cinco y diez 
niños, que no pueden ser atendidos 
en este núcleo sanitario al no poder 
desarrollarcierto tipo de patologías, 
“un número muy bajo” , explicó el 
doctor Gonzálvez.

Según señaló a EFE el propio 
doctor, el número de traslados para 
tratamientos es muy escaso y nor
malmente suelen ser para patolo
gías tumorales, cirugía maxilofacial 
completa o cualquiera otra que re
quiera una unidad de cuidados in
tensivos.

Gonzálvez, que presidió el III 
Congreso de Cirugía Pediátrica que 
se celebró en Albacete las pasadas 
semanas con la presencia de nu
merosos especialistas de todo el 
país manifestó que los avances más 
importantes en este terreno se han 
desarrollado precisamente en el 
impulso del diagnóstico prenatal y 
en el adelanto de nuevas técnicas.

En los últimos veinte años, es
pecificó, los grandes avances se 
circunscriben principalmente al so
porte ventilatorio.al uso y desarrollo 
de la anestesia y al aporte del 
antibiótico.

Las cirugías más frecuentes en 
pediatría son las que se refieren al 
conducto inginal, seguida de la

fimosis, y en el recién nacido altera
ciones malformativas en las que se 
intenta recomponer o solucionar el 
problema.

En la hospitalización quirúrgi
ca, dijo Jerónimo Gonzálvez, desde 
1990 se procura que los padres 
tengan una presencia real y perma
nente en todo momento, acompa
ñando al niño hasta la misma ante
sala del bloque quirúrgico para que 
el pequeño no se encuentre aislado 
en el centro de hospitalización.

Asimismo, se procura que la 
estancia sea la menor posible y que 
el entorno sea lo más parecido al 
ambiente familiar.

A la sección  de C irug ía  
Pediátrica del Hospital General de 
Albacete, están adscritos tres fa
cultativos, personal de enfermería y 
administrativo.

En el Congreso, al que se ins
cribieron 150 profesionales de toda 
España, se hizo difusión de las últi
mas tendencias en pediatría hospi
talaria y extrahospitalaria de la re
gión y de los adelantos en la 
endoscopia, laparoscopia e inter
venciones radiológicas.

En la actualidad, en el Hospital 
de Albacete se han abierto varias 
líneas de investigación que estu
dian los catéteres, que es fruto de 
una tesis doctoral y las prótesis 
traqueales, que también es objeto 
de otra tesis doctoral.

Albacete será la sede del 
Seminario Europeo sobre la 
integración de la mujer

KOKA/ALBACETE
Albacete acogerá, entre el 26 y el 28 

de junio próximo, la organización del 
Seminario Internacional Europeo que la 
Unión Europea realizará en nuestro país 
relacionado con la integración de la mujer 
en situación de marginalidad y exclu
sión social.

Según informó el concejal de Cultu
ra del Ayuntamiento de la capital, Ma
nuel Vasco, este seminario, integrado 
en el programa Sócrates, Tiene por 
objeto presentar diferentes trabajos so
bre experiencias de distintos países 
europeos sobre el tema de la integra
ción de la mujer en situaciones margina
les” .

La elección de Albacete para aco
ger este Seminario, al que asistirán 60 
profesionales y autoridades de Españá, 
Alemania, Francia e Italia, se ha debido, 
según Vasco, al programa-piloto que el 
Ayuntamiento desarrolla en los barrios 
de “La Estrella” y “La Milagrosa”.

El seminario permitirá intercambiar 
experiencias sobre proyectos similares 
entre las distintas organizaciones de la 
UE al tiempo que elaborar un programa 
marco a partir de la evalucación del

trabajo del ayuntamiento albaceteño 
para desarrollar unas líneas de orienta
ción sobre objetivos, método y activida
des.

Por su parte el presidente de la 
Federación Española de Universidades 
Populare, Víctor Arrogante, que tam
bién colaborará en el Seminario Euro
peo, destacó lá importancia del proyec
to por ser uno de los dos que ha conce
dido la Unión Europea a España a tra
vés del programa Sócrates.

En la actualidad, el Ayuntamiento 
de Albacete mantiene un proyecto de 
integración de la mujer en situaciones 
de marginalidad y exclusión social en 
los barrios de “La Milagrosa” y “La Es
trella” con más de 200 participantes y 15 
profesionales trabajando en el proyecto 
que atiende actividades sociales y eco
nómicas para normalizar el acceso déla 
mujer a su entorno.

En este Seminario Internacional, que 
se prolongará por espacio de cuatro 
días durante el próximo mes de junio, 
colaboran en su organización, además 
de la U n ivers idad  P opular, las 
concejalías de Cultura, Acción Social y 
de la Mujer.

La Junta ha 
reforestado en tres 
años 4.600 hectáreas

KOKA/ALBACETE
La Junta de Comunidades ha 

reforestado en los tres últimos años 
más de 4.600 hectáreas en la provincia 
de Albacete, con la plantación de más 
de seis millones de árboles, según el 
delegado de Agricu ltu ra , Antonio 
Mompó.

La delegación provincial celebró, 
en el Día Mundial Forestal, una jornada 
de puertas abiertas en el Centro de 
Recuperación de Aves Rapaces de Al
bacete, donde se procedió a la suelta de 
una cigüeña, un azor, un águila 
perdicera, un águila ratonera y un búho 
y se plantaron varios árboles de espe
cies autóctonas.

Durante la jornada, a la que asistie
ron alumnos de un colegio de la capital, 
el delegado de Agricultura destacó que 
el objetivo de esta celebración “es sen
sibilizar a los ciudadanos y, especial
mente, a los más jóvenes en el conoci
miento y el respeto por la naturaleza”.

Mompó aseguró que a lo largo de 
1995 más de 6.000 jóvenes 
albacetenses visitaron las instalacio
nes del Centro de Recuperación de la 
Fauna Salvaje de la carretera de Ayora, 
“actividad que se engloba dentro de las 
iniciativas de la Junta para promover y 
proteger el entorno medioambiental de 
la región”.

Respecto a ésto, el delegado de 
Agricultura manifestó que el Junta de 
Comunidades invirtió el año pasado 800 
millones de pesetas para la conserva
ción del suelo en Albacete, especial
mente en las cuencas del Júcar y el 
Segura.

LA UNIÓN DE CONSUMIDORES (UCE) de Albacete se ha mostrado partidaria de 
apoyar la iniciativa de aquellas farmacias que propugnan una ampliación de sus 
horarios para facilitar el acceso a los usuarios y  mejorar su servicio a los ciudadanos. 
La UCE considera que Albacete es una de las ciudades más perjudicadas debido 
a las dificultades con que se encuentran los ciudadanos en la localización de las 
oficinas y  a las distancias que están obligados a recorrer.

SEGÚN EL DIPUTADO PROVINCIAL DEL PP, JAVIER 
URREA

El PSOE pretende dar la imagen 
de que los únicos preocupados  
por el Bienestar social son ellos

KOKA/ALBACETE
La Diputación Provincial de Albace

te solicitará de ios ayuntamientos de la 
provincia que el convenio, firmado los 
pasados días con la Consejería de Bien
estar Social para el cumplimiento del 
servicio de ayuda a domicilio, revierta 
sobre el Consorcio provincial para forta
lecer y afianzar sus competencias.

El responsable del área, Javier 
Urrea, invitó a los alcaldes de los 71 
municipios a transferir sus respectivos 
acuerdos al Consorcio que desde hace 
casi una década funciona en la provin
cia con el objeto de favorecer y mejorar 
las relaciones entre los usuarios y los 
trabajadores.

Ajuicio de Urrea, con un convenio a 
dos bandas, se perderían prestaciones 
ya que muchos ayuntamientos no pue
den garantizar el servicio de ayuda a 
domicilio en las mismas condiciones 
que se venían realizando por la relación 
que existía entre el trabajador y la em
presa.

Para el diputado del PP, “el Partido 
Socialista pretende con esta iniciativa 
romper la labor que se venía realizando 
desde esta institución y dar una imagen 
ante ios ciudadanos de que los únicos 
preocupados por el Bienestai Social 
son ellos” .

Asimismo, el convenio suscrito por

Emigdio de Moya, presidente de la 
Diputación.

los 71 municipios con la Junta de Comu
nidades obliga a prestar más horas en 
servicio con la misma cuantía económi
ca.

El diputado popular acusó al Go
bierno regional de romper las relaciones 
de los distintos ayuntamientos al obligar 
a sus alcaldes a apostar por una opción 
que elegirán no por el beneficio que 
suponga sino por el color político de 
cada municipio.
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EN UN PLENO QUEDÓ APROBADA LA 
CONSTITUCIÓN DE UNA COMISIÓN QUE 
ESTUDIE EL MEJOR CAMINO PARA LA 
SEGREGACIÓN

Pozo Cañada comienza 
los primeros pasos para 
su segregación

C.M7ALBACETE
En uno de los últimos plenos 

municipales celebrados por el Ayun
tamiento de Albacete quedó apro
bada la constitución de una comi
sión que será la encargada de estu
diar cuál es el mejor modo para que 
la pedan ía de Pozo Cañada, depen- 
d iente del propio consis to rio  
albaceteño, de sus primeros pasos 
de cara a la segregación del mismo.

Esta pedanía, que cuenta con 
2.697 habitantes, se encuentra a 24 
kilómetros de la capital albaceteña, 
siendo estos dos algunos de los 
datos requeridos por la Ley para la 
segregación de pedanías.

La recién creada comisión de
berá estudiar, entre otro aspectos, 
la capacidad económica de Pozo 
Cañada, a la que se ha de presentar 
un anteproyecto donde consten 
datos fehacientes sobre esos re
cursos potenciales de los que el 
nuevo Ayuntamiento podría dispo
ner.

Sobre este dato se refirió el 
alcalde de Albacete, Juan Garrido, 
ya que en alguna ocasión ha mani
festado sus dudas en torno a que la 
pedanía pueda disponer de los su
ficientes recursos para mantener el 
nivel de servicios municipales que* 
se vienen prestando gracias a su 
dependencia del ayuntamiento 
albaceteño; aunque tanto el Grupo 
de Independientes de Pozo Caña
da como los representantes de Iz
quierda Unida en la Junta Vecinal, 
han mostrado su convicción de la 
madurez alcanzada por la pedanía 
para iniciar un camino sin retorno.

La propia comisión, además de 
estudiarel número de servicios pres
tados, como alumbrado público, 
cementerio, abastos, recogida de 
basuras o limpieza pública, por citar 
algunos, también estudiará y com
parará el nivel de calidad con que 
estos llegarían a ser prestados, en 
comparación con el nivel de servi
cios que se vien prestando actual
mente, a fin de que éstos no se 
viesen mermados, y repercutiesen, 
en un último plano, en los propios 
ciudadanos.

Igualmente se ha de tener en 
cuenta que esta segregación será 
soportada única y exclusivamente

Juan Garrido, alcalde de 
Albacete.

por los habitantes de Pozo Cañada, 
ya que tanto la carga financiera que 
soporte el nuevo ayuntamiento no 
contará con el respaldo económico 
del consistorio de Albacete, ade
más de que tendrá que responder 
de la deuda contraída por Albacete 
a la hora de prestar servicios ya en 
marchas u obras ya realizadas; 
aunque estos contratiempos e in
convenientes no han bastado para 
desanimar al actual alcalde pedáneo 
de Pozo Cañada, Pedro García.

De entre los grupos políticos 
del Ayuntamiento albaceteño, Iz
quierda Unida ha sido el que más 
claramente se ha posicionado a fa
vor de la segregación de la pedanía 
desde un primer momento, aunque 
desde la coalición se pretende que 
la misma se lleve a cabo por medio 
de un proceso responsable que in
forme en todo momento al ciudada
no, para después ser sometida a un 
referendum.

La coalición izquierdista no ha 
dudado en criticar la actitud de Pe
dro García, alcalde de la pedanía, al 
entender que ha utilizado un tema 
tan importante para Pozo Cañada 
como es la segregación con fines 
electoralistas, ya que pasó de su 
remisión a la segregación de la 
pedanía, a utilizarla como principal 
arma electoral en su campaña polí
tica.

La Junta se sale de "Cultural Albacete"
C.M./ALBACETE

La Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, a través de un escrito 
presentado a Emigdio de Moya, presi
dente de la Diputación Provincial de 
Albacete, decidió rescindir el contrato 
que le unía al Consorcio Cultural Alba
cete, y por medio del cual aportaba cada 
año la cantidad de 16 millones de pese
tas.

Esta decisión fue adoptada- por el 
Gobierno regional tras las graves irre
gularidades aparecidas en torno al di
rector de Cultural Albacete, Juan Pedro 
de Aguilar, que realizaba negocios pri
vados de la misma naturaleza del cargo

que ocupa en la institución provincial; 
aunque responsable regionales dejaron 
una puerta abierta al diálogo si el presi
dente de la Diputación daba un giro a la 
política seguida dentro del consorcio.

La Junta considera “intolerable” que 
Cultural se aproveche de la programa
ción de la administración regional y ni 
siquiera aparezca mencionada la pro
pia Junta en la cartelera.

Asimismo, la más que previsible 
salida del consorcio de los ayuntamien
tos de Almansa y Villarrobledo, hace 
que el futuro de Cultural Albacete sea un 
tanto oscuro e incierto tras los últimos 
acontecimientos.

TODOS LOS GRUPOS CENSURARON LAS “DESAFORTUNADAS 
CALIFICACIONES” DEL EX-CONCEJAL DE FESTEJOS DE ALBACETE

Las Cortes regionales se suman a 
los actos de homenaje a las Brigadas 
Internacionales

C.M./TOLEDO
Los grupos políticos con represen

tación en las Cortes castellano-man- 
chegas, PSOE y PP, así como la repre
sentación parlamentaria de IU, aproba
ron los pasados días, una proposición 
no de Ley presentada por el diputado 
regional de IU, José Molina, para que las 
Cortes se adhiriesen a los actos de 
conmemoración del 60s Aniversario de 
las Brigadas Internacionales, y el Go
bierno regional colabore económicamen
te en la financiación de dichos actos, 
que tendrán lugar el próximo mes de 
noviembre.

En la resolución final se lamenta 
“profundamente cualquier manifestación 
pública que tienda a reabrir las heridas 
que la pasada Guerra Civil dejó en va
rias generaciones de españoles, afortu
nadamente ya cicatrizadas en la Espa
ña presente” .

Pese a que en un principio IU solici
taba la depuración de responsabilida

des política, el texto final suprime este 
aspecto a instancias del PP, que ha 
reiterado públicamente en numerosas 
ocasiones que la actitud del partido ha 
sido fulminante al proceder al cese in
mediato y expulsión del partido a Anto
nio Rodríguez, actualmente concejal no 
adscrito en el Ayuntamiento.

Los hechos se produjeron cuando 
Antonio Rodríguez, concejal de Feste
jos del Ayuntamiento, se refirió a las 
Brigadas Internacionales como “banda 
de asesinos y carniceros” toda vez que 
se estaba debatiendo en una Comisión 
la dotación de una subvención por parte 
del consistorio para los actos que los 
brigadistas celebrarán en Albacete con 
motivo de su 60s Aniversario. Estas 
manifestaciones, que causaron un gran 
revuelo, provocaron el cese de Antonio 
Rodríguez como edil municipal y su 
posterior expulsión del PP.

En la resolución final aprobada por 
los grupos políticos castellano-manche-

De izquierda a 
derecha, y  de 

arriba a abajo, 
José Bono(PSOE), 

José Manuel 
Molina (PP), y  

José Molina (IU)

gos, también se suprime cualquier tipo 
de manifestación que pudiera descalifi
car la actitud del Ayuntamiento y Dipu
tación Provincial por no colaborar eco
nómicamente en la organización de los 
actos.

I Festival Nacional
DE MUSI CA A P O C A L I P T I C A

ro ck  '96
campo de fútbol 
de Villarrobledo 

(Albacete)
De 11 de la mañana hasta que aguantes

si subes 
como 
si bajas... 
en

La Mancha 
está
la marcha
Venta anticipada: 2.000 ptas. 
Venta taquilla: 2.500 ptas.

EXTREMODURO 

PLATERO Y TU 

ENEMIGOS

AUSTRALIAN BLONDE 

LOS PLANETAS 

LOS PORRETAS 

LAGARTIJA NICK

MANOLO KABEZABOLO 

MERCROMINA 

PELOTAZO 

PROXIMA APERTURA 

CARA B 

DOGMATICOS

I n f o r m a c i ó n :  9 6 7 /  14 3 0  14
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HELLÍN
EL PADRE DE LA ORDEN FRANCISCANA D. JOSÉ CARRILLO PRONUNCIÓ EL 
PREGÓN DE LA SEMANA SANTA

Hellín vivió su Semana Santa, 
una de las más grandes de España

En la fotografía superior, una vista 
de la ciudad de Hellín, una 

población que ha vivido con 
verdadero fervor la Semana 

Santa. Sobre estas líneas, 
monumento a los tamborileros, 

ubicado en la propia ciudad 
hellinera como homenaje a uno de 

los principales distintivos de la 
Semana Santa.

ANTONIO LOSADA/HELLÍN
La Semana Santa de Hellín es una 

de las más grandes y originales de 
España por conjugar algo poco visto 
como son las procesiones y las 
Tamboradas. Uso que se dan en muy 
pocos lugares de nuestra península es 
lo que la hace grande. Ya desde hace 
meses, e incluso desde que termina la 
anterior Semana Santa. Los hellineros 
preparan este magno acontecimiento. 
Si el pasado Miércoles de Ceniza tenia 
lugar la presentación de las revistas 
Redoble y Tambor, Imientras que el 
Pregón de Semana Santa lo efectuó el 
conocido padre franciscano, D. José 
Carrillo dentro de una línea eminente
mente religiosa.

Las procesiones ha estado organi
zadas por la Asociación de Cofradías y 
Hermandades que este año están de 
luto por el repentino fallecimiento de su 
presidente Rafael Picazo Quintanilia. 
Por ello las cofradías han portado un 
lazo de luto en muestra de agradeci
miento y recuerdo. Las procesiones die
ron comienzo con la procesión de las 
Palmas de Domingo de Ramos donde 
una representación de las distintas co
fradías desfilaron con gran ambiente y 
colorido. A esta procesión le seguió la 
procesión de Martes Santo que fue una 
bella procesión por la que siempre lu
charon la hermandad de San Antón, 
mas conocida como de los “gorrinicos” . 
Los desfiles ascendieron de intensidad 
a partir del Miércoles Santo y el Jueves 
Santo con la del Dolor. Sin Embargo, 
resultó impresionante la jornada de Vier
nes Santo con la subida al Calvario y por 
la noche la procesión del Entierro de 
Cristo para el sábado llegar a la de 
Resurrección con el Encuentro.

La actividad semanasantera podría
mos decir que era normal si todo termina 
ahí., sin embargo, laTamborada le da a 
la Semana Santa un tinte especial. En 
conjunto, se está mejorando porque 
tan to  co frad ías  com o peñas de 
tamborileros están intentando realizar 
más cosas. Las procesiones se com
pletan con las Tamboradas de Miérco
les Santo por la tarde, o del Jueves 
Santo como el famoso “Mojete” o del

Sábado de Gloria, más conocida como 
la Tamborada de las mujeres. La 
Tamborada llega a juntar más de 10.000 
tambores tocando todos juntos por las 
calles de Hellín. Ello hace que toda la 
ciudad sufra unos cambios inusitados 
que vienen a contemplar y participar en 
los desfiles procesionales, pero sobre 
todo en las Tamboradas, lo que está

haciendo aflorar una gran cantidad de 
peñas que alquilan casas para sedes en 
el barrio viejo de la ciudad que de otra 
manera estarían totalmente abandona
das. Hellín se ha trasforma pasando de 
tener casi 27.000 habitantes a casi los 
50.000 con visitantes turistas y antiguos 
emigrantes que regresan para esas fe
chas.

La Federación de Asociaciones de Vecinos de 
Hellín (FAVE) acudió al Consejo Interfederaciones  
de Castilla-La Mancha, celebrado en A lcázar de 
San Juan (C. Real)

IU ROMPE EL PACTO REALIZADO CON EL PP 
TRAS LAS ELECCIONES MUNICIPALES

Presentada una moción 
de censura contra el 
actual alcalde

C.M./HELLÍN
Los grupos municipales del 

PSOE e IU han dado los primeros 
pasos en Hellín para desbancar de 
la alcaldía al alcalde del Partido 
Popular José María Barcina, tras 
presentar en el registro del Ayunta
miento heliinero un escrito en el que 
promueven una moción de censura 
y proponer como candidato al sillón 
municipal al hasta ahora concejal 
soc ia lis ta , F rancisco V a liente  
Sarabia.

En el escrito se solicita, al mis
mo tiempo, que el actual Equipo de 
Gobierno se abstenga, mientras se 
debate la moción, de tomardecisio- 
nes que puedan comprometer en 
un futuro la gestión económica y 
política del Consistorio.

Con esta decisión queda roto 
de forma definitiva el pacto suscrito 
entre “populares” e “izquierdistas” 
tras las elecciones municipales y 
autonómicas de mayo de 1995, y de 
ahí la determinación de IU de enta
blar negociaciones con el PSOE; 
aunque la verdadera ruptura ya se 
produjo cuando en el pasado mes 
de enero no se pudieron aprobar los 
presupuestos municipales; aunque 
según fuentes de la coalición de 
izquierdas, la decisión se tomo de
bido a la escasa voluntad negocia
dora demostrada por el equipo de 
gobierno de Barcina y la dejación de 
responsabilidades políticas en ma
nos de algunos funcionarios.

El pacto, que desde un primer 
momento fue calificado como ilógi
co, comenzó a dejar ver sus fisuras 
a finales del mes de octubre del 
pasado año, cuando los tres conce
jales de IU que formaban parte del 
equipo de Gobierno municipal mos
traron sus discrepancias con deter
minadas actitudes del Partido Po
pular.

La coalición de Izquierda Unida 
ha firmado una serie de acuerdos 
políticos y programáticos con el 
PSOE para el gobierno de coalición

José María Barcina, alcalde de 
Hellín.

que pretenden formar ambos gru
pos políticos, y los compromisos y 
responsabilidades de la actuación 
del equipo de Gobierno se compar
tirán, por lo que tras la proposición 
de Francisco Vicente como alcalde, 
a buen seguro que el Primer Te
niente de Alcalde sea un hombre de 
Izquierda Unida, posiblemente Cris
tóbal Espinosa, uno de los conceja
les de esta coalición.

De entre los acuerdos alcanza
dos por PSOE e IU destaca la crea
ción de una Comisión que estará 
integrada portres miembros de cada 
partido y que será la encargada de 
velar por el cumplimiento de los 
acuerdos y de arbitrar en el caso de 
que se produzca algún tipo de con
flicto o discrepancias entre ambos 
grupos.

Ambas formaciones, según se 
desprende de los programas con 
que concurrieron a las elecciones 
municipales, darán prioridad al fo
mento del trabajo, la atención a las 
pedanías, así como dar una solu
ción definitiva a la fecha de celebra
ción de la Feria.

PRESENTADA LOS PASADOS DÍAS POR EL 
ALCALDE DE LA CIUDAD

La nueva Escuela-Taller
contará con un presupuesto de 
136 millones de pesetas

A.L.A./HELLÍN
El pasado 30 de marzo, se celebró 

en Alcázar de San Juan un Consejo 
Interfederaciones de vecinos de Casti
lla-La Mancha al que asistieron las fede
raciones de Albacete, Cuenca, Talavera 
de la Reina, Ciudad Real, Hellín, 
Villarrobledo, y Alcázar de San Juan. 
Allí tras observar los problemas ex
puestos por Villarrobledo se debatieron 
10 puntos del orden del día. Entre los 
más interesantes resultaron los infor
mes de cuentas tras el paréntesis de la 
anterior junta directiva, así como los 
programas presentados a las distintas 
consejerías de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha a los que 
cada federación debía adscribirse. En
tre ellos destacaron los de juventud, 
mujer, inmigrantes para Talavera, así 
como el de adhesión a Consumidores

Alcázar de San 
Juan, lugar donde 

se celebró el 
Consejo 

Interfederaciones 
de Vecinos de 

Castilla-La Mancha.

Vecinos sobre el que se debatió amplia
mente.

Al final se llegó a la conclusión de 
que todos los programas eran buenos y 
fueron aprobados, y que cada federa

ción nombraría unos responsables de 
los programas a los que se adscribiera 
para trabajar con la Confederación de 
Vecinos de Castilla-La Mancha situada 
en Toledo.

KOKA/ALBACETE
La nueva Escuela-Taller concedida 

a Hellín tendrá un presupuesto de 136 
millones de pesetas y contará con 50 
alumnos que recibirán enseñanzas en 
talleres dedicados a viveros, cultivos 
intensivos, carpintería, forja y estructu
ra metálica, además de electricidad y 
fontanería.

Según explicó el alcalde, José Ma
ría Barcina, entre los proyectos presen
tados para la concesión de esta nueva 
Escuela-Tallerdestaca la rehabilitación 
del antiguo Centro de Higiene, donde se 
podría instalar en un futuro la Universi
dad a Distancia (UNED) y la construc

ción de naves industriales en el Polígo
no como base para la futura creación de 
empleo.

Además, en estos talleres los alum
nos aprenderán a construir mobiliario 
urbano, como papeleras, bancos públi
cos y marquesinas para paradas de 
autobuses, elementos de los que adole
ce Hellín, según palabras del propio 
alcalde de la ciudad.

La Escuela-Taller nueva comenza
rá a funcionar a mediados del mes de 
abril y los alumnos deberán tener entre 
los dieciocho y los veinticinco años, 
aunque no es un requisito imprescindi
ble estar inscrito en el INEM.
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COMARCA DE VILLARROBLEDO/LA RODA
Villarrobledo Villarrobledo

CON LA ASISTENCIA DE 40 POLICÍAS LOCALES DE LA REGIÓN

Celebradas en Villarrobledo las 
IV Jornadas Técnicas de Tráfico
El coordinador regional de policía, Fernando Talavera; así como el alcalde de la 
ciudad, Francisco Segovia estuvieron presentes en la entrega de diplomas de la 
jornada de clausura

C.M7VILLARROBLEDO
Un total de 40 policías municipales 

de toda la región castellano-manchega 
participaron en las IV Jornadas Técni
cas de Tráfico, que se clausuraron el 
pasado día 29 de marzo en Villarrobledo 
y que contaron con la asistencia a este 
acto del coordinador regional de policía, 
Fernando Talavera, el alcalde de 
Villarrobledo, Francisco Segovia, y el 
concejal delegado de Tráfico, Miguel 
Blanco.

Blanco, se mostró satisfecho del 
desarrollo del curso, principalmente por 
la incidencia que tendrían las materias 
tratadas, encaminadas a mejorar la se
ñalización, la disminución de acciden
tes y a facilitar un tráficos más fluido en 
las poblaciones.

Por su parte, el coordinador regio
nal de policía, Fernando Talavera, tras 
excusar las ausencias del nuevo conse
jero de Economía y Administraciones 
Públicas, Miguel Ángel Montañés; y del 
director general de Administración lo
cal, Nicolás Clavero, indicó que el cuer
po de policía de Castilla-La Mancha 
está compuesto por 1.200 agentes y 
que se habían recibido un total de 3.000

peticiones para la asistencia de estos 
cursos.

Talavera señaló que estos cursos 
eran el inicio de los cursos básicos y de 
especialización que desarrollará la Jun
ta de Comunidades con un presupuesto 
de 40 millones de pesetas.

En las Jornadas Técnicas de Tráfi
co celebradas en Villarrobledo y que 
concluyeron con la entrega de diplomas 
de los asistentes al curso, se abordaron, 
entre otros temas, la problemática y 
resolución del tráfico, legislación, infor
mática aplicada al tráfico, eliminación 
de barreras arquitectónicas y responsa
bilidad municipal en materia de tráfico. 
El mismo se ha desarrollado bajo la 
dirección académica del oficial de la 
policía róblense.

Con una duración de cinco días, el 
curso ha contado con un programa de 
clases teóricas y prácticas, hasta com
pletar un total de 40 horas lectivas; 
participando diveras clases de profeso
rado, entre los que hay que destacar al 
jefe provincial de tráfico, un juez-magis
trado, un ingeniero técnico en obras 
públicas, un especialista de la ONCE, el 
presidente de la Comisión Nacional de

Francisco Segovia, alcalde de 
Villarrobledo.

Homologación de pinturas, un ingeniero 
de tráfico y un profesor de autoescuela; 
participación a la que se refirió el alcal
de, Francisco Segovia, agradeciendo a 
los profesores su participación y cola
boración en el desarrollo de los mismos.

TRES PROGRAMAS EUROPEOS PARA VILLARROBLEDO

El Ayuntamiento abre vías para la presencia 
del sector vitivinícola en el resto de Europa

CM/VILLARROBLEDO
La Oficina de Desarrollo Local del 

Ayuntamiento de Villarrobledo está par
ticipando en tres iniciativas comunita
rias Europeas, concretamente "Horizon", 
"Now" y "Adap".

Con estas iniciativas, según el pri
mer Teniente de Alcalde Isidro Gonzá
lez Mínguez, "se está fomentando la 
integración plena de nuestra ciudad en 
la Unión Europea", siendo instrumentos 
esécíficos de la política estructural de la 
Unión que la Comisión propone a los 
Estados miembros, por propia iniciati
va, para apoyar actuaciones que contri
buyan a resolver problemas que revis
ten una dimensión europea especial.

Las dos prim eras in ic ia tivas, 
"Horizon" y "Now", ya están funcionan
do en Villarrobledo con el objetivo prio
ritario de mejorar las posibilidades de 
empleo de las personas minusválidas y

KOKA/VILLARROBLEDO
Un total de 72 desempleados se 

incorporaron a trabajar el pasado día 25 
de marzo en Villarrobledo, dentro de la 
primera fase del Plan Concertado de 
Fomento de Empleo de 1996, firmado 
entre la Junta de Comunidades y el 
Ayuntamiento de esta localidad.

Según dio a conocer en rueda de 
prensa el secretario local de CCOO en 
Villarrobledo, José Carlos Muñoz, otras 
32 personas serán contratadas en la

otros grupos desfavorecidos, así como 
fomentar la igualdad de oportunidades 
de empleo para las mujeres, especial
mente mediante medidas de formación 
y de acceso a empleos con futuro.

Además de este primer objetivo, las 
iniciativas "Horizon" y "Now" persiguen 
la sensibilación y concienciación de los 
ciudadanos ante el problema de la 
minusvalíay la programación de cursos 
de formación para la obtención de 
cualif icaciones y competencias, elevan
do así el nivel de conocimientos para 
aumentar la eficacia en el trabajo.

Por otra parte, el Ayuntamiento de 
Villarrobledo, de acuerdo con el progra
ma de trabajo del equipo de Gobierno en 
sus objetivos de lucha contra el desem
pleo y apoyo al sector vitivinícola 
róblense, ha so lic itado  ante los 
organismos competentes en Bruselas 
la iniciativa ADAPT. Este programa tie-

segunda fase de este plan, que abarca 
un periodo de trabajo de tres meses, y 
en el que la Junta ha aportado 29 millo
nes de pesetas y el Ayuntamiento 28 
millones, con los que el consistorio pa
gará las cuotas de la Seguridad Social y 
los materiales de las obras de utilidad 
pública que se realizarán.

Por otra parte, el responsable sindi
cal explicó la experiencia que su sindi
cato llevó a cabo el pasado día 2 de abril 
en Villarrobledo, con la apertura de una

ne como finalidad la adaptación de tra
bajadores de Villarrobledo a las trans
formaciones industriales y a los cam
bios de los sistemas de producción.

Esta iniciativa agrupa sus líneas de 
actuación los siguientes grandes blo
ques: formación, asesoramiento y 
orientación;fomento de la creación de 
redes y nuevas posibilidades de em
pleo; adaptación de las estructuras y los 
sistemas de ayuda y, por último, realiza
ción de campañas de información, 
sesibilización y difusión.

En todos estos programas la Ofici
na de Desarrollo Local del Ayuntamien
to ha mantenido contactos con diversas 
ciudades europeas de Italia, Austria y 
Luxemburgo, con el fin de intercambiar 
información, abrir nuevas vías de co
mercialización de nuestros productos, 
asistencia a ferias y congresos interna
cionales.

gracias al Plan

oficina de ayuda al inmigrante, depen
diente del Centro de Atención ai 
Inmigrante de Comisiones Obreras en 
Albacete.

Esta oficina cuenta con personal 
especializado en problemática de inmi
gración y presta sus servicios gratuita
mente, como interpretación y asistencia 
social, para informar de los cambios 
producidos por la nueva Ley de 
Extranjería y sobre los permisos de 
residencia.

72 desempleados se ponen a trabajar 
Concertado de Fomento de Empleo

El Ayuntamiento 
colaborará con la 
Universidad regional en 
temas de investigación

KOKA/VILLARROBLEDO
El Ayuntamiento de Villarrobledo 

estrechará sus relaciones con la Uni
versidad de Castilla-La Mancha en te
mas de investigación e innovación em
presarial, según declaró a EFE el res
ponsable de la Agencia de Desarrollo 
Local y primer teniente de alcalde, Isidro 
González.

González se reunió los pasados 
días con el jefe de los Servicios Tecno- 
lógicos de Investigación del Gobierno 
regional, Juan José Ramírez, y el 
vicerrector de la Universidad regional, 
Miguel Olmeda, para abordar este asun
to.

El teniente de alcalde indicó que 
será la Agencia de Desarrollo Local la 
encargada de establecer las líneas de 
actuación técnica y de estrategias con 
estas instituciones, en todos los progra
mas innovadores, estatales o europeos, 
que se refieran a transportes, agricultu
ra, ecología y agroturismo, entre otros 
temas.

González destacó el compromiso 
de la Universidad de Castilla-La Man
cha con Villarrobledo en lo referente a 
organización de jornadas, seminarios y 
otras actuaciones puntuales en temas 
novedosos y de interés para los pueblos 
de la comarca.

La Roda

502 Aniversario de la 
Cooperativa “La Rem ediadora”

C.M.
El pasado 29 de marzo, la Coopera

tiva Agrícola “La Remediadora”, de La 
Roda, celebró el 50s Aniversario de su 
fundación.

La Remediadora se constituyó en 
1946, década ésta, en la que el coope
rativismo agrario experimentó un gran 
desarrolo, básicamente en torno a las 
bodegas cooperativas y a las almazaras 
de aceite de oliva.

Para conmemorar este aniversario, 
el Consejo Rectorde “La Remediadora”, 
en colaboración con la Unión de Coope
rativas Agrarias de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN), organizó distintos actos. 
Con e llo , adem ás pre tenden 
promocionar el cooperativismo agrario

entre sus socios y vecinos.
El plato fuerte de las actividades 

programadas lo constituyó el Ciclo de 
Conferencias que sobre “El pasado, 
presente y futuro del cooperativismo 
agrario” se desarrollaron los días 25 y 
26, en las que intervinieron como po
nentes D. Francisco Marín García, Di
rector general de la Confederación de 
Cooperativas Agrarias de España 
(CCAE), y D. Andrés Montero García, 
Jefe del servicio del Departamento de 
Fomento Asociativo Agrario del M. A. P. A.

El sábado día 30 de marzo, se suce
dieron distintos actos que finalizaron 
con un almuerzo en las instalaciones de 
la propia Cooperativa, al que asistieron 
un buen número de socios.

“La discreta enam orada” se 
puso en escena en el Auditorio  
Municipal

C.M.
El Auditorio Municipal de la Casa de 

Cultura de La Roda fue el escenario 
donde se representó la obra “La discreta 
enamorada”, una comedia original de 
Lope de Vega, que presenta la Compa
ñía Teatral “Andrea D'Odorico”, con di
rección a cargo de Miguel Narros.

Natalia Menéndez, Berta Riaza,

Juan José Artero y María Luisa San 
José, entre otros, forman parte de un 
excelente reparto de una comedia 
bástente feliz que, basada exclusiva
mente en el movimiento y las complica
ciones de la acción, consigue llegar al 
final con mayor facilidad y coherencia 
que muchas otras obras de carácter 
dramático.
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COMARCA DE ALMANSA
Caudete

SEGÚN AFIRMÓ EL CONCEJAL DE HACIENDA, 
FELIPE BAÑÓN

El Ayuntamiento 
privatizará, durante este 
ejercicio, el servicio de 
agua potable

Elisa María Pagán, alcaldesa de Caudete.

Almansa

POR EFECTIVOS DE LA GUARDIA CIVIL

Intervenidos dos kilos de cocaína de 
gran pureza

KOKA/ALBACETE
La comandancia de la Guardia Civil 

de Albacete intervino en los días finales 
del pasado mes de marzo y en las 
cercanías de la población de Almansa, 
poco más de dos kilos de cocaína de 
gran pureza, valorados en 20 millones 
de pesetas, según informó en una nota 
de prensa el Gobierno Civil.

La intervención se produjo cuando 
efectivos de la Guardia Civil de Almansa 
interceptaron un turismo con matrícula 
de Madrid, a la altura del kilómetro 580 
de la N-430 (Badajoz-Valencia) en cuyo 
interior se hallaron, bajo uno de los 
asientos, los 2,100 kilos de cocaína.

Según señaló el Gobierno Civil, la 
cocaína, de gran pureza, está valorada 
en 20 millones de pesetas, y era trans
portada por tres personas que pasaron 
a disposición del Juzgado de Primera 
Instancia e Instrucción Número 1 de 
Almansa, como presuntos autores de 
un delito contra la salud pública.

La Comandanciade la Guardia Civil

de Albacete, tal y como informó el Go
bierno Civil, continúa sus investigacio
nes para detener el tráfico ilícito de

drogas, realizando identificaciones pun
tuales, con especial intensidad durante 
los fines de semana.

La Intervención de la droga se realizó en las cercanías de Almansa por efectivos 
de la Guardia Civil.

C.M.
El Ayuntamiento de Caudete, se

gún informó el concejal delegado de 
Hacienda, Felipe Bañón, sacará a con
curso durante el presente ejercicio la 
privatización del servicio de agua pota
ble, aunque Bañón afirmó que lo que se 
privatizaría sería la gestión del servicio, 
y no el agua. “El agua seguirá siendo 
municipal, lo que ocurre es que la ges
tión, la lectura de los contadores y las 
reparaciones las llevará a cabo la em
presa a la que se adjudique el servicio” .

El concejal de Hacienda aseguró 
que esta medida no le iba a suponer al 
usuario coste alguno en el recibo de 
consumo de agua.

Las bases del concurso actualmen
te se encuentran en fase de prepara
ción, y el Ayuntamiento tiene realizada 
una memoria en la que queda reflejada 
la situación de la red de agua y el nivel 
de consumo. Si se cumplen los plazos 
previstos, la privatización de este servi
cio se pondría en marcha a partir del 
próximo 1 de julio.

Igualmente, Felipe Bañón recono
ció que la red de agua y alcantarillado se 
encuentra “obsoleta” y que podría impo
nerse un cánon a partir del año que 
viene para financiar la sustitución de los 
tramos de conducciones más antiguos, 
puesto que la renovación de esos tra
mos es costosa.

POR PARTE DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE 
INSTITUCIONES PENITENCIARIAS

Rechazadas las alegaciones  
contra la instalación de la 
“m acro-cárcel” en Villena

KOKA/ALBACETE
La Dirección General de Institucio

nes Penitenciarias ha desestimado las 
nueve alegaciones presentadas por 
vecinos y el grupo municipal “Alternati
va Caudetana” contra la instalación de 
una cárcel en la localidad de Villena 
(Alicante).

Los vecinos de Caudete, localidad 
albaceteña, han asegurado que segui
rán con su oposición a la instalación de 
la denominada por ellos como “macro- 
cárcel” de Villena, a sólo cinco kilóme
tros de su localidad.

Entre los alegantes contra la insta

lación del citado centro penitenciario 
están, según la coordinadora anti-cár- 
cel, los dos ayuntamientos, Caudete y 
Villena, y han señalado las mismas fuen
tes que el proyecto de cárcel cuenta con 
un presupuesto de 7.500 millones de 
pesetas.

Hay que recordar que vecinos de 
ambas poblaciones han realizado mani
festaciones de oposición a la instalación 
de la cárcel en parajes donde se ubica
ría la instalación del centro durante fe
chas anteriores que tuvieron un gran 
seguimiento por parte de vecinos de 
Caudete y de la población de Villena.

EL FOTÓGRAFO FRANCISCO VICTORIA ha expuesto, con ocasión de la 
Asamblea Nacional de a UNDEF, sus mejores instantáneas sobre las Fiestas de 
Moros y  Cristianos de Almansa. En las instantáneas se han podido apreciar 
momentos claves de la fiestas almanseña como la Embajada Nocturna, la Embajada 
del 6 de mayo, la Entradas, embajadas y  la Serenata a la Patrona, la Virgen de Belén. 
La exposición ha estado en las instalaciones del Teatro Victoria y  ha contado con 
numeroso público que no se ha querido perder la ¡nmortalización de la fiesta.

III PREMIO 
LITERARIO 

“VILLA DEL MAYO 
MANCHEGO”

XXXIII FIESTA 
DEL MAYO MANCHEGO

PEDRO MUÑOZ, 1996
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COMARCAS DE LA MANCHUELA/ALCARAZ/MONTIEL
Tarazona de la Mancha

CON LA PRESENCIA DEL CONSEJERO DE OBRAS PÚBLICAS, ISIDRO HERNÁNDEZ 
PERLINES, Y EL DELEGADO PROVINCIAL, JOSÉ ANTONIO ESCRIBANO

Entregadas las llaves de 16 
viviendas de promoción pública

C.M.
Los pasados días, y en las instala

ciones de la Casa de Cultura de la 
localidad, tuvo lugar el acto oficial de la 
entrega de un total de 16 llaves de las 
viviendas de promoción pública.

En el acto estuvieron presentes el 
consejero de Obras Públicas de la Junta 
de Comunidades, Isidro Hernández 
Perlines, así como el delegado provin
cial, José Antonio Escribano, junto con 
el alcalde de la localidad, el socialista, 
Isaac López Picazo.

El alcalde de Tarazona manifestó 
su interés en que se promueva la cons
trucción de este tipo de viviendas y 
animó a los nuevos inquilinos a disfrutar 
de sus nuevas casas, valorando la im
portancia del carácter social de las mis
mas.

Isidro Hernández Perlines se dirigió 
a los presentes resaltando la buena 
disposición de la Consejería para aten
der las demandas de los ciudadanos, 
agradeciendo la colaboración prestada 
por quienes diseñaron las viviendas y 
los obreros que intervinieron en su cons
trucción.

Igualmente, el consejero señaló que 
el alcalde le había solicitado más vivien
das de este tipo, agradeciéndole su 
preocupación por este tema, y afirman-

Isidro Hernández Perlines (fotografía de 
Públicas de la Junta de Comunidades; e 
de Tarazona de la Mancha.

do que “no todos los alcaldes se preocu
pan por ello”. Hernández Perlines seña
ló que de contar con la colaboración del 
Ayuntamiento de la localidad los técni
cos de su departamento “estudiarían el 
caso” , existiendo predisposición para 
ponerse a trabajar en el tema.

la izquierda), consejero de Obras 
Isaac López Picazo (derecha), alcalde

La Junta de Comunidades, a través 
de su Consejería de Obras Públicas ha 
sido la que ha financiado la construcción 
de las mismas, mientras que el Ayunta
miento de Taazona de la Mancha ha 
sido el encargado de aportar el suelo 
sobre el que han sido edificadas.

Madrigueras

Concecidos los premios 
del Certamen Literario
“San Jorge”

C.M.
El jurado del VIII Certamen Literario 

“San Jorge” falló recientemente los pre
mios de la edición de este año, que 
serán entregados en una Gala Cultural 
que tendrá lugar el próximo día 12 de 
abril en el salón parroquial de Madrigue
ras.

José Francisco Llorens, de Alcoy 
(Alicante), fue el vencedor con la obra 
“El Ferry de Orán”, consiguiendo un 
pernio de 100.000 pesetas.

El gaditano de San Fernando, Al

fonso Estudillo Calderón consiguió el 
segundo premio con su obra “Historia 
de un condenado”, habiéndose adjudi
cado un premio de 75.000 pesetas.

El escritor de Albacete, Miguel Án
gel Carcelén Denia fue premiado con el 
tercer premio por la obra "El coraje de la 
sangre”.

El certamen se ha caracterizado 
por el elevado nivel de las obras presen
tadas a concurso, habiendo sido muy 
elevado el número de trabajos presen
tados al mismo.

Fuentealbilla

Un matrimonio dona 
24.000 pesetas en 
“calderilla” a “Manos 
Unidas”

C.M.
Un matrimonio de Fuentealbilla, 

Sebastián Jiménez y Manoli Sánchez, 
procedieron a la entrega, los pasados 
días, de alrededor de 24.000 pesetas a 
a Organización no-gubernamental “Ma
nos Unidas”; algo que no tendría mayor 
trascendencia aparte de la donación de 
no haber sido de tratarse de dinero en 
monedas pequeñas, popularmente co
nocido como “calderilla” y que tenían un 
peso de 40 kilogramos.

Este matrimonio donó la recolec
ción tras cinco años de juntar el dinero, 
siendo la segunda vez que hacen este 
dipo de donación “en colaboración con 
los vecinos y tiendas de la localidad”.

Alcaraz

TRAS LAS CRÍTICAS RECIBIDAS POR LA 
DIPUTACIÓN PROVINCIAL

El Ayuntamiento defiende  
sus actuaciones en el 
vertedero de La Rambla

C.M./ALBACETE
Juan Francisco Fernández Ji

ménez, alcalde socialista de Alca
raz, realizó los pasados días un 
comunicado en el que defiende y 
aclara las últimas decisiones del 
Ayuntamiento adoptadas en torno a 
la actuación  m un ic ipa l en el 
vertedero de La Rambla, ante las 
críticas de la Diputación Provincial 
de A lbace te  y o tras  partes 
personadas en el proceso judicial 
seguido contra la obra.

Fernández matiza que no se ha 
otrogado una nueva licencia, recor
dando que la única existente se 
concedió en el año 1992 para cons
truir el Centro de Tratamiento de 
Residuos Sólidos de La Rambla.

El alcalde de la población alba- 
ceteña subraya en la nota pública 
que “corresponde a este Ayunta
miento la defensa del interés públi
co” , y añade que al encontrarse el 
vertedero dentro de su término 
municipal “es competente para otor
gar licencias y reclamar medidas 
correctoras”, algo que, según Juan 
Francisco Fernández, ha sido pues
to en tela de juicio por otras partes 
personadas en el proceso judicial.

En la nota hecha pública, el 
alcalde reseña que se ha procedido 
a la adopción en un acuerdo plena- 
rio en Alcaraz, para procurar la 
impermeabilización de los terrenos 
del vertedero, cumpliendo la legali-

Juan Francisco Fernández, 
alcalde de Alcaraz.

dad vigente, que prevé la exigencia 
de medidas correctoras en cuanto 
se ponga en duda la inocuidad de la 
actividad para el medio natural.

Finalmente, el alcalde de Alca
raz inidica que la Diputación Provin
cial no ha renunciado a la licencia de 
construcción que se solicitó en su 
día, subrayando que el Ayuntamien
to “ha cumplido escrupulosamente 
todas las garantías del procedimien
to administrativo”, e igualmente “se
guirá adoptando las decisiones pre
cisas para salvaguardar el medio 
ambiente” .

La Junta de Regantes del Acuífero 
18 recomienda el ahorro de agua

C.M.
Gracias a las lluvias invernales caí

das durante los últimos meses, los nive
les del Acuífero 18 se han mantenido e 
incluso se han recuperado levemente; 
pero según el mensaje de la Junta Cen
tral de Regantes de la Mancha Oriental, 
sigue siendo precisa la autorregulación 
en el consumo de agua por parte de los 
agricultores de esta zona.

El presidente de la Junta Central de 
Regantes de la Mancha Oriental, Fran
cisco Belmonte, afirmó que la bajada de

nivel que sufrió el acuífero el verano de 
1995 se ha recuperado levemente por 
las precipitaciones caídas durante el 
invierno, “pero tendremos que seguir 
apretándonos el cinturón, porque esta 
subida no es decisiva”.

Del mismo modo, el presidente aña
dió que “si esta situación se hubiera 
producido en abril o mayo, la cosa sería 
distinta, porque ahora todavía no han 
empezado a regarse cultivos como el 
maiz, la alfalfa o remolacha, que son los 
que más agua consumen”.

Muñera

Convocado el XXI Concurso Literario “La Bella Quiteria”
C.M./VMUNERA

La XXI Edición del Concurso Literario 
del Molino de Viento “La Bella Quiteria” ha 
sido convocada por los propietarios de este 
Molino de Viento, actualmente instalado como 
museo dei mobiliario y menaje típicos de la 
región y dedicado a actividades culturales, 
en recuerdo de Enrique García Solana y de 
su hijo, el primero de ellos, fundador de este 
concurso.

Las Bases por las que se rigen el Con
curso son las siguientes:

1a.- Podrán tomar parte en él todas las 
personas que lo deseen, con la condición de 
que los trabajos, están escritos en lengua 
castellana.

2a.- El concurso tiene dos modalidades, 
prosa y verso. El tema será libre.

3a.- Los poemas tendrán como máximo

setenta versos, siendo el metro y la rima a 
gusto del autor. Los trabajos en prosa serán 
narraciones para cualquier edad, con una 
extensión comprendida entre dos y tres folios.

4a.- Los trabajos se presentarán por 
cuadruplicado, mecanografiados a dos es
pacios, por una sola cara y firmados con un 
lema.

5a.- Se enviarán acompañados de una 
plica o sobre cerrado en cuyo interior conste 
la dirección completa del autor.

Por fuera se pondrá el título del trabajo 
enviado y el lema con el que se ha firmado el 
mismo.

6a.- Ei plazo de admisión de los trabajos 
finalizará el 31 de Mayo, a las doce de la 
noche, debiéndose dirigir a la siguiente direc
ción:

Propietarios del Molino de la Bella

Quiteria.
Calle Mayor, 8 - Telf.: (967) 37 20 18
MUÑERA (Albacete).
7a.- Los trabajos presentados serán in

éditos y que no hayan sido premiados en 
ningún otro concurso antes, pudiendo cada 
autor presentar tantos trabajos como quiera, 
en sobres separados.

8a.- Quien haya sido galardonado con 
un premio en este Concurso, no podrán 
recibir otro igual o de menos categoría.

9a.- Se otorgarán tres premios para cada 
modalidad.

10a.- Los premios serán sendas piezas 
de cerámica, especialmente hechas por el 
artista conquense Adrián Navarro Calero. 
Asimismo, recibirán una pieza artesana de 
cuchillería típica albacetense.

11 Un jurado competente otorgará los

premios, que serán entregados el sábado 6 
de julio a las 7 de la tarde, en una fiesta a la 
sombra del citado Molino a la que asistirán 
numerosos invitados, escritores, artistas, etc., 
que terminará en una merienda típica.

12a.- Será condición indispensable que 
los ganadores del Concurso se personen a 
leer sus trabajos y a recibir los trofeos el día 
de la fiesta mencionada, yaque los organiza
dores tienen como norma no enviar los tro
feos a domicilio bajo ningún concepto.

13a.- El fallo del Jurado será inapelable.
14a.- Los trabajos no premiados podran 

ser retirados durante los tres meses siguien
tes, previa petición, enviando sellos para su 
devolución. Pasada esta fecha serán des
truidos.

15a.- Los autores premiados serán avi
sados con la debida aceptación.
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CIUDAD REAL
EN CONTRA DE LAS MANIFESTACIONES DEL CATEDRÁTICO LÓPEZ SALAZAR 
APARECIDAS EN DIARIO 16

POR MEDIO DEL PLAN DE ZONAS RURALES 
DEPRIMIDAS Y LOS MÓDULOS DE FORMACIÓN

Arroyo desmiente que la Universidad 
se plantee abandonar la Fundación 
Lanza

C.M./CIUDAD REAL
Luis Arroyo, rector de la Universi

dad de Castilla-La Mancha, afirmó re
cientemente que “el Rectorado no se ha 
planteado la estupidez de abandonar el 
Consejo de Administración de la Funda
ción Pública Lanza”, en relación a la 
información publicada por Diario 16 en 
la que se señala, por parte de Jerónimo 
López Salazar, director del Departa
mento de Historia de la Universidad, 
que este organismo debería abandonar 
el Consejo de Administración por su
puestas censuras a escritos de FSP- 
UGT, IU y a la Asociación de la Prensa 
de Ciudad Real.

El rector casteliano-manchego, tras 
afirmar que estaba a la espera de que se 
le enviase una comunicación informati
va sobre este hecho, acusó a López 
Salazar de “actuar como un inquisidor” 
y señaló que el abandono del Consejo 
de Administración sería “una insensa
tez y una falta de responsabilidad”.

Según Luis Arroyo, “el periódico 
está atravesando por la única fase en su 
historia más alejada de sectarismo y de

informaciones intoxicadoras de la opi
nión pública” .

Igualmente, y respecto a posibles 
actuaciones del Consejo de Administra
ción para evaluar los hechos sobre la 
posible censura a determinados escri
tos, Arroyo indicó que únicamente éste 
intervendría “cuando se produzcan fac
tores contrarios a lo estipulado en los 
estatutos fundacionales” .

El Consejo de Administración de la 
Fundación Pública Diario Lanza está 
compuesto por José Alberto Martín To
ledano, vicepresidente segundo de la 
Diputación Provincial; Rafael Martínez 
del Carnero y Francisco Javier Alfaro, 
diputados provinciales del Partido Po
pular; Nemesio de Lara, portavoz socia
lista en la Diputación; Anastasio López 
Ramírez, delegado de la Junta en la 
provincia; Sebastián García, diputado 
provincial y representante de la Federa
ción Regional de Municipios y Provin
cias; Juan Antonio León Triviño, repre
sentante de la Cámara de Comercio e 
Industria de Ciudad Real; Juan Pedro 
Gómez, representante del comité de

Luis Arroyo, rector de la Universidad 
de Castilla-La Mancha.

empresa; y Luis Arroyo, en representa
ción de la Universidad regional.

TRAS UN CONVENIO FIRMADO POR JESÚS GARRIDO, PRESIDENTE DE LA 
DIPUTACIÓN Y MARÍA TERESA FERNÁNDEZ DE LA VEGA, SECRETARIO DE 
ESTADO DE JUSTICIA EN FUNCIONES

La Diputación cederá las dependencias 
para la celebración de juicios con jurado

C.M./CIUDAD REAL
La Audiencia Provincial celebrará 

los juicios con jurado popular en unas 
dependencias de la Diputación Provin
cial de Ciudad Real situadas en el anti
guo edificio del Hospital Provincial cedi
das por la Institución por un periodo de 
10 años, tras la firma del convenio acor
dado por el presidente de la Diputación, 
Jesús Garrido, y la secretaria de Estado 
de Justicia en funciones, María Teresa 
Fernández de la Vega, quien se refirió a 
que sería deseable que antes de estos 
diez años estuviese solucionada la ubi
cación definitiva de los órganos de Jus
ticia, y no fuera de donde está la Audien
cia Provincial.

En el acto de la firma del convenio, 
además de Fernández de la Vega y 
Jesús Garrido, estuvieron presentes, 
entre otras autoridades, el presidente y 
el secretario de la Audiencia Provincial 
de Ciudad Real, José María Torres y 
Manuel López Pozas, respectivamente, 
así como el fiscal jefe, Olallo González.

El convenio establece la cesión gra
tuita al Ministerio de Justicia el uso de 
las dependencias de la Diputación Pro
vincial ubicadas en el antiguo Hospital 
Provincial y que tienen 48,35 metros 
cuadrados en su planta baja, y 134 
metros cuadrados en la primera planta 
que corresponden a accesos y aseos, y 
344 metros cuadrados de dependen
cias, objeto de la cesión exclusiva al 
Ministerio.

La cesión de estos locales tiene 
como finalidad destinarlos, tras las adap
taciones necesarias, a la celebración de 
juicios con jurado, quedando autorizado 
el Ministerio para la realización de las 
reformas necesarias y que correrán por 
cuenta del mismo.

Estos locales cuentan con servi
cios de alumbrado, calefacción y abas
tecimiento de agua. Para atender a los 
servicios comunes, el Ministerio de Jus
ticia se compromete a satisfacer a la 
Diputación Provincial la cantidad de 
500.000 pesetas cada año, con las va
riaciones que experimente el IPC; y los 
gastos de conservación correrán a car
go del Ministerio de Justicia.

Por lo que respecta al acuerdo al
canzado con la Diputación Provincial, 
Fernández de la Vega se mostró “satis

fecha” por la firma del convenio, seña
lando que venía a solucionar un proble
ma planteado en Ciudad Real a la hora 
de tener que celebrar los juicios con 
jurado a partir del próximo verano, ya 
que urgía la necesidad de “podercontar 
con espacios suficientes”.

Destacando la receptividad de la 
Diputación en los temas concernientes 
al apartado judicial, afirmó que era “fun
damental la colaboración de todos los 
poderes en algo que está por encima de 
los intereses partidistas” .

RENFE-A VE Y LA UNIVERSIDAD REGIONAL firmaron un convenio por medio del 
cual se pretende promocionar la Universidad ciudarrealeña a través de la recepción 
de ponentes y  asistentes a sus charlas y  coloquios. Para los inscritos en estos actos 
se efecturará un descuento del 25 al 30 por ciento, mientras que para los conferen
ciantes, el viaje será gratuito, siempre dentro de la línea de Lanzanderas. El director 
comercial de AVE, Enrique Fernández, mostró su satisfacción por los resultados 
comerciales de la Alta Velocidad.

2.100 parados de la provincia  
tendrán trabajo temporal gracias  
a la Junta de Com unidades

C.M./CIUDAD REAL
El delegado de la Junta de Comuni

dades en la provincia de Ciudad Real, 
Anastasio López Ramírez, afirmó que la 
provincia se beneficiará durante 1996 
de un total de 36 módulos de Formación 
y Empleo, que darán trabajo a 432 per
sonas, con un coste de 310 millones de 
pesetas; y que gracias al Plan de Zonas 
Rurales Deprimidas aproximadamente 
1.700 personas desempleadas podrán 
mantener una ocupación laboral tempo
ral, para lo que se ha destinado un 
presupuesto de 649 millones de pese
tas. De éstos, 433 millones son aporta
dos por el Gobierno castellano-man- 
chego y el resto, 215 millones, por el 
INEM.

Así, un total de 2.100 parados de la 
provincia podrán beneficiarse de estas 
dos medidas, que tendrán un coste total 
de 959 millones de pesetas.

López Ramírez explicó que la pro
vincia ciudarrealeña había sido la más 
beneficiada en cuanto a la asignación 
de módulos de Formación y Empleo, 
que abarcan desde la p in tu ra  y 
revestimiento de fachadas hasta la agri- 
cu ltu ra  eco lóg ica , pasando por 
albañilería, ayuda a domicilio, jardinería 
y mantenimiento o auxiliar de tercera 
edad. El delegado del Gobierno autóno
mo significó el “gran esfuerzo en la 
asignación” que se ha llevado a cabo, ya 
que las solicitudes de ayuntamientos y 
mancomunidades de la provincia as
cendían a un total de 190.

Estos módulos se llevarán a cabo 
en dos fases: una primera, que será 
teórica, y que durará dos meses; y otra 
fase de prácticas laborales remunera-

Domingo Luis Sánchez Miras, 
delegado de Industria y  Trabajo.

das, que tendrá una duración de entre 3 
y 5 meses.

Domingo Luis Sánchez Miras, dele
gado provincial de Trabajo e Industria 
matizó que estos módulos tienen como 
objetivo “dar formación a las personas 
que no la tienen, encaminada directa
mente al empleo”.

Del mismo modo, López Ramírez 
destacó el incremento sufrido por la 
aportación de la ayuda de la Consejería 
de Industria y Trabajo al Plan para Zo
nas Rurales Deprimidas, afirmando que 
de los 119 millones aportados por la 
Consejería a la provincia en 1993, se ha 
pasado a los más de 433 millones apor
tados durante este año.

LAS CÁMARAS DE COMERCIO ENTREGARON 
LOS PREMIOS “EUROVENTANILLA”

La em presa de Herencia  
“Tecnove”, prem iada por su 
innovación tecnológica

C.MVCIUDAD REAL
Las cinco Cámaras de Comer

cio e Industria de la región se re
unieron recientemente en Ciudad 
Real para proceder al acto de entre
ga de los premios “Euroventanilla” 
en su tercera edición, que preten
den acercar las posibilidades co
merciales de la Unión Europea a ios 
empresarios de la Comunidad.

El acto de entrega de estos 
premios tuvo lugar en el salón de 
actos de la Cámara de Comercio e 
Industria de Ciudad Real y en ellos 
se galardonó a seis empresas de la 
región en distintas categorías.

Así, las empresas “Tecnove, 
S.L.” de la localidad de Herencia 
(Ciudad Real) y “Puertas Visel, S.A.” 
de Villacañas (Toledo) recibieron el 
galrdón a la Innovación Tecnológi
ca. Eusebio Ramírez, director ge
rente de la empresa herenciana, 
tras recoger su galardón, expuso 
algunos de los logros de la empre
sa, destacando los avances efec
tuados en el ámbito de vehículos 
especiales, publicidad, cultura, se
guridad o defensa.

Esta empresa se dedica desde

hace diez años a la fabricación de 
carrozados, transformación y acon
dicionamiento de vehículos espe
ciales. El pasado año, Tecnove fue 
la encargada de desarrollar los 
podium para la entrega de los pre
mios de la Vuelta Ciclista a España 
de 1995, y éstos se utilizarán en el 
Tour de Francia de este año y en el 
Giro. Ramírez, destacó también la 
participación en la construcción del 
avión de combate europeo.

Gerardo Urchaga, gerente de 
Puertas Visel, la otra empresa ga
lardonada a la innovación tecnoló
gica afirmó que su empresa ha pa
sado en siete años de 70 a 350 
trabajadores.

“Quesos Forlasa, S .A .” de 
Villarrobledo (Albacete) obtuvo la 
distinción al Medio Ambiente; mien
tras que “ INAEL, S.A.” , de Toledo, 
consiguió el Premio a la Coopera
ción Internacional. El premio al De
sarrollo Local fue para la Granja “El 
Señoríode Molina, S.A.L.”, de Molina 
de Aragón (Guadalajara) y parala 
empresa “PRODESE-CEDER Se
rranía de Cuenca”, de la capital 
conquense.
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CIUDAD REAL
EL ESTUDIO INFORMATIVO SE ENCUENTRA EN 
FASE DE REDACCIÓN

CON MOTIVO DE ESTUDIAR EL FRAM Y LOS CONVENIOS CON LA JUNTA DE 
COMUNIDADES

Retrasos en la autovía 
Ciudad Real-Puertollano

El estudio informativo del tramo de autovía entre Ciudad Real y  Puertollano se 
encuentra en fase de redacción y  es posible que para finales de este año aún no 
se encuentre listo.

C.M7CIUDAD REAL
Antonio Mesones, director de la 

Unidad Provincial de Carreteras del 
Ministerio de Obras Públicas, Transpor- 
te y Medio Ambiente (MOPTM A) afirmó 
que el estudio informativo del tramo de 
autovía entre Ciudad Real y Puertollano 
se encuentra en fase de redacción, re
conociendo que ha sufrido retrasos de
bido a la entrada en vigor en mayo del 
pasado año de la Ley de Contratos del 
Estado, que frenó su tramitación admi
nistrativa; no pudiendo precisar si po
dría estar listo durante este año.

La Ley de Contratos del Estado, en 
v igo r desde 1995, provocó la 
ralentización del sector de la construc
ción y con ello de la actividad adminis
trativa que le rodea. El director de la 
Unidad Provincial de Carreteras añadió 
que a ésto se sumó la prórroga de los 
Presupuestos Generales del Estado de

1995.
Por otro lado, Mesones señaló que 

este año se sacará a información públi
ca el estudio informativo del tramo de 
autovía entre Ciudad Real y Manzana
res, paso previo para determinar el tra
zado definitivo de la carretera.

Este tramo de autovía forma parte 
de un proyecto que contempla la cons
trucción de una autovía de 170 kilóme
tros entre Ciudad Real y Atalaya de 
Cañabate, en la provincia de Cuenca. 
Conectará Ciudad Real con la N-IV, y 
ésta, a su vez, con la autovía de Levan
te, para facilitar la conexión de esta 
parte de la provincia con la zona de 
Alicante y Valencia.

Tras la fase de información pública, 
que durará dos meses, el estudio se 
elevará al Gabinete del Ministro, que 
aprobará el expediente y por tanto, el 
trazado definitivo de la autovía.

DURANTE LOS DÍAS 3, 4 Y 5 DE MAYO

Ciudad Real acogerá el Vil Congreso 
Nacional de Enseñanza de CCOO

C.MVCIUDAD REAL
El secretario general de la Federa

ción Estatal de Enseñanza de CCOO, 
Fernando Lezcano, y José Valverde, 
secretario general regional de esta fe
deración presentaron los pasados días 
el VII Congreso Nacional de Enseñanza 
de CCOO, que tendrá lugar en Ciudad 
Real durante los días 3 ,4  y 5 de mayo.

El Congreso, a celebrarse en el 
Pabellón Ferial de la capital provincial, 
contará con una asistencia en torno a

los 350 delegados nacionales y de fede
raciones exteriores, de los que 21 perte
necen a Castilla-La Mancha, y 5 de ellos 
a Ciudad Real.

Valverde señaló que los delegados 
castellano-manchegos fueron designa
dos el pasado día 16 de marzo, tras 
celebrarse las asambleas congresuales 
en Tarancón (Cuenca), donde también 
se debatieron los documentos con los 
que se van a trabajar en el VII Congreso 
Nacional de Enseñanza.

Reunión de los alcaldes del PP 
de la provincia

C.MVCIUDAD REAL
Las dificultades que se están pro

duciendo en las relaciones entre los 
Ayuntamientos y distintas Consejerías 
de la Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha, fueron el principal motivo 
que impulsó a la dirección provincial del 
Partido Popular a convocar una reunión 
para él estudio y solución de aquellas, el 
pasado martes, día 2 de abril, en la Sede 
Provincial.

Los alcaldes populares en la provin
cia de Ciudad Real, junto con el porta
voz de Economía y Hacienda del Grupo 
Popular en las Cortes de Castilla-La 
Mancha, Pedro Peral, y el Vocal del 
Comité Ejecutivo de la FEMP de Casti
lla-La Mancha y diputado regional del 
PP, Daniel Almansa, aboraron el estu
dio, entre otros, del Fondo Regional de 
Ayuda a Municipios (FRAM), convenios 
entre Corporaciones Locales y la Junta 
de Comunidades, y proyectos y obras 
locales pendientes.

Las disposiciones dictadas por la 
Consejería de Administraciones Públi

cas con fecha 1 y 21 de marzo, conce
den un plazo que finalizó el 31 del mismo 
mes para la presentación de determina
dos documentos en relación con la per
cepción del FRAM.

Ante la imposibilidad, según los “po
pulares” , de aportardichos documentos 
porfalta de personal técnico, atrasos en 
la contabilidad y otras causas, Peral 
mantuvo recientemente una conversa
ción con recién nombrado consejero de

Economía y Administraciones Públicas 
de la Junta de Comunidades, Miguel 
Ángel Montañés, a fin de estudiar las 
posibles soluciones que plantean los 
retrasos en el envío de dicha documen
tación; retrasos que deben justificarse 
documentalmente ante la citada Conse
jería, cuyo titular se comprometió a in
terpretar con flexibilidad las normas y 
evitar, en lo posible, perjuicios a los 
Ayuntamientos.

XXXIII FIESTA 
DEL MAYO 

MANCHEGO
1 DE MAYO DE 1996 

PEDRO M UÑO Z (Ciudad Real)
-  Declarada de interés turístico regional -

Programa Oficial de Actos
DÍA 30 DE ABRIL. MARTES
A las 21'30 horas, en la Plaza de Oviedo (Ermita de Ntra. Sra. de los Ángeles)

VI CONCURSO DE FAROLAS 
IV CERTAMEN LOCAL DEL MAYO MANCHEGO 

(Posteriormente se realizará la Ofrenda de Flores a la Virgen)

DÍA 1 DE MAYO. MIÉRCOLES
A las 16 horas, desde la Plaza de España

Desfile de las Agrupaciones acompañadas de la Banda de Cornetas y Tambores 
Javier Mayoral y Banda de Música de la Asociación Musical Santa Cecilia,
Mayeras Juveniles e Infantiles y Autoridades.
Itinerario: Plaza de España, Amos Olivares, Prim, Virgen, Espartero,
Eugenio Caja, Plaza de Don Enrique García Rey y  Avenida Plaza de 
Toros.

A las 17 horas, en la Plaza de Toros
Proclamación e imposición de Bandas como Mayeras Juveniles 
e Infantiles de la XXXIII FIESTA DEL MAYO MANCHEGO.

Las Agrupaciones admitidas para participar en la
XXXIII FIESTA DEL MAYO MANCHEGO han sido las siguientes:

-. GRUPO CANTIGAS E FRORES (Lugo)
-. GRUPO LOS MOLINOS. El Romeral (Toledo)
-. GRUPO BAILES DEL NIÑO. Caudete (Albacete)
-. GRUPO FUENTE AGRIA. Puertollano (Ciudad Real)
-. GRUPO MOLINOS DE VIENTO. Campo de Criptana (Ciudad Real)
-. GRUPO FOLKLÓRICO VIRGEN DE LOS ÁNGELES. Pedro Muñoz (C. Real)
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PUERTOLLANO

UNA EMPRESA DE PREFABRICADOS DE HORMIGÓN HA SOLICITADO UNA SUPERFICIE DE 20.000 
METROS CUADRADOS PARA INSTALARSE EN LA CIUDAD

La Mesa por el Empleo tiene en la falta de suelo 
industrial su principal problema

C.M./PUERTOLLANO
La Mesa por el Empleo de Puer- 

tollano tendrá que centrar todos sus 
esfuerzos en la búsqueda de fórmu
las para dotar a la ciudad de mayor 
cantidad de suelo industrial, el prin
cipal problema con el que se enfren
ta, máxime tras la petición de una 
empresa de prefabricados de hor
migón de una superficie de 20.000 
metros cuadrados para instalarse 
en la ciudad.

El concejal de Urbanismo, 
Eduardo Martínez, señaló que debi
do al problema al que se enfrenta la 
Mesa, ésta dedicará una sesión 
monográfica a la búsqueda de solu
ciones para paliar esta escasez, al 
tiempo que continuarán las gestio
nes con SEPES para poder abara
tar el precio del metro cuadrado de 
suelo en el polígono industrial; ya 
que este tipo de suelo es una condi- 
ción p rev ia  para log ra r la 
diversificación industrial.

Entre las posibilidades que la Mesa 
por el Empleo estudiará para solucionar 
lafalta de suelo se estudiará el poner en 
el mercado determinado suelo industrial 
que tiene esta calificación y que no está 
siendo utilizado, estudiándose a la vez 
permutas de terrenos municipales.

Además, se plantó las posibilida
des de incentivar fiscalmente, por ejem
plo en lo relativo a impuestos finalistas, 
como subvenciones al ICO o al engan
che de agua, a las empresas que se 
instalen en la ciudad, aunque este asun
to tendrá que ser ampliamente tratado 
por los grupos muicipales.

A la reunión de la Mesa por el Em
pleo de Puertoilano, en la que están 
integrados Ayuntamiento, empresarios 
y sindicatos, acudieron, por vez prime
ra, las portavoces de los grupos con 
representación municipal en la oposi
ción, tal y como se acordó en un reciente 
pleno. Este hecho suscitó la polémica, 
ya que Esteban Fernández, represen
tante de UGT en la Mesa, afirmó que se

Ayuntamiento de Puertoilano.

saldría de la Mesa en el caso de confir
marse la incorporación a la misma de 
las dos representantes de la oposición

(PP e IU); aunque finalmente el 
representante del Sindicato conti
nuará integrada en la misma.

TRAS UNAS SEMANAS DE INCERTIDUMBRE EN TORNO AL RECINTO FERIAL 
POR EL ENFRENTAMIENTO ENTRE AYUNTAMIENTO Y FERIANTES

Alcanzado un acuerdo para la cesión 
de los terrenos de la Feria por un 
período de cuatro años

C.M./PUERTOLLANO
El Ayuntamiento de Puertoilano y la 

Asociación de Feriantes de Ciudad Real 
y Toledo alcanzaron un acuerdo tras 
varias semanas de incertidumbre en 
torno a la instalación de las casetas de 
la Feria de Mayo -y de Septiembre- 
debido a las posturas encontradas de 
ambas partes, y que han culminado tras 
duras y tensas negociaciones y reunio
nes.

Finalmente, la cesión de ambas 
partes ha permitido que se alcanzase un 
acuerdo, y ante los 18 millones socilitados 
por el Consistorio y 12 ofrecidos por los 
feriantes; se alcanzó el acuerdo de que 
los feriantes pagarán 15 millones de 
pesetas por la instalación de casetas 
durante la próxima feria de Mayo y de 
Septiembre (correspondientes 11 millo
nes a la Feria de Mayo y los cuatro 
restantes a la de septiembre), cifra inter
media entre la demandada por ambas 
partes. A esta cantidad habrá que su
mar el IPC correspondiente a los tres 
próximos años, ya que el acuerdo al
canzado contempla una vigencia del 
convenio hasta 1999, coincidiendo con 
el período de mandato déla actual legis
latura.

En las últimas reuniones que han 
culminado con el acuerdo alcanzado 
han estado p resen tes A n ton io  
Rodríguez, concejal de Cultura; y Eduar
do Egido, técnico de este mismo área 
por parte del Ayuntamiento; mientras 
que en representación de la Asociación 
de Feriantes se encontraban José Se
rrano, presidente; y Ángel Díaz, secre
tario de la misma.

En el convenio también se estable
ce la instalación de una Oficina de Infor
mación en el recinto Ferial que será 
gestionada conjuntamente por Ayunta

miento y Asociación de Feriantes. Igual
mente, por lo que se refiere a los precios 
de las atracciones, éstos han quedado 
fijados en torno a las 200 pesetas, simi
lares a los del pasado año, salvo excep
ciones. Además habrá dos jornadas de 
precios populares (100 pesetas, tanto 
en mayo como en septiembre), algo que 
habían recogido la Asociación de 
Feriantes en su propuesta de explota
ción del Recinto rechazada en un prin
cipio por el Ayuntamiento.

Tanto representantes municipales 
como de la Asociación Interprovincial 
de Feriantes de Ciudad Real y Toledo se 
mostraron satisfechos por el acuerdo 
alcanzado, y ei presidente de la Asocia
ción Interprovincial de Feriantes, José 
Serrano, afirmaba que tras alcanzarse 
el acuerdo no habían resultado vence
dores ni la Asociación ni el Ayuntamien
to, sino “los ciudadanos de Puertoilano, 
el consumidor, que va a tener una gran 
Feria y a buenos precios” .

TRAS LA REUNIÓN DE 
LA COMISIÓN DE 
GOBIERNO

Adjudicada 
la gestión 
del nuevo 
vertedero

C.M7PUERTOLLANO
La Comisión de Gobierno aprobó 

los pasados días la adjudicación del 
servicio de mantenimiento del nuevo 
vertedero de la Tejera de Jesús a Anto
nio García Mañón, por el espacio de un 
año, y por la que el Ayuntamiento paga
rá una cantidad de dos millones y medio 
de pesetas.

Joaquín Hermoso, portavoz muni
cipal, justificó esta decisión “por ser la 
oferta más baja” , a la vez que contempla 
otra serie de mejoras. Igualmente seña
ló que existe la posibilidad de prorrogar 
el contrato hasta cinco años si el Ayun
tamiento está de acuerdo con el servicio 
prestado por la empresa adjudicataria.

La empresa Juberma, que también 
había presentado oferta para el mante
nimiento del nuevo vertedero, negó que 
hubiera tenido problemas en el manteni
miento del anterior vertedero de Ei Villar, 
algo que fue alegado en los informes 
realizados por los servicios técnicos 
para desestimar la oferta de esta em
presa. Responsables de la misma afir
maron que presentarían en la alcaldía y 
a los grupos municipales un escrito re
curriendo la adjudicación.

Por otro lado, el Ayuntamiento de
berá de volver a sacar un nuevo pliego 
de condiciones económico-administra
tivas y legales que rigan la adjudicación 
del servicio de explotación y uso de los 
despojos del ganado sacrificado en el 
Matadero Municipal, toda vez que el 
adjudicatario de la explotación ha re
nunciado a la concesión decidiendo res- 
cindirel contrato deforma unilateral tras 
un tiempo realizando el servicio.

AGENDA
M úseos
MUSEO MUNICIPAL

Sala permanente de la MINERÍA. 
(Planta Baja).
Exposición de pintura de Pilar Serrano 
“Perno”. Del 8 al 30 de abril.
(Primera planta)
Sala permanente de ETNOLOGÍA. 
(Segunda Planta).

CASA DE CULTURA

SALA A: Exposición de molinos de vien
to de Enrique Bueno.
(Del 8 al 19 de abril)

SALA B: Exposición de pirograbados 
sobre los “Caprichos” de Goya, de Lucio 
Delgado Castellanos.
(Del 8 al 19 de abril)

Conciertos
AUDITOBIQ m u n ic ip a l

Jueves, día 18 a las 21 horas: Concierto 
de música “gospel” a cargo del cuarteto 
americano ‘The Gospel Supremes”. El 
precio de la entrada es de 500 ptas. 
butaca y 300 ptas. anfiteatro.

Día 12: Ma. Teresa Fisac Vidal - C/ 
Aduana, 11. Día 13: Gloria Pereiras 
López - C/ Juan Bravo, 1. Día 14: Ma. 
Teresa Acedo Emmerich - Ps San Gre
gorio, 18. Día 15: Félix García Lozano 
Garzas - C/Acederos, 1, Ctra. Almodó- 
var, 25. Día 16: Manuel Martín Cebrlán 
- C/ Córdoba, 3. Día 17: Leticia Fernán
dez Luna - Pza. San Gregorio. Día 18: 
Luis Cortés Aranguez - C/ Gran Capi
tán, 20.

Teléfonos
PUERTOLLANO
Ayuntamiento 41 81 00
Policía 092
Guardia Civil 42 15 13
Centro de Salud 41 20 42
Est. Autobuses 41 09 57
RENFE 41 02 02
Taxis 42 45 19
Casa de Cultura 41 19 85

ALMADÉN
Ayuntamiento 71 00 52
Policía 71 00 52
Guardia Civil 71 12 17
Centro de Salud 71 07 48
Est. Autobuses 71 21 33
Taxis 71 02 63

BRAZATORTAS
Ayuntamiento 47 10 04
Guardia Civil 47 10 07

PIEDRABUENA
Ayuntamiento 76 02 50
Policía 76 02 44
Guardia Civil 76 00 35
Centro de Salud 76 10 00

RETUERTA DEL BULLAQUE
Ayuntamiento 42 16 21
Guardia Civil 42 16 39
Centro de Salud 42 17 23

La C o m is ió n  d e  C u ltu ra  
a p ro b ó  la  p ro g ra m a c ió n  
d e fin it iv a  d e  la F e ria

La Comisión informativa de Cultura aprobó los pasados días la programación 
definitiva de la Feria de Mayo que incluye, como platos fuertes en cuanto a 
atracciones, las actuaciones de Sergio Dalma, el día 2  de mayo; y  la de Nacho Cano, 
dos días más tarde, según manifestó Antonio Rodríguez, concejal de Cultura.

Asimismo, Rodríguez confirmó que actuarán todas las orquestas de la ciudad 
yhabra una completa programación teatral.

El concejal señaló que se va a montar, sin coste para el Ayuntamiento, una 
caseta de 800 metros cuadrados para la juventud, donde se instalará una macro- 
discoteca.

Dos festivales infantiles, una exhibición de doma de caballos, y  un cartel taurino 
que aún no está cerrado, pero que contará con la participación de Víctor Puerto, 
Vicente Barrera y  Francisco Rivera Ordóñez, completan la programación.

Para la feria de Mayo, Puertoilano podría contar con la presencia de entre 10 y  
80 atracciones.

Por lo que respecta a las casetas locales que se instalarán en el recinto, los 
pasados días los colectivos interesados entregaron al Ayuntamiento el modelo de 
solicitud establecido para la adjudicación y  tras la baremación de las solicitudes que 
llevarán a cabo los responsables de Cultura, se mantedrá una reunión con los 
colectivos interesados para acordar detalles finales. Para este año, tras la amplia
ción que se ha hecho a estos terrenos al coger parte de los destinados a la Caseta 
Municipal, se ha conseguido que se puedan instalar en el recinto alrededor de 20 
casetas, más los tres chiringuitos que han hecho este tipo de instalación.
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PUERTOLLANO
TRAS LA DENUNCIA DEL AYUNTAMIENTO EN EL 
JUZGADO DEL ROBO DE 79 FAROLAS

La empresa “Tenael” 
asume la “retirada” de 
las farolas

C.M./PUERTOLLANO
Un total de 79 farolas, situadas en la 

plaza de Almagro y calles de Almagro, 
Daimiel y Manzanares de la barriada de 
las 630, fueron sustraídas los pasados 
días de sus lugares de instalación, es
tando éstas ya colocadas y a falta única
mente de instalarles los globos o 
luminarias.

Estas calles estaban afectadas por 
las obras de remodelación de espacios 
públicos y quedaron paralizadas meses 
atrás a causa de la suspensión de pa
gos decretada por la empresa Austral, 
que era la adjudicataria y ejecutora de 
las mismas.

Actualmente, el Ayuntamiento y la 
empresa Ferrovial eran las encargadas 
llevar a cabo las obras de un tramo de 
esta zona.

Pese a que los vecinos observaron 
cómo las farolas eran sacadas de sus 
anclajes, pensaron que se trataba de 
una actividad más de las obras, ya que 
algunos afirmaron que se trataba de los 
mismos operarios que las colocaron.

Tras tener conocimiento de la sus
tracción, el Ayuntamiento de Puertolla- 
no procedió a presentar la correspon
diente denuncia en el Juzgado por robo 
de mobiliario urbano municipal.

Responsables municipales, así 
como los servicios técnicos del Ayunta
miento de la ciudad han advertido de la 
gravedad de los hechos, señalando que 
“posiblemente no lo han pensado, por

que supone una cuantía muy elevada y 
las responsabilidades que se deriven 
del acto también lo serán”.

El Ayuntamiento esperará a que la 
policía aclare con la mayor prontitud 
posible este suceso para posteriormen
te tomar las medidas legales que consi
dere oportuno contra el responsable o 
responsables de los actos.

La cuantía de las farolas robadas, a 
las que hay que sumar la sustracción de 
tres cuadros de mando, asciende a un 
total de cinco millones de pesetas, aproxi
madamente.

Representantes de la empresa 
Tenael, tras tener conocimiento de la 
denuncia presentada en el Juzgado por 
el Ayuntamiento de Puertoliano, se pre
sentaron en estas dependencias para 
prestar declaración de forma voluntaria 
y explicar las razones y circunstancias 
que les habían llevado a proceder a la 
retirada de las farolas.

Los responsables de Tenael seña
laron que tras suscribir un contrato con 
la empresa Austral Ingeniería, que ha
bía presentado suspensión de pagos, 
no habían recibido el pago pactado como 
contraprestación por la prestación del 
servicio y como los materiales habían 
sido adquiridos a costa de Tenael por 
Austral Ingeniería, siendo responsabili
dad de la primera las pérdidas y daños 
que pudieran sufrir, se vieron en la ne
cesidad de proceder a la retirada de 
estas farolas.

LA EMPRESA PASARÍA DE CONTAR CON 521 A 498 
TRABAJADORES

La dirección de Repsol 
Química quiere realizar 
un nuevo ajuste de 
plantilla este mismo año

C.M./PUERTOLLANO
La dirección de la empresa Repsol 

Química quiere llevar a cabo, durante 
este mismo año, un ajuste de plantilla en 
la empresa, que pasaría de los 521 
trabajadores actuales a 498. La reduc
ción de plantilla efectiva sería de 23 
puestos, aunque la propia empresa con
sidera que los puestos de estructura 
son 481, por lo que 17 trabajadores, a 
pesar de ajuste, quedarían como exce
dentes.

La dirección de Repsol Química 
pretende que para el año 2.000 haya en 
Puertoliano un total de 470 trabajado
res, con lo que en ese período de 4 años, 
se produciría una reducción de 28 pues
tos de trabajo.

En los últimos cuatro años, la plan

tilla de la empresa se ha reducido en 286 
trabajadores, ya que a finales de 1991 
los empleados de Repsol Química as
cendían a un total de 807.

Ángel Fernández, delegado sindi
cal de CCOO, señaló que la empresa ha 
fijado seis formas para llevar a cabo la 
reducción. Una de ellas, mediante los 
expedientes de regulación pactados en 
el convenio colectivo, es decir, a través 
de pre-jubilaciones a partir de los 57 
años. Asimismo, traslados voluntarios a 
Repsol Química de Tarragona, trasla
dos a otras empresas del grupo y al 
oleoducto Málaga-Puertollano son, jun
to con las incapacidades y las bajas 
incentivadas las posibilidades de llevar 
a cabo la reducción de plantilla plantea
das por la empresa.

EL PLAN ESPECIAL DE REFORMA INTERIOR (PERI) para los terrenos colindantes con la 
estación de ferrocarril y  a la línea férrea será sometido próximamente a un debate entre los 
Grupos municipales, toda vez que el asunto fue tratado en una de las últimas comisiones 
informativas de Urbanismo.
Una modificación puntual que afecta a esa zona supone la apertura de un nuevo acceso a la 
estación del AVE desde las inmediaciones de la glorieta de la Virgen de Gracia hasta la plaza 
de Ramón y  Cajal.
La compañía RENFE, propietaria de muchos de los terrenos que se quieren ordenar, será una 
parte fundamental en la negociación del Plan de Reforma Interior.

EL CENTRO DE GESTIÓN CATASTRAL Y COOPERACIÓN TRIBUTARIA REVISARÁ 
EL VALOR CATASTRAL DEL CASCO URBANO

El Ayuntamiento podría suavizar la 
subida catastral rebajando el tipo de IBI

C.M7PUERTOLLANO
El valor catastral del casco urbano 

de Puertoliano podría legar a subir un 33 
por ciento respecto a su valor actual tras 
el procedimiento puesto en marcha por 
el Centro de Gestión Catastral y Coope
ración Tributaria de Ciudad Real, de
pendiente de la Agencia Tributaria del 
Ministerio de Economíay Hacienda para 
la revisión catastral del casco urbano de 
la ciudad.

Este organismo procedió a la elabo
ración de una Ponencia de Valores en la 
que se refleja una subida considerable 
de los valores del catastro para 1997, 
con algo más del 30 por ciento con 
respecto a este año, si se incluye el I PC. 
Si éste no se incluye en la valoración, la 
subida real alcanzaría el 40 por ciento 
con respecto al valor de 1996.

Esta subida situaría el valor de to
das las viviendas del casco urbano de 
Puertoliano en 108.000 millones de pe
setas, más de 35.000 millones que el 
valor catastral de este año, que se ha 
situado en 70.500 millones de pesetas.

Puertoliano.

El concejal de Hacienda del Ayun
tam ien to  de P uerto liano , Felipe 
Monsalve, transm itió  un mensaje 
tranquilizador a la población sobre la 
revisión del catastro, afirmando que ésta 
“no tiene que ver con lo que se va a 
pagar a través del IBI” .

Monsalve ha explicado que el Ayun
tamiento tiene la potestad para suavizar 
la subida del valor catastral en las con
tribuciones de los ciudadanos, ya que

los municipios pueden imponer un tipo 
de gravamen sobre el valor catastral 
que puede oscilar entre el 0,4 y el 1,15 
por ciento.

Llegado el caso de una subida im
portante del catastro, el Ayuntamiento, 
además de poder recurrir ante Hacien
da, podría revisar el tipo impositivo, que 
actualmente es del 0,85 por ciento, para 
evitar que incidiera sobre el bolsillo de 
los ciudadanos.

I CONCURSO LOCAL 
DE ESCENARIOS DE LA 

XXXIII FIESTA DEL MAYO 
MANCHEGO

EXCMO. AYUNTAMIENTO  
DE PEDRO MUÑOZ (Ciudad Real)
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TOMELLOSO
PLENO ORDINARIO

La fuente de la plaza enfrentó 
a los "dos tomellosos"

El p leno, que  se ex tend ió  duran te  tres  horas, em pezó  con la buena  nueva  del m atrim on io  
de la co nce ja la  del PSO E, Eva M aría  E sp inosa  un d ía  después, lo que ap rovechó  e a lca lde  
para  desearle  todo  tipo  de parab ienes. S igu ió  con una re tah ila  de co m u n ica c io ne s  de la 
A lca ld ía , ta les  com o "co rrespondenc ia  de in terés", "reso luc iones adop tadas por la A lca ld ía - 
P res idenc ia " desde  la ce leb rac ión  del ú ltim o P leno y tuvo  su p rim era  vo tac ión  en el punto  
5 con la "m od ificac ión  del C onven io  de C o laborac ión  entre  este  A yun tam ien to  y  la A soc iac ión  
de M inusvá lidos", que fue  ap robado  por unan im idad . Al fina l fue ron  tres  horas de debate , 
exac tam en te  desde  las 8 a las 11 de la noche.

Como si los concejales imaginaran el 
largo maratón que nos esperaba, se toma
ron un receso de cinco minutos ai objeto 
de que la oposición procediera a designar 
el representante que le correspondía de
signar en la Junta de Gobierno de Centro 
de la Tercera Edad, que resultó ser Ana 
García Rojo, mientras que por el grupo 
popular ya había sido designada María del 
Carmen Casero. Estábamos en el punto 
sexto y aquí acabo el consenso que auna
ba un trotecillo entretenido hasta el final.

No fue así Ivive Dios!. El punto sépti
mo ("normas para la subvención de sub
venciones a asociaciones culturales, de
portivas y de marcado interés social") nos 
trajo un debate de sordos en el que todos 
parecían decir lo mismo o todo lo contrario 
y de lo que no podemos despejar muchas 
dudas dado que el Equipo de Gobierno se 
ha quedado en la declaración de princi
pios de los hábitos democráticos y da por 
hecho que la canalla lo sabe todo y no 
precisa de los documentos que ellos ma
nejan. Es lo que va del dicho al hecho, 
osea mucho trecho. Ya ocurrió con los 
Presupuestos, que fueron debatidos sin 
que se entregaran a la prensa y que, por 
lo que a este periódico se refiere, todavía 
estamos esperando que el señor Cotillas 
tenga a bien remitírnoslos, no porque 
precisemos de ellos para dar información, 
cosa que hemos hecho con pelos y seña
les en nuestro pasado número, sino por
que a ello se comprometió y el derecho 
nos asiste. La democracia es anterior y 
superior al señor Cotillas y a todos los 
señores que el pueblo soberano decida 
otorgar responsabilidades de gobierno. Si 
no quieren ser justos, allá ellos, pero eso 
si la legalidad hay que cumplirla.

Cortando, para abreviar, pasaremos 
a informarles que el representante de IU- 
ICAM, que votó en contra al igual que el 
PSOE, recordó que se había desestimado 
el borrador en base a dos argumentos: 
uno de ellos que de aceptarse cualquiera 
podía obtener una subvención, y el otro 
que ya estaba preparando el Equipo de 
Gobierno las normas que ahora se pre
sentaban. Para Alberca las normas apro
badas después coartan la participación 
ciudadana. Dejó claro, no obstante, que 
su negativa no significaba oposición al 
espíritu de la concesión de subvenciones, 
sino porque "desaparecen las genéricas" 
pasando a ser subvenciones ordinarias y 
extraordinarias, que tienen una partida 
presupuestaria de cuatro millones de pe
setas, quedando para una treintena de 
asociaciones algo más de setecientas mil 
pesetas. Según Alberca a las AMPAS se 
les limitan las subvenciones anteriores 
incluyendo el concepto de "índices 
compensatorios multiplicado-res", en fun
ción de las necesidades sociales de los 
colegios, lo que significa que podrán dis
poner de cantidades que van desde 80.000

a 125.000 pesetas; ello dio pie a que el 
representante de IU-ICAM afirmara que 
se "está poniendo tope a las actividades 
de las AMPAS". Tampoco dejó escapar 
su oposición a que aun no se llegara al 0,7 
por ciento en "cooperación exterior", así 
como que sólo se contemplara la entrega 
de cuatro sedes a otras tantas asociacio
nes.

Por parte del PSOE intervino Ana 
García Rojo, que calificó a las normas de 
"precipitadas". Para la concejala socialis
ta el Equipo de Gobierno se ha basado en 
las normas aprobadas por la anterior Cor
poración, pero "estropeadas" al hacer rec
tificaciones por el sólo hecho de diferen
ciarlas. De acuerdo con la filosofía de las 
actuales normas, justifico el voto en con
tra de su grupo por el hecho de exigir la 
presentación de facturas para el cobro de 
las subvenciones a que tienen derecho y 
no previa la presentación del proyecto, 
aunque después tenga que justificarse 
debidamente con las facturas. En defini
tiva García Rojo consideró que las actua
les normas limitan a las asociaciones a la 
hora de realizar actividades.

El portavoz del PP Luis Moreno, car
gó contra Alberca acusándole que de su 
intervención se podía deducir que "noso
tros, este año no vamos a dar subvencio
nes a nadie. Yo pienso que su interven
ción ha tenido dos puntos en los que se ha 
basado su análisis, el primero una contra
dicción, porque dice usted que estas 
normas de subvención coartan la partici
pación ciudadana, concretamente ha di
cho, no se da la participación ciudadana, 
sin embargo por otro lado dice usted, no 
se dan las genéricas. Eso es una contra
dicción , mire usted, yo, nosotros, pensa
mos desde este Equipo de Gobierno que 
se alienta mucho más la participación 
ciudadana cuando no se dan subvencio
nes genéricas para nada, cuando las sub
venciones no se dan a la existencia de una 
asociación, sino a la actividad que pro
mueve esa asociación". Después de afir
mar que todas las asociaciones van a 
tener su subvención citó como diferencia 
con respecto a otros años que "desapare
cen en algunos casos las subvenciones 
genéricas simplemente para activar esa 
participación ciudadana en la que usted 
está de acuerdo con todos nosotros". En 
contestación a García Rojo dijo que "si 
activamos las asociaciones tiene que ser 
con actividades sin que demos subven
ciones genéricas que luego sabemos en 
lo que se convierten". En este punto 
recordó un acuerdo alcanzado el pasado 
año por medio del cual se decidió dar 
"subvenciones genéricas pero pidiéndo
les a las asociaciones que al menos se 
hicieran dos actividades", ello sin embar
go no evitó, según Moreno, que no se 
hicieran actividades; "que mas da -siguió- 
dar una subvención genérica y pedirles

dos actividades, que decirles, si haces 
una actividad vas ha tener una subven
ción".

En el tumo de réplica Moreno desveló 
que la partida presupuestaria para sub
venciones ha pasado de 9.300.000 pese
tas en el pasado año a 11.800.000 en esta 
ocasión.

Después de una intervención 
aclaratoria del concejal del PP Carlos 
Utiel, en la que negó haberse basado en 
las normas anteriores para elaborar las 
que se estaban debatiendo, tomó la pala
bra el alcalde para decir que "los fondos 
son los que hay, las limitaciones presu
puestarias del Ayuntamiento son las que 
son dada la situación económica que he
mos asumido y que lo hemos hecho sin 
culpabilidades hacia nadie, sino como 
una etapa más de la vida de Tomelloso".

La concejala del PSOE, Eva María 
Espinosa contrajo matrimonio con 
Pedro José Becerra de tal el pasado
sábado 30 de marzo, motivo este por 
el que no asistió a l Pleno, que tuvo 
lugar un día antes.

La filosofía del Grupo Popular en este 
aspecto la definió como un intento de 
"priorizar intentando buscar complicidad 
social. Creo que todos estamos de acuer
do -continuó- que en ios momentos más 
delicados de la vida económica de las 
familias, de los municipios, de los esta
dos, forzosamente todo el mundo tiene 
que aportar algo más, todos tenemos que 
ser un poco más cómplices en el salir 
hacia adelante". González reconoció que 
el actual proyecto era continuidad de el del

pasado año al desarrollarse el último pun
to del proyecto anterior por unanimidad, 
por medio del cual se comprometían a dar 
la "subvención genérica tras la justifica
ción de la primera actividad", así como el 
compromiso, también unánime, de ir a 
"una primera fase donde había que dar 
una subvención fija para promover la aso
ciación y una segunda etapa de funciona
miento asociativo y político de este muni
cipio donde lo que había que primar era la 
actividad".

Con respecto a las AMPAS recordó 
que fueron tres las que el pasado año 
pidieron subvención al margen de las 
genéricas. En este sentido diferenció las 
actividades "hacia dentro" de las activida
des "haciafuera", preocupándose el Equi
po de Gobierno, siempre según Gonzá
lez, de "plantear si la liquidación presu
puestaria es favorable, y si no vía modifi
cación del crédito, la ampliación presu
puestaria que haga falta".

Por último anunció que está en ger
men el Aula de Estudios Tomelloseros 
que "inicialmente aparece consignado con 
1.200.000 pesetas" y que cuando esté 
formada dispondrá de más fondos, así 
como que a diversas asociaciones se les 
están realizando los folletos y carteles en 
la Imprenta Municipal de la Diputación 
Provincial. "Tengo asumido el compromi
so y la voluntad -finalizó- de que no sufra 
ningún deterioro la actividad asociativa de 
Tomelloso".

El punto 8 dio un respiro que duró 
poco. En este caso fue aprobado, por 
unanimidad, las bases para la concesión 
de cuatro becas para la investigación y 
otra para la concesión de prácticas biblio- 
tecarias.

Por medio del siguiente punto se puso 
fin a la discrepcionalidad por la que se han 
concedido, hasta el momento, las sub
venciones a "proyectos de creación de 
empleo, desarrollo económico y potencia
ción de los productos de Tomelloso", par
tida en la que se incluye el denominado 
"sobrante de la recaudación del IAE". 
Alberca, que votó en contra, se quejó de 
"falta de seriedad" al dar información pú
blica antes de ser conocida en comisión, 
así cómo de que nos encontramos ante un 
tema que es materia del Consejo Econó
mico y Social (aún sin crear) y de que 
"seria bueno que , unido a ello y para el 
próximo año, previa creación de ese Con
sejo, se prepare un plan de promoción 
económica de Tomelloso a medio plazo y 
más documentado". Para Alberca se ha 
perdido la oportunidad de ligar estas

subvenciones a la creación de empleo.
Valentín Ramírez (PSOE), que voto a 

favor, intervino brevemente para pedir 
que, para la concesión de estas subven
ciones, se tenga un criterio pracmático, 
que haga "más interesante concertar la 
ayuda en un proyecto viable, con condi
ciones reales de creación de empleo, que 
la dispersión en la cantidad concedida en 
distintas ayudas, que políticamente el gru
po mayoritario del Ayuntamiento podría 
caer en la tentación de "vender", distribu
yéndolos entre muchos grupos, pero que 
al final se pierde la utilidad".

González, como presidente de la 
Comisión de Promoción Económica, con
testó a Alberca acusándolo (sarcástica
mente) de haber estado "de viaje" para 
continuar aclarando que "el día 15 de 
diciembre plantee a la comisión pordonde 
podrían ir las líneas de subvenciones para 
promoción económica y se instó a los 
grupos presentes para que fuesen elabo
rando un marco de actuación. El último 
viernes del mes de enero, el grupo popular 
presentó lo que hoy traemos a debate y el 
grupo de IU también presentó algo, y 
además se dijo, y esto se va a enviar a los 
sindicatos, a los grupos políticos y a los 
empresarios para que lo conozcan y nos 
den su opinión; posteriormente, una se
mana después de conocerlo la comisión 
de Promoción Económica y después de 
haberse enviado por escrito a grupos po
líticos, a sindicatos y asociación de em
presarios hubo una entrega de diplomas 
en la asociación de empresarios y allí 
avancé que la comisión estaba estudian
do el proyecto de subvenciones y a la 
semana siguiente se aprobó, con la abs
tención de IU, el actual proyecto". Finalizó 
su intervención diciendo: "yo puedo estar 
de acuerdo con usted en que podían ser 
otras las bases, de acuerdo , pero lo que 
no puedo admitir es que no se han hecho 
las cosas con un cierto nivel de ortodoxia 
procedimental".

Por medio del punto número 10 se 
aprobó una subvención al At. Tomelloso y 
en el siguiente (11) la "oferta del empleo 
público para 1.996"

Pasado el rapapolvo a Alberca vino 
otro al siguiente punto (12) con motivo de 
la aprobación de "incremento de retribu
ciones del personal laboral temporal para 
1.996" que por Ley se eleva 3,5 por ciento 
y que y fue contemplado en los Presu
puestos para el presente ejercicio, Alber
ca llamó la atención del concejal de Per-

(pasa a la página siguiente)

EQUIPAMIENTO PARA DEPURACIÓN DE AGUAS 
RESIDUALES Y TRATAMIENTO DE LODOS

Montajes Industriales
C/ Aparicio Quiralte, 9 

Apartado de Correos 185 
13700 TOMELLOSO (Ciudad Real-España) 

Telfs.: (926) 51 53 62 - 51 57 55 
Fax: (926) 51 53 62
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ASÍ SE LO MANIFESTÓ A LA COMUNIDAD DE LOS AURILES EN PRESENCIA 
DEL ALCALDE, RAMÓN GONZÁLEZ _______________________________

El director general del Agua se mostró 
favorable al aprovechamiento de las 
aguas residuales para riego agrícola

Instalaciones de la Depuradora de aguas residuales de Tomelloso

La ausencia del alcalde (en la 
fotografía) durante los últimos días de 
abril determinó el aplazamiento del 
pleno correspondiente a este mes.

(viene de la página anterior)

sonal, Cotillas, por entender que se había 
tenido que recurrirá una "modificación de 
crédito" atos pocos días de aprobados los 
Presupuestos. Cotillas respondió que ello 
no era cierto y que el punto era un simple 
trámite para evitar que, tal y como ocurrió 
el pasado año, el Ayuntamiento fuera 
requerido a ello.

Otro punto polémico fue el 14, por 
medio del cual se trató de la "remodela
ción de la Plaza de España". La fuente 
futura, las obras de antaño y el coste de 
unas y otras volvieron a pasear por el 
salón de plenos.

Alberca anunció su voto en contra, ya 
que "como expliqué en su momento el 
proyecto no soluciona el verdadero pro
blema del centro de la ciudad como es el 
trafico" y por contra se aumenta su ya alto 
coste con estos veinte millones de pese
tas que podían ir a disminuir el problema 
def paro.

Ramírez, que se reservó para este 
punto, se opuso a la construcción de la 
fuente y pidió que se negociara en la 
Diputación el cambio de finalidad de los 
casi 20 millones de pesetas que costará 
toda la obra, al objeto de que se sumaran 
a los "planes de empleo". En un profundo 
alegato en favor del empleo pidió que "no 
se tome a broma" este problema de hondo 
calado social, ya que "la falta de empleo 
sólo se siente con crudeza cuando se 
padece". Sin duda con la mente puesta en 
la propuesta electoral de los socialistas 
tendente al reparto del trabajo afirmó que 
"tendremos que tomar iniciativas que aho
ra nos pueden parecer revolucionarias". 
Medio en broma, medio en serio Ramírez 
se refirió a la altura que adquirirían las 
unidades de billetes del Banco de España 
si los 20 millones de pesetas fueran depo
sitados en el "redondel" donde se ubicará 
la fuente.

Moreno volvió a hacer de sus mani
festaciones sentencias y tildó la interven
ción de Ramírez de "demagogia", asegu
rando que "si yo me tomase a broma la 
creación de empleo no estaría aquí". Es 
más, aunque después rectificó inclinán
dose por un "voy a dejarlo en duda", llegó 
a calificar la intervención del portavoz 
socialista de salirse de las "normas éti
cas". En su intervención el portavoz dere
chista acusó a Ramírez de no levantar la 
voz contra el anterior Equipo de Gobierno 
de su partido cuando mantuvo la plaza y 
sus alrededores en obras durante un largo 
periodo de tiempo, perjudicando a los 
vecinos y al comercio, así como por la

contradicción que, en su opinión, signifi
caba oponerse a la construcción de la 
fuente por "suntuosa" y no al coste de toda 
la remodelación, concretamente de la pie
dra instalada en las aceras, que alcanza la 
cantidad de 7.000 pts. el metro cuadrado, 
"eso si es suntuoso", concluyó.

La dureza de la intervención de More
no, en línea con su aptitud en los últimos 
plenos, aconsejó a González marcar dife
rencias, asegurando que el grupo popular 
asume el trabajo llevado a cabo por las 
anteriores corporaciones, ya que "el futu
ro lo hacemos desde el 17 de mayo d 
1.995".

Los puntos 14, 15 y 16, referentes a 
proyectos de pavimentación de diversas 
calles, así como a la ''memoria valorada 
para la construcción del Comedor y Cen
tro de Día del Barrio de la Esperanza" 
fueron aprobados por unanimidad y sin 
debate.

El punto 17, "proyecto de compensa
ción de unidad de ejecución", sobre los 
terrenos del Teatro Municipal fue aproba
do con la abstención de IU-CAM, y el 18, 
"enajenación de finca urbana de propie
dad municipal", situada en "los charcones", 
venta realizada para conseguir fondos 
con el objetivo de adquirir otros terrenos 
de mayor superficie, que sefán ofertados 
al MEC para la construcción del cuarto 
instituto, contó con el voto en contra de IU- 
ICAM.

Antes de entrar en el punto de "ruegos 
y preguntas" quedaron aprobados, por 
unanimidad, los puntos 19 y 20. Por medio 
del primero se dio curso legal, definitiva
mente, los Presupuestos de 1996, des
pués de pasado el plazo de la "informa
ción pública" sin que haya habido recla
maciones, y por medio del segundo, que 
sólo contó con el voto favorable de la 
mayoría del PP, se aprobó aplazar el 
Pleno del mes de abril ya que se encontra
rá el alcalde ausente de la ciudad al tener 
que participar en una expedición de la 
Diputación Popular que se desplazará a 
México. Tanto PSOE como IU-ICAM vo
taron en contra de este cambio de fechas 
porque, según Ramírez, "va siendo hora 
de que se utilice la legislación", ya que 
existen disposiciones legales para que 
otros miembros del Equipo de Gobierno 
puedan sustituir a la primera autoridad sin 
que por ello se resientan los intereses de 
la ciudad.

El PP, a continuación, procedió a 
presentar dos mociones, una referente a 
que la Guardia Civil de Tomelloso pueda 
realizar "intervenciones especiales" de 
armas de fuego, ya que de lo contrario la 
revisión anual que venía llevando a cabo 
se tendría que realizar fuera de Tomello
so, y la otra para la modificación parcial 
del PGOU en la zona de la calle Domeq.

En "megos y preguntas" Alberca pidió 
que se "desempolve" el proyecto de Re
glamento de Participación Ciudadana, así 
como la Ordenanza de Medio Ambiente, 
al objeto de que puedan ser aprobadas 
definitivamente por el Pleno.

Por su parte Ramírez se quejó de que 
no llegaran al grupo socialista las invita
ciones a un acto del Hogar de la Tercera 
Edad, pese a haber sido remitidas al 
Ayuntamiento para su distribución, así 
como que se informe de las "alegaciones 
de la empresa AUSTRAL" y que explica
ción legal tienen las afirmaciones del Equi
po de Gobierno, realizadas días antes en 
rueda de prensa, en el sentido de haber 
ahorrado a las arcas municipales más de 
100 millones de pesetas en los nueve 
primeros meses de gobierno del PP.

Cuando el reloj daba las 11 de la 
noche el Pleno finiquitó, después de tres 
horas dale que te pego.

El director general del Agua, 
Alejandro gil, se ha mostrado a fa
vor del aprovechamiento de las 
aguas residuales deTomelloso para 
riego por parte de la comunidad de 
los Auriles, ubicada en esta ciudad.

Alejandro Gil mantuvo la pasa
da semana una reunión en Toledo 
con la citada comunidad y con el 
alcalde de Tomelloso, quien coinci
dió con el director general en apoyar 
el desarrollo del citado proyecto de 
ap rovecham ien to  de aguas 
residuales.

Con este motivo, ambas admi
nistraciones decidieron seguir man
teniendo conversaciones con la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana, con el fin de resolver el 
problema administrativo existente, 
tanto en relación con la constitución 
formal de la comunidad de los Auriles 
como comunidad de regantes, como 
en que ésta pueda obtener la con
cesión legal de dichas aguas 
residuales.

Porotra parte, se analizaron las 
posibilidades de acometer, desde 
os puntos de vista técnicos y eco
nómicos, el citado proyecto de rie
go, que podría beneficiar a 109 fa
milias, en una extensión de 500 
hectáreas.

A este respecto, la Dirección 
General del Agua incluiría el mismo, 
si así lo solicita la comunidad de los 
auriles, en el marco de las ayudas

NOTICIAS BREVES

LA QUINTA MUESTRA ESCOLAR 
DE TEATRO tendrá lugar en el Audito
rio del Museo López Torres durante los 
meses de mayo y junio, según anunció 
la concejala de Cultura. Las representa
ciones se celebrarán en sesiones de 
mañana y tarde para los alumnos de los 
centros de la localidad. También habrá 
representaciones abiertas para el públi
co a partir de las ocho de la tarde.

LOS “TOMELLOSEROS 1996”, 
que elige cada año la Peña de Tomello
so en Madrid, han sido Fermín García 
Sevilla, por“los méritos contraídos como 
pintor y por su contribución a la expan
sión de la cultura y el arte engrandecien
do por ello el nombre de Tomelloso” ; la 
peña camavaleras “Harúspices”, “por 
su trayectoria llena de premios y nomi
naciones y por el impulso que ha dado a 
la fiesta del Carnaval”; la Sociedad Agra
ria de Transformación "Santiago Após
tol” por “su gran labor por la transforma
ción de sus productos agrarios, típicos 
de nuestra tierra” ; y a Emiliano Negrillo

contempladas en el programa de Mo
dernización de los Regadíos reciente
mente aprobado.

Esta ayuda sería tanto para el estu
dio técnico previo como para la realiza
ción posterior de las obras, siempre que 
éstas conduzcan a sistemas de riego 
por goteo y otros que comporten un 
ahorro de agua real.

Para concretar los términos de las 
ayudas, así como para detallar los as
pectos técnicos del mencionado pro
yecto de riego, se ha acordado mante
ner en breves fechas una nueva reunión 
en Tomelloso entre las partes reunidas 
ayer, junto con técnicos especialistas 
en ia materia.

(mención especial) por su colaboración 
en la proyección social de la Peña.

EL PINTOR ANTONIO LÓPEZ
asistió el sábado 23 al estreno de la obra 
original de Alfonso Armada “Carmencita 
jugando” y a la inauguración de la expo
sición “Otras miradas", muestra colecti
va en la que participan cuatro creadores 
locales, concretamente, JavierCarrión, 
Concha Espinosa, Kristina Segura y 
Asunción Villena.

EL INSTITUTO DE ENSEÑANZA 
SEC U N D A R IA  “ FRANCISCO  
GARCÍA PAVÓN” es pionero en el 
desarrollo de un nuevo módulo de la 
rama de electricidad de Formación Pro
fesional; basado en la automatización 
de tareas en edificios y viviendas, dirigi
do a lograr el control de todas las funcio
nes y servicios que proporcionan los 
distintos electrodomésticos a los habi
tantes de un inmueble, de tal forma que 
sus usuarios puedan determinar desde 
la terminal de un ordenador, la apertura

Se espera que este encuentro 
sirva como punto de arranque de 
las actuaciones necesarias para la 
consecución de tal iniciativa.

Hasta el momento la Confede
ración Hidrográfica del Guadina ha 
venido negándose al aprovecha
miento de las aguas residuales de 
los municipios, alegando que las 
aguas tienen carácter público y co
rresponde a esa Confederación or
denar el uso de ellas. Concreta
mente en Campo de Criptana existe 
un problema similar aunque los agri
cultores han estado haciendo uso 
de las aguas en los pasados años 
de sequía.

y cierre de las puertas o el nivel de 
temperatura que proporciona la calefac
ción.

40 ALUMNOS DE SECUNDARIA 
DE TOMELLOSO partieron el pasado 
jueves 28 hacia la ciudad francesa de 
Niort, hermanada con esta ciudad, para 
realizar un intercambio cultural con el 
Colegio Fontanes de la ciudad france
sa. La estancia se prolongará durante 
diez días.

FUNDA-MENTAL
Ha dicho el concejal que en el 
redondel de la Plaza de Tomelloso 
va a poner un melonar; con lo que de 
el melonar, va a hacer el Teatro; con 
la recaudación del Teatro, una 
Piscina Cubierta; con lo de la 
Piscina, una fuente; con...

FRANCISCO ROSADO

E L E C T R I C I D A D

T E B  AR
Avda. D. Antonio Huertas, 102 - Telf.: (926) 51 43 23 

TOMELLOSO (Ciudad Real)

BRANDY

CAS AJUANA
GRAN RESERVA

m m  ioo a ño s

CTRA. ALCÁZAR, KM. 1 - APDO. 233 - TELF.: (926) 50 56 53 Y 50
56 54 TOMELLOSO

A ngel P erez
CARPINTERIA META
LICA DE HIERRO Y 
ALUMINIO

PRIM, 3 - TELF.: 51 53 04
TOMELLOSO
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TOMELLOSO

Se levantan los raíles del tramo 
ferroviario Cinco Casas-Tomelloso 
sin la más mínima oposición

C.M7TOMELLOSO
Las pasadas semanas se dio defini

tivamente fin a la historia ferroviaria de 
Tomelloso con el levantamiento de los 
raíles del ramal Cinco Casas-Tomello
so. Todo ello ha ocurrido dentro de más 
asombroso silencio, tanto de los repre
sentantes pol íticos como de la sociedad 
y mientras se desarrollaban unas pre
tendidas jornadas sobre la historia de la 
ciudad.

La medida ha sido tomada en una 
etapa en la que la mayoría de las ciuda
des rinden homenaje a su historia 
eternizándola en monumentos y mu
seos para conocimiento de las genera
ciones venideras.

El levantamiento de las vías tam
bién coincide con una época en la que 
estos espacios son aprovechados para

las prácticas de senderismo o, en el 
caso más concreto del ferrocarril, po
niendo en marcha "líneas turísticas" 
que RENFE cede para su explotación a 
las Administraciones municipales. En el 
caso del tramo Argamasilla de Alba- 
Tomelloso se da la circunstancia de que 
los raíles discurrían paralelos a una 
Vereda, que también se encuentra en 
un triste estado de abandono y que bien, 
en el futuro, y con una mínima imagina
ción de los líderes políticos hubiera po
dido conformar un proyecto de ocio de 
gran envergadura sin que por ello se 
hubieran lesionado la legislación que 
ampara a las vías pecuarias.

De esta forma la obra que más logró 
abrir a la economía tomellosera al mer
cado nacional y que fue base del dilata
do y so rp renden te  desa rro llo

agroindustrial ha quedado finiquitada en 
una tercera fase en la que se ha dado 
tanta complicidad o desidia oficial como 
ya ocurriera con el cierre de la Estación 
y con el levantamiento de las vías en 
vísperas del Día de la Región.

Es absolutamente intolerable y de
bería ser al menos motivo de sonrojo 
para los representantes políticos de esas 
tres etapas quelas medidas comenta
das se hayan tomado sin que quede 
reflejada en un acta municipal la más 
mínima oposición o protesta por la ena
jenación de estos bienes de carácter 
público que ya nunca podrán ser recu
perados. Los mismo un día a algún 
"iluminado" se le ocurre abrir una calle 
en el amplio espacio de la Estación y 
montamos una manifestación que mar
ca época.

El Consejo Escolar opta por la construcción de un 
nuevo Instituto de secundaria pero no habrá solución 
hasta que no haya nuevo Gobierno

^ L A  CALLE ES NUESTRA

EL DIA DE LA BICICLETA se celebro el pasado domingo 7 de abril con la 
participación de unas 600 personas la mayoría de ellos jóvenes, que 
circunvalaron la ciudad haciendo un descanso en la Ciudad Deportiva. La 
participación fue sensiblemente inferior a la de años anteriores aunque la 
organización fue perfecta. Quizá también por primera vez la manifestación 
ciudadana no contó con la participación de los políticos locales. Quien no 
faltó, tal y  como ha venido siendo habitual desde la primera edición fue el 
exalcalde Javier Lozano de Castro, auqnue sólo cubrió la primera parte, 
ausentándose en el descanso de la Ciudad Deportiva.

LA OTRA SEMANA SANTA se caracterizó por la sucidad que protagonizó 
las calles de Tomelloso. Se dio la circunstancia que CONSERMANCHA, 
mancomunidad encargada de la recogida de residuos urbanos no realizó 
sus labor los días de Jueves Santo y  Viernes Santo y  que la colaboración 
ciudadana no estuvo a la altura de las circunstancias. El actual grupo de 
Gobierno podrá muy bien tomar cómo argumento para salirse de CONSER
MANCHA, tal y  cómo desea, el dato expuesto. Pero difícilmente podrá 
justificar el estado en el que se encontraban los alrededores del Ayunta
miento (primera foto) la tarde de Viernes Santo, un poco antes de que los 
ediles “lucieran” como se ve en la siguiente foto.

LOS VECINOS DE LAS 
CALLES POR DONDE HAN 

DESFILADO LAS PROCESIO
NES se han vuelto a encontrar 

con la misma sorpresa de los 
últimos años. Unos días antes del 
acontecimiento han sido m e ta li

zados por medio de señales de 
tráfico para que desde unas ho

ras antes del desfile se abstuvie
ran de aparcar sus vehículos. La 

mayoría se ha comportado con 
civismo y  el que no ha recibido la 
visita de la Policía, pero después, 
en muchos casos, han tenido que 
ver estupefactos cómo otros ciu
dadanos llegaban con sus vehí

culos y, sin ser molestados, 
procedían a realizar el apar

camiento sin que la vigilancia lo 
impidiera.

C.M/TOMELLOSO
El lunes 2 de abril se celebró el 

anunciado Pleno extraordinario del Con
sejo Escolar de Tomelloso, optando por 
la construcción de un nuevo instituto de 
Educación Secundaria en lugar de la 
ampliación de los tres existentes, que 
era otra de las opciones que se plantea
ron en la reunión que mantuvieron los 
directores de los institutos con el direc
tor provincial de Educación, Angel Ló
pez.

El Consejo acordó también que en 
el curso 1996/97 los alumnos de 13 de 
ESO se incorporen a los centros de 
Secundaria al mismo tiempo que se 
hace la adscripción del profesorado de 
Primaria a Secundaria, pero resulta que 
si no se cuenta con el cuarto Instituto el 
primer curso de la ESO, que es obliga
torio realizar en el próximo año acadé
mico, los tres centros restantes no tie
nen suficiente capacidad para dar cabi
da a la demanda que se preve. No 
obstante el Consejo Escolar decidió 
escolarizar a los alumnos de 3 años, de 
forma provisional, en los centros de 
Primaria evitando de esta forma una 
posible discriminación deTomellosocon 
respecto al resto de los municipios de la 
provincia.

Dentro de este mismo tema la se-

Desde la última campaña electoral la reivindicación del cuarto Instituto ha 
quedado reflejada po diversas pancartas en las calles de la ciudad

sión plenaria del Ayuntamiento del pa
sado mes de marzo aprobó una permu
ta de terrenos al objeto de hacerse con 
una superficie suficiente para la cons
trucción del cuarto Instituto.

Pese a todo lo comentado no es 
previsible una especial celeridad en este 
tema ya que el actual director provincial 
de Educación, Angel López, se encuen

tra "en funciones" a la espera de que 
José María Aznar pueda formar Gobier
no y este nombre a los cargos provincia
les. Hasta ese momento la situación 
estará paralizada siendo de desear que 
una vez que se conozca el nombre del 
nuevo director provincial éste acepte la 
planificación diseñada por su antece
sor.
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COMARCA DE TOMELLOSO
Socuéllamos

COINCIDIENDO CON LA VISITA DE ANASTASIO LÓPEZ, DELEGADO DE LA 
JUNTA EN LA PROVINCIA, Y JUAN ANTONIO FERNÁNDEZ PACHECO, 
DELEGADO DE OBRAS PÚBLICAS

El Plan Concertado de Socuéllamos con la 
Consejería de Bienestar Social asciende a 
34 millones de pesetas

Presentado el estudio informativo de 
la variante
La Junta pondrá en marcha, junto con el Ayuntamiento, medidas para el 
relanzamiento del Polígono Industrial

C.M./CIUDAD REAL
El delegado de la Junta, Anastasio 

López, y el delegado de Obras Públicas, 
Juan Antonio Fernández Pacheco, pre
sentaron al alcalde de Socuéllamos, 
Sebastián García, el estudio informati
vo de la variante del municipio.

La circunvalación rodeará el casco 
urbano por el oeste y unirá las carrete
ras CM-3102 y CM-3111. Precisamen
te, Obras Públicas licitará en breve las 
obras de acondicionamiento de esta 
carretera que une Socuéllamos con la 
N-310.

Como en el caso de la variante de 
Villarrubia de los Ojos, presentada tam
bién en fechas recientes, el estudio in
formativo es el primer paso para la re
dacción del proyecto definitivo y la pos
terior licitación de la obra, que se incluirá 
en el futuro Plan de Carreteras de Cas
tilla-La Mancha.

Durante la reunión que los repre
sentantes de la Administración regional 
mantuvieron con el alcalde en el Ayun
tamiento socuellamino, éste solicitó la 
colaboración de la Junta para la cons
trucción de un nuevo depósito de agua, 
ya que el actual se encuentra deteriora
do.

Por su parte, Anastasio López y 
Juan Antonio Fernández Pacheco vie
ron la necesidad de adoptar medidas 
junto con el Ayuntamiento para relanzar 
el polígono industrial que la Junta de 
Comunidades ha construido en el pue
blo y que está prácticamente terminado.

Otros dos temas abordados fueron 
el de la construcción de viviendas yelde 
la depuradora. Según Sebastián García, 
en el pueblo existe demanda para cubrir 
una promoción de viviendas públicas y 
el Ayuntamiento dispone de terrenos 
céntricos para su edificación.

Por lo que se refiere a la depuradora 
de aguas residua les, Fernández 
Pacheco indicó que las obras comenza
rán en corto plazo y recordó la necesi
dad de que el Ayuntamiento actualice

los cánones de agua, vertidos y sanea
miento para permitir su mantenimiento 
futuro.

Por último, el delegado de la Junta 
de Comunidades y el de Obras Públicas 
visitaron las obras de la estación de 
autobuses, en las que la Junta ha inver
tido 18 millones de pesetas, y las del 
centro sociocultural de la localidad, que 
también han recibido una aportación 
importante procedente de la Adminis
tración regional.

Pedro Muñoz

TRAS LA REUNIÓN MANTENIDA POR EL ALCALDE, JOSÉ ORTIZ, CON EL 
DELEGADO PROVINCIAL DE LA JUNTA

La Junta colaborará en la creación 
de un Centro de Empleo y Desarrollo

C.M./CIUDAD REAL
El Delegado de la Junta de Co- 

m unidades, Anastas io  López 
Ramírez, se comprometió con el 
alcalde de Pedro Muñoz, José Ortiz, 
a presentar ante la Consejería de 
Industria y Trabajo para su estudio 
el proyecto de Centro de Empleo y 
Desarrollo.

Este proyecto consiste en la 
construcción de un edificio en el 
polígono industrial de la localidad, 
con el objeto de prestar distintos 
servicios, tanto a las personas 
desempleadas como a las indus
trias adscritas al polígono, como a 
las ubicadas en el casco urbano u 
otras comarcales que necesiten.

Con una superficie de 1.500 
metros cuadrados, contará con tres 
áreas de servicios, unidas por un 
patio central, que servirá para dis
tintas actividades como exposicio
nes, jornadas y encuentros al aire

libre.
Habrá aulas de formación sobre 

nuevos oficios o especializaciones, para 
jóvenes que buscan su primer empleo, 
parados de larga duración, mujeres o 
cualquier otro colectivo con riesgo de 
exclusión del mercado laboral.

También, se contempla una super
ficie dedicada a oficinas de gestión in
dustrial que atenderán una superficie

dedicada a oficinas de gestión in
dustrial que atenderán todo lo rela
cionado con comercio y la exporta
ción.

En una reunión mantenida los 
pasados días en la Delegación de la 
Junta, Anastasio López se interesó 
por este proyecto que deberá ser 
sometido a estudio para una posible 
colaboración.

El Equipo de Gobierno del Ayuntamiento de Socuéllamos, renueva el convenio 
del Plan Concertado con la Consejería de Bienestar Social de la Junta de Comuni
dades y apuesta además, por aumentar la prestación social que reciben los vecinos 
de la localidad, durante este año.

El coste del mismo será de 34 milones de pesetas, de los que el Ayuntamiento 
aportará 12 millones y la Consejería el resto, 22 millones de pesetas. Los programas 
a desarrollar durante este año son Curso de Formación de ayuda a domicilio, 
Programa de intervención familiar, de infancia, de juventud y servicios sociales, 
Programa de la Tercera Edad, minusválidos y promoción y cooperación social. En 
este año, ha habido un incremento de las partidas destinadas a programas de la 
mujer, juventud, infancia, voluntariado, y asociacionismo.

Otra novedad importante que se incorpora en el Plan es el Programa de Ayuda 
a domicilio de personas mayores, durante 1.996, se dedicarán 7.700 horas a ello, 
con un presupuesto de 6.400.000 pesetas, del que el Ayuntamiento costeará el 20%. 
Serán cuatro las personas dedicadas a este programa, aunque ante la demanda 
existente se ha solicitado de la Consejería de Bienestar Social, la incorporación de 
otra persona más.

Mejoras en las comunicaciones entre la 
población y la localidad conquense de El 
Provencio

El arreglo del carreterín Socuéllamos-EI Provencio, demandado por los agricul
tores y que es competencia de las autoridades conquenses, será una realidad, 
aunque no asfaltado ya que dentro del Plan de Carreteras elaborado por la Junta de 
Comunidades, este carretín no aparece como tal, sino como camino.

El Alcalde de Socuéllamos, Sebastián García, se ha interesado por el acondi
cionamiento de este carreterín que une Socuéllamos y El Provencio, y así se lo ha i 
hecho saber a la Presidencia de la Diputación, Marina Moya.

Cual ha sido la decepción al comprobar que este carreterín no está contemplado 
en el Plan de carreteras elaborado hasta 1.997, lo que impide su arreglo asfáltico. j

No obtante, la Diputación de Cuenca se ha comprometido a su mejora ya 
acondicionamiento. Además, que los ayuntamientos de Socuéllamos y El Provencio 
solicitarán a la Junta de Comunidades que en el nuevo Plan de carreteras aparezca 
este tramo en concepto de carretera.

Diversas actuaciones para asegurar el 
consumo de agua

Aunque hoy por hoy la restricciones en el abastecimiento de agua han terminado 
en todo el territorio español, y sin haber sufrido ninguna, Socuéllamos previene la 
posible venida de una nueva ola de sequía. Es por ello, que recientemente se han 
efectuado dos actuaciones: En la zona de las Rejas, donde se ha reprofundizado el 
pozo existente más de sesenta metros lineales y se ha producido su acidificación 
.Este último proceso que sirve para el caudal del agua se ha efectuado en el pozo 
de La Virgen.

El coste de las obras ha sido de tres millones de pesetas, del que un 80 por 100 
ha corrido a cargo de la Diputación de Ciudad Real, dentro del Plan de ayudas para 
la sequía, y el resto a cargo del Ayuntamiento de Socuéllamos.

El estudio hidrogeológico que apuntaba construir un nuevo pozo en la zona de 
la Cañada, ha quedado aparcado, ya que las últimas lluvias y el trabajo realizado en 
las otras zonas es más que suficiente para asegurar el abastecimiento de agua para 
los próximos años.

Firmado un acuerdo para intercambio 
cultural y artístico con Cuenca

El alcalde de Socuéllamos, Sebastián García, despachó recientemente con el 
alcalde de Cuenca, Manuel Ferrero, en una reunión en la que se ha establecido un 
acuerdo de intercambio cultural y artístico que va a permitir que jóvenes socuellaminos 
viajen con los gastos pagados hasta la "Ciudad de las Casas Colgadas".

Estos viajes consistirán en visitas al entorno cultural y natural de Cuenca, 
estancia y almuerzo gratis, a cargo del ayuntamiento conquense, mientras que el 
traslado en autobús será sufragado por el propio ayuntamiento de Socuéllamos.

Los beneficiaros de esta iniciativa, que pretende ampliarse al resto de provincias 
de Castilla-La Mancha, serán jóvenes estudiantes de ESO, BUP y COU.

Argamasilla de Alba

Gil-Ortega se reunió 
de la localidad

C.M./CIUDAD REAL
El presidente provincial del Partido 

Popular, Francisco Gil-Ortega, se des
plazó recientemente hasta Argamasilla 
de Alba donde mantuvo un encuentro 
con el presidente y los miembros de la 
Junta Local del PP.

Tras analizar los resultados electo
rales del pasado 3-M, en donde los

con los “populares”

“populares” registraron un aumento de 
votos en esta población, pese a no 
haber sido la fuerza política más votada, 
Gil-Ortega solicitó “un esfuerzo aún 
mayor de responsabilidad con el fin de 
dar una estabilidad a los españoles”. 
También afirmó que “tenemos que ga
ran tiza r, con nuestro  traba jo , la 
gobernabilidad de España”.
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COMARCA DE ALCÁZAR DE SAN JUAN
Campo de Criptana

EN LA CELEBRACIÓN SE DIERON CITA MUJERES DE TODA LA PROVINCIA

Herencia

EN UN ACUERDO ALCANZADO EN SESIÓN 
PLENARIA

La localidad acogió la celebración de 
la Fiesta de la Mujer
El hecho de que se celebrase el pasado día 21 y  no el día 8, señalado como 
Día Internacional de la Mujer, fue para que no coincidiese con las actividades 
programadas a título individual por las asociaciones de la provincia

C.M./CIUDAD REAL
Alrededor de 500 mujeres, en re

presentación de las 180 asociaciones 
existentes en la provincia, asistieron el 
pasado día 21 de marzo en Campo de 
Criptana a la celebración del Día Inter
nacional de la Mujer, en una fiesta pro
gramada por la Delegación de Bienes
tar Social de Ciudad Real.

Según el delegado de Bienestar 
Social, Arsenio Díaz Ropero, la elec
ción de Campo de Criptana para esta 
celebración tenía su significado, ya que 
“es una manera de homenajear la dedi
cación de la mujer en el medio rural en 
un municipio en el que la mujer participa 
activamente en la actividad agrícola e 
industrial” .

Los actos festivos comenzaron a 
las 11'30 horas, con una visita a la 
exposición de carteles conmemorati
vos del día 8 de marzo, Día Internacio
nal de la Mujer, y un recorrido por varias 
fábricas de la localidad.

Precisamente, y en relación a la no 
celebración de esta fiesta el d ía señala
do, fue, según fuentes de la propia De
legación, debido a que no se querían 
entorpecer los actos que, de modo indi
vidual, celebrasen las distintas asocia
ciones.

Tras la visita a las fábricas, y ya por 
la tarde, se realizó una visita a la expo
sición de productos de empresas y tra
bajos realizados por asociaciones de 
mujeres, una mesa redonda en la que se 
habló de la mujer empresaria en el me
dio rural, y la intervención de la directora 
general de la Mujer, María del Carmen 
García Hidalgo.

Dentro del Plan de Solidaridad de 
Castilla-La Mancha hay cuatro progra
mas específicos para el fomento de las 
actividades de las mujeres: apoyo del 
asociacionismo femenino y la participa
ción de la mujer en todos los ámbitos de 
la vida social; realización y organización 
de actividades deportivas; cursos de 
dinamización y gestión asociativa y or
ganización de actividades teatrales y 
culturales.

Durante el año pasado, la Conseje
ría de Bienestar Social concedió cerca 
de cuarenta millones de pesetas en 
subvenciones a las asociaciones de la 
provincia de Ciudad Real para la reali
zación de actividades dentro de estos 
programas. Además, existen los pro
gramas de asistencia letrada a separa
das y/o divorciadas por impago de pen
siones y de vacaciones para mujeres

con cargas familiares no compartidas.
Asimismo, la Consejería de Bienes

tar Social dispone en la provincia de 
Ciudad Real de varios centros de acogi
da y asesoramiento para mujeres.

En la provincia se cuenta con varios 
pisos de acogida para mujeres víctimas

de la violencia familiar, una casa de 
acogida para madres solteras sin recur
sos, con capacidad para doce mujeres 
y sus hijos, ocho centros asesores de la 
mujer y se están creando dos centros de 
orientación para el empleo en Puertolla- 
no y Almadén.

García Hidalgo: “La igualdad entre 
hombres y mujeres es un río sin retorno”

María del Carmen García Hidalgo, directora general de la Mujer afirmó los 
pasados días que la igualdad entre hombres y  mujeres es un río sin retorno, pidiendo 
compresión, fomento, empuje y  ayuda a los hombres en esta tarea.

En un encuentro con los medios de comunicación en Toledo, la directora general 
y  el consejero de Bienestar Social hasta hace escasas fechas, Francisco Bel monte, 
coincidieron en reconocer el carácter reivindicativo del Día Internacional de la Mujer.

García Hidalgo reivindicó el papel del trabajo doméstico, “imprescindible para 
el desarrollo de la sociedad”y  afirmó que el día dedicado a las mujeres, refiriéndose 
al ámbito de la propia comunidad castellano-manchega, pretendía reconocer la 
labor que desarrollan ías mujeres en el medio rural, que además de las dificultades 
propias del mundo en el que viven, se encuentran con las de su propia condición de 
mujer.

En la región, donde sólo 61 municipios sobrepasan los5.000habitantes, y  el 50,3 
por ciento son mujeres, éstas cada vez son más participativas y  han mostrado una 
gran asnsiedad por emplearse en trabajos que no sean la agricultura.

Es por ello por lo que desde la Dirección General de la Mujer se llevan a cabo 
medidas encaminadas a crear el Estatuto de la Mujer Agricultora.

García Hidalgo destacó la labor que queda por hacer para conseguir mejores 
trabajos para la mujer en el medio rural, ya que muchas de ellas se encuentran dentro 
de la denominada economía sumergida, con un trabajo que no cotiza, n i se valora.

La directora general hizo un llamamiento tanto a empresarios como a los 
agentes sociales para sensibilizarlos en esa lucha por la igualdad laboral donde se 
demanda “a igual valor del trabajo, igual remuneración económica”.

Alcázar de San Juan

Curso sobre condiciones de trabajo y prevención 
de riesgos laborales

C.M./CIUDAD REAL
El Delegado de Industria y Trabajo, 

Domingo Luis Sánchez Miras, inauguró 
en Alcázar de San Juan un curso dirigi
do a los delegados sindicales sobre 
condiciones de trabajo y prevención de 
riesgos laborales.

Sánchez Miras explicó a los cursi
llistas que “la filosofía del traspaso de

las competencias del antiguo gabinete 
de Seguridad e Higiene a la Administra
ción regional no es otra que conseguir 
una mayor funcionalidad y eficacia au
nando la seguridad industrial y la perso
nal”.

Por otro lado, el delegado de Indus
tria y Trabajo , indicó también la posibi
lidad de que la mejora de las condicio

nes en las empresas podría tener un 
tratamiento especifico en el decreto de 
Competitividad.

El curso, que se desarrolla en los 
locales deUGT en Alcázar de San Juan, 
estuvo impartido por los técnicos del 
Servicio de Condiciones Laborales de la 
Delegación Provincial de la Industria y 
Trabajo.

El Ayuntam iento se querella  
contra los prom otores de 
Indubike por presunta estafa

C.M./CIUDAD REAL
El pleno del Ayuntamiento de He

rencia, ha resuelto dar por concluido el 
tema de la famosa fabrica de montaje de 
bicicletas que se pensaba instalar en la 
localidad de Herencia, declarando lesi
vo para los intereses de los herencianos 
el participar en la compra de participa
ciones a Herinsa S.A. e Indubike Espa
ñola S.A.

Adem ás el p leno m un ic ipa l 
herenciano aprobó con el voto en contra 
del PSOE, entablar una querella crimi
nal por preseunta prevaricación, estafa 
y falsedad en documento público, con
tra Juan Felpeto, Pedro Outereulo, MCA 
Asociados, José Roselló y Julio Jimé
nez y cualquier otro que pudiera estar 
implicado en los hechos. Sin lugar a 
dudas este fue el tema importante abor
dado por el pleno del Ayuntamento de 
Herencia, en sesión ordinaria celebrada 
en la tarde noche del martes, bajo pre
sidencia de la alcaldesa Mercedes 
González.

El Pleno estaba integrado por 13 
puntos, a los que se añadieron otros tres 
más que fueron considerados de urgen
cia, y abordó diversas cuestiones, algu
nas de impo rtancia vital para la clarifica
ción de algunos temas, que habían ve
nido coleando desde la gestión de la 
anterior corporación, y a los cuales se 
ha tratado de dar una definitiva solución.

El primertema abordado por el ple
no, fue la resolución del contrato de 
enajenación de terrenos suscrito con la 
cooperativa inmobiliaria Promoví. Con

esta acuerdo se ha conseguido que por 
fin unos vecinos de la localidad, que en 
su día se embarcaron en un proyecto 
para la construcción de sus viviendas y 
que han tenido que sufrir una verdadera 
odisea, hoy puedan verse con el pro
yecto en sus manos, sin intermediarios 
y dispuestos a disfrutar en breve de sus 
viviendas.

El tema sin duda más importante del 
pleno, fue la aprobación de los acuerdos 
relacionados con la compraventa de 
participaciones sociales formalizadas 
por Herinsa S.A. e Indubike Española 
S.L. Los acuerdos adoptados con los 
votos favorables del Partido Socialista, 
consisten en primer lugar en declarar 
lesivo par la Corpración , la compra de 
participaciones sociles efectuadas por 
la Sociedad Municipal Herinsa a M.C. A. 
Asociados, Juan Felpeto y Pedro 
Outerelo; en segundo lugar anotar en 
los registros mercantiles el acuerdo 
anterior, y finalmanente el resolver la 
póliza mercantil de compra-venta de 
participaciones sociales, mediante la 
formulación de querella criminal por pre
suntos delitos de estafa, falsedad en 
documento público y prevaricación con
tra Juan Felpeto, Pedro Oteruelo, MCA 
Asociados, José Roselló, Jóse Julio 
Jiménez y cualquier otro que resulta 
implicado en los hechos objeto del infor
me.

Otro tema importante del orden del 
día y previa declaración de urgencia, 
fue la dimisión del concejal socialista 
José Romero.

IU-ICAM pide a la organización 
federal un cambio de estrategia 
política

C.M./ALCÁZAR DE S.J.
El Consejo Político de Izquier

da Unida-Izquierda de Castilla-La 
Mancha, en la reunión mantenida 
en Alcázar de San Juan, aprobó por 
amplia mayoría un documento en el 
que solicita a la organización fede
ral de la coalición un cambio profun
do de estrategia política, toda vez 
que se realizó un análisis detallado 
de los resultados electorales de la 
coalición tras los pasados comicios.

El informe plantea la urgencia 
de una reflexión seria y rigurosa 
ante “un futuro incierto y de suicidio 
a largo plazo” , apostando por el 
replanteamiento de políticas de 
alianzas desde la izquierda y la 
recuperación de las relaciones con 
movimientos sociales; aunque en 
ningún momento, en el documento 
se llega a cuestionar el liderazgo de 
los máximos mandatarios, ni se in
tentan buscar responsabilidades 
personales.

El coordinador provincial, Pe
dro Pablo Novillo, afirmaba que no 
se podía huir de la realidad que se 
había producido tras el resultado de 
las pasadas elecciones, en las que 
la coalición quedó muy por debajo 
de las expectativas de voto, y que 
plantean, según el propio coordina
dor provincial, y al mismo tiempo 
miembro del Consejo Regional,

“malos tiempos para la agrupación, 
con una situación de estancamien
to e incertidumbre” , si no se produ
ce un “cambio profundo de estrate
gia política” .

Para IU-ICAM, los objetivos 
marcados antes de las elecciones, 
impedir la victoria del Partido Popu
lar, y reequilibrar los resultados en 
la izquierda con una derrota del 
“felipismo”, no se habían consegui
do; e incluso el liderazgo de Felipe 
González al frente del PSOE había 
salido fortalecido, del mismo modo 
que no se había podido romper el 
“bipartidismo”, otro de los objetivos 
de la coalición.
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COMARCA DE LOS MONTES

LA CONSEJERÍA DE AGRICULTURA Y MEDIO AMBIENTE HA ESTABLECIDO DIVERSAS LÍNEAS DE 
AYUDA

Más de 3.200 millones se destinarán al Parque 
de Cabañeros durante los próximos cinco años

El régimen de ayudas cuenta con la financiación de la UE y  pretende 
favorecer la adopción de paródicas agrícolas y  ganaderas compatibles con 
la conservación del hábitat.

C.M.7TOLEDO
Más de 3.200 millones será el 

montante global de las cuatro líneas 
de ayudas que ha puesto en mar
cha la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente para la conserva
ción del entorno del Parque Nacio
nal de Cabañeros y que fueron pu
blicadas en el Diario Oficial de Cas
tilla-La Mancha.

Este régimen de ayudas, que 
cuenta con financiación de la UE, 
pretenden favorecer la adopción de 
prácticas agrícolas y ganaderas 
compatibles con la conservación 
del hábitat en el área de influencia 
socioeconómica de Cabañeros, en 
la que se enclavan los municipios 
de Hontanar y Los Navalucillos, 
ambos de Toledo, y Horcajo de los 
Montes, Navas de Estena, Retuerta 
del Bullaque y Alcoba de los Mon
tes, en Ciudad Real.

El área de influencia abarca un 
total de 183.857 hectáreas, en las 
que hay un total de 1.817 explota
ciones agrarias.

Los 6.645 habitantes de ios seis 
municipios afectados podrán bene
ficiarse de estas líneas de ayuda 
que se destinan a: la protección de 
la flora y la fauna en sistemas de 
cultivo extensivo, la conservación 
del paisaje y prevención de incen
dios en sistemas extensivos de 
pastoreo, la retirada de producción 
de tierras de cultivo y la gestión de 
tierras para el acceso público y el 
esparcimiento.

Para la protección de la flora y 
fauna en sistemas de cultivo exten
sivo se impulsarán las siguientes 
medidas y técnicas de cultivo: limi
tar la aplicación de abonos y pro
ductos fitopatológicos, utilizar se
millas no blindadas, seguir un ca
lendario de cultivo favorable a la 
conservación de las aves, no cose
char por las noches que es cuando 
se refugian las aves, y crear reser
vas ecológicas.

Por la aplicación de estas medi
das, que tendrán una duración de 
cinco años, los beneficiarios obten
drán una prima anual que será de 
9.000 pesetas por hectárea/año para 
barbecho tradicional y 20.000 pese

tas por hectárea/año de reserva 
ecológica.

En cuanto a la conservación del 
paisaje y prevención de incendios, las 
primeras medidas van encaminadas a 
la regulación del pastoreo: adecuar la 
carga ganadera entre 1 y 1,5 cabezas 
por hectárea, no realizar abonado, no 
aplicar fitosanitarios, no hacer laboreo 
sobre los pastizales y regular el aprove
chamiento de los pastos comunales.

Estas medidas, que tendrán una 
duración de cinco años, se primarán 
con 100.000 pesetas hectárea y año. La 
ayuda se incrementa en un 20% si se 
trata de razas autóctonas.

Las actuaciones encaminadas a 
prevenir incendios, como desbroces se
lectivos, contarán con una prima de
30.000 pesetas por héctarea.

La tercera línea de ayudas se con
cederá por el abandono de la explota
ción agrícola para asiento de la vegeta
ción espontánea. En esta ocasión, el 
compromiso será por veinte años, y los 
beneficiarios obtendrán una prima de
25.000 pesetas por héctarea y año.

En cuanto a la gestión de tierra para
el acceso público y el esparcimiento, las 
ayudas serán para la conservación y 
recuperación de setos, bosquetes y lin
deros, así como de la red viaria y ele

mentos de recepción de visitantes en 
explotaciones incluidas en las visitas al 
Parque y para el fomento de actividades 
de Educación e Interpretación Ambien
tal para explotaciones incluidas en las 
visitas a Cabañeros.

En esta ocasión, el compromiso de 
los beneficiarios será por cinco años y 
las primas estarán en función del presu

puesto, con un máximo de 5.000 
pesetas por hectárea y 500.0000 
pesetas por año y explotación.

La solicitud de las ayudas para 
este año tendrán que realizarse entre 
el 1 de marzo y el 31 de mayo, 
mientras que para años sucesivos 
habrá que presentarlas entre el 1 de 
enero y el 28 de febrero.

Propuesta de elaboración de una Plan de Inversiones para 
cubrir los déficits de la comarca

El delegado de la Junta de Comunidades en la provincia 
de Ciudad Real, Anastasio López Ramírez, propuso reciente
mente al presidente de la Mancomunidad de Cabañeros, 
Mariano Gómez, la elaboración de un plan de inversiones a 
tres años vista para ejecutar todas aquellas actuaciones que 
cubran los déficits en equipamientos de la comarca.

Anastasio López lanzó esta propuesta en el transcurso de 
una reunión que se mantuvo con el objeto de dar un repaso 
a todas las necesidades que poseen los pueblos de la man
comunidad.

Según el delegado de la Junta, “seriía bueno que todas las 
actuaciones de la Administración regional en cada uno de los 
pueblos de la zona fueran coordinadas por la Macomunidad 
para racionalizar y diversificar las inversiones y existiera un 
equilibrio inversor en todos los pueblos de la comarca” .

De los temas tratados en la reunión, a la que también 
asistieron todos los delegados provinciales de las Consejerías

y el alcalde de El Ro
bledo, Benito Carrillo, 
destaca la puesta en 
funcionamiento de to
das las inversiones 
previstas en el Plan 
de Recursos Natura
les del Parque Nacio
nal de Cabañeros.

Otros temas abor
dados fueron las co
municaciones y la in
fraestructura viaria de 
la comarca, los pro
gramas de educación 
de adultos y la puesta en marcha de los cursos de 
capacitación auspiciados por Industria y Trabajo.

EL CONSEJO DE SALUD DE LA COMARCA DE FUENCALIENTE quedó constituido en 
los pasados días, bajo la presidencia de la representante de las APA's, Luis Pérez 
Rodríguez. José Luis Nuín, delegado de Sanidad, realizó un repaso a las funciones 
principales del consejo, como asesorar, informar del proyecto de reglamento del 
equipo de Atención Primaria, promover la participación comunitaria en los programas 
de salud de la zona, o facilitar la coordinación entre las diferentes instituciones con 
competencias en materia de salud. En el acto de constitución, además del delegado de 
Sanidad estuvo presente el jefe del Servicio de Salud Pública, Tomás Rodríguez.

Poblete

Inaugurado el Centro Social de 
la localidad

C.M7CIUDAD REAL
El delegado provincial de la Junta 

de Comunidades, Anastasio López, así 
como Licinio González, vicepresidente 
de la Diputación Provincial, acompaña
dos del alcalde de la localidad, Sacra
mento González, procedieron los pasa
dos días a la inauguración del Centro 
Social de Poblete, obra con la que que
dan completadas las infraestructuras 
culturales y sociales de la población.

El Centro Social tiene una superfi
cie de 140 metros cuadrados y ha sido 
financiado por la Diputación Provincial 
con cargo a los presupuestos de 1995, 
habiendo supuesto una inversión de 15 
millones de pesetas. En la construcción 
también ha intervenido el ayuntamiento, 
que ha sufragado un 15 por ciento del

Sacramento 
González, 
alcalde de 
Poblete.

total.
Por su parte, la Junta de Comunida

des será la encargada de dotar al edifi
cio de mobiliario, así como de la 
equiparación del local.

Almadén

Convenio para 
ia finalización  
de las obras de 
la red de agua

C.M7CIUDAD REAL, j
La Consejería de Obras Públicas y 

el Ayuntamiento de Almadén suscribi
eron los pasados días un convenio por 
medio del cual se finalizará la renova
ción de las redes de distribución y sa
neamiento que viene ejecutando ya 
Obras Públicas, según señaló el dele
gado de la Junta, Anastasio López, al 
término de su reunión con la alcaldesa 
de la localidad, Josefa Babiano.

Según el delegado de la Junta, en la 
entrevista se dio un repaso a las actúa-1 
ciones que la Junta de Comunidades 
está realizando en Almadén y de las 
previstas para esta año.

Así, López y Babiano hablaron de 
las obras de construcción del nuevo 
matadero, en el que la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente invierte 
cerca de cien millones de pesetas, y de 
los casi siete millones de pesetas que 
este departamento destinará a un pro- i 
yecto de mejora de zonas verdes en el 
municipio.

Por otro lado, el delegado de la 
Junta señaló la necesidad de poner en 
marcha el proyecto de desarrollo turís
tico de la comarca, tal y como se planteó 
en una reunión reciente en Almadén con 
empresarios de la zona a la que asistió ; 
también el director general de Turismo, ; 
Juan Berenguei.

En este sentido, Anastasio López 
manifestó que Turismo está trabajando 
ya en la elaboración de un futuro conve- : 
nio con el Ayuntamiento para la delimi
tación de la ruta turística. En este conve
nio participaría también la empresa Mi
nas de Almadén y Arrayanes, ya que es 
la propietaria de la mayor parte de los 
enclaves de ruta.

Por último, y ante la voluntad de 
colaboración demostrada desde la De
legación de la Junta, la alcaldesa de 
Almadén planteó la posibilidad de que 
Anastasio López medie ante el Ministe
rio de Educación y Ciencia para que 
permita la cesión de maquinaria del 
instituto para que pueda ser usada por 
los alumnos de los cursos de INEM que 
siguen clases de carpintería metálica en 
el taller municipal.

También hay que reseñar que el 
propio Anastasio López se entrevistó 
con el primer edil de Almadenejos, Luis 
Fernández Montenegro, quien le plan
teó la construcción de una vivienda 
tutelada en la localidad.

Alamillo

Obras Públicas 
invertirá 7 millones 
para la reparación 
de la depuradora

C.M./CIUDAD REAL
El delegado de la Junta de Comuni

dades, Anastasio López, se comprome
tió a que técnicos de la Delegación de 
Obras Públicas estudien la viabilidad 
del arreglo de la planta potabilizadora de 
Alamillo que no funciona y cuyo coste de 
reparación supondría una inversión de 
seis o siete millones de pesetas.

López aseguró al alcalde de esta 
localidad, Antonio Fernández, que la 
solución definitiva a los problemas de 
abastecimiento de los municipios de la 
comarca de Almadén no se logrará has
ta que la CHG construya la presa del río 
Esteras.
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COMARCA DE D A TMTHT TESTADOS DEL DUQUE
Daimiel

LA GUARDIA CIVIL INCAUTÓ PRENDAS POR UN VALOR SUPERIOR A LOS 
4 MILLONES DE PESETAS

Detenidas cinco personas en 
relación a una red de falsificación 
de prendas de la marca Levi's

C.M.
La Guardia Civil de Daimiel pro

cedió los pasados días a la desarti
culación de una red de falsificación 
de prendas de vestir de la marca 
“Levi's” , que operaba con base en la 
población daimieleña y desde don
de se distribuían las prendas a di
versas localidades de la provincia.

Las investigaciones de los 
miembros de la Beneméritas proce
dieron en un primer momento a la 
detención de Manuel R.D.L.H.D., 
de 47 años, gerente de una fábrica 
textil, y al que se le intervinieron 242 
pantalones, 20 camisetas y 7 caza
doras, así como remaches, etique
tas y muestras para la fabricación 
de prendas con esta marca falsa, 
superando el material incautado los 
dos millones de pesetas.

Unos días más tarde se proce
dió a la detención de María Dolores 
R.D.L.H.C., de 31 años, y directora 
técnica financiera de la empresa 
Corpación Textil de Daimiel.

Igualmente, el mismo día 24 
fueron detenidos Ruperto N.D.A.C., 
de 40 años, vecino de la localidad 
de Bolaños, y propietario de la 
Boutique “Ruper” , al que le fueron 
intervenidos 28 pantalones de la

marca “Levi's” ; José Enrique L.M.Ch., 
de 45 años, y propietario de la Boutique 
“Mari" de Daimiel, al que le fueron incau
tados 50 pantalones y 3 cazadoras de la 
misma marca; y Fernando A.G., de 29 
años, debido a su relación con la fábrica 
textil registrada en un primer momento, 
por ser el que repartía la mercancía a los 
distintos propietarios de las tiendas.

El valor de lo aprehendido por la 
Guardia Civil asciende a algo más de 
4.700.000 pesetas, habiéndosen incau
tado alrededor de 400 prendas falsas,

entre pantalones, cazadoras, cami
sas y camisetas, así como rema
ches, botones y etiquetas. También 
hay que destacar que fue incautada 
una furgoneta, vehículo por medio 
del cual se procedía a la distribución 
de lo ahora incautado.

Para certificar la falsedad de las 
prendas aprehendidas, se despla
zó hasta la Comandancia de la 
Guardia Civil un perito de la empre
sa “Levi's” quien certificó la false
dad de las prendas.

DENTRO DEL DESARROLLO DEL PROGRAMA 
LEADER II DE LOS ESTADOS DEL DUQUE

Im partidas diversas charlas por 
el Consorcio de los Estados del 
Duque

C.M.
Continuando con el proceso de de

sarrollo e información del Programa Lea
der II de los Estados del Duque, el 
Consorcio de los Estados organizó los 
pasados días varias charlas-coloquio 
que tuvieron lugar en la Casa de la 
Cultura de las poblaciones de Malagón, 
Porzuna y Fuente el Fresno, con el 
objetivo principal de dar a conocer las 
posibilidades que la agricultura ecológica 
tiene para los pueblos que integran el 
mismo.

Las charlas comenzaron el pasado 
día 25 de marzo en la Casa de Cultura 
de Malagón, para continuar un día más

tarde en Porzuna y el día 29 en Fuente 
el Fresno.

Bajo el título “Alternativas rentables 
en agricultura” , Dionisio de Nova, técni
co en agricultura ecológica fue el encar
gado de impartir las distintas charlas. El 
contenido de las mismas estaba inte
grado por las ayudas y subvenciones a 
la agricultura ecológica, las nuevas for
mas de comercialización, los resulta
dos que la agricultura ecológica viene 
produciendo en nuestro país, la transi
ción de los cultivos tradicionales a la 
agricultura ecológica y la aplicación de 
estas técnicas a través del desarrollo 
del Programa Leader II.

Las Labores

La Junta  
llevará a cabo  
la instalación  
de una planta 
potabilizadora

C.M./CIUDAD REAL
La Junta de Comunidades de Cas

tilla-La Mancha, por mediación del dele
gado provincial, Anastasio López 
Ramírez, en una reunión mantenida con 
el alcalde de Las Labores, Vicente 
Sánchez-Aguilera, se comprometió a 
proceder por medio de técnicos de la 
delegación de Obras Públicas al estudio 
para la instalación de una planta 
potabilizadora en la población, y que 
vendría a solucionar los problemas de 
abastecimiento que padecen los habi
tantes de la localidad, ya que actual
mente se abastecen por medio de son
deos de pésima calidad.

Igualmente, el delegado provincial 
señaló al máximo edil de Las Labores 
que, de ser posible, también se llevaría 
a cabo la construcción de una estación 
depuradora, que vendría a completar el 
filtro verde que hay instalado en la po
blación.

En la reunión con el delegado pro
vincial, el alcalde “popular” de esta loca
lidad trasladó a López Ramírez las ca
rencias que existen en la localidad en 
cuanto a infraestructuras deportivas se 
refiere, solicitando la construcción de 
una p isc ina  así com o una p ista 
polideportiva.

Malagón

DURANTE LA ENTREVISTA, EL ALCALDE SOLICITÓ 
AL DELEGADO DE LA JUNTA INVERSIONES PARA 
LA MEJORA DE INFRAESTRUCTURAS DEPORTIVAS

Reunión de Anastasio 
López con Martín Toledano

José Alberto Martín Toledano, alcalde de Malagón.

C.MVCIUDAD REAL
El alcalde de Malagón, y vicepresi

dente de la Diputación Provincial, José 
Alberto Martín Toledano, se reunió los 
pasados días en la Delegación Provin
cial de ia Junta con Anastasio López, 
delegado provincial de la Administra
ción regional para tratar diversos temas 
relativos a la población malagonera.

Así, el primer edil de la localidad 
solicitó al delegado provincial que la 
Junta de Comunidades realizase diver
sas actuaciones en la población enca
minadas a la mejora de las infraestruc
turas deportivas, como la ampliación del 
Pabellón Polideportivo, la construcción 
de pistas polideportivas en las aldeas 
de la población, o la reforma de la pisci
na municipal, aunque este proyecto 
pasaría con anterioridad por un estudio 
por parte de los técnicos de la Conseje

ría de Educación y Cultura para com
probar su viabilidad.

Además, ambos mandatarios reali
zaron un repaso al estado en que se 
encuentran diversas obras que se vie
nen realizando en la población y que 
cuentan con la participación de la Junta 
de Comunidades, entre las que desta
can el Polígono Industrial, que se está 
llevando a cabo por mediación de la 
Consejería de Industria y Trabajo, el 
arreglo de diversos caminos rurales, o 
la creación de un Centro Asesor para la 
Mujer, aunque este último proyecto está 
pendiente de la firma de un convenio 
con la Consejería de Bienestar Social.

Igualmente, durante la reunión se 
trató el tema del Programa Leader con
cedido a los Estados del Duque y que 
permitirá poner en marcha los mecanis
mos de desarrollo de la comarca.

Villarrubia de los Ojos

UNIRÁ LAS CARRETERAS DE FUENTE EL FRESNO 
Y LAS LABORES POR EL SUR DE LA LOCALIDAD

Presentado el proyecto  
informativo de la variante

C.M7CIUDAD REAL
El delegado de Obras Públicas, Juan 

Antonio Fernández Pacheco, dio a co
nocer hace escasos días al alcalde de 
Villarrubia de los Ojos, Ricardo San 
Pastor, y a la Corporación Municipal de 
la localidad, el estudio informativo de la 
circunvalación del municipio.

En su visita a la localidad, Fernán
dez Pacheco explicó que la variante 
unirá directamente las carreteras CR- 
213, procedente de Fuente el Fresno, y 
la CR-202, hacia Las Labores y Puerto 
Lápice, rodeando el casco urbano por la 
parte sur.

La elaboración del estudio informa
tivo es el primer paso para la redacción 
del proyecto definitivo de la circunvala
ción, obra que se ejecutará dentro del 
futuro Plan General de Carreteras de 
Castilla-La Mancha.

Entretanto, la delegación de Obras 
Públicas va a estudiar la propuesta efec
tuada por el Ayuntamiento de Villarrubia 
para la instalación de semáforos en dos 
cruces conflictivos de la travesía actual

Juan 
Antonio 

Fernández 
Pacheco, 
delegado 
de Obras 
Públicas

del municipio.
Asimismo, Fernández Pacheco vio 

también la necesidad de colocar ban
das sonoras en la carretera de Arenas 
de San Juan para obligar a los vehículos 
a reducir su velocidad a la altura del 
Instituto de Secundaria, situado a las 
afueras de la población.

Por último, el delegado de Obras 
Públicas visitó los terrenos en os que su 
departamento podría construir una pro
moción de alrededor 30 viviendas públi
cas si las necesidades del municipio así 
lo demandaran.
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COMARCA DE VALDEPEÑAS/MONTIEL
TRAS LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN PERMANENTE

La Mancomunidad de Manserja 
marcó las líneas a seguir en del 
desarrollo del Programa Leader II
Manserja insta a los Ayuntamientos asociados a la Mancomunidad a la 
redacción de un calendario para satisfacer la deuda contraída antes del próximo 
30 de junio

C.M.
La Com isión Perm anente de 

Manserja (Mancomunidad de Servicios 
del Jabalón) celebró las pasadas fe
chas una reunión por medio de la cual, 
y entre los puntos tratados en el Orden 
del Día, destacan las líneas maestras 
por las que se guiará el Programa LEA
DER II, puesto que quedaron aproba
das dos convocatorias tipos, que serán 
las guías por medio de las cuales se 
presentarán los distintos proyectos al 
LEADER II.

Así, existe una convocatoria espe
cífica para Ayuntamientos; y una convo
catoria para empresarios, autónomos, 
sociedades, empresas de trabajo aso
ciado o federaciones de empresarios, 
que tiene una vigencia desde el día de 
su publicación en el Boletín Oficial de la 
Provincia y tablones de información en 
los distintos ayuntamientos, hasta el 31 
de diciembre de 1999’, con unafinancia- 
ción tope del 50 por ciento, que ascience 
hasta el 80 por ciento en el caso de 
ayuntamiento.

Del mismo modo, se financiarán 
todos los proyectos que entren dentro 
de la iniciativa LEADER, y especial
mente los que contribuyan al desarrollo 
de los 23 pueblos que componen la 
Mancomunidad, como proyectos que 
hacen referencia al turismo rural, ideas 
que favorezcan el empleo o la mejora de 
la comercialización de los productos de 
la zona.

También cabe destacar de la re
unión el acuerdo referente al Plan de 
financiación de la iniciativa “Youthstart- 
Feder” (un centro de Inserción Profesio
nal y Empleo) para el periodo 1996-97. 
Así, la dotación de la parte FEDER del 
proyecto ascenderá a 97 millones de 
pesetas, co-financiada con un 25 por 
ciento por parte de Manserja, mientras 
que el 75 por ciento restante correspon
derá al Fondo Social Europeo.

Durante la celebración plenaria se

hizo referncia a la concesión de subven
ciones que desde la Mancomunidad se 
viene realizando en cuanto a las Casas 
de Turismo o Casas Rurales. Eusebio 
Guijarro, vicepresidente de Manserja 
señalaba que para el ámbito de Manserja 
existen diez Casas Rurales subvencio
nadas; de las que en cinco ya se han 
finalizado las obras. Algunas, como la 
de Torre de Juan Abad, Puebla del 
Príncipe o Viso del Marqués, práctica
mente se encuentran funcionando.

La deuda de los Ayuntamientos con la 
Mancomunidad asciende a 55 millones
Manserja ha comunicado a los 23 ayuntamientos pertenecientes a la Mancomunidad 
la conveniencia de establecer un calendario de pagos para que éstos satisfagan la 
deuda contraída antes del próximo 30 de junio. El calendario de pagos deberá ser 
establecido por cada Corporación Municipal mediante acuerdo plenario y  será 
remitido por escrito a Manserja.
Del total de 55 millones adeudado a la Mancomunidad (deuda total contraída con 
anterioridad al 31 de diciembre), 35 corresponden al uso de maquinaria; dos millones 
a la prestación del servicio de limpieza de alcantarillado; y  el resto (alrededor de 
dieciocho millones de pesetas), a la cuota por habitante que los ayuntamientos 
deben hacer efectiva anualmente.
Eusebio Guijarro, vicepresidente de la Mancomunidad, en un reciente pleno 
celebrado afirmó que para la Mancomunidad era “muy difícil funcionar con un déficit 
tan importante, a cuenta de la contribución de los ayuntamientos". Otras medidas 
acordadas referentes a la situación económica será la comunicación de Manserja 
a cada ayuntamiento el saldo que éste mantiene con la Mancomunidad, y  la 
conveniencia de que los ayuntamientos prioricen el pago a Manserja frente a otros.

LOS EDILES PLANTEARON AL DELEGADO DE LA 
JUNTA NECESIDADES DE LAS POBLACIONES

Anastasio López se reunió con 
los alcaldes de poblaciones de 
la comarca

C.M-/CIUDAD REAL
El delegado de la Junta de Comuni

dades, Anastasio López, se entrevistó 
los pasados días con el alcalde de San
ta Cruz de Múdela, José Antonio López 
Aranda, el de Almedina, Isidro Rivera, y 
con la alcaldesa de Cózar, María del 
Carmen Rico.

El alcalde de Santa Cruz de Múdela, 
José Antonio López Aranda, solicitó al 
delegado que agilice la firma del conve
nio previsto entre la Consejería de Obras 
Públicas de la Junta de Comunidades y 
el Ayuntamiento para ultimar las obras 
de mejora de las redes de distribución y 
saneamiento de agua, así como la firma 
de otro convenio con la misma Conse
jería de Obras Públicas con el fin de 
acondicionar la carretera que cruza la 
población.

Anastasio López señaló que la Con
sejería de Obras Públicas de la Junta de 
Comunidadesformalizará en los meses 
de abril y mayo los convenios que afec
ten al abastecimiento y redes de distri
bución de los municipios.

Por su parte, el alcalde de Almedina, 
Isidro Rivera, solicitó al delegado de la 
Junta en la provincia ciudarrealeña que

toda la zona rural de la ermita de San 
Isidro de esta localidad sea incluida 
dentro de los planes de electrificación 
rural, petición que Anastasio López tras
ladó al delegado de Industria y Trabajo 
de la Junta de Comunidades, Domingo 
Luis Sánchez Miras. Así, próximamente 
el propio delegado de Industria se reuni
rá con el alcalde para tratar sobre este 
tema.

A continuación, Anastasio López 
recibió a la alcaldesa de Cózar, quien le 
planteó la necesidad de construir un 
nuevo depósito de agua para la pobla
ción, a la vista del deterioro y la poca 
capacidad del actual.

El delegado se comprometió a que 
técnicos de Obras Públicas iniciaran el 
estudio correspondiente para la cons
trucción del nuevo depósito.

Asimismo, la alcaldesa solicitó la 
ayuda de la Administración regional para 
la reposición de doscientos metros de 
alcantarillado en la entrada a la localidad 
por la carretera de Valdepeñas, obra 
que complementará las que ya se están 
realizando con cargo a los Planes de 
Empleo Concertado para mejorar los 
accesos al municipio.

EL PORTA VOZ DEL PP EN EL A YUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS, RAFAEL 
MARTÍNEZ DE CARNERO, ve acertada la decisión de la dirección provincial del 
Partido Popular para crear un Gestora en Valdepeñas que se encargue de “tratar la 
situación crítica y  conflictiva” que se padece desde la dimisión del anterior presidente 
de la Junta Local de esta ciudad, Eduardo Pedrajas. De Carnero afirmó que es una 
“solución transitoria aceptable”y  que se trata de una buena fórmula para “preparar 
el Congreso del que saldrá el nuevo presidente”; calculando que un plazo de 
alrededor de dos meses es un tiempo "suficiente y  razonable para dar una solución 
definitiva al Partido en la localidad”. Apuntó que, según sus informaciones aún no se 
había constituido la Gestora, pero que ésta debería hacerse “con la participación 
ajustada a las hipotéticas candidaturas que se quieran presentar”.

Villanueva de la Fuente Almuradiel

La Junta de Comunidades 
invertirá más de 50 millones 
para mejorar la infraestructura 
de regadíos

C.M7CIUDAD REAL
La Consejería de Agricultura y 

Medio Ambiente de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha 
va a invertir más de cincuenta millo
nes de pesetas para mejorar la in
fraestructura del regadío de la vega 
del río Villanueva, en Villanueva de 
la Fuente.

Esta mejora consiste, básica
mente, en el recubrimiento con hor
migón de las principales acequias 
de las zonas regables para evitar 
pérdidas de agua en las redes.

Se calcula que con los canales 
actuales, que son de tierra, se pier
de más del 25 por ciento del agua 
útil para riego.

Las obras se ejecutan al ampa
ro del Real Decreto de medidas 
urgentes para paliar los efectos de 
la sequía y se realizan con mano de 
obra de la población, ya que el mis
mo Real Decreto indica la contrata
ción de trabajadores del propio 
municipio para compensar el des
censo de demanda de mano de

obra en la agricultura por efecto el 
efecto que la sequía produce en las 
cosehcas.

Actualmente, hay ocho perso
nas realizando ya trabajos de lim
pieza y preparación. Cuando las 
obras estén a pleno rendimiento, 
trabajarán en ellas quince perso
nas.

Se espera que las obras de 
acondicionamiento y meora de es
tas infraestructuras acaben antes 
de finales de abril, que es cuando 
comienza la temporada de riegos, 
al menos en lo que se refiere a las 
canalizaciones principales.

El delegado de Agricultura y 
Medio Ambiente, Esteban Esqui
nas, y técnicos de la delegación 
visitaron los pasados días las obras 
y señalaron que, una vez acaben, 
desde la delegación se intentará 
concienciar a los agricultores de la 
zona para que implanten sistemas 
de riego localizado que permitan un 
mayor aprovechamiento del agua y 
una mayor efectividad del riego.

El delegado de la Junta entregó 
30 viviendas de promoción pública

C.M7CIUDAD REAL
Los pasados días se procedió a la 

entrega por parte del delegado de la 
Junta de Comunidades, Anastasio Ló
pez Ramírez, de las llaves de una pro
moción de 30 viviendas de promoción 
pública realizadas en la localidad de 
Almuradiel.

López Ramírez, durante el acto de 
entrega, señaló que la vivienda es una 
de las tres prioridades del Gobierno 
regional, junto con el agua y la creación 
de empleo.

El delegado de la Junta mostró su 
satisfacción por la calidad de las vivien-

Foto de 
archivo de 
las
viviendas
durante
su
construcción.

das, en las que la Consejería de Obras 
Públicas de la Junta ha invertido más de 
217 millones de pesetas, y porque sea 
en la provincia de Ciudad Real donde 
mayor número de viviendas se constru
yan.

Las viviendas son unifamiliares, 
adosadas, de dos plantas de altura. Hay 
diez viviendas que constan de cuatro 
dormitorios, con algo más de 84 metros 
cuadrados, y veinte de tres habitacio
nes, con una superficie que casi alcan
za los 75 metros cuadrados. El sistema 
de calefacción es por mediación de ra
diadores, y 20 poseen cochera anexa.

Alhambra

La Consejería de 
Industria instalará 
la iluminación de la 
iglesia parroquial

C.MVCIUDAD REAL
El delegado de la Junta, Anastasio 

López, comunicó los pasados días al 
alcalde de Alhambra, Ramón Gigante, 
que la Consejería de Industria y Traba
jo, a través de los fondos del Plan de 
Desarrollo Local, instalará la ilumina
ción de la iglesia parroquial de su muni
cipio.

El alcalde planteó la posibilidad de 
pavimentar el Camino Viejo de Alhambra 
con cargo al Fondo de Acción Especial 
de Presidencia de la Junta.

Ramón Gigante propuso que, una 
vez se haya concretado el traspaso de 
las Cámaras Agrarias a la Junta de 
Comunidades, la Administración regio
nal ceda al Ayuntamiento el inmueble 
que dicho organismo posee en Alhambra 
para convertirlo en Centro Social, 
equipamiento del que el municipio care
ce en estos momentos.

Por último, en la reunión se planteó 
el cambio de una de las dos obras a 
realizar con los Fondos del Plan Con
certado de Empleo de la Junta, al objeto 
de poder realizar los trabajos necesa
rios para iniciar la construcción de una 
promoción de viviendas que Obras Pú
blicas quiere acometer en los próximos 
meses.
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COMARCA DE MANZANARES/CALATRAVA
Manzanares

EN LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE LA UNIÓN EUROPEA

Aprobada una ayuda de 1.690 
millones de pesetas a la factoría de 
Suzuki en Manzanares

Los casi 1.700 millones de inversión aprobados por la Unión Europea 
únicamente suponen un 34 por ciento del total a invertir en la factoría, que 
asciende a 5.100 millones de pesetas.

C.M./MANZANARES
La Comisión de la Unión Europea 

autorizó los pasados días un conjunto 
de ayudas públicas por valor de 1.690 
millones de pesetas acordadas por el 
Gobierno español y la Junta de Comu
nidades para la factoría de Suzuki en 
Manzanares.

Las ayudas aprobadas forman par
te de una inversión total que asciende a 
5.100 millones de pesetas, destinada a 
la compra de nuevos equipos para fabri
car motores de automoción.

De esta úlitima cantidad, 1.200 mi
llones son subvenciones directas del 
Ministerio de Economía; 250 millones 
de la Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha; y unos 15 millones de pese
tas del Ministerio de Industria, en com
pensación de que la inversión contem
pla la instalación de una depuradora.

Otros 1.000 millones de pesetas 
proceden de un préstamo con intereses 
bonificados, que representan unos aho
rros de 225 millones de pesetas, conce
didos por el Gobierno castellano-man- 
chego.

Estos 1.690 millones de pesetas, 
vienen a suponer, si se les suman las 
distintas partes y los distintos concep
tos, el 34 por ciento del total contempla
do en la inversión.

Por otra parte, días después de la 
aprobación de las ayudas a la factoría 
manzanareña, el Comité de Empresa

revisó el articulado del convenio colec
tivo que este año tiene que negociar con 
la firma japonesa, encargada de la di
rección y gestión del centro.

Los asuntos relacionados con el 
incremento salarial, cuyo porcentaje aún 
no se ha fijado, y la equiparación de nivel 
de los trabajadores asociados, que rea
lizan el mismo trabajo que los denomi
nados “operarios” serán dos de los te
mas en los que incidirá el Comité de

Empresa, en el que el sindicato UGT es 
la fuerza mayoritaria.

Del mismo modo, los representan
tes de los trabajadores están estudiante 
la “valoración personal” propuesta por 
la dirección, consistente en unafórmula 
laboral “japonesa” con la que se incentiva 
la productividad de los empleados a 
través de puntos, cuya acumulación 
puede suponer el aumento de la catego
ría laboral.

La Solana

ALEJANDRO ALONSO VISITÓ RECIENTEMENTE 
LA LOCALIDAD

La Consejería de Industria 
y Trabajo ha invertido más 
de 200 millones durante 
los últimos cuatro años

C.M./C1UDAD REAL
El consejero de Industria y Tra- 

bajo, Alejandro Alonso, afirmó du
rante una reciente visita a la pobla
ción de La Solana que su Ayunta
miento es un ejemplo excelente de 
labor municipal para la creación de 
empleo.

En este sentido, y como expre
sión del apoyo del Gobierno regio
nal a este espíritu, el consejero de 
Industria y Trabajo anunció que su 
departamento financiará un nuevo 
módulo de formación en albañilería 
y un proyecto de mejora del alum
brado en las cercanías de la plaza 
de toros, que actualmente se en
cuentra en fase de rehabilitación.

A com pañado del a lca lde , 
Nemesio de Lara, Alejandro Alonso 
recorrió el edificio Don Diego, que 
alberga la agencia de desarrollo 
local, la Escuela-Taller de “Solana 
2000” y diferentes talleres munici
pales para el aprendizaje de espe
cialidades como forja, carpintería,

electricidad, informática y cerámi
ca.

Tanto los talleres como la agen
cia de desarrollo local cuentan con 
subvenciones de Industria y Traba
jo. Según Nemesio de Lara, entre 
subvenciones a empresas, planes 
concertados e inversiones direc
tas, la Consejería ha destinado a La 
Solana más de 200 millones de 
pesetas a lo largo de los últimos 
cuatro años.

Viso del Marqués

265 millones 
de pesetas, 
presupuesto  
de este año

C.M./CIUDAD REAL
El Pleno del Ayuntamiento de Viso 

del Marqués, reunido en sesión extraor
dinaria, aprobó, con el único punto en el 
orden del día, la dotación presupuesta
ria para el ejercicio de 1996, cuya cuen
ta general asciende a 265 millones de 
pesetas.

Francisco Chico, el alcalde socia
lista de la localidad, señaló que éstos 
eran “equilibrados y posibles", mientras 
que en lado contrario se situó la opinión 
de la oposición, siendo el PP la fuerza 
más representativa, quien afirmó que 
los presupuestos no permitían la crea
ción de empleo.

Los presupuesto de Viso del Mar
qués contemplan una inversión cercana 
a los 73 millones de pesetas, siendo la 
partida mayoritaria la destinada al Plan 
Local de Empleo, con una cuantía supe
rior a los 10 millones de pesetas.

En cuanto a las partidas de gasto, 
además de los de personal, dotación 
destinada al funcionamiento del Ayun
tamiento, reseñar que se destinarán 15 
millones de pesetas a las viviendas 
tuteladas; 5 millones para arreglo de 
caminos; y casi 10 millones para feste
jos y cultura.

Los presupuesto municipales no 
contemplan subidas de tasas e impues
tos municipales, mientras que los de 
rústica y urbana únicamente se incre
mentarán en el IPC.

Calzada de Calatrava

LA APROBACIÓN DE LOS MISMOS SE 
PRODUJO POR UNANIMIDAD

Los presupuestos de 
este año ascienden a 
310 millones de pesetas

Los mismos fueron aprobados en una sesión extraordinaria del 
Ayuntamiento de la localidad.

C.M./CIUDAD REAL
En un pleno de carácter ex

traordinario celebrado en el Ayunta
miento de Calzada de Calatrava las 
pasadas fechas, quedaron aproba
dos los presupuestos municipales 
para 1996, que ascienden a un 
montante total de casi 310 millones 
de pesetas; unos presupuestos que 
fueron calificados por el alcalde de 
la localidad, el socialista Francisco 
Espinosa como “realistas, restricti
vos en el gasto, solidarios, capaces 
de generar empleo y con un gran 
contenido social”.

La aprobación fue unánime por 
parte de los dos grupos municipales 
que conforman el Ayuntamiento de 
la localidad, y en el que el PSOE, 
con ocho ediles mantiene la mayo
ría absoluta, puesto que el Partido 
Populartiene cinco representantes.

El alcalde de Calzada destacó, 
en el capítulo de ingresos, la no 
subida de tasas e impuestos por 
encima del IPC, y la no utilización de 
préstamo alguno. De la cifra previs
ta de ingresos, el 55 por ciento 
provienen de diversas partidas de 
la Administración central, autonó
mica y Diputación Provincial.

Espinosa, refiriéndose a los 
gastos, destacó los más de 31 mi
llones de pesetas dedicados a 
formantarel Plan de Empleo, lo que 
permitirá la concentración de 75 
trabajadores durante un periodo de 
tres meses. Las inversiones que se 
generarán durante el presente ejer
cicio ascenderán a casi 48 millones

de pesetas, algo más del 15 por 
ciento del total.

Igualmente, el máximo edil de la 
localidad destacó otras partidas pre- 
supuesta rias  como los c inco 
millones y medio de pesetas que se 
dedicarán a la Universidad Popular, 
los 6 millones para diversos actos 
culturales, el millón de pesetas para 
entidades deportivas locales y el 
destinado para ayuda al Tercer 
Mundo.

Francisco Espinosa también se 
refirió a la carga financiera del Ayun
tamiento, indicando que asciende a 
nueve millones y medio de pesetas 
entre intereses y amortizaciones, lo 
que supone un 4,14 por ciento.

El portavoz de la oposición, 
Francisco Trujillo, tras agradecer la 
ampliación del plazo de tiempo para 
el estudio por parte de su grupo de 
las diferentes partidas, y aunque 
señaló que en los mismos no se 
recogía ninguna de las propuestas 
realizadas por el PP, afirmó que su 
grupo los votaba favorablemente, 
pidiendo que se fuera estricto en el 
cumplimiento de las diferentes par
tidas.

Jesús Arévalo, portavoz socia
lista en el Ayuntamiento, agradeció 
el talante político mostrado por los 
“populares”, indicando que era vo
luntad del equipo de Gobierno Mu
nicipal desarrollar una política eco
nómica eficaz, tratando de conse
guir el mayorahorro posible, sin que 
ello llegase a perjudicar la presta
ción de ningún servicio.

Villanueva de los Infantes

Concurso de carteles sobre la localidad
C.M.

El Área de Cultura del Ayuntamien
to de Villanueva de los Infantes ha con
vocado un concurso de carteles sobre 
la localidad, sus ferias y fiestas, tradicio
nes, arte, etc.; al que se podrán presen
tar todos los residentes en España.

Las obras deberán ir provistas de 
soporte plano, pudiéndose realizar en 
cualquier técnica pictórica. El tamaño 
recomendado de los carteles deberá

ser proporcional a 2x3 y en posición 
vertical.

Las entregas se realizarán antes 
del próximo día 26 de abril, en las ofici
nas del Ayuntamiento de Villanueva de 
los Infantes, produciéndose el fallo de 
jurado el día 4 de mayo. Los premios 
establecidos son de 75.000 pesetas 
para el primero; 50.000 para el segundo; 
y tres accésits de 25.000 pesetas cada 
uno.
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TOLEDO

A JOSÉ BERMÚDEZ SE LE RECLAMA UNA INDEMNIZACIÓN POR 
ACCIDENTE DE TRÁFICO Y SU PARTIDO LE ABRIÓ EXPEDIENTE

Acusado de prevaricación y 
apropiación indebida un diputado 
del PP

C.M.7TOLEDO
José Bermúdez, diputado “po

pular" por la provincia de Toledo, ha 
sido acusado por la fiscalía de la 
Audiencia Provincial de los delitos 
de prevaricación y apropiación in
debida, a raíz de una denuncia pre
sentada por una familia toledana a 
la que representó en su calidad de 
abogado en la reclamación de una 
indemnización por accidente de trá
fico.

Los hechos ocurrieron en el 
año 1989, cuando José Bermúdez 
fue contratado por la familia de An
drés Moreno Caiatrava tras el falle
cimiento de éste en un accidente de 
tráfico, ocurrido cuando éste cruza
ba la calzada de la Autovía de 
Extremadura y fue atropellado por 
un vehículo. Según las pruebas 
toxicológicas que le fueron practi
cadas al cadáver de Andrés More
no, el fallecido registraba un grado 
de alcoholemia de 1,9 grados de 
alcochol en la sangre.

La familia de Andrés Moreno, 
natural de Los Cerralbos, encargó a 
Bermúdez su defensa en la recla
mación de la indemnización a la 
compañía aseguradora del vehícu
lo, Mutua Madrileña del Automovi
lista, contra la que se iniciaron suce
sivos procedimientos por la vía pe
nal y civil, todos ellos archivados.

El último de estos procedimien
tos fue sobreseído en 1993 y se

condena a pagara los demandantes las 
costas del procedimiento, y es en este 
hecho donde los demandantes basan el 
primer delito de prevaricación, ya que 
consideran que el abogado debería ha
ber interpuesto una nueva acción judi
cial; en reclamación de los ocho millo
nes de pesetas que entienden les co
rrespondían como indemnización y 
que se contempla en un auto ejecutivo 
como máximo exigióle a la compañía.

En la denuncia presentada hace un 
año por la viuda del fallecido, Cristina 
Jiménez, se culpa al abogado de haber 
pactado sin conocimiento de la familia 
una indemnización con la compañía 
aseguradora de dos millones de pese
tas, cuantía que consideran muy inferior 
a la correspondiente en estos casos, y 
de haberse quedado con el dinero.

La versión del abogado del PP es 
totalmente contraria, y en ella se afirma 
que contaba con un poder notarial otor
gado por la viuda por el cual negoció con 
la aseguradora, llegando a pactar con 
ésta la cantidad de dos millones de 
pesetas. Tras ello, a finales de enero del 
94, Bermúdez procedió al cobro de la 
indemnización, comunicándoselo a sus 
clientes.

Por su parte, Cristina Jiménez ase
gura no haber percibido cantidad alguna 
en ningún momento, como tampoco nin
guna indicación de Bermúdez comuni
cando que tenía el dinero a su disposi
ción; aunque el diputado toledano afir
ma haber mantenido informada a la fa

milia del fallecido de la evolución del 
caso, y aportando sendas cartas 
remitidas porcorreo ordinario en las 
que notificaba el acuerdo alcanza
do y que la familia podía retirar el 
importe a su favor, una vez pagadas 
costas y minutas.

El importe asciende a 1.250.000 
pesetas, aunque el mismo no es 
consignado por el abogado en el 
juzgado hasta abril de 1995, perma
neciendo más de un año en su 
poder. José Bermúdez aseguró 
desconocer que durante ese perio
do el dinero no había sido entregado 
a la familia; y fue al conocer la 
denuncia contra él cuando volvió a 
instar a éstos a que pasasen a 
cobrarlo.

El fiscal jefe de la Audiencia 
Provincial de Toledo, señaló que los 
hechos denunciados han sido cali
ficados como constitutivos de los 
delitos de prevaricación y apropia
ción indebida por el fiscal encarga
do de la zona de Talavera, José 
Muncharanz, que participa en el 
procedimiento abierto por la titulár 
del Juzgado de Primera Instancia e 
Instrucción de esta ciudad. Para 
seguir adelante con el caso, la fisca
lía deToledo ha requerido a la Junta 
Electoral para que informe de la 
condición de diputado de Bermúdez, 
con el fin de remitirlo a la Sala Se
gunda del Tribunal Supremo.

Miguel Esteban

POR LA VENTA ILEGAL DE CARBURANTES EN UNA COOPERATIVA

La Consejería de Industria sanciona 
con 10 millones a Jóvenes Agricultores

C.MVTOLEDO
La Consejería de Industria y Traba- 

jo de la Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha ha impuesto una san
ción de 10.000.001 pesetas a la Asocia
ción Agraria “Jóvenes Agricultores” de 
Miguel Esteban, a la vez que le exige 
regularizar su situación legal de orden a 
recabar las preceptivas autorizaciones.

Tras esta multa, la Asociación tiene 
un periodo de dos meses para interpo
ner recurso contencioso-administrativo 
ante la Sala de lo Contencioso-Adminis- 
trativo del Tribunal Superior de Justicia 
de Castilla-La Mancha, ya que con esta 
resolución se le ha puesto fin a la vía 
administrativa.

El expediente, resuelto el pasado 
20 de marzo por el consejero Alejandro 
Alonso, se inició el 28 de noviembre de 
1995, cuando se tuvo el conocimiento 
de que dicha sociedad cooperativa te
nía instalados, sin la preceptiva autori
zación administrativa, tanques y surti
dores de gasolina súper, gasóleo A y B, 
cuando sólo contaba con una autoriza
ción administrativa expedida por la De
legación provincial de Industria y Traba
jo de Toledo para vender exclusivamen
te a sus socios gasóleo B.

El presidente de la sociedad, una
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vez iniciado el expediente, presentó un 
escrito de alegaciones en el que cons
taba el desacuerdo de éste con los 
hechos. Asimismo, manifestó en defen
sa de la cooperativa que había presen
tado la solicitud para inscribirse en el 
registro de instalaciones de venta al por 
menor, que fue denegada, al igual que 
unos trámites con Campsa para poder 
optar al suministro de estos gasóleos.

El expediente sancionador del pa

sado día 20, en uno de sus apartados, 
reconoce que varias de las iniciativas 
llevadas a cabo por la sociedad “si bien 
son valorables de cara a acreditar la 
falta de intencionalidad dañosa, demues
tran por otro lado una dejadez y falta de 
diligencia respecto al cumplimiento de 
la normativa reguladora del sector pe
trolero y de industria, impidiendo la inter
vención administrativa de los órganos 
competentes” .

LOS POPULARES APROBARON EN SOLITARIO 
EL PLIEGO DE CONDICIONES QUE RIGE EL CONCURSO

El PP da el primer paso para la 
privatización del servicio  
municipal del agua

Pese a la oposición de PSOE e IU, el servicio municipal de aguas toledano 
pasará a ser administrado por una empresa privada.

C.MJTOLEDO
Con los votos favorables del Equipo 

de Gobierno del PP, y la oposición tanto 
del PSOE como de IU, en la sesión 
plenaria celebrada los pasados días 
quedó aprobado el pliego de condicio
nes para la concesión administrativa de 
la gestión del servicio de aguas.

Esta medida ha sido adoptada por 
los “populares” en base a que el funcio
namiento municipal del servicio era 
deficitario, además de no cobrarse todo 
el agua que se gasta, bien por fugas o 
bien por una mala gestión de los conta
dores.

Juan Manuel de la Fuente, portavoz 
“popular” en el Ayuntamiento toledano, 
afirmó que la concesión administrativa 
del servicio no supondrá la pérdida de la 
titularidad del mismo por pate del Con
sistorio, además de incidir en la pérdi
das del servicio en los años 1994 y 
1995, cifrándose éstas en 119 y 208 
millones de pesetas, respectivamente.

El representante de los “populares” 
aseguró que todos los informes munici
pales elaborados sobre este servicio 
justificaban esta concesión, a la vez que 
señaló que un informe realizado por una 
empresa consultora se especifica que 
el servicio del agua está gestionado 
deficientemente ya que no existe una 
gestión unitaria del mismo.

Los grupos de oposición, contrarios 
a esta medida, incidieron en las contra
dicciones y subidas excesivas del reci
bo del agua que conlleva la privatización 
del servicio de acuerdo con el pliego 
presentado por el Equipo de Gobierno.

El PSOE denunció las desorbitadas 
crecidas que experimentará el recibo 
del servicio del agua en los próximos 
años, ya que según el pliego, posibilitará

el incremento de las tarifas en un 300 
por ciento.

Roberto López, encargado de de
fender las posturas socialistas en el 
pleno, aseguró que todo el mundo, 
incluidos los dirigentes nacionales del 
PP, están en contra del modelo de priva
tización adoptado por el consistorio to
ledano; a la vez que afirmó que el dinero 
obtenido con la privatización no sería 
destinado a la inversión, sino que tenía 
fines claramente recaudatorios; algo que 
reconoció el portavoz “popular” al afir
mar que el dinero se utilizará “por nece
sidades imperiosas de la casa”.

López consideró esta privatización 
como un “castigo fiscal” para unos ciu
dadanos que soportan una presión fis
cal superior a la media nacional.

Por su parte, Julio Herrera, porta
voz municipal de IU, destacó las contra
dicciones en las que incurría el Grupo 
Popularen el Ayuntamiento, refiriéndo
se a una sentencia del Tribunal Consti
tucional referida a la Ley de Haciendas 
Locales del 14 de diciembre de 1995 en 
la que respondiendo a un recurso del 
propio PP, venía a señalar que el Esta
do no puede aplicarlos precios públicos 
que quiera, sino que dichos precios 
deben estar sujetos a ley según el artí
culo 31.3 de la Constitución.

En el pleno también estuvieron pre
sentes varios miembros de la Platafor
ma en defensa del servicio municipal del 
agua y el presidente de la Asociación de 
Consumidores y Usuarios del Barrio del 
Polígono, Luis Fernández, quien puso 
de manifiesto el más rotundo rechazo 
de buena parte de las asociaciones y 
agrupaciones sociales de Toledo a una 
privatización que calificó de “dudosa 
legalidad”.

Illescas

PSOE e IU aprobaron un presupuesto de 
738 millones de pesetas

C.M./TOLEDO
El Ayuntamiento de Illescas aprobó 

recientemente los presupuestos muni
cipales para 1996 por un montante total 
de 738 millones de pesetas, gracias a 
los votos favorables de PSOE e IU, 
ambos en el gobierno municipal, y el 
voto en contra de los “populares”.

Según el alcalde de la población 
toledana, el socialista José Manuel 
Tofiño, los presupuestos aprobados

suponen un incremento de 160 millones 
con respecto a los anteriores, y destinan 
171 millones de pesetas a inversiones, 
destacando la construcción de nuevos 
vestuarios eh el polideportivo municipal; 
arreglo de un campo de fútbol de tierra, 
pavimentaciones de las calles del Polí
gono Industrial “San Gil”, reparaciones 
en los depósitos del agua, y la amplia
ción con un nuevo edificio del Centro de 
Antención a la Infancia.
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CUENCA
EN LA REUNIÓN QUE LA FEDERACIÓN REGIONAL DE MUNICIPIOS Y 
PROVINCIAS CELEBRÓ EN TOLEDO

LOS ESTABLECIMIENTOS EXPEDIENTADOS 
VENDÍAN ALCOHOL A MENORES

Marina Moya elegida presidenta de la 
Comisión de Bienestar Social

Marina Moya, presidenta de la Diputación conquense, fue elegida presidenta de 
la Comisión de Bienestar Social de la Federación de Municipios y  Provincias de 
Castilla-La Mancha.

C.M./CUENCA
La presidenta de la Diputación Pro

vincial de Cuenca, Marina Moya, fue 
elegida presidenta de la Comisión sec
torial de BienestarSociai de la Fedración 
regional de Municipios y Provincias, tras 
la reunión celebrada los pasados días 
en Toledo.

La Comisión de Bienestar Social 
está compuesta por un total de nueve 
miembros, de los que cinco correspon
den al Partido Popular, y cuatro son del 
PSOE, siendo el vice-presidente el al
calde de la población ciudarrealeña de 
La Solana, el socialista Nemesio de 
Lara.

Esta Comisión sectorial nace como 
órgano consultivo, y tendrá como fun
ción específica la de servir de enlace 
entre ayuntamientos y Gobierno regio
nal.

Además de la elección de la Comi
sión de Bienestar Social, en la reunión 
mantenida por la Federación regional de 
Municipios y Provincias, se establecie
ron las líneas básicas de trabajo que se 
van a llevar a cabo dentro de la recién 
creada Comisión, y que según su presi
denta, serán actuaciones paralelas a 
las políticas realizadas por los ayunta

mientos en materia de servicios socia
les.

Marina Moya afirmó que tendrán 
tratamiento especial los refugiados en 
Castilla-La Mancha, las personas con 
deficiencias físicas y psíquicas, las

mujeres y el colectivo infantil. En este 
sentido, afirmó que “la intención de la 
Federación regional de Municipios y 
Provincias es que los servicios sociales 
lleguen mejor, a más gente, y tengan 
más calidad".

A PESAR DE LAS INFORMACIONES PUBLICADAS QUE SEÑALABAN TODO LO 
CONTRARIO

El MOPTMA desim iente que se hayan adjudicado  
las obras del tram o de las Hoces del Cabriel de la 
autovía de Levante
La Junta Rectora de las Hoces aprobó, en su reunión constitutiva, un 
documento contrario a la resolución del Ministerio antes de conocer la falsedad 
de las informaciones

Abiertos seis expedientes 
a establecimientos de la 
capital

C.M7CUENCA
La Delegación provincial de la Con

sejería de Sanidad de la Juntade Comu
nidades ha procedido a la apertura de 
seis expedientes sancionadores a otros 
tantos establecimientos públicos de la 
capital al detectarse la expedición de 
bebidas alcohólicas a jóvenes, infrin
giendo gravemente la ley de prohibición 
de venta de este tipo de bebidas a 
menores y que pueden dar origen a 
m ultas entre 100.001 pesetas y 
1.000.000 de pesetas.

Pablo Alcalde, delegado de Sani
dad fue el encargado de anunciar estos 
expedientes tras la reunión mantenida 
por la Comisión de seguimiento de esta 
ley, y en la que están representados 
Gobierno Civil, Ministerio de Educación 
y Ciencia, Ayuntamiento, Diputación Pro
vincial, así como las Consejerías de 
Sanidad y de Educación y Cultura de la

Junta de Comunidades.
El delegado provincial de Sanidad 

señaló que la apertura de estos expe
dientes sancionadores no suponen el 
cien por cien de infracciones, ya que 
desde la Administración se ha tenido 
conocimiento de otras presuntas infrac
ciones, algunas de ellas en la provincia, 
que no se han podido constatar en las 
inspecciones realizadas.

Durante la Semana Santa del pasa
do año, la Consejería de Sanidad de la 
Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha inmovilizó cinco grifos de cer
veza en establecimientos no autoriza
dos, así como cerca de 400 litros de 
bebidas alcohólicas, y levantó acta a 13 
establecimientos. Los motivos principa
les de estas actuaciones fueron la venta 
a granel, la falta de autorización o de 
etiquetas de identificación en las bebi
das.

El Ayuntamiento de Cuenca 
subió las tarifas de la ORA

C.MVCUENCA
La Comisión de Gobierno del Ayun

tamiento conquense aprobó la subida 
de las tarifas del estacionamiento limita
do en la vía pública (ORA), acordando 
que la empresa concesionaria, “Domier, 
S.A.” , sea la encargada de entregar y 
cobara las tarjetas de los residentes.

Esta subida, según el concejal del 
Área de Tráfico, Ángel Quintero, se con
templa en el pfiego de condiciones del 
contrato del servicio con la empresa 
adjudicataria, que establece llevara cabo 
revisiones periódicas de las tarifas, de 
acuerdo con el incremento del índice de

Precios al Consumo (IPC).
Así, el estacionamiento mínimo de 

media hora en las zonas ORA pasará a 
tener un coste de 30 pesetas, en vez de 
las 25 que costaba anteriormente; mien
tras que estacionar el vehículo dos ho
ras, pasa de las 125 a las 140 pesetas 
(55 correspondientes a la primera y 85 
a la segunda hora).

Igualmente, la anulación de la de
nuncia pasa a costar225 pesetas (ante
riormente eran 200 pesetas) y la tarjeta 
anual para los residentes de la zona 
ORA ha quedado establecido en 1.700 
pesetas.

Tarancón

TRAS EL ACONDICIONAMIENTO, LAS VÍAS 
PASARÁN A TITULARIDAD MUNICIPAL

113 millones de pesetas, 
para el acondicionam iento de 
carreteras en la zona urbana

C.MJCUENCA
La reunión en la que quedó 

constituida la Junta Rectora de la Re
serva Natural de las Hoces del Cabriel 
aprobó, con el voto en contra de uno de 
los representantes de las explotaciones 
agrarias, un pronunciamiento instando 
al Ministerio de Obras Públicas, Trans
porte y Medio Ambiente (MOPTMA), a 
reconsiderar su postura en las obras de 
la autovía de Valencia.

Según indicó José Manuel Martí
nez Cenzano, presidente de la Junta 
Rectora, por medio de este manifiesto 
se insta al Ministerio para que “desista 
en su intención de hacer cruzar la auto
vía por la Reserva y para que se busque 
una solución alternativa” .

La redacción de este pronuncia
miento vino motivada por el anuncio 
efectuado por el propio Ministerio de 
Obras Públicas en el sentido de que 
habían sido adjudicadas las obras del 
tramo de la autovía de Levante que 
atraviesa las Hoces del Cabriel, paraje 
que, como ya se conoce, fue declarado 
Reserva Natural por el Gobierno de 
José Bono.

En una carta remitida por altos car
gos del MOPTMA al consejero de Agri
cultura y Medio Ambiente de la Junta de 
Comunidades, Mariano Maraver, se 
desmiente la información difundida por 
distintos medios de comunicación afir
mándose de la adjudicación de dichas 
obras.

El secretario de Estado de Política 
Territorial y Obras Públicas, José Alber

to Zaragoza comunicó al consejero que 
únicamente se había procedido, por parte 
del Ministerio al “análisis de las diferen
tes ofertas por parte de la Comisión de 
Inversiones de este Departamento”, trá
mite de carácter interno previo a la ad
judicación.

La respuesta del Ministerio al con

sejero castellano-manchego vino dada 
como consecuencia del requerimiento 
del Gobierno regional para tener cons
tancia oficial de la adjudicación de las 
obras, afín de que el Ejecutivo presidido 
por el presidente castellano-manchego 
pudiera interponer los recursos que con
siderase oportunos.

C.M7CUENCA
La Consejería de Obras Públicas 

de la Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha procedió a la licitación de las 
obras de acondicionamiento de las vie
jas travesías de distintas carreteras 
nacionales y comarcales que atravie
san la localidad de Tarancón y que en la 
actualidad constituyen unas de las prin
cipales arterias de la población.

Las obras, que cuentan con un pre
supuesto de algo más de 113 millones 
de pesetas, son el paso previo para la 
cesión de su titularidad al Ayuntamiento 
de Tarancón.

Estas antiguas carreteras que se
rán acondicionadas son la travesía de la 
primitiva N-lll, cuyo trazado se corres
ponde con las avenidas de Miguel de 
Cervantes y Juan Carlos I, las dos prin
cipales vías de la localidad; y la N-400, 
que se corresponde con la avenida de 
Pablo Iglesias, la calle Zapatería y la 
cuesta de la Bolita.

En estas obras también se ha inclui

do la parte correspondiente a la variante 
de la C-302, en la calle San Cristóbal, y 
la C-200, en el carril de Hueta. Todos 
estos tramos suman una longitud total 
de 6.763 metros.

El plazo de presentación de ofertas 
para optar al concurso finalizó el nueve 
de abril, y la adjudicación de los trabajos 
se realizará a finales del mismo mes, 
teniendo las obras un plazo de ejecu
ción previsto de seis meses.

El proyecto incluye una nueva 
pavimentación, que se realizará me
diante una capa de mezcla asfáltica en 
caliente, excepto en los tramos en los 
que la altura de los bordillos no permita 
elevar la rasante, y en los que se utiliza
rá una capa de m icroaglom erado 
asfáltico, también en caliente.

Además, se realizará el saneamien
to de los blandones existentes y el 
reperfilado de los arcenes y cunetas. El 
proyecto también contempla la instala
ción de señalización, tanto vertical como 
horizontal, de todos los trazados.

Incredulidad, sorpresa y desconcierto ante el 
anuncio del MOPTMA de la no adjudicación de 
las obras en distintos medios de la región

El anuncio hecho público por el MOPTMA los pasados 
días sobre la no veracidad de las informaciones difundidas 
en el sentido de que el Ministerio había procedido a la 
adjudicación de las obras de la Autovía de Levante a su paso 
por las Hoces del Cabriel han causado sorpresa, descon
cierto y  un cierto grado de sospecha de que se tratara 
únicamente de una maniobra electoralista, en distintos 
ámbitos de la comunidad autónoma.

Así, José Bono, jefe del Ejecutivo autonómico comparó 
el conflicto mantenido con el Ministerio en tomo a las Hoces 
del Cabriel con el del trasvase, afirmando que era deseo 
suyo que “en la autovía no hubiera retrasos y  no hubiera 
tampoco un atropello al medio ambiente, lo cual es posible”.
Esto era posible, según el presidente regional “mediante la 
negociación, no imponiendo criterios en un despotismo que no sería ni siquiera ilustrado, 
a juzgar por la poca ilustración legal que hubo en relación con el trasvase que ha 
declarado el Tribunal Supremo ilegal”.

Por su parte, el presidente de la Junta Rectora de las Hoces, José Manuel Martínez 
Cenzano señaló que él ya se había refeñdo a esta adjudicación que ha resultado no ser 
tal como “adjudicación fantasma”; mientras que Alberto Sáiz, director general de Medio 
Ambiente, afirmó que desde la Consejería se sospechaba algo respecto a este tema 
cuando el Ministerio no contestaba a los requerimientos realizados por escrito para tener 
constancia oficial de la adjudicación del tramo.
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GUADALAJARA
EL PSOE HA ACUSADO AL PP DE FALTA DE 
CONTROL EN EL GASTO

La Diputación arrastra 
un déficit de 238 
millones de 1995

El déficit de la Institución presidida por Francisco Tomey durante 1995 ascendió 
a 238 millones de pesetas.

C.M./GUDALAJARA
El presupuesto de la Diputación 

Provincial de Guadalajara para 1995 se 
ha cerrado con un remanente negativo 
de 238 millones de pesetas, según la 
liquidación decretada porsu presidente, 
el “popular” Francisco Tomey.

Pese a ello, el diputado provincial 
de Economía y Hacienda, José Antonio 
de las Heras, ha calificado estos datos 
como “nada extraordinarios” , afirmando 
que las arcas provinciales se encuen
tran en una situación “sostenible” , y que 
ya saestán tomando las medidas para 
afrontar este déficit.

Según De las Heras, la Diputación 
no atraviesa problemas económicos, 
afirmando que el montante de la deuda 
se debe al esfuerzo inversor realizado 
en los últimos años por los planes pro
vinciales, a la vez que señaló que este 
año se conseguirá un importante ahorro

tras una operación de refinanciación de 
la deuda con el Banco de Crédito Local; 
y que se podrá disminuir el déficit de 
1995 con el previsible aumento de los 
ingresos provinientes del Estado.

Por su parte, el portavoz socialista 
en la Institución provincial, Jesús Alique 
afirmó que la situación, en relación al 
dé fic it del pasado año, era 
“preocupante”, debido a que “hasta aho
ra se debía a los planes provinciales, 
pero la novedad es que también haya un 
déficit en los gastos corrientes”.

En relación ala operación llevada a 
cabo con el Banco de Crédito Local, 
Jesús Alique señaló que la misma fue 
debida a 68 millones de pesetas gasta
dos de más durante el último trimestre 
del año, para lo que fue necesaria la 
aprobación de una modificación de cré
dito en un pleno celebrado hace esca
sas fechas.

Brihuega

El PP realizará una auditoría 
municipal sobre las cuentas de 
la pasada legislatura

C.MVGUADALAJARA
Jaime Leceta, alcalde del PP de la 

localidad guadalajareña de Brihuega, 
anunció las pasadas fechas la realiza
ción de una auditoría sobre las cuentas 
municipales durante la pasada legisla
tura, en la que el PSOE tenía a su cargo 
el Gobierno Municipal.

Leceta ha justificado la adopción de 
esta medida en que tras siete meses de 
su en el Gobierno municipal, su Equipo 
de Gobierno ha descubierto “demasia
das irregularidades”. En este sentido, el 
alcalde afirmó que durante la pasada

legislatura se contrató a dos personas 
sin previa selección y se adjudicó 
irregu la rm en te  el se rv ic io  de 
desratización a una empresa vinculada 
a concejales socialistas. También se 
ven envueltos en irregularidades la crea
ción del Polígono Industrial, la contrata
ción de obras sin previo concurso, y la 
adjudicación directa de una parcela a la 
empres “Dibloc” , sin que ésta haya pa
gado los 15 millones de pesetas que 
costaba el terreno ni haya creado los 
puestos de trabajo a que se comprome
tió, según el dirigente municipal.

LA CAJA DE AHORROS DE GUADALAJARA OBTUVO 303 MILLONES DE 
BENEFICIO antes de impuestos durante 1995, lo que supone un incremento del 133 
por ciento respecto al ejercicio de 1994, en el que el beneficio obtenido fue de 130 
millones de pesetas.
Según declaraciones del presidente de la entidad, Juan Pablo Sánchez, “el rigor y  
la prudencia” han sido las principales medidas que han contribuido a consolidar la 
seguridad de esta entidad bancada. Juan Pablo Sánchez destacó el importante 
descenso que se ha producido en la morosidad, pasando del 8,84 por ciento 
respecto a los préstamos, al 6,42 por ciento en 1995, lo que, a su juicio, constituye 
un descenso “considerable”.

Trillo

SEGÚN EL PP Y LA ASOCIACIÓN ECOLOGISTA AEDENAT EL MOTIVO DE LA 
MOCIÓN ES LA INSTALACIÓN DE UN CEMENTERIO DE RESIDUOS NUCELARES

El socialista García Sancho, nuevo alcalde de 
Trillo tras una moción de censura

C.M7GUADALAJARA
José Luis García Sancho se convir

tió las pasadas semanas en el nuevo 
alcalde de la población guádalajareña 
de Trillo tras la celebración de un pleno 
municipal en el que se debatió una mo
ción de censura, aprobada gracias a los 
votos favorables de los cuatro conceja
les socialistas y el de un tránsfuga del 
Partido Popular, Guillermo Muñoz Mar
tínez, sobre un total de nueve escaños, 
desbancando del Gobierno Municipal a 
Pablo Moreno, alcalde del PP, que ac
cedió al cargo en 1989 cuando ocupó el 
sillón presidencial gracias aúna moción 
muy similar a la que tuvo lugar reciente
mente.

La moción de censura se ha con
vertido en un asunto polémico, debido a 
las acusaciones realizadas tanto por el 
hasta ahora grupo político en el Gobier
no municipal, el PP, como por la Asocia
ción ecologista AEDENAT, que han vis
to en la misma un trasfondo relacionado 
con la Central Nuclear de Trillo y la 
psoible instalación en la localidad de un

cementerio de residuos nucleares.
El portvoz “popular” en el Ayunta

miento, Félix Muñoz, señaló que el 
PSOE quería conseguir el Gobierno 
para permitir la instalación de este ce
menterio, toda vez que el PP denegó a 
la Central Nuclear la licencia para cons
truir un almacén para los residuos de la 
propia planta, añadiendo que una vez 
conoció las dimensiones del mismo, 
sospechó sobre las pretensiones de la 
planta de construir un cementerio cen
tralizado. al mismo tiempo señaló que 
tanto los concejales socialistas, como el 
tránsfuga del PP -trabajadores de la 
central- fueron sometidos a todo tipo de 
presiones para permitir la instalación.

García Sáncho, negó rotundamen
te la posibilidad de que en la localidad se 
instalase un cementerio nuclear, recor
dando que las normas subsidiarias, pro
mulgadas durante su anterior mandato, 
así lo impiden. Igualmente dijo que Pa
blo Moreno se había manifestado a fa
vor del almacén de residuos, pero que 
fue cuando conoció la presentación de

la moción de censura cuando éste utili
zó el pretexto del cementerio nuclear 
para distraer la atención sobre su inca
pacidad para gobernar.

Guillermo Muñoz, antiguo secreta
rio local del PP y ahora concejal del 
Grupo Mixto, expuso los motivos de su 
cambio de postura, y señaló presuntas 
irregularidades cometidas por el Equipo 
de Gobierno del PP, señalando como 
último y máximo responsable al hasta 
entonces alcalde, Pablo Moreno.

El úlitmo en intervenir fue el propio 
Pablo Moreno, quien acusó de traición a 
Guillermo Muñoz, asegurando que su 
apoyo al PSOE había sido pactado an
tes incluso de las pasadas elecciones 
municipales de mayo del 95, con la 
intención de conseguir la alcaldía, aun
que los votos dieran la mayoría absoluta 
al PP.

Asimismo, procedió a la lectura de 
una auditoría correspondiente al perio
do de alcalde de García Sancho, des
menuzando la cuantía de todas las ad
judicaciones y gastos.

Vertebrando 
Castilla-La M ancha

la mejor información 
con la Región 
como
protagonista ^
Cuadernos 
Manchegos
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En Hiendaíaencina (Guadalajara) las representaciones vivientes de la Pasión están 
muy arraigadas. En la fotografía un lugareño de esa población se prepara para 
participar en la representación

REPORTAJES

SEMANA SANTA EN « I  CASTILLA-LA MANCHA

La Semana Santa de Hellín precisa de una laboriosa preparación. El tambor está 
estrechamente unido a ella y en esos menesteres están centrados los personajes de 
la fotografía

Los prolegómenos de la Semana Santa van 
acompañados de un especial cuidado y cariño. Las 
imágenes son vestidas con devoción, cuidándose 
hasta los mínimos detalles. En la fotografía dos 
ancianos ultiman los detalles del Jesús de Nazareno 
que salió en procesión por las calles de Cuenca

La región ha vivido 
la pasada sem ana unos 
días intensos en los que 
las creencias religiosas 
y el ocio se han dado 
relevo de form a perm a
nente m ezclándose en 
cada uno de los pueblos 
mientras que m arcaban 
el reencuentro de fam i
liares y amigos disper
sos por toda la geogra
fía nacional.

c u e n c a
La Sem ana Santa de 

Castilla-La M ancha es 
principal polo de atrac
ción turística en Cuen
ca, donde  tie n e  sus

prolegómenes en l a " Se
m ana de M úsica Reli
giosa", que tiene lugar 
en la capital desde el 23 
de marzo al 7 de abril y 
que se m ezcla con los 
desfiles religiosos. Todo 
el conjunto está decla
rado de Inetrés Turísti
co Internacional.

Este año la XXXV 
Semana de M úsica Re
ligiosa se ha desarrolla
do en tres escenarios, el 
Auditorio de Cuenca, la 
Iglesia de San Pablo y la 
Iglesia de San Miguel.

Por lo que se refiere a 
los desfiles procesiona
les es espec ia lm en te  
sobrecogedor el de Vier
nes Santo con el desfile

de " lospasos" de N ues
tro  P a d re  Je sú s  de 
N azareno, Jesús y la 
V e ró n ic a , S an  Ju a n  
Apóstol Evangelista, El 
Encuentro de Jesús con 
M aría y Nuestra Señora 
de la Soledad .

Este desfile es popu
la rm e n te  c o n o c id o  
cómo el de "La turbas", 
que tuvo su inicio y fi
nal en la Iglesia de El 
Salvador. El estruendo, 
las clarinás y los redo
bles de los tambores lle
naron las calles durante 
8 horas.

TARANCON
La segunda población

conquense, Tarancón, 
es fam osa por la repre
sentación de La Pasión, 
que tiene lugar el 6 de 
abril y ha sido declara
da de Interés Turístico  
Regional.

CIUDAD
REAL

La Semana Santa de 
C iudad Real tam bién  
fue declarada de Interés 
Turístico Regional, y en 
ella se revive con em o
ción la Pasión, M uerte y 
Resurrección de Cristo. 
L as m an ife s ta c io n e s  
procesionales se con
vierten en protagonis

tas de las calles en las 
que se respira un am 
biente de piedad y reco
gimiento a la par de co
lorido, vistosidad y una 
extraordinaria carga de 
emoción.

Dentro de esta pro
vincia ha tenido espe
cial relevancia la cele
bración de Las Caras, 
en Calzada de Calatra- 
va, que el pasado año 
fuera declarada de Inte
rés Turístico Regional.

Si bien es cierto que 
en todos los pueblos de 
la provincia se ha vivi
do un gran fervor, no 
hay que olvidar la gran
deza que adquiere esta 
sem ana en Daimiel o la

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #357, 12/4/1996.



Página - 34 Cuadernos Manchegos - Viernes 12 de Abril de 1996

REPORTAJES

SEMANA SANTA EN «Ti CASTILLA-LA MANCHA

La participación de los penitentes en las procesiones de Castilla-La Mancha, lejos de 
ir a menos, son cada vez más numeroras. En la fotografía un grupo de nazarenos de 
la Cofradía de Jesús en el Huerto, de Albalate de Zorita (Guadalajara) en pleno desfile

En numerosas poblaciones de la región se subastan 
las imágenes para dilucidar quienes son sus 
portadores. Por lo que a Ciudad Real se refiere cobran 
especial importancia las de Campo de Criptana y 
Calazada de Calatrava. En la fotografía la subasta de la 
Virgen del Domingo de Resurrección en Calzada de 
Calrava

Otra celebración religiosa de singulares matices tiñe lugar en Almagro (Ciudad Real). 
Los mediodías de Juves Santo la Plaza Mayor se llena para ver "la vuelta del caracol", 
cofradía de la Compañía Romana más conocida por "los armaos"

-peculiaridad de los des
f ile s  de C am po de 
C riptana,donde todos 
los pasos son portados 
en andas por penitentes 
que antes han consegui
do el honor por medio 
de subastas que alcan
zan cantidades cuantio
sas. En esta ocasión el 
Paso del Santo Entierro 
fue subastado por más 
de dos millones.

En Puertollano se es
trenó un nuevo trono del 
Niño Jesús de más de 
500 kilos de peso.

HELLÍN 
Y TOBARRA

En Albacete, aparte

de la Semana Santa de 
la capital, tienen espe
cial relive las de Hellín 
y Tobarra. La primera 
de ellas declarada de 
Interés Turístico N acio
nal y  Regional y la se
gunda de Interés Turís
tico Nacional. En am
bas poblaciones los re
dobles de los tambores 
llegan hasta los confi
nes de su geografía y el 
pueblo entero es partí
cipe de lo que denomi
nan como su Semana 
Grande.

TOLEDO
La provincia de To

ledo ofreció otra singu
lar aportación a la Se-

“Tarancón... una nazarena de la Pasión 
Viviente de Cristo en Castilla-La Mancha 99

Cuando la tarde comienza a vomitar sus últimos suspiros y  se van acurrucando sobrecogidos, callados y  silenciosos 
en los esquilones de las viejas veletas del campanario de la Iglesia, surge entonces en los tules rojizos-obscuros de 
la noche, nuestra “Giralda Manchega”, con su dedo arrogante, señalando paso a paso, la hora triste y  premeditada de 
deicidio de Cristo, que vistiendo sayal o túnica penitente quiere ver como en su pueblo, Tarancón, rociado con mieles 
y  zumbido de Alcarria, con mirada de ojos cansados y  con frente tostada en su lucha constante por la tierra sedienta 
con olor a monte y  besana de barbecho y  rastrojera manchega, hundido en pórticos misteriosos e imponentes 
entrelazados en aires frescos de serranía... va a dar comienzo y  a su vez se convierte, en una perfecta y  bella estampa 
del drama de La Pasión Viviente de Cristo “El Crucificado”, alcanzándose un tono real y  concreto de la Jerusalen de 
Castilla.

¡Silencio compañeros y  amigos forasteros que habéis llegado con las últimas luces, a presenciar la Pasión de 
Tarancón...!

¡Ha llegado la hora de comenzara sentir el último escalofrío de vuestro cuerpo, y  dar paso, poco a poco, a que aflore 
y  anide en vosotros, s i es que así lo comprendéis, el dolor del gran drama de la Pasión...!

¡ Ya están desplomándose, y  rindiéndose abatidas las agonizantes luces de la tarde y  se cuelan despavoridas por 
el enorme boquerón de “Arco de la Malena", para presenciarla llegada de Jesús a la Plazoleta de la Solana, convertida 
en esta ocasión en "Huerto de los Olivos”, porque le han nacido verdes olivos, y  la hiedra entrelazada en las decrépitas 
piedras de su muralla, le preguntan a los Centurione: ¿A quién buscáis... ?, ¡A Jesús de Nazaret!, y  a l instante se escucha 
una voz trémula que dice: ¡Yó soy...! pronto se comenzará a sentir la divinización de Cristo.

¡Silencio de nuevo compañeros y  amigos...! Cristo está pasando por delante de tí, maltratado y  ultrajado por la 
empedrada cuesta, como camino de la explanada del “Caño” en un atardecer nazareno de vestiduras y  capuz de color 
morado, donde miles de ojos relucen como luciérnagas heridas, mientras los árboles de su plaza simulan fornidos 
centuriones que vigilan el Pretorio donde Pondo Pilatos espera su llegada para convertirlo en reo de culpas, sin ninguna 
justificación posible; “El Caño Gordo” se estremece al redoble destemplado de los tambores y  al estridente alarido 
ensordecedor de las trompetas, llamando a los hombres al arrepentimiento.

(Pasa a la página siguiente)
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REPORTAJES

SEMANA SANTA EN CASTILLA-LA MANCHA

Las escenificaciones de 
numerosas. Son especialmente bellas las de la "Paz y Caridad" de Jueves Santo en 
Cuenca v la del "Juicio de Cristo" de Tomelloso (C.

La solemne procesión de "Ramos" en Toledo es una de 
las más gráficas muestras del júbilo cristiano por la 
entrada de Jesucristo en Jerusalen. La puerta de la 
Feria de la Catedral Primada marca el inicio del cortejo

Jueves Santo en Aldea del Rey (Ciudad Real) reviste un especial colorido, así como 
una conseguida aproximación a la época romana. En la fotografía un soldado abre el 
cortejo procesional seguido del resto de centuriones

(Viene de la página anterior)

¡ Venid forasteros a Tarancón...!, ¡ Venid amigos y  poneos en cualquier esquina de una de sus calles para poder 
presenciarla carne malherida y  doliente del "Crucificiado”, e incaos de rodillas y  llorar a su paso camino del Calvario...!, 
pues de ninguna forma se puede soportar más dolor en su interpretación, siendo el marco adecuado de esa sublime 
verdad que en ninguna parte se siente y  se llora como en m i pueblo.

¡Hay dolorosa "Cuesta del Caño”, convertida hoy en calle de la amargura y  donde puedes verlas tristes sombras 
de las antorchas encendidas con el chisporrotear intermitente de las herraduras resbaladizas de las cabalgaduras, 
cuando vienen haciendo la última singladura hacia el camino de la muerte en la Plaza de la Constitución...!

¡Cristo va agonizante... levanta sus vidriosos ojos -como tienen y  ponen los ojos los muertos-, con mirada compasiva 
y  un reguero de sangre fresca que mana de la corona de espinas y  se pierde en las orillas resecas de su boca, 
exclamando: ¡Porqué has venido Madre mía...! ¡Tú sabes que tu dolor aviva más el mío!.

¡Mira hacia allá amigo y  no desprecies m i mano forastero...! que nos sorprenda así la noche en La Pasión Viviente 
de Tarancón, llena de silecios contenidos en este Sábado Santo. No sueltes m i mano y  no tiembles compañero, Cristo 
está desembocando en la Plaza de la Constitución, sin casi fuerzas resistentes para llegar, cargado con el madero de 
la Cruz, que nació para ser madera noble y  no para ser urna de dolor y  sacrificio, cayendo de bruces sobre el asfalto.

¿ Porqué lastimas su cuerpo partido en mil pedazos con tu látigo irreverente, Sayón...?. ¿ Porqué cuando tenía sed, 
le disteis a cambio sal y  vinagre s i Cristo se está medio muriendo también de sed en este rincón de España llamado 
Castilla-La Mancha y  no hay ninguna mano complaciente que se cruce y  lo impida... ?. ¿ Porqué Señor consentiste tanta 
tragedia, tanto dolor, tanta burla y  tanta mofa, oyendo gritar despa voridas y  sin control de ninguna clase a esas"turbas” 
cuando tú estabas vencido y  abatido por la locura de su obstinada esquizofrenia... ?.

Tarancón está ahí, como siempre, erguida su figura con cánticos de besana labrantía en el viejo solarde costrones 
y  barbechos, aferradocon uñas y  dientes a las arrugas de su suelo dolorido y  maltratado. ¡Guardad silencio compañeros 
y  rendiros con el mayor de los respetos ánte la evidencia...! ¡Yo os invito a que nos visitéis en esos duros momentos, 
y  poder compartir e l dolor con vosotros, aunque solamente sea para vercómo Tarancón sigue llorando arC rucificado”, 
hecho Pasión Viviente en Castilla-La Mancha...! ¡Como... Tarancón es bancero y  penitente en el deicidio de Cristo...! 
¡Adentraos forasteros y  amigos para poder ser testigos presenciales de la muerte de “Jesús el del Madero” en las 
mohosas y  verdeoscuras paredes cargadas de historia en las mismas tapias de las casas de Tarancón, urna nazarena 
y  Pasión Viviente de La Mancha.

ZACARÍAS HIJO 
Marzo 1996

m ana Santa con los des
files de la capital, bajo 
la catalogación de Inte
rés Turístico R egional, 
que recorren las estre
chas calles de su casco 
antiguo. La ciudad se 
convierte en un Calva
rio con los pasos discu
rriendo en m uchos ca
sos con dificultad.

OCAÑA
Declarada de Interés 

A rtís tic o  R eg io n a l la  
Sem ana Santa de Ocaña 
aspira a que muy pronto 
sea declarada de Interés 
Artístico Nacional, sin 
duda en base al genuino 
desfile de Viernes San

to por la m añana en el 
que las im ágenes a rti
cu ladas  adquieren un 
gran protagonism o en la 
e sc in ificac ió n  de las 
"caídas" que tienen lu
gar en la Plaza M ayor. 
En la prim era "caída" la 
im agen  de N azareno  
dobla la rodilla sim u
lando  p rec ip ita rse  al 
suelo. Después de la se
g u n d a  "ca id a"  la  
Verónica, que presenta 
el paño con las tres ca
ras de Jesús, se levanta 
y se dirige a la Soledad, 
que a su vez se limpia 
las lágrimas. Al final se 
produce la tercera "caí
da" como fin de este 
desfile único.
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SEMANA SANTA EN f l í  CASTILLA-LA MANCHA

Los Tamborileros de Tobarra suben y bajan el Calvario en animadas cofradías. El 
ruido de los tambores no deja descanso en Viernes Santo al sentimiento por la muerte 
de Cristo

Viernes Santo en Cuenca es todo un espectáculo 
popular. Las turbas se agolpan en el camino al Calvario 
protagonizando un largo recorrido que da tiempo para 
todo

Las autoridades civiles, militares y religiosas están también presentes en los desfiles 
de la Semana Santa de la región. El Estado aconfesional no puede evitar que los 
representantes del pueblo tengan que mezclarse con él

LA OTRA SEMANA SANTA
La Sem ana Santa, 

manifestación religiosa 
por excelencia del pue
blo español, concentra 
a su alrededor otro tipo 
de actividad menos su
frida. Es el lado alegre y 
pagano.

A los tambores rotos 
de los T u r to s  
conquenses, tobarreños 
y hellineros, reparados 
mientras descansan de 
largas jom adas de ba
queteo, se unen las pa
redes blancas de casas 
pintadas en azul y ver
de, acaso tras un repara
dor almuerzo alrededor 
de una enorme sartén.

Las albricias u obse
quios de los ozos a la 
Virgen en Casas Ibáñez 
(Albacete), la ronda de 
los despertadores y la 
corrida de la bandera en 
Casas de Ves (Albace
te), o el agua bendita 
esparcida por los rinco
nes del h o g a r en 
Villaseca de la Sagra  
(Toledo), son parte de 
otras m anifestaciones 
paralelas a la Semana 
Santa.

Cáscaras de huevo, 
chinitas, diablos al son 
de los tambores y casta
ñuelas en Arroba de los 
M ontes (Ciudad Real),

y el juego de las caras 
en Calzada de Cala- 
trava  (Ciudad Real), 
muestran un cuadro 
variado del lado ama
ble del dolor de la 
pasión.

Transferido el Car
naval, el pelele, co
nocido también como 
el Judas, se ha exten
dido por un gran nú
mero de municipios 
de Castilla-La M an
cha. Realizado con 
esmero y en secreto, 
el Judas será quema
do, apaleado o ahor
cado por mozos y ni
ños.

Entroncadas con la Semana Santa Castilla-La Mancha 
también está en posesión de otras costumbres como el 
manteo de los peleles, la quema del Judas el Domingo 
de Resurrección y las "erramás" con que se distinguen 
las casas de las chicas casaderas. Además de la 
devoción que conlleva la Semana Santa de Castilla-La 
Mancha, ante ella se abre un futuro turístico que aun le 
queda un largo y fructuoso camino por recorrer

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #357, 12/4/1996.



Cuadernos Manchegos - Viernes 12 de Abril de 1996 Página - 37

ECONOMÍA
EN CASO DE NO APROBARSE UN PROGRAMA NACIONAL

El Gobierno regional elaborará un Plan de 
Vivienda para los próximos cuatro años
El consejero de Obras Públicas, Isidro Hernández Perlines, señaló que además de la vivienda, las obras 
hidráulicas serán los objetivos prioritarios de su departamento para 1996

C.M./TOLEDO
El consejero de Obras Públi

cas, isidro Hernández Perlines, ase
guró los pasados días en Cuenca 
que el Gobierno regional elaboraría 
un plan de vivienda en Castilla-La 
Mancha para los próximos cuatro 
años, en el caso de que no se aprue
be un programa nacional.

Según señaló, el Gobierno re
gional espera que se alcance un 
acuerdo en materia de vivienda entre 
el MOPTMA y las comunidades au
tónomas, en el que Castilla-La Man
cha participaría activamente, tal 
como lo ha hecho en el plan que 
concluye este año.

Si el acuerdo no llega, se esta
blecería un plan regional cuyos ob
jetivos prioritarios serían matenere 
incrementar las actuaciones que 
permitan el acceso a una vivienda 
digna.

El consejero indicó que habrá 
que esperar a finales del mes de 
noviembre para conocer los resul
tados de las distintas conferencias 
sectoriales programadas, aunque 
agregó que ya se preparan varios 
borradores de decretos que reco
gerían las actuaciones fundamen
tales, que se pondrían en marcha 
en 1996.

En materia de vivienda, el Gobierno 
regional destinará para obra directa y 
subvenciones a sistemas de vivienda 
de protección oficial un presupuesto 
cercano a los 10.000 millones, lo que 
supone un aumento del 30 por ciento 
respecto al pasado ejercicio.

Como principales objetivos se ha 
marcado el incremento del ritmo de cons
trucción de viviendas de promoción 
pública, así como un esfuerzo en la 
ayuda de las construcciones de protec
ción oficial.

En este último apartado, las parti
das han subido de 1.500 millones en 
1995 a cerca de cuatro mil durante el 
año entrante, fundamentalmente para 
las viviendas realizadas por el régimen 
especial que son aquellas destinadas a 
los colectivos con menores ingresos.

Igualmente, Hernández Perlines en 
su comparecencia ante la Comisión de 
Presupuestos de las Cortes regionales, 
manifestó que, además de facilitar el 
acceso a la vivienda, la ejecución de 
obras hidráulicas, debido a la sequía, 
son las prioridades tenidas en cuenta 
por su departamento a la hora de elabo
rar los presupuestos para 1996.

Perlines, además de dar cuánta de 
la ejecución del presupuesto del año 
anterior, presentó los presupuestos para 
1996, indicand que éstos últimos se

elevan a 44.623 millones de pesetas, un 
10 por ciento superior al año anterior.

Sobre la partida correspondiente a 
obras hidráulicas, señaló que se abor
darán las redes generales de abasteci
miento a los núcleos urbanos, se refor
zará el programa de saneamiento y 
depuración de aguas, a la vez que se 
atenderán las situaciones de emergen
cia para abastecer a los municipos de 
Castilla-La Mancha.

En materia de carreteras, se inver
tirán 20.000 millones de pesetas, de los 
cuales 17.000 se destinarán a la cons
trucción de nuevas carreteras. Asimis
mo, se actuará sobre 700 kilómetros de 
la Red Básica y se abordarán 44 nuevos 
proyectos.

En transporte, el objetivo de la Con
sejería será impulsar la modernización 
de las comunicaciones ferroviarias y 
apoyar la renovación de la flota de trans
porte por carretera, con el mantenimien
to de las subvenciones que permitan 
consolidadr las líneas de transporte de 
viajeros.

Según Hernández Perlines, la polí
tica social de su departamento le lleva a 
la subvención de líneas de transporte 
local de viajeros entre municipios pe
queños, que no son rentables, como 
única forma de mantenimiento de las 
mismas.

Isidro Hernández Perlines, 
consejero de Obras Públicas 
de la Junta de Comunidades

En ordenación del territorio y 
urbanismo, el objetivo de la Conse
jería de Obras Públicas es, a través 
de las ayudas al planeamiento, do
tar de un ordenamiento urbanístico 
a los municipios de la región.

Las PYMES han sido 
subvencionadas con 
más de 91 millones 
en proyectos de 
innovación, calidad y 
diseño

C.M-/TOLEDO
Durante el primer año de vigencia 

del Decreto y la Orden de Competitivi- 
dad, una normativa que agrupa la mayor 
parte de las subvenciones a las Peque
ñas y Medianas Empresas (PYMES), la 
Consejería de Industria y Trabajo ha 
concedido más de 91 millones de pese
tas para realizar proyectos de innova
ción tecnológica, calidad y diseño in
dustrial.

Estas áreas, que inciden directa
mente sobre la modernización y la capa
cidad de competir de las empresas, son 
consideradas prioritarias por la Conse
jería de industria y Trabajo, por lo que 
reciben subvenciones que pueden lle
gar hasta el 50 porciento, un porcentaje 
sensiblemente más alto que el de otro 
tipo de inversiones.

Desde el mes de marzo de 1.995, se 
han aprobado en total 30 expedientes 
que sumaban una inversión global de 
292 millones de pesetas y 91 millones 
de subvenciones concedidas, lo que 
supones un apoyo del 31 por ciento de la 
inversión total.

De los 30 expedientes aprobados, 
18 de ellos corresponden a proyectos 
de calidad industrial, 10 a innovación 
tecnológica y 2 a diseño industrial.

Desglosado por provincias, Alba
cete ha sido primera en el número de 
empresas con expedientes aprobados, 
con un total de 10, le siguen Toledo y 
C iudad Real, con 8 cada una y 
Guadalajara, ambas con dos.

A TRAVÉS DE UN CONVENIO DE COLABORACIÓN CON EL CLUB 
DEL EXTERIOR

GRACIAS A UN CONVENIO FIRMADO ENTRE 
EL CONSEJERO DE INDUSTRIA Y TRABAJO Y 
EL PRESIDENTE DEL ICO

Industria pone al servicio de 
los empresarios asesoramiento 
y formación sobre comercio 
exterior

C.M./TOLEDO
El director general de Turismo, Co

mercio y Artesanía, Juan Berenguel, 
presentó los pasados días en Toledo, 
ante numerosos empresarios de la re
gión, el convenio suscrito con el Club del 
Exterior de Argentaría, Banco Exterior 
para facilitar asesoramiento, formación 
e información gratuita sobre comercio 
exterior.

El objetivo es apoyar y facilitar el 
trabajo de aquellos empresarios de 
Castilla-La Mancha que quieran abrirse 
camino, no sólo en Españasinotambién 
en el mercado exterior.

Juan Berenguel ha animado a los 
empresarios a utilizar este servicio, que 
será gratuito, para incrementar el co
mercio exterior de nuestros empresa
rios, que hasta ahora "no es que fuera 
un sector reacio, sino que no tenía tra
dición".

Según los datos facilitados por el 
director general, la exportación en la 
región es baja, pero la tendencia va en 
alza. Así, en los últimos cinco años se 
ha duplicado y sólo en el primer semes
tre de este año ha subido un 20 por 
ciento con respecto al año anterior.

Gracias a este convenio, las em
presas de la región podrán acceder, de

forma gratuita, a toda la infomación de la 
que dispone el Club del Exterior de 
Argentaría, Banco Exterior, sobre los 
mercados internacionales, oportunida
des comerciales, ofertas y demandas 
de exportación e importación.

También podrán se orientados so
bre instrumentos financieros y banca- 
rios. Recibirán, si así lo desean, apoyo 
a la internacionalización de la empresa, 
con asesoramiento en proyectos de in
versión en el extranjero y licitaciones 
internacionales.

Tendrán a su disposición un amplio 
programa de información con cursos, 
seminarios, mesas redondas y otras 
actividades impartidas por cualificados 
profesionales, así como recibirán todo 
tipo de información sobre aduanas, tra
mitación y regímenes aduaneros.

Podrán solicitar todo tipo de infor
mación sobre el marco legislativo mer
cantil y procesal de diversos países y 
recibirán información completa sobre la 
Unión Europea, normativa legal, pro
gramas comunitarios y concursos inter
nacionales.

Todas aquellas empresas con do
micilio social en Castilla-La Mancha que 
quieran obtener estos servicios de 
foorma gratuita podrán solicitarlo en la

Juan Berenguel, director general 
de Turismo, Comercio y  Artesanía.

dirección general de Turismo, Comer
cio y Artesanía.

El mencionado convenio tendrá vi
gencia hasta el próximo mes de junio.

Nueva línea de financiación  
con fondos europeos para 
pequeñas y m edianas em presas  
de la región

C.M.7TOLEDO
El consejero de I ndustria y Trabajo, 

Alejandro Alonso, ha firmado un conve
nio de colaboración con el presidente 
del ICO (Instituto de Crédito Oficial), 
Miguel Muñiz, para financiación de pro
yectos de inversión empresarial a pe
queñas y medianas empresas (PYMES) 
en Castilla-La Mancha.

El convenio, cuya firma tuvo lugar 
en Toledo, establece líneas de financia
ción, a través de fondos de la Comuni
dad Europea, de hasta el 70 por ciento 
de nueva inversión.

Estas ayudas a las pequeñas y 
medianas empresas de Castilla-La Man
cha se suman a las ya existentes, por lo 
que los empresarios de la región, según 
el propio Alejandro Alonso, se encuen
tran con el mejor producto financiero de 
los últimos años.

Según el consejero es una muestra 
más del compromiso de su departa
mento de trabajar por el desarrollo in
dustrial de la Comunidad Autónoma.

Para el presidente del ICO, "si los 
empresarios no invierten no será por 
falta de financiación, sino por otras cau
sas".

El convenio, a cuya firma asistieron 
representantes de casi todas las entida
des financieras que operan en la región,

así como de la federación de empresa
rios, establece préstamos de mediación 
a cinco y siete años, con tipos de interés 
a elección del beneficiario.

Interés variable, MIBOR (tipo de 
interés del mercado intercambiario de 
Madrid) a un año más 0,5 e interés fijo, 
según cotización quincenal comunica
da por el ICO.

La tramitación de los préstamos se 
hará directamente entre las empresas y 
entidades financieras que han suscrito 
contratos de mediación con el ICO.

Las pequeñas y medianas empre
sas de la región podrán beneficiarse de 
una subvención global firmada entre el 
ICO y la Unión Europea (Fondos 
FEDER) para regiones Objetivo 1, que
dando el tipo de interés en el MIBOR 
menos 1,25.

Este convenio es la continuación de 
la denominada "Línea PYMES" del ICO 
de acuerdo con las medidas de apoyo a 
las pequeñas y medianas empresas 
aprobadas en Consejo de Ministros en 
febrero de 1993. Hasta la fecha, confor
me a estas medidas, se han realizado 
781 operaciones en la región, con un 
volumen de préstamos de 11.500 millo
nes de pesetas, una inversión de 33.000 
millones de pesetas y un préstamo medio 
de casi 15 millones.
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Las reuniones paralelas a la Feria, 

la novedad más importante de la XV 
Feria Apícola de Pastrana

La XV Edición de la Feria Apícola de Pastrana, celebrada en la población alcarreña entre 
el 28 y el 31 de marzo, presentó pocas novedades apícolas, pero ello fue suplido por la 
calidad de los foros que, paralelamente, se celebraron, y entre las que quedó patente la 

recuperación del sector tras una grave crisis de dos años motivada por la sequía y la 
escasa floración. Al mismo tiempo, Raymond Borneck, presidente de Aplmondia 

confirmó que la localidad de Pastrana no sería la sede de la Feria Mundial de Apicultura, 
que tendrá lugar en el año 2003, sobre todo debido a la falta de alojamiento e 

infraestructuras para acoger a los más de 5.000 visitantes que se acercan a la misma.

En la inauguración de esta Edición 
de la Feria Apícola estuvo presente el 
consejero de Industria y Trabajo de la 
Junta de Comunidades, Alejando 
Alonso, quien animó a los productores 
acogidos a la Denominación de Origen 
Miel de La Alcarria a buscar cauces para 
la comercialización del producto en el

extranjero, afirmando que “ya que en La 
Alcarria se producen las mejores mieles 
del mundo, hemos de conseguir que 
estén presentes en todos los merca
dos” .

Alonso, tras señalar que la Feria 
había conseguido la plena consolida
ción entre el sector, el consejero visitó

algunos de los más de 70 expositores 
que se dieron cita en el Recinto Ferial, 
situado en el antiguo convento de San 
Francisco, en la localidad alcarreña.

Las manifestaciones de Alejandro 
Alonso contrastaron con las del presi
dente de Apimondia, Raymond Borneck, 
quien se refirió a la miel de La Alcarria
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En la fotografía de la izquierda, vista parcial de la localidad alcarreña de 
Pastrana, donde ha tenido lugar la XV  Edición de la Feria Apícola de Castilla-La 
Mancha. Sobre estas líneas, cartel anunciador de la Muestra.

como “una de las muchas que hay en el 
mundo”, además de no reconocer un 
gran prestigio entre los foros internacio
nales a la miel alcarreña.

Borneck, quien confirm ó que 
Pastrana no sería la sede de la Feria 
Mundial de Apicultura en el año 2003 
debido, sobre todo por falta de infraes
tructuras, de grandes salas de confe
rencias, también reconoció no haber

probado nunca este tipo de miel.
Tanto el consejero de Industria, 

como el presidente de Apimondia estu
vieron acompañados durante su visita a 
la Feria porel gerente de la misma, José 
Luis Herguedas, entre otras personali
dades.

En esta edición de la Feria Apícola, 
además de la propia exposición se han 
celebrado otro tipo de actividades como

DEL 28 AL 31 DE MARZO SE CELEBRÓ LA FERIA APÍCOLA DE PASTRANA

CASTILLA-LA MANCHA, UN PANAL DE RICA MIEL
“Sustancia viscosa, amarillenta y muy dulce, que producen 

y acumulan las abejas en los panales para que sirva de alimento 
a las crías”, esta es la definición que ofrece el diccionario 
“Casares” de la miel, pero en Castilla La-Mancha este producto 
es mucho más natural es mucho más:es trabajo y esfuerzo de 
más de 1.700apicultores, es la larga tradición de toda la comarca 
de la Alcarria, es estudio e investigación para mejorar su calidad,

es ilusión en el negocio..., en definitiva, todo un mundo gira 
alrededor del fruto de la laboriosidad de las abejas.

Todo este mundo se dio cita en la localidad guadalajareña de 
Pastrana, donde se celebró entre el 28 y el 31 de marzo la XV 
edición de su Feria Apícola, una feria que surgió con carácter 
regional y que año a año ha ido incrementando su calidad y su 
prestigio, habiendo alcanzado un importante reconocimiento

Internacional. Más de 70 expositores procedentes de Castilla-La 
Mancha, el resto de España, Portugal, Francia y Alemania, 
mostraron todas su novedades en material y maquinarla apícola, 
así como en productos alimentos, licores, cosméticos, aplica
ciones farmacéuticas..., en que la Imaginación del hombre con
vierte la miel, el polen, la cera y demás derivados procedentes de 
las colmenas.

Desde siempre

El conocimiento y el uso de la miel 
se pierde en la memoria de los hombres, 
que conscientes de sus muchas propie
dades y múltiples aplicaciones curati
vas, gastronómicas, cosméticas, etc., 
unido a su delicioso sabor, le otorgan un 
origen divino y lo calificaron de “néctar 
de dioses”.

Abandonando la m ito log ía  y 
ciñéndonos más a la tierra, es obvio que 
la miel es un producto apreciado desde 
hace siglos y que siempre ha contado 
con muy buena prensa. De hecho, el 
refranero español es un buen testigo de 
su fama y siempre (quizá haya algún 
caso que no, ya se sabe, la excepción 
que confirma la regla) ofrece una visión 
positiva.

Vaya una pequeña muestra de “miel

sobre hojuelas” (si algo no era ya bueno, 
se convierte en todavía mejor), “ser de 
mieles” (alguien muy, muy agradable), 
“hacerse miel” (portarse más suave
mente y con más condescendencia de 
lo necesario), “quedarse a media miel” 
(ver interrumpido algo que gusta y que 
prometía todavía mucho más”...) y por si 
no fuera bastante, a aquellos momentos 
que se suponen que son de máxima 
felicidad se les aplica aquello de “luna 
de miel”.

Teniendo en cuenta lo anterior, 
nuestra región es la cuna y el origen de 
una gran parte de tanta felicidad y dulzu
ra. La diversidad de climas y de flora 
que tenemos en Castilla-La Mancha y la 
gran calidad y variedad de floraciones, 
tanto tempranas como tardías, hacen 
especialmente atractivas nuestras mie
les y la práctica de la apicultura.

La producción de miel se reparte

entre las cinco provincias de la región, 
donde anualmente se producen cerca 
de 2.000 toneladas. Destacan las pro
vincias de Cuenca, Gadadalaja, y Ciu
dad Real, que son las que tienen una 
mayor producción.

Según el último censo, son más de 
150.000 la colmenas en producción y 
1.700 los apicultores de la región, de los 
que alrededor de 1.000 se ubican en La 
Alcarria, con alrededor de 37.000 col
menas repartidas entre la provincias de 
Cuenca y Guadalajara y que producen 
cada año unas 600 toneladas de miel.

Pero además de La Alcarria, la re
gión de Castilla-La Mancha cuenta con 
otras importantes zonas de producción 
de este producto como son los Montes 
de Toledo, los campos de Calatrava, 
Cabañeros, las sierras de Albacete y 
Cuenca, la Manchuela y la zona de La 
Mancha.

Con nombre propio

Pero si una miel de nuestra región 
tiene nombre propio y despierta la admi
ración de todos aquellos que la prueban 
o la han probado -existen documentos 
del siglo XVII que destacan sus exce
lencias- es la de La Alcarria.

Lo primero que llama la atención es 
su extraordinario aroma que recuerda 
su origen floral, fundamentalmente de 
romero y espliego, sin matices amar
gos, y su sabor limpio y agradable para 
quien la consume.

La comarca de la Alcarria, que agru
pa a 187 municipios y a 136.000 habi
tantes, es la zona de mayor importancia 
desde el punto de vista apícola: cerca 
de 1.000 apicultores, más de 37.000 
colmenas, 600 toneladas de miel al año, 
más veinte envasadores y un producto

bruto envasado que mueve 251 millo
nes de pesetas.

Conscientes de este potencial, la 
Consejería de Agricultura y Medio Am
biente desde 1.983 viene desarrollando 
diferentes programas de apoyo al sec
tor apícola y ha trabajado con denuedo 
para conseguir la denominación de ori
gen para la miel de La Alcarria, con el 
objeto de proteger un sector del que 
viven numerosas familias.

Hoy es ya una realidad y desde
1.992 esta miel tiene nombre propio. En 
abril de 1.991, Agricultura aprobaba, 
con carácter provisional, la Denomina
ción de Origen y el 11 de noviembre de
1.992 se culminó el proceso, aprobando 
el reglamento de la D.O. “Miel de la 
Alcarria” y de su Consejo Regulador.

A partir de ese momento, los consu
midores que adquieren este producto 
de La Alcarria saben que están com-
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ECONOMÍA

Sobre estas líneas, y  en la fotografía de la izquierda, una de las colmenas en las que se produce la miel, típica de esta zona de Castila-La Mancha. A la derecha, uno de los procesos por los que pasa el 
producto para su envasado y  posterior comercialización.

La Diputación desarrolla un proyecto 
de inseminación de abejas reina

han podido ser conferencias técnicas, 
en las que los ponentes eran destaca
das personas del mundo apícola tanto 
de España, como el Presidente de la 
Asociación provincial de Apicultores de 
Guadalajara, Ángel López Herencia, o 
ve te rina rios  del Centro Regional 
Apícola, como Jesús Llórente Martínez 
o Mariano Higues Pascual, también 
participaron en las mismas destacados 
entendidos internacionales en el mundo 
apícola.

Paralelamente tuvieron lugar la ce
lebración del VIII Concurso Nacional de 
Catadores de Miel; la celebración de la 
Marcha cicloturística V Ruta de la Miel; 
concursos de ideas, proyectos y proto
tipos; platos y licores elaborados con 
miel; o una degustación de productos 
apícolas.

La edición de este año no ha llevado 
a la Feria novedades destacadas dentro

Desde hace más de cinco 
años, la Diputación pro vinciai de 
Guadalajara, al hilo de los avan
ces tecnológicos en la 
inseminación artificial que tam
bién ha llegado al mundo de las 
abejas, viene desarrollando un 
proyecto de inseminación de abe
jas reinas para obtener el mayor 
rendimiento posible en la pro
ducción de miel a través de la 
mejora de la raza. Este sistema se 
está utilizando desde hace más 
de 50 años en países como Esta
dos Unidos, Inglaterra, México,

Brasil, Países del Este y Centro de 
Europa.

Moratilla de los Meleros es la lo
calidad guadalajareña donde se está 
llevando a cabo este proyecto como 
consecuencia de un convenio firma
do entre la Diputación de Guadalajara 
y la Asociación Provincial de 
Apicultores Polacos.

Para el técnico responsable del 
proyecto, Isidoro Marco, es imposi
ble mejorarla raza sin recurrirá estas 
prácticas de inseminación artificial 
dada la peculiaridad que tienen las 
abejas de fecundarse en vuelo.

La inseminación artificial pro
porcionará una mejora en la pro
ductividad de las abejas, redu
ciéndose la agresividad y la pro
pensión a las enfermedades.

La Diputación Provincial de 
Guadalajara se propone facilitar 
abejas reina a los apicultores, 
posiblemente fecundadas de 
manera artificial, con el fin de que 
renueven sus reinas cada dos 
años, ya que aunque su duración 
es de cuatro años, a partir de este 
último desciende muchísimo su 
ritmo de puesta.

del sector, pero se ha caracterizado por 
las importantes reuniones que se han 
celebrado.

De entre los encuentros celebra
dos, tuvo lugar una reunión del Grupo de 
Trabajo Miel del COPA-COCEGA, con 
su presidente a la cabeza, el italiano 
Lucio Cavazzoni.

El gerente de la Feria, José Luis 
Herguedas, tras la finalización de la 
misma y en un primer balance, pronos
ticó una subida en cuanto a la venta 
directa producida durante los días de 
duración de la Feria, al igual que ha 
ocurrido con la cartera de pedidos.

En la celebración de la Feria Apícola 
han colaborado, además del Patronato 
Rector de la Feria, la Junta de Comuni
dades; la Diputación Provincial de 
G uadala jara; el Ayuntam iento  de 
Pastrana; la Caja de Guadalajara y la 
Cámara Oficial de Comercio e Industria.

prando calidad y pueden disfrutarla con 
toda garantía.

La D.O. ofrece más ventajas, ya 
que hace más fácil la comercialización 
del producto y su penetración en los 
mercados nacionales e internaciona
les, así como permite una promoción 
especializada, que redunda en una de
fensa de la producción y comercializa
ción de estos alimentos de calidad fren
te a otros competidores con costes de 
producción más bajos y pretende evitar 
fraude y competencia desleal.

Apoyos al sector

Aunque el sector apícola se en
cuentra en expansión y nuestros pro
ductos son de excelente calidad, no se 
puede “perder comba”. Por ello, el Go
bierno regional, a través de su departa
mento de Agricultura, apoya de diferen
tes formas al sector.

Desde 1.990, se viene desarrollan
do una línea de ayudas dirigida a apoyar 
a los apicultores con subvenciones a 
fondo perdido de 1.650 pesetas por 
colmena y año,. Es la denominada “pri
ma de polinización”, que sólo en 1.994 
supuso más de 150 millones de pesetas 
que se repartieron entre 91.246 colme
nas y que en cinco años ha supuesto 
una inversión que ronda los 650 millo
nes.

La Consejería cuenta con otras lí

neas de ayuda directa o subvención de 
los puntos de interés a las que también 
se pueden acoger los apicultores: ayu
das para las personas entre 18 y 40 
años que quieran incorporarse a la agri
cultura; para inversiones destinadas a 
la mejora del proceso del transforma
ción y la comercialización de productos, 
potenciación de las denominaciones de 
origen, asistencia a ferias, etc.

Los apicultores reciben también 
apoyo través del Consejo Regulador. 
En sus instalaciones, con una importan
te ayuda del Gobierno regional, cuentan 
con un laboratorio para el control y me
jora de la calidad. También de forma 
directa, se ayuda a las empresas en el 
diseño de imagen, contraetiqueta, asis
tencia a ferias, gastos de promoción y 
publicidad, presentación y cata de pro
ductos...

Pensando en el futuro

Aunque no se trate de un apoyo 
económico, hay que destacar el servi
cio que todos los apicultores pueden 
recibir del Centro Apícola Regional, ubi
cado en Marchámalo (Guadalajara).

Atendido por personal cualificado y 
dotado de los mayores adelantos tecno
lógicos, este centro presta, de forma 
gratuita, servicios de formación e inves
tigación, así como asesoramiento pro
fesional sobre cualquier aspecto rela

cionado con la elaboración, transforma
ción y análisis de enfermedades que se 
le puedan plantear al apicultor.

Creado en 1.983, las actividades 
del centro se dirigen al desarrollo inte
gral del sector mediante la realización 
de estudios que contemplan la resolu
ción de problemas existentes y que 
vengan a mejorarla apicultura regional.

En Marchámalo se están desarro
llando cuatro grandes proyectos de in
vestigación, cuyos resultados se espe
ra que sean de aplicación inmediata: un 
estudio sobre la varroasis y ascoferiosis 
de las abejas, su diagnostico, trata
miento y control de estas enfermeda
des; un estudio comparativo sobre el 
material apícola que aporte datos técni
cos, económicos y de rentabilidad; in
vestigación para la mejora de la calidad 
de las mieles de La Alcarria; y un estudio 
para el establecimiento del origen y de la 
calidad de las distintas mieles.

Además de investigar el centro rea
liza una importante labor de difusión de 
sus conocimientos a través de jornadas 
técnicas, conferencias y publicación, 
entre las que destaca la revista “Cua
dernos de apicultura”.

El mejor escaparate

Y precisamente para conocer y di- 
fundirtodo lo que hay que saber sobre la 
apicultura, nada mejor que la Feria

Apícola de Pastrana, celebrada a fina
les del mes del marzo. Una oportunidad 
única para conocer lo último en maqui
narias y materiales, saber las variadas 
aplicaciones que se les dan a los pro
ductos elaborados por las abejas, escu
char conferencias y experiencias sobre 
todo aquello que tenga que ver con la 
apiculturao degustar los riquísimos pro
ductos que se elaboran con miel y 
pólenes.

La más antigua feria apícola de 
España tiene este año un marcado ca
rácter internacional, fruto sin duda del 
prestigio que ha ido adquiriendo a lo 
largo de estos quince años. Así, en las 
mesas redondas que se celebraron du
rante la muestra, destacar la presencia 
del presidente de Apimondia, Raymond 
Borneck, y del grupo de trabajo de la 
miel de la COPA-COCEGA.

A 22,5 millones de pesetas asciendió 
este año el presupuesto de la muestra, 
de los que más de siete millones son 
aportados por el Gobierno regional, 
quien además financia la presencia de 
un stand institucional.

Junto a los más de 70 expositores 
que se dieron cita en el convento de San 
Francisco, se desarrollaron un ciclo de 
conferencias y debates, en las que por 
primera vez han colaborado las univer
sidades de Granada, Madrid y Udine 
(Italia).

Como actividades paralelas a la 
muestra, se desarrolló el VIII Concurso 
Nacional de catadores de mieles, el XI11

Concurso Tecnológico de ideas, pro
yectos y prototipos, el XV Concurso de 
platos y licores elaborados con miel y la 
V ruta cicloturista de la miel.

Además, como novedad, tiene lu
gar la primera edición del Concurso 
Nacional de mieles, “Francisco de la 
Cruz” , con el que se rinde homenaje a un 
monje del desierto de Bolarque que en 
el siglo XVII escribió un tratado de 
apicultura.

También se presentaron este año, 
tres publicaciones: una recopilación de 
las conferencias del año anterior, las 
investigaciones del Centro Apícola Re
gional y un libro francés sobre las abejas 
reinas.

Pastrana se ha convertido en el 
mejor escaparate para el sector de 
apicultura castellano-manchega. Como 
colofón al camino avanzado durante 
estos años, el Patronato Rector de la 
Feria ha solicitado ya que la ciudad sea 
del Congreso Mundial de Apicultura en 
el año 2003.

Hacia este horizonte debe caminar 
la apicultura castellano-manchega, que 
si bien se encuentra en un momento de 
expansión, no debe descuidarse lo más 
mínimo para seguir avanzando.

Por ello, el Gobierno regional pres
tará su colaboración a todas aquellas 
iniciativas encaminadas a la necesaria 
organización del sector, hacia explota
ciones más viables y hacia una mejor 
comercialización.
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AS I
PUERTOLLANO

UNA CIUDAD MODERNA A 60 MINUTOS DE MADRID Y 90 DE SEVILLA EN AVE - JUNTO AL ESPACIO ECOLÓGICO 
DEL VALLE DE ALCUDIA - GAS NATURAL, ENERGÍA LIMPIA Y BARATA A TU PUERTA - CONSOLIDADA TRADICIÓN 

INDUSTRIAL - PARQUE EMPRESARIAL - PRÓXIMA CONEXIÓN CON LA AUTOVÍA DE ANDALUCÍA - CALIDAD DE
VIDA CON TODOS LOS SERVICIOS A TU ALCANCE...

AY U N TA M IEN TO  DE
PUERTOLLANO
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COMARCA DE ALCARAZ
ALCARAZ - BIENSERVIDA - VILLAPALACIOS - POVEDILLA - SALOBRE 

VILLAVERDE DEL GUADALQUIVIR - VIANOS - PEÑASCOSA - ROBLEDO
COTILLAS

COMARCA DE ALCARAZ
Entorno a la histórica población de Alcaraz, que se erige en centro comarcal, se encuentran 
poblaciones con no menos pasado tales como Bienservida, Villapalacios, Povedilla, Salobre, 
Villaverde del Guadalimar, Vianos, Peñascosa, Robledo y Cotillas. Políticamente, y como conse
cuencia de las elecciones municipales del pasado mes de mayo, el PSOE ha continuado 
conservando la mayoría consiguiendo formar gobierno, además de en Alcaraz, en Povedilla, 
Salobre, Peñascosa, Robledo y Cotillas, mientras el PP ha continuado alzándose con la mayoría 
en Vianos, además de arrebatar a los socialistas poblaciones como Bienservida y Villaverde del 
Guadalimar, mientras que Villapalacios está gobernada por un joven independiente con apoyo de

los populares.
La comarca, con extraordinarias posibilidades turísticas, ha sufrido durante los últimos años una 
notable despoblación, cosa que se pretende corregir atraves del programa LEADER, que poten
ciará proyectos turísticos y agrícolas que pueden abrirse paso una vez finalizada la larga etapa de 
sequía. Además, durante los últimos años se ha llevado a cabo la reforma de la carretera entre Riolid 
y Elche de la Sierra, cuyo primer tramo (Riolid-Riopar) ha quedado finalizado, estando muy 
avanzadas las obras del segundo que llevaran hasta Elche de la Sierra, lo que significará que se 
pueda hacer este recorrido turístico por una carretera de montaña adecuada a los tiempos.

Estas diez poblaciones con "faro" y 
referencia en el histórico Alcaraz (1.200 
habitantes), tienen su segunda mayor 
concentración humana en Villapalacios 
(995 habitantes) siendo la menor la de 
Cotillas con tan sólo 260 habitantes.

La comarca, en condiciones clima
tológicas normales, es un milagroso co
rrer de manantiales que nacen allá en lo 
alto, junto a la Sierra del Segura, 
diseminándose por toda la Sierra de 
Alcaraz para filtrarse a los humedales 
manchegos en expansión subterránea 
por el Campo de Montiel y después 
emergiendo en las Lagunas de Ruidera. 
Por eso, desde La Mancha, nuestros 
mayores elevan sus ojos en los largos 
inviernos hacía esta sierra imaginando 
los bienes o penurias que llegarán cuan
do la primavera abra. A los pies de 
A lcaraz, Peñascosa, El Robledo, 
Masegoso y Salobre se ha quedado el 
Campo de Montiel, en el que se adentra 
Villapalacios y que a la vez desemboca 
en La Mancha en las elevaciones de 
Villarrubia de los Ojos, Ossa de Montiel 
y El Bonillo. Para entender lo que pasa 
en la llanura no hay más remedio que 
desplazarse hasta esta zona de la re
gión, desde donde, en reciente ocasión, 
se cortó el grifo de los humedales con 
grandes extensiones de riego y con el 
crimen ecológico de la extracción de

miles de sabinas. Nos contaba Tomás 
Morcillo, alcalde de El Ballestero, que 
junto a Viveros y Lezuza conforman los

tres pueblos que hacen guardia a las 
elevaciones de Alcaraz, como miles de 
castellano-manchegos y de andaluces

jienenses desfilan cada año hasta el 
Santuario de Cortes, a escasos kilóme
tros de Alcaraz y a un suspiro de

Peñascosa, para rendir pleitesía a la 
Virgen de las vírgenes de la zona, Nues
tra Señora de Cortes, o como a vista de 
pájaro queda perfectamente dibujada la 
vía romana que se desliza a los pies de 
la sierra. El descubrimiento de todas 
estas realidades geográficas y no me
nos similitudes sociales y culturales, 
denuncian por si solas la gran noche 
política española que, lentamente, ce
rró el paso a las relaciones libres entre 
los pueblos de un mismo origen y des
tino y que desembocó en la división 
geográfica que hasta no ser superada 
impedirá el auténtico desarrollo mante
niendo en permanente peligro la convi
vencia en libertad, entendiendo esta 
desde el punto de vista del protagonis
mo histórico del ser humano.

No se puede entender ni amar nues
tra común historia; no se puede proyec
tar colectivamente a la sociedad caste- 
llano-manchega hacía el futuro sin que 
se hayan paseado las calles milenarias 
de Alcaraz, subido hasta Vianos o 
Peñascosa y Masegoso, pernoctado en 
Villapalacios o Bienservida, elevado has
ta casi el cielo en V illaverde del 
Guadalimar o Cotillas o descansando 
en la paz de los ríos Lezuza y Salobre en 
las bellas aldeas que llevan su nombre.

Ayer el ferrocarril acercaba hasta 
las primeras estribaciones de la sierra a

JUAN FRANCISCO 
FERNÁNDEZ JIMÉNEZ,

ALCALDE DE ALCARAZ

"TENEMOS  
ESPERANZA  

EN EL
PROGRAMA

LEADER"
El alcalde de Alcaraz, destaca 

que en la localidadalbaceteña se ha 
producido un gran cambio en los 
últimos años, ya que la ciudad "po
see un patrimonio urbano muy acti

vo", señala Juan Francisco Fernández.
Además, junto a esto, señala que 

en Alcaraz existe desde hace quince 
años un Instituto de Secundaria, lo que 
ha permitido a los alumnos de la locali
dad no tener que desplazarse hacia 
otras ciudades para completar sus es
tudios.

En materia educativa, hay que nom
brar la Escuela-Taller de Alcaraz, que 
viene funcionando desde hace algunos 
años y  que ha proporcionado diversos 
cursos a los jóvenes de la localidad que 
no han continuado sus estudios. Para 
Juan Francisco Fernández, "la Escue
la-Taller tiene un gran valor, ya que 
recupera jóvenes que finalizaron la es
cuela y  que se encontraban en una 
difícil situación. Por medio de la Escue
la-Taller se ha tratado de darles una 
formación práctica, tratando, en todo 
momento de desarrollare! auto-empleo".

El desarrollo económico de la loca
lidades un fin municipal y  por ello se ha 
puesto en práctica, es la construcción 
de un polígono industrial, en el que "los 
proyectos de los ciudadanos se puedan 
poner en práctica y  que Alcaraz no 
dependa únicamente del sector agríco
la".

Ttambién es reseñable el avance 
que Alcaraz ha sufrido en materia aomi- 
nistrativa, como "la consecución de un 
Juzgado en la localidad, hecho que es
tuvo en el alero durante algún tiempo y  
que finalmente conseguimos que se

instalara, junto con un nuevo edifico 
administrativo", añade el primer edil.

En cuanto a infraestructuras, es 
destacable la traída de aguas que se 
realizó hace escasas fechas, con lo que 
el consumo está asegurado, "aunque 
siempre con las lógicas reservas que 
requiere un problema como el del agua; 
así como la mejora en tas infraestructu
ras urbanas, algo en lo que siempre 
habrá que actuar, pues tanto lo referen
te a l alcantarillado, asfaltado o redes de 
abastecimiento, necesita una renova
ción".

Juan Francisco Fernández, tiene 
una gran esperanza en el denominado 
"Programa Leader" de la zona, "que 
hará posible que se puedan aprovechar 
los recursos turísticos existentes en la 
comarca".

En materia deportiva se cuenta con 
instalaciones como un Pabellón Polide- 
portivo Cubierto, realizado gracias a la 
aportación económica proviniente de la 
Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

Culturalmente hablando, Alcaraz es 
una ciudad inquieta, ya que se ha reali
zado un nuevo edificio que alberga la 
Biblioteca Municipal con un importante 
incremento en cuanto a l volumen de 
obras de consulta; así como un Archivo 
Municipal por medio del cual se pueden 
realizar análisis históricos de la zona.

El máximo mandatario municipal 
destaca que el capítulo de Servicios

Sociales ha sido uno de los 
máximos exponentes del de
sarrollo de la población, po
niéndose en marcha progra
mas como el de ayuda a 
domicilio y  la atención de los 
colectivos más necesitados.
Además, en el Centro Social 
Polivalente, las asociacio
nes de la localidad poseen 
unos locales en los que pueden realizar 
sus reuniones.

Juan Francisco Fernández no quie
re dejar pasar por alto la ocasión para 
señalar que otras obras de infraestruc
tura que se han llevado a cabo en la 
localidad han sido la construcción de 
una Plaza de Toros, así como un nuevo 
matadero municipal, "totalmente ade
cuado a la normativa exigente por parte 
de la Unión Europea".

En cuanto a los proyectos más lla
ma tivos que la corporación quiere poner 
en práctica durante estos próximos años 
hay que señalar algunos como el seguir 
con "la mejora del mobiliario urbano de 
la población; así como el patrimonio 
histórico de Alcaraz que resta por acon
dicionar y  habilitar, como puede ser la 
Iglesia de la Trinidad, o la de San Miguel, 
así como la finalización de las obras 
para que pueda entraren funcionamien
to la Casa de Cultura".

El alcalde de la población añade 
que "hay que llevar a cabo diversas 
inversiones en la poblaicón y  procurar

ayudas para que los ciudadanos 
inviertan en Alcaraz, lo que posibili
taría el mantenimiento de la pobla
ción y  que ésta no tenga una depen
dencia exclusiva de los programas 
de Empleo Rural, por medio de los 
cuales se facilita el trabajo a diver
sas personas, pero durante un tiem
po muy definido y  breve".

Para fina liza r, e l m áxim o  
mandatrio de Alcaraz señala que 
"durante estos años hemos erado 
las condiciones más agradables po
sibles para que cuando se forme 
una familia ésta sepa que en Alca
raz existe suficiente infraestructura 
como para que se asiente a vivir en 
la población, por ejemplo que sepa 
que existe un Instituto en el cuál sus 
hijos podrán desarrollar sus estu
dios, una Residencia de Estudian
tes, o instalaciones deportivas en 
condiciones que aseguren la prác
tica de diversos deportes".
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BERNARDO PÉREZ, 
ALCALDE DE BIENSERVIDA

"BIENSERVIDA 
ES UNA 

POBLACIÓN 
EN AUGE"

Bienservida es una localidad 
eminentemente agrícola situada en 
"una zona deprimida", como así 
señala el alcalde de la localidad, 
Bernardo Pérez y  que "al depender 
prácticamente en su totalidad del 
campo, la economía de la población 
no es muy buena". El propio alcalde 
señala que en la población este año 
se dejarán de ingresar alrededor de 
300 millones de pesetas debido a 
las malas cosechas, "tanto de ce
reales como de aceituna, siendo 
este último producto el que está 
más implantado entre los habitan
tes de Bienservida, ya que del ce
real depende menos gente".

Pese a ello, hay que destacar 
que en la población existe algún tipo 
de industria como puede ser un 
aserradero, o diversos almacenes 
como de construcción o de piensos 
que siempre posibilitan que la eco
nomía no se resienta en su totali
dad.

Asimismo, para paliar la situa
ción vivida en el campo, "el ayunta
miento ha puesto en marcha una 
iniciativa como es el 
acondicionamiento de 
una na ve para poder dar 
trabajo a alrededor de 
20 personas jóvenes, 
por medio de la puesta 
en marcha de un taller 
de confección".

El alcalde, en cuan
to a infraestructuras ur

banas señala que "la red general de 
aguas hay que renovarla, ya que 
tiene más de 20 años y  no se realizó 
bien, con lo que hay continuas ave
rías"; aunque problemas de consu
mo no existen , "lo que ocurre es 
que a l haber muchas fugas, no está 
bien administrada".

En el terreno deportivo, el máxi
mo mandatario municipal señala que 
existe un polideportivo, aunque "que
remos realizar un Pabellón Cubier
to que no sea muy grande, pero que 
venga a cubrir las necesidades de 
la población". Igualmente, existe un 
campo de fútbol y  una piscina muni
cipal.

El Centro Social Polivante es el 
edificio aglutinador de las activida
des sociales, y  el mismo se realizó 
en un edificio escolar que "debido a 
la d ism inución de l censo, se 
deshabilitó la planta baja y  se reali
zó un Hogar del Jubilado, y  en el 
espacio sobrante, existe el proyec
to de ubicación de la Biblioteca".

S an ita riam en te  hab lando, 
Bienservida es una localidad que 
posee un Consultorio Médico en el 
que un facultativo pasa consulta 
todos los días, "aunque el problema 
es el tener que desplazarse hasta el 
Centro de Salud de Alcaraz, del 
cual dependemos".

Entre los proyectos a llevar a 
cabo más inmediatos en la presente 
legislatura, destacar, además de 
ese Poliderpotivo Cubierto, el arre
glo de las calles de la población más 
deterioradas por medio de un plan 
de urbanismo, así como la renova
ción del alumbrado público.

Bernardo Pérez es optimista de 
cara alfuturo de Bienservidaya que 
considera que es "una población en 
auge, que está prosperando, sobre 
todo debido a la iniciativa privada", 
apostilla el alcalde popular.

Esta localidad albaceteña, ve 
incrementada su población durante 
los meses de verano, ya que es en 
esta época cuando se realizan cam
pamentos por medio de la Conseje
ra de Agricultura y  Medio Ambiente 
de la Junta de Comunidades"

JOSÉ JULIÁN GONZÁLEZ, 
ALCALDE DE VILLAPALACIOS

"COMENZAREMOS 
LAS OBRAS DE LA 

CASA DE CULTURA"

Villapalacios, otra de las localida
des de la Comarca de Alcaraz, está 
gobernada por José Julián González 
Rodríguez, un joven alcalde que acce
dió al consistorio municipal gracias a la 
coalición realizada con el Partido Popu
lar, por lo que Unión Centrista, el partido 
político por e l cual concurrió a las elec
ciones, al obtener un concejal, y  ante el 
empate de PPy PSOE, ha sido el que ha 
accedido a l gobierno municipal.

Este joven mandatario, señala que 
la localidad, en el tema de infraestructu
ras urbanas, posee algunas deficien
cias, como "las zonas en las que ha 
existido un crecimiento de la población, 
aunque tanto en el tema de alcantarilla
do, como el alumbrado, la red de abas
tecimiento o e l asfaltado de calles, se 
encuentra prácticamente cubierto".

Villapalacios es una población que 
en materia educativa cuenta con un 
Colegio de E.G.B., "por los que los 
chavales que están estudiando E.S.O.,

los viajeros, atravesando túneles que 
penetraban en las mismísimas tripas de 
las primeras y rojizas elevaciones. Pre
cisamente Ramón Martínez, alcalde de 
Salobre, quiere, apoyándose en el pro
grama LEADER, aprovechar uno de 
estos túneles para poner en marcha un 
ambicioso proyecto de crianza de Cham
piñón, a poco que un grupo de jóvenes 
opte por agarrarse a la cuna y hacerse 
con los medios naturales y del proyecto 
europeo. Él, que es también joven, hace 
tiempo que optó por no dejar su tierra y 
alternando su puesto en el Parque de 
Bomberos de Alcaraz y su afición agrí
cola, gobierna en el bello pueblo donde 
nació Pepe Bono, como se le nombra 
por aquí. Si algún día el lector se decide 
por buscar sus raíces históricas y se 
acerca hasta Salobre, además de en
contrar la paz que desprende un pueblo 
que se deja acariciar en su mismas 
entrañas por un río, se dará de bruces 
con el secreto del actual presidente de 
nuestra región y comprenderá que poco 
más que haber nacido y corrido por 
estas calles es necesario para estar en 
posesión de la proyección pública que 
atesora el presidente. Solo desde la paz 
del curso de un río, vigilado por las 
elevaciones y proyectada a través de 
desfiladeros peligrosos hacía el mar, 
vivo o muerto, se pueden desarrollar 
genes de grandes empresas. A Ramón 
se lo dije de palabra y ahora lo dejo 
plasmado en negro sobre blanco: es, su 
pueblo, el más encantador de la zona y 
también uno de los más armónicos en 
sus construcciones.

En Alcaraz, como ya hemos indica
do al principio, cabecera de comarca, 
gobierna el socialista Juan Francisco 
Fernández Jiménez, presidente de la 
Diputación en las pasadas legislaturas. 
Fernández es un inquieto político, que 
recorre diariamente la comarca, multi
plicándose en reuniones para hacer 
posible que el proyecto LEADER pene
tre en la economía y la cultura de esta 
tierra dotándola un progreso sostenido. 
En su población, a la vez que hace 
posible la conservación del casco histó
rico, que es casi todo, se ha dedicado a 
construirun nuevo acceso para vehícu
los por su parte alta, de tal forma que ya 
es posible llegar hasta su plaza sin 
necesidad de dar un paso y con todo tipo 
de facilidades para el aparcamiento. 
Plaza de Toros, Casa de Cultura, Es
cuela Taller, que da trabajo a un buen 
número de jóvenes, y una zona univer
sitaria y residencial en la parte baja déla 
población, además de la modernización 
administrativa y la asunción de nuevos 
servicios, son las consecuciones más 
recientes que puede apuntarse el in
quieto político.

Después de una subida casi 
circense se llega a Víanos, que se deja 
ver al final de una pared peñascosa y 
donde el Partido Popular sienta sus

se tienen que desplazar hasta Alcaraz, 
que está situado a 18 kilómetros de la 
localidad".

Igualmente la población cuenta con 
una Biblioteca Municipal, aunque José 
Julián González añade que "en breve 
comenzaremos las obras para la reali
zación en la localidad de una Casa de 
Cultura por medio de la cual se puedan 
llevara cabo las más diversas actuacio
nes en esta materia y  que sea el centro 
sobre el que giren estas actividades".

En cuanto al tema deportivo, la po
b lac ión  cuanta  con unas p is ta s  
polideportivas, situadas en el propio 
edificio escolar, así como en el campo 
de fútbol, siendo en verano cuando se 
realizan las competiciones deportivas, 
época en la que "la población ve aumen
tada su número de habitantes", señala 
el alcalde de Villapalacios.

A l igual que ocurre con otras pobla
ciones de la zona, en cuanto a la situa
ción sanitaria, la localidad posee un

A medio camino entre 
Alcaraz y Peñascosa, se 

encuentra el Santuario de 
Nuestra Señora de Cortes 

(fotografía superior) El 
pasado verano quedó 

finalizada la reforma del 
primer tramo de la carretera 

que une Reolid con Elche 
de la Sierra, atravesando 

las sierras de Alcázar y 
Segura. Gracias a esta 

obra la distacia entre Reolid 
y Riopar ha quedado 

sensiblemente reducida, 
cosa que ocurrirá cuando 

finalicen las obras del 
segundo tramo, Riopar- 

Elche de la Sierra, ya en 
estado muy avanzado (en 
la fotografía central, vista 

de la carretera desde 
Riopar Viejo). Junto a estas 

líneas, el Pino que ha 
crecido sobre el Roble y 

que ha servido para la 
creación del escudo de 

Peñascosa.

Centro Médico, y  las urgen
cias se trasladan al Centro 
de Salud de la vecina pobla
ción de Alcaraz".

José Julián González, 
destaca como los proyectos 
más importantes a llevar a 
cabo, la realización de "vi
viendas de protección ofi
cial, que posibiliten que personas con 
una capacidad económica limitada pue
dan tener un hogar a un precio no muy 
elevado, así como la realización de un 
edificio que albergaría un Hogar del 
Jubilado, para que un colectivo impor
tante en la localidad como es el de la 
Tercera Edad pueda contar con un local 
en el que mantener reuniones y  disfrutar 
del tiempo libre".

Otro tema importante en la pobla
ción es el relativo a la situación del agua, 
señalando el máximo mandatario que 
en Villapalacios "existe escasez, porto  
que las familias dependientes de la agri

cultura no pueden regar". La solu
ción que apunta a este problema se 
basa en e l "arreglo de unos muros 
de contención de piedra para que la 
población se pudiera abastecer de 
agua conforme a las necesidades 
existentes".

Otro de los colectivos básicos 
para que la población no vea dismi
nuir su númerde habitantes es el de 
los jóvenes, aunque en este caso, 
José Julián González apunta que 
"los jóvenes tienden a marcharse a 
Palma de Mallorca a trabajar en el 
ramo de la hostelería".

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #357, 12/4/1996.



Cuadernos Manchegos - Viernes 12 de Abril de 1996 Página - 4 3

COMARCA

Vistas de la Plaza Mayor de Alcaraz; entrada a la misma población; Bienservida; Villaverde de Guadalimar; Iglesia de Víanos y
Villapalacios (de izquierda a derecha y  de arriba a abajo).

l i j á i s
H É H H H

POBLACIÓN HABITANTES PRESUPUESTO CORPORACIÓN
PSOE PP IU OTROS

Alcaraz 2.000 120 millones 5 4
Bienservida 1.200 43 millones 3 4
Cotillas 260 15 millones 5 2
Peñascosa 466 78 millones 4 3
Povedilla 785 40 millones 5 2
Robledo 536 16 millones 5 2
Salobre 670 32 millones 6 1
Víanos 550 30 millones 1 6
Villapalacios
Villaverde

995 55 millones 3 3 1

de Guadalimar 615 37 millones 3 4

JUSTO LOSA SERRANO, 
ALCALDE DE POVEDILLA

"NUESTRO 
GRAN 

PROBLEMA 
ES EL AGUA"
Justo Losa Serrano es el alcalde de 

Povedilla desde hace cuatro legislatu
ras. En las últimas elecciones, su parti
do político, PSOE, consiguió cinco con
cejales por dos del PP, por lo que estará 
en el gobierno municipal otros cuatro 
años, y  a l igual que los anteriores, con 
mayoría absoluta.

El mandatario de la localidad  
albaceteña, señala que la población ha 
sufrido un gran cambio y  ha experimen
tado importantes avances en los últimos 
años, como puede ser el hecho de que 
actualmente Povedilla cuenta con un 
"nuevo edificio escolar", como apartado 
más destacado dentro de lo referente a 
materia educativa o una Biblioteca Mu
nicipal, cutturalmente hablando.

Pero si hay algo en lo que destaque 
Povedilla en cuanto a infraestructuras, 
ese es e l capítulo de Servicios Sociales. 
Justo Losa, considera que en este apar
tado es donde la población ha sufrido un 
mayor desarrollo, "gracias a la cons
trucción de un Centro Social Polivalente 
queacoge diversas actividades del cam
po social como puede ser la OMIC, y  
que en el mismo están ubicadas diver
sas aulas y  despachos entre etique se 
halla e l del asistente social, una 
guardería, un salón de actos o la Univer
sidad Popular, que desarrolla diversos 
cursos y  clases". Igualmente, en este 
edificio están ubicados 
otros locales que son utiti- 
zadosporlas diversas aso
ciaciones de ía localidad, 
como la de jóvenes, amas 
de casa o pensionistas,
"contando todos ellos con 
un local propio para desa
rrollar sus actividades", 
añade el alcalde.

En cuanto a infraes- 
tructuras urbanas, el alcal

de de Povedilla señala que la población 
ha visto aumentado su casco urbano y  
toda la localidad se encuentra urbaniza
da, destacando la creación de un buen 
número de zonas verdes, “lo que viene 
a demostrarla importancia que se da en 
la localidad al medio ambiente", añade 
Justo Losa.

En el capítulo deportivo, hay que 
reseñar y  destacar la existencia en la 
localidad de una piscina municipal, así 
como de un campo de fútbol y  una pista 
polideportiva en la que se viene cele
brando diveras competiciones, como de 
fútbol-sala, baloncesto o tenis. Además, 
en este capítulo, el alcalde no quiere 
dejar pasar por alto “la construcción de 
una Plaza de Toros, en colaboración 
con la Peña Taurina de la localidad y  que 
ha posibilitado que durante este año se 
celebre en la misma un gran festival 
taurino durante las Ferias y  Fiestas de la 
población en el que han participado En
rique Ponce, Julio Aparicio, Finito de 
Córdoba y  Víctor Puerto”, aunque hay 
que añadir, prosigue el alcalde "que el 
mismo se ha llevado a cabo gracias a la 
importante aportación y  colaboración del 
ganadero Samuel Flores, que posee 
una ganadería en la localidad".

Pero uno de los grandes problemas 
de la localidad es el del agua, ya que "no 
tenemos agua desde hace dos años", 
según palabras del propio mandatario. 
A esto, Justo Losa añade que "se han 
realizado diversos sondeos, pero hasta 
ahora no se ha conseguido nada positi
vo. Por medio de la Junta de Comunida
des se ha realizado un sondeo en la 
finca de Samuel Flores y  esperemos 
que en un plazo breve de tiempo el 
problema esté solucionado".

En cuanto a los proyectos más lla
mativos de la corporación, hay que des
tacar la finalización y  el acondiciona
miento de una serie de caminos rurales, 
así como "el cambio del alumbrado pú
blico para la mejora y  el ahorro en el 
servicio". Junto a ello, el alcalde también 
señala que se va a "dotar de mobiliario 
algunos locales del Centro Social para 
que puedan ser utilizados". Otro de los 
proyectos es la instalación del alumbra
do tanto en el campo de fútbol como en 
la pista polideportiva, así como "el cam
bio del existente en la piscina municipal, 
ya que el actual no permite realizar acti
vidades que requieran una gran energía 
eléctrica

Povedilla, una población que eco
nómicamente depende de la agricultura, 
tiene el problema de que la gente joven 
suele irse a otras localidades y  ciudades 
con mejores perspectivas de empleo, 
aunque el propio edil señala que "en los 
últimos años la población se viene man
teniendo”

RAMON MARTINEZ QUILEZ, 
ALCALDE DE SALOBRE

"NO SOMOS 
UNA POBLACIÓN 
PRIVILEGIADA"

Ramón Martínez Quilez fue nom
brado hace dos legislaturas como alcal
de de Salobre por el PSOE, siendo 
anteriormente concejal. Esta localidad 
de Albacete, en la que nació el actual 
presidente de la Comunidad Autónoma, 
José Bono, ha sido, y  es, feudo por 
excelencia del Partido Socialista, que 
tiene seis concejales por uno del PP, 
obteniendo mayoría absoluta desde el 
año 1987.

Ei alcalde de la localidad, no consi
dera un privilegio con respecto a otras 
poblaciones que Salobre sea el lugar de 
nacimiento de José Bono, pues "tene
mos que hacerlas cosas con un mayor 
sentido de la responsabilidad sin dejar 
pasar nada por alto para que ello no 
induzca a la gente a ningún tipo de 
suspicacias".

La localidad se encuentra bien en 
cuanto a alumbrado y  alcantarillado, 
pero "estamos algo peor por lo que se 
refiere a agua potable debido a la se

quía; aunque ahora se ha adjudicado un 
proyecto de 41 millones de pesetas para 
la realización de una captación proce
dente de ia parte de la Sierra de! río 
Salobre y  canalizaciones nuevas y  un 
depósito de menor cuantía que el ac
tual".

"Igualmente en cuanto al asfaltado 
de las calles éste se encuentra bastante 
avanzado gracias al convenio de Cor
poraciones Locales que viene funcio
nando desde hace 12 años y  por el que 
prácticamente la totalidad de las calles 
de la localidad se han arreglado con 
obreros de la propia población, aunque 
algunas se han realizado con arreglo a 
los Planes Provinciales de la Diputa
ción".

En otros apartados, y  por lo que se 
refiere a l de Servicios Sociales, e l alcal
de de Salobre destaca el Centro Social 
Polivalente, aunque añade que "más 
que nada está siendo utilizado por la 
Asociación de jubilados de la localidad.

También hay que resaltarei 
servicio de Asistencia a 
Domicilio que se viene pres
tando y  que ha permitido 
atendera gente que verda
deramente lo necesita".

En cuanto a l terreno 
deportivo, es de destacarla 
piscina municipal existente, 
asícomo el campo de fútbol.

Los proyectos más destacados para 
estos próximos años son, en primer 
lugar y  el más básico, "solucionar el 
problema del agua"; además de un pro
yecto ambicioso en e l que hay puestas 
esperanzas para e l desarrollo económi
co de la zona como es el "inicio de un 
cursillo sobre el champiñón que se va a 
realizar en el antiguo túnel de la vía 
férrea Baeza-Utiel, que ya se encuentra 
acondicionado para el posible cultivo 
del champiñón con el fin de que cuando 
se sepa cultivarse puedan formar algu
nos puestos de trabajo".

. Otro proyecto es la finalización 
de la Casa de Cultura, y  únicamente 
resta por hacer la obra civil.

Se realizará una piscina en los 
alrededores de la población ya que 
"ia actual está situada a tres kilóme
tros de la misma, y  en esa zona se 
ha realizado un campamento juve
nil por lo que aquella área recreativa 
se dedicará a l campamento".

En el capítulo social, destacar 
la construcción de once viviendas 
sociales, nueve de ellas ensalobre  
y  las restantes en Reolid.
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ISIRO NOGUERO LOPEZ,
ALCALDE DE VILLAVERDE

"PRETENDEMOS 
CONSTRUIR 

UNA RESIDENCIA 
DE ANCIANOS"
Isidro Noguero López es el al

calde de Villaverde de Guadalimar, 
una localidad en la que tras la últi
mas elecciones municipales es go
bernada po r primera vez por el Par
tido Popular, nos indica que se 
encuentra "algo deteriorada en 
cuanto a infraestructuras urbanas, 
ya que fue uno de los pueblos pione
ros en lo relativo a este tipo de 
infraestructuras, por lo que ahora 
se encuentran en una situación de 
deterioro al llevar años sin renovar
se".

Por lo que se refiere a la situa
ción cultural, Noguero señala como 
obras más significativas la Casa de 
Cultura y  la Biblioteca Municipal, 
añadiendo que ésta posee "una 
buena dotación en cuanto a mate
rial se refiere".

En el terreno social, destaca el 
Centro Social Polivalente, que du
rante estas fechas se ha convertido 
en el provisional edificio del ayunta
miento, ya que éste se encuentra en 
obras, "puesto que el edificio tiene 
casi 70 años de antigüedad". El 
Centro Social acoge la 
Asociación de Jubilados 
y  la de Amas de Casa, 
aunque Noguero apun
ta que "en este terreno 
hay que actuar con ma
yor ímpetu en la actual 
legislatura".

En la localidad exis
ten unas viviendas de

promoción pública "que se comen
zaron a construir hace unos cinco 
años, finalizándose hace dos", se
ñala el alcalde, aunque también 
apunta que hacen falta más vivien
das, pero "se necesitaría que éstas 
fuesen lo más baratas posibles, ya 
que hay familias cuyos ingresos 
económicos se quedan muy mer
mados debido al alquiler que tienen 
que pagar".

Por lo que se refiere a infraes
tructuras deportivas, la población 
cuenta con un campo de fútbol y  
una pista polideportiva. En este 
apartado, el alcalde señala que "en 
verano hay juventud para la prácti
ca de deportes, cosa que no ocurre 
después".

Entre los proyectos más impor
tantes de cara a esta legislatura 
destaca, además de la reforma del 
Ayuntamiento, la construcción de 
un camping por parte de la Junta de 
Comunidades "que quiere que esté 
finalizado para Semana Santa, y  
que tendrá una capacidad de 300 
plazas.

Otro proyecto, que el alcalde 
considera "prioritario", es la cons
trucción de una Residencia de An
cianos, y  alguna "fábrica de madera 
o de resina". El alcalde considera 
que cualquier proyecto que se lleve 
a cabo para el desarrollo tiene que 
partir de la iniciativa privada, ani
mando a la juventud a que de este 
paso, ya que "cada vez quedan 
menos jóvenes en la localidad debi
do a l problema del trabajo, pues el 
único trabajo ex is tente  es el 
proviniente de los planes especia
les, y  el mismo tiene pocos meses 
de duración".

En cuanto a la economía, 
Noguero señala que "Villaverde es 
una población que vive fundamen
talmente de la aceituna", por lo que 
la sequía se dejó notaren demasía"

Por lo que se refiere a l abaste
cimiento de agua para el consumo 
de la población, manifiesta que ha
bía que tomar alguna medida, ya 
que durante el verano, al subir nota
blemente la población, existen pro
blemas de abastecimiento.

JUSTO LOZANO FERNÁNDEZ, 
ALCALDE DE PEÑASCOSA

"HAY QUE INVOLUCRAR 
AL PUEBLO EN LA 

CULTURA"

Justo Lozano es el alcalde de 
Peñascosa, presentándose en las pa
sadas elecciones por el PSOE, y  obte
niendo la mayoría absoluta.

La población, en cuanto a infraes
tructuras urbanas "se encuentra total
mente alcantarillada, inclusive las al
deas más grandes, ya que Peñascosa 
cuenta con seis aldeas. Así, dos de ellas 
están dotadas con la red de alcantarilla
do, la de agua potable y  cuentan con el 
mínimo imprescindible de servicios".

"Ahora, con los últimos planes que 
hemos conseguido, estamos intentan
do encementar, dentro de nuestras po
sibilidades, las aldeas, habiendo finali
zado con las ú ltim as ca lles  de 
Peñascosa hace escasas fechas".

Justo Lozano señala que "elproble
ma es el de la iluminación, ya que la 
misma es deficiente. Hay iluminación en 
todas las calles, pero lleva instalada 
muchos años y  también existe un 
constraste en el tipo de alumbrado".

En-e l terreno social, Peñascosa

posaderas desde siempre, gracias a la 
dedicación de una mujer, que primero 
puso sus energías en favor de sus pa
dres y, seguidamente, de sus conveci
nos. En un pueblo pequeño como este 
(550 habitantes) hay que hacer de todo: 
habilitar viejos edificios para escuelas, 
amueblar un parque o atender a los 
viejos del lugar desde el Centro Social, 
y todo ello sin un horario fijo, en servicio 
permanente, como así hace siempre 
acompañada por un teléfono móvil.

Unos kilómetros más arriba del san
tuario de Cortes, otra pequeña pobla
ción (Peñascosa, 466 habitantes) es 
gobernada por el socialista Justo Loza
no Fernández, que dedica el tiempo 
libre que le deja la enseñanza y sus 
aficiones periodísticas a la tarea de 
modernización de su pueblo. La sequía 
y la enfermedad se está llevando los 
viejos olmos, pero el asfalto y los servi
cios no han parado en estos años. El 
grupo municipal se encuentra tan ilusio
nado que hasta ha confeccionado el 
escudo de la población, basándose en 
el nacimiento de un pino desde las mis
mas entrañas de un viejo olmo ya muer
to. Si el invierno es triste por la escasa 
población, el verano se llena de alegría 
y para ello ahora trabaja en la reforma de 
una zona de acampada, perfectamente 
dotada a la que se une un camping 
privado junto al cual se quiere diseñar 
rutas turísticas a caballo.

Metidos ya en plena Sierra de Alca- 
zar y de camino hasta la del Segura, se 
encuentran Bienservida, Villaverde del 
Guadalimary Cotillas. Los dos primeros 
gobernados por alcaldes del Partido 
Popular, mientras que el último está en 
manos de una mujer, que es una de las 
dos alcaldesas de la comarca y que 
accedió al cargo en la primera legislatu
ra democrática, siendo entonces la mujer 
más joven al frente de un municipio.

Bernardo Pérez (Bienservida, 1.200 
habitantes), ha relevado a un socialista 
al frente del Ayuntamiento y alterna sus 
labores de constructor con las tareas 
políticas. A un paso se encuentra el 
límite con la provincia de Jaén .siendo la 
primera sensación que se percibe al 
llegara Bienservida un dinamismo poco 
habitual en la zona, sin duda por lo 
vitalidad que le da un buen número de 
constructores que nutren sus empresas 
con jóvenes del lugar.

Villaverde del Guadalimar también 
decidió en mayo del pasado año el cam
bio político y votó mayoritariamente la 
lista popular encabezada por Isidro 
Noguero López. Su entorno, muy cerca
no al nacimiento del río Mundo, es espe
cialmente visitado durante el verano; sin 
embargo, López está empeñado en 
buscar alguna salida maderera para 
evitar el envejecimiento de la población 
y, aunque difícil, está dispuesto a luchar 
para que la genuina industria pueda 
volver a hacer acto de presencia.

cuenta con un Centro Social Polivalente, 
en el que se hallan ubicadas las asocia
ciones de Jubilados, así como la de 
Mujeres y  la de Jóvenes. Otro proyecto 
que destaca es "la rehabilitación del 
Cine Municipal, en el que se van a 
invertir 10 millones de pesetas

En el apartado sanitario, Peñascosa 
posee un Centro Médico nuevo "trasla
dándose las urgencias a Alcaraz, pues
to que dependemos del Centro de Salud 
de esta población".

O tro  aspecto  destacado  de 
Peñascosa es el turismo, existiendo 
dos iniciativas en este apartado.

Justo Lozano señala que existe "un 
camping en las laderas del río Arquillo, 
ubicado en una zona de choperas, que 
tiene todos los elementos imprescindi
bles como luz, agua caliente, electrici
dad, etc.". Otra de las iniciativas, en esta 
caso pública, "son unos refugios ubica
dos en las laderas de las estribaciones 
de la Sierra de Alcaraz, en la propia 
Sierra de Peñascosa, que en verano se

"DEBEMOS 
SOLUCIONAR 
EL PROBLEMA 

ESCOLAR"
Víanos es una localidad que 

desde hace cuatro legislaturas está 
gobernada por el Partido Popular, 
antes Alianza Popular, y  que en las 
pasadas e lecc iones, Am aya- 
Casilda Cádiz, su alcaldesa, consi
guió la mayoría absoluta, con seis 
concejales por uno del PSOE.

La alcaldesa de la población 
considera que en lo referente a in
fraestructuras urbanas "las obras 
en la localidad se encuentran finali
zadas".

Pese a ello, no oculta que en 
Víanos “existe algún problema de 
agua en la época estiva l, 
solucionándose con un plan de 
emergencia puesto en marcha con 
los recursos del propio ayuntamien
to".

En el aspecto socio-cultural, 
destaca que en Víanos se prestan 
diversos servicios por parte de una 
"<animadora socio-cultural, además 
de haber asistente social, gracias a 
los convenios firmados con la Junta 
de Comunidades y  la Diputación 
provincial".

"El Centro Social", añade la al
caldesa, "está prácticamente dedi
cado a pensionistas, y  en él com
parten las aulas con la Amas de 
Casa y  los Jóvenes", aunque aho
ra, "por medio de un convenio con la 
Consejería de la Junta se va a acon
dicionar un almacén para que en él 
se puedan ubicarlas asociaciones".

En cuanto a las realizaciones 
más importantes llevadas a cabo en 
Víanos en los úlitmos años, Amaya- 
Casilda Cádiz destaca el edificio del 
Ayuntamiento, así como un Hogar 
del Pensionista y  una Piscina Muni
cipal, "además de otras obras no 
menos importantes como el arreglo 
de la Plaza de la localidad o un

AMAYA-CASILDA CADIZ,
ALCALDESA DE VIANOS

depósito de agua para el problema 
de abastecimiento antes reseña
do".

Víanos, como la mayoría de las 
localidades de la zona, depende 
económicamente casi en exclusiva 
de la agricultura, a lo que hay que 
añadirla "escasa industria existen
te", porto que la grave situación del 
sector agrícola se deja notar en la 
economía de la población.

En el tema sanitario, Víanos 
cuenta con un Consultorio Local, 
mientras que los desplazamientos 
de urgencia se realizan hasta Alca
raz.

La alcaldesa de Víanos desta
ca, como proyectos más importan
tes a llevar a cabo, "la solución a l 
problema escolar existente en la 
localidad, ya que existen muchos 
niños y  los edificios escolares de la 
población no están en buenas con
diciones". Durante esta legislatura 
"se van a realizar cambios para 
dejar sitio a Educación y  Ciencia 
para que se renueve la situación". 
Igualmente añade que "es posible 
que cedamos terreno o edificios mu
nicipales para que en propio Minis
terio nos pueda mandar un maestro 
para los niños en edad de preesco
lar".

Pasando a analizara la juven
tud de la localidad, la alcaldesa se
ñala que "los jóvenes tienen poca 
afición a desplazarse a trabajar fue
ra, ya que la gente de Víanos es 

poco aventurera". Seña
la que debido a esto exis
ten algunos "problemas 
de viviendas". Como po
sible solución a este 
hecho se han buscado 
soluciones para ver si 
por medio del cooperati
vismo se puede llegara  
solucionar el problema".

alquilan a colegios, a grupos 
y  a asociaciones. Estos re
fugios tiene piscina, agua 
corriente y  servicios míni
mos".

Por lo que respecta a 
los proyectos más importan
tes a llevar a cabo, Justo 
Lozano destaca el educati
vo, ya que e l objetivo de la Corporación 
es "involucrar a nuestro pueblo en ma
teria educativa, fundamentalmente en 
lo referente a los últimos avances de 
alfabetización, para lo cual este año 
hemos solicitado dos módulos: uno al 
Ministerio de Educación y  Ciencia y  otro 
a la Junta de Comunidades".

Otros proyectos son "la termina
ción en las aldeas de los programas del 
Fondo de Acción Especial, por medio de 
los cuales se podrán finalizarlas infra
estructuras básicas de las propias al
deas".

También existen proyectos a nivel 
socio-cultural, para lo que el alcalde

señala que una prioridad es "dar 
relevancia a la Casa de Cultural, así 
como la potenciación del Centro 
social.

En materia agrícola, Justo Lo
zano señala que la intención es "la 
realización de un Polígono Gana
dero para intentar desubicar los ani
males del interior de la población. 
Igualmente, otro de nuestros objeti
vos es la formalización déla Comu
nidad de Regantes, algo imprescin
dible en el apartado agrícola para la 
localidad".

V -
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COMARCA
Camino arriba, dejándose a la dere

cha la bajada hacía los chorros del río 
Mundo se encuentra el milagro monta
ñoso de Cotillas; empinadas y enreve
sadas cuestas te depositan en este 
descanso hacía el camino del cielo, 
aunque aquí no se hace realidad la 
canción de Serrat "Pueblo Blanco". 
Ciertámente aquí si crecen las flores y 
trashuman los pastores, y hasta es po
sible que pasara la guerra. Son casa 
blancas perfectamente nacidas de la 
roca que acaban desembocando en una 
majestuosa Iglesia desde donde se divi
sa la grandeza montañosa de la Sierra 
de Alcaraz y empieza a adivinarse la del 
Segura. Masas forestales verdes hasta 
en la sequía de estos años contrastan 
con la blancura deslumbrante de sus 
casas. La mano de los cuidados amoro
sos de una joven alcaldesa, tanto en sus 
hormigonadas calles como en la paz 
ajardinada de sus rincones, hace de 
este pueblo el rincón más singular de 
toda la zona. Si Salobre es remanso de 
paz, Cotillas es lugar de vuelos imagina
rios, de diálogos interminables con dios. 
Y allá en lo alto, más arriba todavía, fue 
hasta posible la construcción de un casti
llo hasta el que pocos saben como lle
gar. Allí es donde puede empezar a 
hacerse realidad la canción menciona
da. Cuanto tendrían que guardar o que

temer los que tuvieran que protegerse 
junto al rincón de las ¡ras divinas...

A trás nos hemos de jado 
Villapalacios y Povedilla, casi topándose 
con el Campo de Montiel, como adelan
tados de esta sierra de partos líquidos.

Villapalacios, majestuso, con gran
dezas históricas ocultas y calles que 
conducen en suave subida hacía su 
plaza. Manada, con apoyo popular el 
joven independiente José Juliám Gon
zález, que da prioridad a la construcción 
de una Hogar del Jubilado para que los 
mayores puedan recoger el fruto que su 
trabajo merece. El crecimiento ha cru
zado la carretera de Jaén, que discurre 
a sus pies, haciendo posible un comple
jo deportivo en el que campo de fútbol, 
piscina y pistas polideportivas se con
centran entre una poblada arboleda. Y, 
como no, González trabaja incansable 
para que una Casa de Cultura pueda ser 
realidad esta legislatura.

Por su parte, Povedilla se adentra 
aun más hacía el Campo de Montiel, 
aproximándose a Villanueva de la Fuen
te, donde ya brota el agua en fuentes 
milagrosas para deslizarse hacía las 
Lagunas de Ruídera. Es este otro de los 
pueblos que hierve en el verano y en el 
que las fiestas gozan de un colorido y 
alegía especial. La proximidad de famo
sas ganaderías, y el especial arte dialo

gante de su alcalde, el socialista Justo 
Losa Serrano, hace posible que en su 
nueva Plaza de Toros se den cita gana
do bravoy toreros de altos vuelos. Losa, 
se ha mostrado especialmente orgullo 
por la construcción de un nuevo colegio, 
así como por el gran desarrollo que han 
llevado los servicios sociales y el cuida
do que se nota por el medio ambiente. 
Es este uno de los acaldes "de siem
pre", que año tras año ve como la gran 
mayoría de sus convecinos le renuevan 
su confianza.

Por último, ya camino de Albacete, 
nos encontramos con El Robledo, tam
bién gobernado por un socialista, David 
Cuerda García, que también ha crecido 
sobre una suave ladera de la sierra, y 
que ha cruzado la carretera para hacer 
posible una zona deportiva en la que 
destaca la piscina. Su cercanía a Alcaraz 
y el hecho de ser paso obligado en las 
comunicaciones Albacete-Jaén, hace 
que el verano sea especialmente inten
so y que sus calles, tristes en los invier
nos, recobren la alegría juvenil en los 
veranos. Quizá, la profesión de magis
terio de su alcalde, tenga mucho que ver 
con el cuidado que se nota en su escue
la y en la especial dotación de su Centro 
Social.

En las fotografías, de izquierda a derecha, y  de arriba a abajo, Centro Social y  Cultural de Povedilla; Plaza "Enrique Tierno 
Galván" de Salobre;. Centro Social de Robledo; y vista panorámica de Cotillas.

DAVID CUERDA GARCÍA 
ALCALDE DE ROBLEDO

"EL MAYOR PROBLEMA 
ES TRATAR LAS AGUAS 

RESIDUALES"

David Cuerda García, del PSOE, 
es el actual alcalde del Robledo, una 
localidad albaceteña con algo más de 
530habitantes que pasa por un momen
to poblacional "estable", según pala
bras del propio edil de la localidad, que 
añade que "en los últimos años perma
nece estable la población", aunque en 
este dato hay que tener en cuenta que 
Robledo cuenta con dos pedanías, Los 
Chospes, con una treintena de habitan
tes durante los meses de invierno que 
alcanza los doscientos en la época ve
raniega y  El Cubillo, ésta de menor 
población.

El alcalde del Robledo afirma que 
tanto la población como las pedanías se 
encuentran a un buen nivel en lo que a 
infraestructuras urbanas y  servicios se 
refiere. Cuerda García señala que "la 
pedanía de El Cubillo era la que peor se 
encontraba en cuanto a las calles y  ya 
hemos finalizado la pavimentación de 
las mimas, por lo que se ha soluciona

do". Además, añade que tanto en lo que 
se refiere a alumbrado como alcantari
llado, las demandas están cubiertas. En 
este aspecto no quiere dejar pasar por 
alto un problema, que es el referente a 
los desagües de las aguas residuales. 
Pese a ser uno de los hechos de mayor 
preocupación para este alcalde, tam
bién señala que "para este año tenemos 
concedida una subvención de 12 millo
nes de pesetas destinada a la depura
ción de aguas residuales y  la finaliza
ción de desagües. E l reto es poder llegar 
a tratar las aguas. Si no es posible con 
depuradoras, habrá que hacerlo me
diante filtros verdes o con otros méto
dos, pero es una de las mayores pre
ocupaciones".

Del mismo modo, afirma que los 
problemas de abastecimiento tanto en 
Los Chospes como El Cubillo van a 
quedar corregidos gracias a que se ha 
realizado un sondeo "con la debida au
torización" en un paraje con gran canti-

MARI CRUZ CASTILLO LÓPEZ, 
ALCALDESA DE COTILLAS

"HAY QUE 
ENFOCAR 

LA LOCALIDAD 
HACIA EL TURISMO"

Mari Cruz Castillo López es una 
de las alcaldesas que se iniciaron 
en la difícil tarea de dirigir los desti
nos de un municipio cuando conta
ba con 18 años, resultando elegida 
como tal al obtener su grupo político 
la victoria en las elecciones munici
pales de 1983 por mayoría absolu
ta. Doce años más tarde, y  tras 
vencer en las elecciones de 1987y  
1991, también por mayoría absolu
ta, volvió a obtener el mayoritario 
apoyo de sus convecinos, por lo 
que durante la actual legislatura tam
bién se mantendrá al frente del Ayun
tamiento.

Mari Cruz Castillo considera que 
en estos doce años "se ha dotado a 
la población de una serie de infraes
tructuras de las que carecía que 
hacen posible que actualmente exis
ta alto nivel de vida en la localidad, 
como acerado, redes de agua y  
alcantarillado o el asfaltado de ca
lles".

Igualmente, y  pasando a relatar 
las infraestructuras urbanísticas que 
posee Cotillas, Soriano no deja pa
sar por alto que en la localidad se 
han llevado a cabo una serie de 
edificios públicos tales como "cen
tro social polivalente, casa de cultu
ra o consultorio local de Salud", ya 
que esta localidad de casi300 habi
tantes depende sanitariamente ha
blando del Centro de Salud de 
Riópar. Del mismo modo, la máxi
ma mandataria local apunta que 
también se ha dotado a la población 
de una pista polideportiva, ya que, 
sobre todo en verano, y  a l producir
se un aumento de la población, las 
actividades deportivas tienen una 
especial importancia pore la lto  índi
ce de participación, sobre todo en lo

que a gente joven se 
refiere.

El de la juventud es 
un tema en el que Mari 
Cruz Castillo entra más 
a fondo y  añade que 
"en invierno, debido a 
la época de estudios 
que es, se deja notar 

en la localidad que hay menos gen
te joven, aunque en verano se nota 
que sube el número de este colec
tivo. De todas formas, no todos los 
jóvenes están en esta época en 
Cotillas, ya que muchos de ellos 
trabajan en el sector de la hostelería, 
por lo que permanecen en la pobla
ción entre los meses de noviembre 
a abril".

Por lo que se refiere a los pro
yectos de cara a esta legislatura, 
Castillo señala que uno de ellos se 
basa en infraestructura urbana, 
como es el "facilitar el acceso a la 
parte alta de la población". Ello ade
más tiene otro objetivo, y  entraría 
dentro de un proyecto basado en "el 
enfoque de la localidad hacia el 
turismo", lo que permitiría que se 
asentase en la población "iniciativa 
privada que contaría con el aseso- 
ramiento y  la ayuda municipal para 
poder desarrollar diversas activida
des turísticas o relacionadas con 
este sector".

Actualmente, la economía de 
Cotillas se basa en la agricultura, 
aunque la alcaldesa señala que tam
bién "hay que tener en cuenta que al 
ser una población con un alto índice 
de personas mayores, las pensio
nes tienen una especial relevancia 
en lo que se refiere a la economía de 
la población".

Otros sustentos económicos de 
esta localidad de la Sierra de Alcaraz 
se basan en los trabajos realizados 
en la localidad por medio del Plan de 
Empleo Rural.

dad de reseñas, y  para ello 
contamos con una subven
ción de la Consejería de 
Obras Públicas.

Por lo que se refiere a 
otros sectores y  servicios,
David Cuerda se muestra 
satisfecho de que "tanto en 
Robledo como en las dos 
pedanías exista un consultorio local 
médico que permite cubrirlas necesida
des básicas, así como que los tres 
núcleos de población cuenten con un 
Centro social". En este apartado, lógi
camente, el existente en El Cubillo no es 
de las características de los otros dos, 
pero el alcalde de Robledo afirma que 
"el existente en esta pedanía se ha 
llevado a cabo en unas antiguas escue
las habilitadas, habiendo quedado muy 
adecuado para la labor social".

Los otros dos Centros son edificios 
nuevos y  el de Robledo cuenta con "una 
gran actividad, debido en gran parte al

trabajo de las cuatro asociaciones 
existentes, además de las activida
des culturales organizadas por el 
Ayuntamiento".

También hay que señalar que 
Robledo cuenta con un Centro Es- 
colar que se haya bien dotado, "tan
to en lo que se refiere a material 
como a instalaciones, que son de 
nueva construcción", señala David 
Cuerda, y  "Los Chospes" también 
cuenta con un Centro escolar, que 
aunque es de menor dimensión, 
también tiene unas instalaciones 
adecuadas".
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Guadalajara
Vía Crucis Viviente

La representación de la 
Pasión de Cristo de 

Hiendelaencina es 
una escenificación popular 

inolvidable.Toledo
Gremios y Cofrafías 
del Siglo XVI.
Un marco incomparable, 
su glorioso pasado y las 
más solemnes procesiones.

Cuenca
Las Turbas
La procesión de las Turbas, 
única en su género, tiene 
lugar al amanecer entre 
la algarabía y fervor de 
los asistentes.

i Ciudad Real 
¡ Los Costaleros
i Entre sus procesiones 
? destaca, por su fervor, la de 
I Los Costaleros y su entrada 
t de rodillas en la Catedral. Albacete

Tamboradas
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Siglos de Santa Tradición

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

...No sabes lo que 
te estás perdiendo
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L a  C u l t u r a
JOSÉ LÓPEZ MARTÍNEZ

NORMA DUVAL Y LUIS MARÍA ANSÓN ELEGIDOS “AMA MAYOR”
Y “JUAN PEDRO MAYOR”, RESPECTIVAMENTE

El 12 de abril se levantará 
el telón de la XIII Semana 
Regional de la Zarzuela

artistas famosas como Sara Mon- ofrecerá dos sesiones. En la pri- 
tiel, Paloma San Basilio o Concha mera de ellas representará “La 
Velasco. leyenda del beso” y algo más tarde

P R O G R A M A
Viernes, 12 de abril

1900 horas INAUGURACIÓN MONUMENTO EN MEMORIA 
DEL MAESTRO JACINTO GUERRERO

20 00 horas INAUGURACIÓN OFICIAL DE LA SEMANA 
PREGÓN Y ENTREGA DE DISTINCIONES

GRAN GALA LÍRICA “VOCES JÓVENES”

Sábado, 13 de abril

20 00 horas “LA LEYENDA DEL BESO”

23'00 horas “LA CALESERA”
Por la Compañía Lírica Española de Antonio Amengual.

Domingo, 14 de abril

21 00 horas “LA ROSA DEL AZAFRÁN”
Por la Compañía de Aficionados de la ACAZ.

15, 16, 17 y 18 de abril

19 30 horas XII JORNADAS ESCOLARES DE ZARZUELA

Viernes, 19 de abril

21'00 horas “LA PARRANDA”
Por la Compañía de Aficionados de la ACAZ.
Jomada dedicada a la mujer y a las Asociaciones de Mujeres 
de la región casteilano-manchega.
Entrega de la “Rosa del Azafrán de Plata" a cada una de las 
Asociaciones presentes.

Sábado, 20 de abril

21 '00 horas “LOS GAVILANES”
Por la Compañía de Aficionados de la ACAZ.

Domingo, 21 de abril

2000 horas EXTRAORDINARIA GALA LÍRICA “VOCES DE ORO”

Todo está preparado en La 
Solana (Ciudad Real) para que a 
partir del próximo día 12 de abril, y 
hasta el 21 del mismo mes tenga 
lugar la XIII Semana Regional de 
la Zarzuela, organizada un año 
más por la Asociación Cultural 
Amigos de la Zarzuela “Federico 
Romero”.

Con el objetivo de recaudar 
fondos para acometer la construc
ción de la primera fase de un 
ambicioso proyecto como es el de 
una “Casa de la Zarzuela”, en la 
edición de este año se han produ
cido algunas novedades respecto 
a anteriores celebraciones, como 
es que la Diputación de Ciudad 
Real vuelve a estar presente junto 
a las entidades colaboradoras: el 
Excmo. Ayuntamiento de La Sola
na; la Obra Cultural de Caja de 
Madrid; la Caja de Castilla-La 
Mancha; la Junta de Comunida
des o la Sociedad de Artistas, 
Intérpretes o Ejecutantes.

Los organizadores de la Se
mana Regional de la Zarzuela 
homenajearán durante el inicio de 
la misma al música toledano Ja
cinto Guerrero, autor, entre otras 
obras de “La rosa del azafrán” y 
”Los gavilanes”, que además se
rán representadas por la propia 
Asociación Cultural Amigos de la 
Zarzuela (ACAZ) de la localidad, y 
además se descubrirá un monu
mento en su memoria en la con
fluencia de dos calles de la pobla
ción.

Para la presente edición ha 
sido designada Norma Duval como 
“Ama mayor” de la Semana, si
guiendo en la distinción a otras

Por su parte, la distinción “Juan 
Pedro mayor” ha recaído en el 
director del periódico ABC, Luis 
María Ansón. Alfredo Kraus, 
Imanol Arias, Luis Cobos, Fran
cisco Nieva o Antonio López García 
fueron algunos de los galardona
dos de anteriores ediciones.

En lo que respecta a la progra
mación, ésta se iniciará el viernes 
día 12 con una Gran gala lírica de 
voces jóvenes en la que interven
drán Milagros Martín, Guadalupe 
Sánchez, So Yeon, Josefa Simón, 
María José García-Cervigón, Mi
guel de Alonso, Guillermo Orozco 
y Andrés Sevilla.

Un día más tarde, la Compa
ñía Lírica Española de Amengual

“La calesera”.
También hay que destacar que 

dentro de la programación ten
drán lugar las XII Jornadas Esco
lares de Zarzuela, en las que par
ticiparán la Guardería Infantil “Vir
gen del Camino” y los distintos 
colegios de la localidad, con el fin 
de acercar esta modalidad lírica a 
ios más jóvenes y que tiene como 
última finalidad que éstos conoz
can denominado “género chico” y 
se sientan atraídos por él.

La Compañía de Aficionados 
de la ACAZ representará el vier
nes día 19 “La parranda” y un día 
más tarde “Los gavilanes”, ade
más de “La rosa del azafrán”, que 
representarán el domingo día 14.

El punto y final a esta XIII 
Semana lo pondrá una gala lírica 
denominada “Voces de oro” en la 
que intervendrán Josefina Arregui, 
Mari Carmen Ramírez, Manuel 
Ausensi, Pedro Lavirgen, Sergio

de Salas y Vicente Sardinero.
Una vez finalice el evento, los 

organizadores comenzarán a tra
bajar para que la XIV Semana 
tenga más éxito que un evento 
cada vez con más renombre.

1er, APELLIDO,
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“Arquitectura para la industria 
en Castilla-La Mancha”

TÍTULO: “Arquitectura para la Industria 
en Castilla-La Mancha”

EDITA: Servicio de Publicaciones
COLECCIÓN: Patrimonio Histórico de Castilla-La Mancha
COORDINACIÓN: Dieao Peris Sánchez
TEXTOS: Rafael Díaz Díaz 

Francisco García Martín 
Dieao Peris Sánchez 
Rafael Villar Movo

Arquitectura para la industria 
en Castilla-La Mancha es un reco
rrido por las edificaciones y cons
trucciones que han servido de ám
bito para el desarrollo de la activi
dad industrial.

Un capítulo introductorio anali
za el sentido de la arquitectura in
dustrial y una breve historia de la 
actividad industrial de Castilla-La 
Mancha. A continuación, se inicia 
un recorrido por diversos temas que 
dan una visión de funcionamiento y 
características de cada actividad, 
se realiza un análisis general y un 
estudio más pormenorizado de al
gunas de las construcciones. En 
algunos de los temas se desciende 
al análisis detallado de los edificios 
(Fábrica de Armas, Real Fábrica de 
Paños, Fábrica de cementos de 
Villaluenga...).

Se inicia el estudio con las ins
talaciones para la energía desde los 
molinos de viento a las “fábricas de 
luz” . Las instalaciones mineras me

tálicas, no metálicas y la energética. El 
capítulo IV estudia la transformación de 
la piedra y el barro y la producción de 
materiales para la construcción. Des
pués se estudian la transformación de 
los metales y la industria mecánica, la 
industria textil, de la piel y el cuero y la 
industria de la alimentación.

Los dos capítulos finales se acer
can a las industrias del papel, la resina 
y la cera y a los edificios para los servi

cios públicos como os mataderos y 
el transporte de ferrocarril.

La visión histórica, de análisis 
de funcionamiento y la documenta
ción gráfica de planos y fotografías 
realizadas para el libro permiten, 
una primera aproximación a un tema 
que define la historia de trabajo de 
Castilla-La Mancha y una realidad 
construida especialmente significa
tiva por sus modos constructivos.

LA MUESTRA, ORGANIZADA Y PATROCINADA POR LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL, SE 
ESTÁ CELEBRANDO EN TOMELLOSO DESDE EL PASADO LUNES 8 DE ABRIL

El Grupo Teatro Popular abrió el lunes la 
V Muestra provincial de Teatro

C.M./CIUDAD REAL
La V Muestra Provincial de Teatro 

fue ianugurada el lunes 8 de abril por el 
vicepresidente de la Diputación Provin
cial y alcalde de Tomelloso, Ramón 
González. El Grupo de Teatro Popular, 
de Corral de Calatrava abrió las repre
sentaciones con la obra de lauro Olmo 
"La Camisa".

La Muestra provincial que se está 
desarrollando en el Auditorio Museo Ló
pez Torres y Teatro Torres fue puesta 
en marcha por la Diputación Provincial 
bajo la presidencia de Francisco Javier 
Martín del Burgo y dejó de organizarse 
por el equipo del último presidente so
cialista, Francisco Ureña, siendo en esta 
ocasión recuperada por Ramón Gonzá
lez, que preside el area de Cultura de la 
institución provincial.

El martes, Cal Teatro, de Alcázar de 
San Juan, escenificó “La cantante cal
va”, de Eugene lonesco y el miércoles 
día 10 estuvo dedicado a los más pe
queños, ya que el también grupo 
alcazareño Acción Estable Teatro Cero 
puso en escena la obra infantil de Ángel 
González de la Aleja “Tole y Rancia” , 
cuya representación tuvo lugar a partir 
de las seis de la tarde en el Teatro 
Torres.

“Cuando vuelve el pasado”, del gru
po ciudarrealeño Nómadas fue puesta 
en escena el jueves día 11; mientras 
que el viernes 12 le corresponderá el 
turno a Algarabía Teatro, de Puertolla-

no, que representará “El paso del come
ta” , de Isidro Rodríguez Gallardo.

El sábado 13 intervendrá el grupo 
de Ciudad Real, Amigos del Teatro, que 
escenificará “La picara posadera” de 
Goldoni.

Finalmente, en el último día de esta 
muestra intervendrá el grupo de Tome
lloso, Pathos, quien pondrá en escena 
la obra de Tirso de Molina, “Marta la 
piadosa”.

Estos grupos recibirán la cantidad 
de 250.000 pesetas por haber sido se
leccionados para tomar parte en esta 
fase final de la Muestra, junto con un lote

de libros de contenido teatral, obsequio 
que también recibirán los grupos pre
sentados a concurso (un total de diecio
cho) que no fueron seleccionados.

La V Muestra provincial de Teatro 
está organizada por la Diputación Pro
vincial de Ciudad Real en colaboración 
con el Ayuntamiento de Tomelloso, que 
fue la única candidatura presentada para 
acoger el Certamen, aunque la idea de 
los responsables provinciales es que 
distintas localidades de la provincia, con 
la adecuada infraestructura, sean las 
que acojan cada año esta Muestra pro
vincial, felizmente recuperada.

El Museo de Albacete acogió la exposición “Los aromas de Al-Andalus”
KOKA/ALBACETE

El Museo de Albacete acogió hasta 
el pasado 7 de abril la exposición “Los 
aromas de Al-Andalus”, que permite 
identificar las huellas de la cultura 
andalusí en la Península Ibérica a tra
vés del conocimiento de las esencias y

especias naturales que se usaban en la 
España de los siglos XIII al XV.

La exposición estuvo organizada 
por el Legado Andalusí y la Fundación 
La Caixa y pretende, en un recorrido 
imaginario por el zoco, verdadero cen
tro de un pueblo árabe, la mezquita, la

casa y el jardín de aquellos siglos, recor
dar las sensaciones, olores y perfumes 
que antaño formaban parte de la vida 
cotidiana. Después de Granada, Alba
cete ha sido la primera ciudad en la que 
se ha expuesto esta muestra, que ten
drá carácter itinerante.

DURANTE VEINTE DÍAS EN JULIO Y AGOSTO

Juventud concede ayudas para 
la realización de 23 campos de 
trabajo el próximo verano

C.M./TOLEDO
La Dirección General de Juventud 

ha concedido ayudas, por un millón de 
pesetas cada una, a los ayuntamientos 
de la región para la realización de 23 
campos de trabajo el próximo verano.

Los campos de trabajo, con 20 o 25 
plazas cada uno, se desarrollarán du
rante 20 días en los meses de julio y 
agosto y estarán dedicados fundamen
talmente a la protección del medio am
biente, la recuperación del patrimonio 
cultural y labores de limpieza y mejora 
del entorno urbano.

Así, se celebrarán tres campos de 
trabajo en la provincia de Albacete, uno 
en Elche de la Sierra dedicado a la 
recuperación de zonas naturales, otro 
en Yeste para la rehabilitación de una 
v iv ienda  que acogerá el museo 
etnológico y otro en Molinicos para el 
encalado y embellecimiento del casco 
histórico.

Otros tres se desarrollaran en Ciu
dad Real, uno en Abenójar para la recu
peración de la Dehesa Boyal, otro en la 
capital para la recuperación del área 
recreativa “la casita del pescador” , y 
otro en Puertollano para la vigilancia 
forestal y la prevención de incendios.

En Cuenca tendrán lugar nueve 
campos de trabajo, en Huete, donde los 
jóvenes se dedicarán a la limpieza, re
cogida y adecuación del medio en una 
zona de incipiente turismo rural, en 
Enguídamos para el acondicionamiento 
de una residencia juvenil, en Alcantud 
para la recuperación del antiguo aspec
to de la plaza del pueblo y en Buendia 
para la recuperación y acondicionamien
to del antiguo parque.

En El Pedernoso para la limpieza y 
recuperación del entorno de la laguna 
de la Celadilla, en Santa Cruz de Moya, 
donde los chicos se dedicarán a la res
tauración paisajística del entorno, en 
Villar de Olalla para la recuperación y 
acondicionamiento de espacios natura
les, en Priego para la recuperación 
turística y medioambiental de edificios 
de la localidad y en El Provencio para la 
investigación y análisis de ios vertederos 
incontrolados.

Cinco campos de trabajo se cele
brarán en Guadalajara, en Molina de 
Aragón para la rehabilitación de la ermi
ta del Gavilán, en Cantalojas para el

Cristina Sabrido, directora general de 
Juventud.

acontecimiento del tejado de la ermita 
del pueblo, en Riofrio del Llano para la 
construcción de una depuradora de 
carácter biológico, en Naharros para el 
retejado de la cubiertas de la iglesia de 
San Juan Bautista y en Cincovillas para 
la rehabilitación del edificio del horno 
municipal.

Por último, se desarrollarán tres 
campos de trabajo en Toledo, uno en la 
capital para el mantenimiento de los 
jardines de “la comisa", otro en Camuñas 
para la limpieza de alamedas y planta
ción de álamos nuevos y otro en El 
Toboso para la limpieza de zonas urba
nas y rurales.

La Junta de Comunidades ofrece a 
los jóvenes de la región entre 15 y 30 
años la posibilidad de participar en un 
campo de trabajo durante el verano no 
sólo dentro de la Comunidad Autónoma 
sino que realiza intercambio de plazas 
con otras regiones e incluso fuera del 
país.

El pasado verano los jóvenes cas- 
tellano-manchegos pudieron asistir a 
campos de trabajo en Andalucía, Valen
cia, Navarra, Galicia, Murcia, Baleares, 
Asturias y Aragón. Además, tuvieron la 
oportunidad de viajar para asistir a cam
pos de trabajo en Alemania, Francia, 
Holanda, Italia, Polonia, Dinamarca y 
EE.UU.

Convenio entre la consejería de 
Educación y Cultura y la ONCE

C.M./TOLEDO
La Consejería de Educación y Cul

tura y la Organización Nacional de Cie
gos (ONCE) han firmado en Toledo un 
convenio de colaboración para facilitar 
la integración de los niños y jóvenes 
invidentes de la región en la educación 
normativa.

El consejero de Educación y Cultu
ra, Justo Zambrana, ha destacado la 
sensibilidad del gobierno regional hacia 
este colectivo por lo que en el convenio 
se establecen los cauces y canales de 
colaboración entre ambas instituciones 
para mejorar su educación.

El convenio, que tendrá su pleno 
desarrollo cuando la Consejería adquiera 
las plenas competencias en materia 
educativa, establece la adaptación de 
los curriculums, la formación de los pro
fesionales, la creación de una comisión 
rectora y otra técnica, y la incorporación 
de un técnico de la ONCE a la Conseje

ría.
La ONCE, que cuenta en Castilla- 

La Mancha con diez agencias, se com
promete en la formación permanente 
del profesorado y otros profesionales 
necesarios par el desenvolvimiento nor
malizado de los niños invidentes.

En la región hay 230 niños ciegos 
escolarizados y más de 20 profesiona
les dedicados exclusivamente ai trabajo 
con este tipo de niños.

El director general adjunto de la 
ONCE, Eugenio Ferradás, ha destaca
do el interés, tanto de la institución a la 
que representa como de la Consejería, 
en la escolarización de los niños ciegos, 
ya que cualquier integración debe pasar 
por la formación.

“Esta colaboración son los cimien
tos de un trabajo estable, evolutivo, y 
perfeccionable en cada momento que 
sea necesario, porque la voluntad no es 
cuestionable” señaló Ferradás.
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SUPONE UN INYECCIÓN DE 10 MILLONES 
DE PESETAS PARA LAS ARCAS DEL 
EQUIPO BLANCO

El Ayuntamiento renueva 
el convenio económico 
con el Tomelloso C.F.

El miércoles 3 de abril el Ayuntamiento de Tomelloso y el Tomelloso 
C.F. renovaron el convenio económico que liga a las dos instituciones 
desde hace tres años y que, en su día, sirvió para salvar la continuidad 
deportiva del entonces denominado At. Tomelloso.

Aunque aun quedan dos años para la amortización definitiva de la 
póliza suscrita con una entidad bancaria, la renovación por tres años 
más y por la misma cuantía (28 millones) supone una inyección 
económica de 10 millones de pesetas para el club, siendo esta 
cantidad la subvención municipal para los próximos tres años, aunque 
en el caso de que medie el ascenso de categoría podrían contemplarse 
otras aportaciones por diferentes conceptos.

Con esta aportación, además de la subvención de 2 millones de 
pesetas recibidas de la Diputación Provincial, el equipo que preside 
Higinio Ponce encara las últimas jornadas y los play-off de ascenso 
con la tranquilidad que da el equilibrio económico.

EL ALBACETE BALOMPIÉ comienza este domingo en el “Carlos 
Belmonte” ajugarsu liga particular de cara aevitarel descenso directo 
y la promoción a Segunda División. Los de Iñaqui Sáez, que únicamen
te han conseguido una victoria en los últimos partidos, deberán 
amarrar los tres puntos ante el Compostela si no quieren descender 
hasta la penúltima posición de la tabla, a expensas de lo que haga el 
Mérida, el más directo perseguidor del conjunto manchego, empatado 
a puntos con los blancos.
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LUNES 8 DE ABRIL DE 19%

Tomelloso, virgen
JOSfcBA ELOLA, Madrid 

“El otro día vi el canal de tele
visión Eurosport y hablaban 
en inglés del T o m ello so ” , 
cuenta, entusiasta, M anolo 
Chico, entrenador del equipo 
m anchego. “T oda  E spaña  
está pendiente de nosotros, 
so m o s el ú n ico  
equipo invicto de 
E u ro p a” . La ale
gría del técnico tie
ne su razón de ser: 
lo del Tomelloso va 
camino del Guin- 
ness. De las cuatro 
categorías del fút
bol español, es el 
único equipo que 
aún no ha sido de
rro tado  esta tem 
p o ra d a . Y d icen  
q u e  ta m b ié n  de 
Europa.

Cada domingo, 
un nuevo equipo se 
enfrenta a la escua
dra invencible. Y lo 
d a r ía n  to d o  p o r 
arañar un pedazito 
de historia siendo 
el conjunto que por 
fin derrotó al T o 
m elloso . La p re 
s ió n  c a d a  d ia  es 
m ás g ran d e . Los 
jugadores de este 
m od esto  c lub  de 
T ercera  no están 
acostum brados a 
ver tan ta  cám ara 
en el estadio pero, 
por ahora , siguen 
aliados con la victoria. La cla
ve, para C hico, es la regulari
dad. “No somos un equipo de 
sorpresas, vamos pasito a pa
sito. Y el mérito es de los cha
vales. Con ellos, todavía no 
he sentido en ningún partido 
que íbamos a perder, siempre 
he sabido que al final, gana
ríamos".

La victim a, ayer, fue el 
Santa Bárbara: recibió cinco 
goles en el fortín del equipo 
manchego. Con 32 jornadas

El modesto equipo manchego de 
Tercera División es el único 

de Europa que permanece invicto

La plantilla del Tomelloso, a principios de temporadn.

disputadas, el balance es elo
cuente: 23 partidos ganados, 
9 empates, 69 goles a favor. 18 
en contra.

Con C h ico , todo han sido 
victorias. El técnico granadi
no, de 47 años, llegó de la 
m ano del nuevo presidente, 
Higinio Ponce. Tomaron las 
riendas del club a principios 
de temporada y ahora son los 
ídolos locales. El éxito ha rea
limentado los sueños del en
trenador: “Me encantaría en

trenar algún día al Albacete o 
al Toledo”, confiesa.

Juan Sabas, hoy en el Be- 
tis, es uno de los jugadores 
que ha pasado por este mo
desto club que maneja un pre
supuesto de apenas 34 millo
nes de pesetas. Emilio Cruz y 
Gonzalo Hurtado fueron al
gunos de sus entrenadores. El 
campo, ahora hasta la bande
ra, no era tan fácil de llenar a 
principios de temporada. En
tonces, la directiva tenia que

regalar un donut a cada cha
val para que acudiera al parti
do del domingo.

El jugador que más cobra 
del equipo se lleva dos millo
nes. Pero la gran mayoría no 
pasa del sueldo de 35.000 pe
setas al mes. Todos tienen que 

trabajar en alguna 
otra cosa: uno ven
de m uebles, o tro  
trabaja en una em
presa de limpieza... 
El presidente, de 45 
años, es propieta
rio de un negocio 
de cerrajerías y está 
p reo cu p ad o  p o r 
que el fútbol le ab
sorbe su tiempo. El 
club todavía arras
tra  una deuda de 
siete m illones de 
pesetas. “Ojalá vi
niera algún equipo 
grande a llevarse 
un jugador: con al
gún trasp aso  im
portante, sanearía
mos las arcas".

El T o m e llo so  
no se cansa de ga
nar. Ni le dan pena 
sus rivales: "Hom 
bre, si e s tu v ié ra 
mos ganando siem
pre al mismo equi
po, nos podría dar 
p e n a  p e ro  com o 
c a d a  jo rn a d a  es 
uno distinto, asu
m im os que debe
mos ganar”, dice el 

presidente.
¿Qué ocurrirá cuando lle

gue la derrota? “ No pasará 
nada", dice el presidente. “Se
guiremos trabajando humil
demente”, cuenta el entrena
dor, “en busca de nuestro au
téntico objetivo, que no es el 
Guinness, sino conseguir el 
ascenso a Segunda B. Si per
demos, seremos como la mu
jer que pierde su virginidad 
no porque quiere, sino porque 
se la quitan".

EL TOMELLOSO C.F., debidoá que es el único equipo de categoría nacional imbatido (32 encuentras), 
está centrando la atención de los medios de comunicación nacionales. El pasado lunes, el diario E/Paísen 
su edición nacional publicaba un reportaje firmado por Joseba Elola bajo el título “Tomelloso, virgen”, 
subtitulando que “elmodesto equipo manchego de Tercera División es el único de Europa que permanece 
invicto", tal y como reproducimos sobre estas líneas.

2 ' DIVISIÓN

El Toledo 
aún tiene 
esperanzas
La victoria toledana en 
Marbella ha servido para 
que el equipo verde aún 
conserve las esperanzas 
de cara a ocupar una de 
las posiciones de promo
ción, y las mismas pasan 
porderrotar estedomingo 
en el “Salto del Caballo” al 
Sestao, conjunto que lo
gró una inespe rada  
goleada ante el Real Ma
drid B la pasada jornada.

1‘ DIVISIÓN 
AUTONÓMICA 

- Grupo I-

La Unión 
se m antiene 
firm e
Pese a la victoria del 
Bolañego en el difícil te
rreno de juego del Belmon
te, losjugadores de laU.D. 
S ocué llam os se 
mantienen firmes al frente 
de la tabla clasificatoria, 
ya que el pasado domingo 
derrotaron a domicilio al 
Miguelturreño por 1-2 en 
un partido que se caracte
rizó porel pobre juego de
sarrollado por el equipo 
visitante.
Tras estos dos conjuntos, 
se encuentra el equipo del 
San José de Cuenca, 
quien logró la victoria por 
3-0 ante el cuadro del 
Minglanilla.

1* DIVISIÓN 
AUTONÓMICA 

- Grupo II-

Consuegra 
lidera 
el grupo
Im portante empate el 
a rrancado  por el 
Consuegra en el terreno 
de juego del Mora. El em
pate aunó del líder no fue 
aprovechado por el Carpió, 
segundo clasificado, quien 
fue incapaz de pasar de la 
igualada a dos tantos ante 
el también conjunto tole
dano del Sonseca. Este 
dom ingo, el
enfrentamiento entre el 
Torpedo 66deCebollayel 
C onsuegra  cen tra  el 
interés del grupo.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #357, 12/4/1996.



CUADERNOS MANCHEGOS 
Viernes 1 2 - I V -1996 
Deportivo - Fútbol

Ia. DIVISIÓN (Jornada 36a.)
[VALENCIA •  ALBACETE

E S T A D IO  “M E S T A L L A ”
D O M IN G O , 7  D E  A B R IL  !

17 H O R A S
Á R B IT R O : G A R C ÍA  A R A N D A  (M ad rileñ o)

AL FINAL, FERNANDO PRIVO 
AL ALBA DE UN PUNTO

Los albaceteños acabaron con diez jugadores por 
expulsión de Luna

ALBACETE •  COM POSTELA
E S T A D IO  “C A R L O S  B E L M O N T E ”

D O M IN G O , 14 D E  A B R IL  
17 H O R A S

EL ALBA NECESITA LOS PUNTOS 
COMO EL RESPIRAR

El Compostela ha ido perdiendo gas conforme 
avanzan las jornadas

Difícil compromiso el que tenía 
que disputar en Albacete ante un 
Valenda que no quería decir adiós 
prematuramente a la Liga, por lo 
que si los de Luis Aragonés debían 
conseguir los tres puntos para que 
el Atlético de Madrid y Barcelona 
no se escapasen en la clasificación; 
los de Iñaki Sáez también tenían 
que sumar puntos para no quedar 
descolgados en su lucha por salvar 
la categoría.

El Albacete planteó un partido 
serio tanto en la zona defensiva 
como en el centro del campo que 
impidió a los ches maniobrar con 
comodidad en busca de la meta de 
Juan C arlos B alaguer, que 

^ regresaba a la titularidad de la 
m eta a lbaceteña; pero los 
manchegos volvieron a adolecer

de “punch” en los metros finales y 
el equipo albaceteño pagó cara su 
escasa proyección atacante.

Conform e avanzaban los 
minutos, y ante un Valencia 
volcado en busca de inaugurar el 
marcador, los albaceteños se 
defendían con orden y la sorpresa 
comenzaba a ronda el estadio 
valencianista.

Pero el conjunto levantino no 
se dio por vencido hasta el instante 
final y cuando faltaban tres 
minutos para la conclusión, quizá 
en la jugada menos clara de los 
valencianos, llegó el gol de la 
v icto ria  para los de casa, 
m ateria lizado  por el diez 
valencianista, Femando, que hacía 
que los locales se situasen a seis 
puntos del líder de la clasificación.

Tras la derrota en tierras 
levantinas, v isita  el Carlos 
Belmonte un Compostela que está 
siendo la revelación de la 
competición, pese a que en las 
últimas jomadas ha ido perdiendo 
gas hasta descender posiciones con 
respecto a los equipos con opción 
a disputar la UEFA la próxima 
temporada.

Pese a ello, los visitantes serán 
un rival peligroso para un equipo 
local que necesita imperiosamente 
sumar los tres puntos en juego, 
máxime tras los resultados de la 
jomada anterior, ya que la victoria 
del Mérida ha significado que los 
extremeños igualen en la tabla 
clasificatoria al equipo albaceteño.

En el conjunto de Iñaki Sáez 
no será de la partida el delantero

Luna, que resultó expulsado en 
Valencia tras agredir, según el 
colegiado del choque, al 
valencianista Camarasa.

Por su parte, Fernando 
Vázquez, técnico compostelano, 
no podrá contar con el defensa 
Bellido, que resultó lesionado en 
el partido que su equipo disputó 
en San Lázaro ante el Tenerife y 
que concluyó con la victoria 
insular por 0-2.

Este resultado hará que los 
gallegos busquen los tres puntos 
en tierras albaceteñas y con ello 
aún no pierdan todas sus opciones 
de cara a clasificarse para ser uno 
de los equipos españoles que la 
próxima temporada compita en la 
Copa de la UEFA y siga siendo la 
revelación de la Liga.

GOLEADORES

Bjelica

Con 12 goles: BJELICA (3 p.) 
Con 9 goles: ZALAZAR (3 p.) 
Con 7 goles: LUNA 
Con 3 goles: ESCAICH 

KASUMOV 
Con 2 goles: COCO 

JOSICO
Con 1 gol: ALEJANDRO 

MAQUEDA

REGULARIDAD

Bjeliga

Con 40 puntos: BJELICA 
Con 37 puntos: ZALAZAR 
Con 32 puntos: MANOLO 
Con 31 puntos: MARCOS 
Con 29 puntos: ALEJANDRO 
Con 23 puntos: COCO 
Con 19 puntos: JOSICO 
Con 18 puntos: JULI

SEGUNDA Y SEGUNDA DIVISIÓN

Jornada
EL TALAVERA PIERDE 

OPCIONES

Jornada 32a.
Q J m a r bELLA •  TOLEDO

ESTADIO; “MUNICIPAL” 
DOMINGO, 7 DE ABRIL 

17 HORAS
ÁRBITRO: CONTADOR CRESPO (Vizcaíno)

LOS TOLEDANOS AUN 
PUEDEN SOÑAR

GOLEADORES

Urban

Con 5 goles: DANI 
Con 4 goles: URBAN

DE DIEGO 
Con 3 goles: TITO (2 p.)

V ictoria  agónica de los 
hombres de García Calderón en 
tierras marbellís que significa que 
los toledanos aún pueden soñar 
con ocupar uno de los dos puestos 
de promoción que posibilitarán 
intentar el ascenso a Primera 
División.

El Marbella, que antes del 
choque estaba prácticam ente 
descendido, certificó con su 
derrota, el descenso de categoría 
tras una cam paña llena de 
despropósitos; mientras que la 
victoria verde ha servido a los de 
la Ciudad Imperial para situarse a 
cinco puntos de la zona de 

... promoción, ocupada ahora por el 
Leganés, conjunto al que habrá

que visitar en próximas jomadas.
El delantero visitante Víctor, 

con un gol en los minutos finales 
del partido, posibilitó que su equipo 
aún no haya arrojado la toalla de 
cara a intentar ese ascenso a 
Primera, y aunque los toledanos 
han fallado en demasía en la 
segunda vuelta de la temporada, 
todavía pueden dar la sorpresa.

Ello pasa por derrotar este 
domingo al conjunto vasco del 
Sestao, que será el rival que visite 
el Salto del Caballo en un partido 
en el que los locales no deben 
dejar escapar los tres puntos en 
juego, aunque los sestaotarras 
tampoco pueden permitirse el lujo 
de ceder puntos.

Con 2 goles: MOJ 
Con 1 gol: BENITO

REGULARIDAD

Dani

Con 35 puntos: DANI 
Con 34 puntos: MOJ 
Con 28 puntos: VELLAL VILLA 
Con 27 puntos: MANDIÁ 

BENITO
Con 26 puntos: TITO
Con 25 puntos: RUIZ OTXOA

Pese al buen juego realizado 
por el Talavera en la ciudad gallega 
de As Pontes, dejando una buena 
imagen en aquellas tierras, el 
conjunto de Felines únicamente 
pudo conseguir un empate sin 
goles ante los locales del Endesa 
que les aleja de los puestos de la 
liguilla de ascenso a Segunda 
División, aunque aún restan seis 
j ornadas por disputarse y 18 puntos 
dan m ucho de sí en una 
competición en la que una victoria 
puede volver a colocar a los 
toledanos entre los favoritos a 
jugar la fase de ascenso.

Tras los resultados de la pasada 
jomada, los blanquiazules ocupan 
la séptima posición en la tabla 
clasificatoria, a cinco puntos de 
diferencia del cuarto clasificado, 
el filial del Deportivo de La 
Coruña; y el próximo rival que 
visite “El Prado” será el Tenerife 
B, otro conjunto filial de un 
Primera División y que ocupa 
posiciones bajas de la tabla, por lo

Luengo

Con 9 goles: LUENGO 
Con 6 goles: JAVI

COBOS
Con 5 goles: ADOLFO 

RAMÍREZ 
Con 3 goles: RICARDO 
Con 2 goles: NAIXES

que los de Felines deberían sumar 
los tres puntos; aunque eso es 
imprevisible, sobre todo después 
de la campaña irregular que viene 
realizando en su propio terreno de 
juego, que está siendo el gran 
lunar de los locales y les está 
alejando de las posiciones punteras 
de un grupo muy reñido en la zona 
alta.
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CUADERNOS MANCHEGOS
Viernes 12 - IV -1996
Deportivo -  Clasificaciones

Castilla 
La Mancha 

en competición
32§. Jornada

LOS ARBITROS 
EN TERCERA

NOMBRE

PA
R

TI
D

O
S

C
A

LI
FI

C
A

C
IO

N

L

A
M

A
R

IL
LA

S
< n 

R
O

JA
S

<

AGUADO DELGADO 11 10 42 35 3 5
ÁLVAREZ INIESTA 9 10 20 30 2 3
DEL AMO LOZANO 12 6 53 31 5 4
ANTÚNEZ BALLESTEROS 11 15 24 29 1 2
ARENAS FERNÁNDEZ 10 5 51 29 6 4
BROX MARTÍNEZ 7 6 19 18 1 1
CAÑAS MAGÁN 11 13 25 23 3 3
CASTAÑEDA CARTAS 11 3 34 32 5 3
DE LA CRUZ DELGADO 11 11 40 35 2 3
CUEVAS NÚÑEZ 10 11 32 44 3 5
ESPINOSA MUÑOZ 10 12 30 27 1 2
GAMO NÚÑEZ 8 3 33 27 6 4
GARCÍA BAEZA 8 7 23 20 2 3
GIL RODRIGO 9 13 18 32 4 4
GÓMEZ GÓMEZ 11 11 33 40 4 4
GÓMEZ LÓPEZ 11 15 29 47 2 4
LEÓN MUÑOZ 11 4 27 34 3 3
LUNA HERNANDO 10 11 37 33 7 1
MARTÍNEZ MAÑAS 11 16 27 36 1 3
MARTÍNEZ GARRIDO 8 3 30 23 1 1
MOYA LORO 11 9 31 27 6 4
PALACIOS CANO 11 15 27 35 3 2
PALOMO GÓMEZ 11 6 36 45 3 4
PANDURO HIDALGO 10 9 30 44 3 3
PÉREZ CAJA 10 10 35 33 4 3
RAMÍREZ GARCÍA 10 10 36 30 7 3
RAMÍREZ MORALES 11 13 21 24 1 3
RODRÍGUEZ SERRANO 7 8 14 21 3 2
SALAZAR CARRETÓN 13 8 43 41 4 5
SÁNCHEZ CHICOTE 11 10 21 26 1 3
TORRENTE CUENCA - - - - - -
WESTERMEYER CAÑADA 7 3 29 28 4 2

POTREROS MENOS GOLEADOS - 3g División 
32a. Jornada

En Tercera Divi
sión, tras la disputa 
de latrigésimo segun
da jornada, un total 
de tres guardametas 
han disputado todos 
los encuentros, por lo 
que son ellos los que 
se mantienen al fren
te de la clasificación.

Así, el primer lu
gar de latabla es ocu
pado por el meta del 
Tom elloso  C .F.,
Olmedo, al que únicamente le han perforado la 
portería en dieciocho ocasiones. Sin duda, su 
marcha tiene mucho que vercon la imbatibilidad 
mantenida por el conjunto tomellosero, dirigido 
por Manolo Chico, que es el único equipo de 
España militante en categoría nacional que 
todavía no conoce la derrota en la actual tem
porada.

Tras Olmedo, se sitúan Santi, del Puerto- 
llano y Fernando, guardamenta del equipo to
ledano del Villacañas

Olmedo
(Tomelloso C.F.)

1. OLMEDO Tomelloso C.F. 18 goles 32 partidos 0'56 %
2. SANTI Puertollano Industrial 29 goles 32 partidos 0'96 %
3. FERNANDO C.D. Villacañas 43 goles 32 partidos T34 %
4. RAFA C.D. Manchego 10 goles 31 partidos 0'32 %
5. NACHO C.D. Azuqueca 36 goles 31 partidos 1'16 %
6. PARDO C.D. Piedrabuena 56 goles 30 partidos 1'86 %
7. LÓPEZ Gimnástico Alcázar 33 goles 28 partidos 1'17 %
8. POYATOS At. Teresiano 59 goles 28 partidos 2'10 %
9. EDU C.D. Guadalajara 31 goles 27 partidos 1'14 %

10. REY Daimiel C.F. 48 goles 27 partidos 177 %
11. ROBERTO U.D. Santa Bárbara 34 goles 23 partidos 1'47 %
12. ORTEGA Almagro C.F. 35 goles 23 partidos 1'52 %
13. ANTONIO C.P. Villarrobledo 10 goles 20 partidos 0'5 %
14. SEGOVIA U.B. Conquense 18 goles 20 partidos 0'9 %
15. JORGE C.F. Valdepeñas 14 goles 19 partidos 073 %
16. GONZÁLEZ Manzanares C.F. 14 goles 19 partidos 073 %
17. JAVI C.D. Torrijos 18 goles 18 partidos 1 %
18. ALEJANDRO Hellín Deportivo 13 goles 16 partidos 0'81 %
19. CHILET Hellín Deportivo 16 goles 16 partidos 1 %
20. ÓSCAR A.D. Campillo 21 goles 15 partidos 1'4 %
21. ISMAEL C.D. Torrijos 12 goles 14 partidos 0'85 %
22. JUSTO C.F. La Solana 22 goles 14 partidos 1'57 %
23. LAMPÓN C.F. Valdepeñas 14 goles 13 partidos 1'07 %
24. BELINCHÓN A.D. Campillo 16 goles 13 partidos 1'23 %
25. JAVI C.F. La Solana 12 goles 12 partidos 1 %
25. ALBERTO U.B. Conquense 13 goles 12 partidos 1'08 %
27. BACAS Almagro C.F. 12 goles 10 partidos 1'20 %
28. CASTILLA Manzanares C.F. 9 goles 9 partidos 1 %
29. MIGUEL ÁNGEL C.P. Villarrobledo 8 goles 8 partidos 1 %
30. NINO C.F. La Solana 5 goles 5 partidos 1 %

GOLEADORES

13 D IV IS IO N
1 PIZZI Tenerife 26 G.
2 MIJATOVIC Valencia 22 G.
3 BEBETO Deportivo 21 G.
4 SALINAS Sporting 16 G.
5 RAUL R. Madrid 16 G.

Manel (Logroñés)

2 3 D IV IS IO N
1 MANEL Logroñés 23 G.
2 MANUEL Extremad. 16 G.
3 SERRANO Alavés 13 G.
4 STOJLKOVICGetafe 12 G.
5GUTI R. Madrid 11 G.

Luengo (Talavera)

23 D IV IS IO N  "B"
1 ELOY Las Palmas 17 G.
2CHILI Las Palmas 13 G.
3 ARTURO As Pontes 12 G.
4 PRENDES Ferrol 12 G.
5 LUENGO Talavera 9 G.

Juancho (Puertollano Ind.)

3- D IV IS IO N  - G X V II
1 JUANCHO Puertollano 22 G.
2 EDU Tomelloso 19 G.
3 CASTILLEJO Hellín 17 G.
4 INAQUI Conquense 16 G.
5 CANO Vlllarrobled.15 G.

CATEGORIAS NACIONALES
1§. y  2 3. D IV IS IO N

Tras la derrota del Albacete 
en Valencia en los últimos minu
tos del partido, los hombres de 
Iñaqui Sáez deben comenzar a 
conseguir puntos en lo que resta 
de competición si no quieren 
verse abocados a un descenso 
que nadie desea. El rival de este 
domingo, la S.D. Compostela, 
equipo revelación en la tempora
da, ha ido perdiendo fuelle tras 
las últimas jornadas, por lo que 
los blancos no pueden dejar es
capar los tres puntos en juego.

Por su parte, el Toledo, con 
su victoria en Marbella, aún no 
renuncia a dar la sorpresa y ser 
uno de los dos conjuntos que 
juege la promoción. Del resulta
do cosechado ante el Sestao 
dependerán muchas de sus op
ciones.

2 § D IV IS IÓ N  "B"

No pudo el conjunto de 
Felines arrancar los tres puntos 
enjuego en su desplazamiento a 
la localidad gallega de As Pontes 
pese a que el Talavera realizó un 
mejor juego que su oponente.

Con el em pate, los 
blanquiazules comienzan a dis
tanciarse de los puestos de ca
beza que dan opción a jugar la 
liguilla de ascenso a Segunda 
División, aunque lostalaveranos 
no han renunciado a ser uno de 
los cuatro equipos del grupo que 
la dispute.

El domingo, en “El Prado”, el 
filial del C.D. Tenerife no debe 
conseguir ningún punto para que 
los toledanos no renuncien pre
maturamente al objetivo de in
tentar el ascenso a la categoría 
de plata.

3 3. D IV IS IO N

Esta semana la atención se 
centra en el derby entre el Puer
tollano y el Manchego, que se 
disputará en la tarde del sábado 
debido a que un día más tarde 
tiene lugar en la ciudad minera lo 
que se denomina el “día del 
hornazo” y que hace que mucha 
gente salga al campo a celebrar 
esta típica fiesta.

Además, el partido del To
melloso en Daimiel será otro de 
los focos de atención de la jorna
da debido a la impresionante 
campaña que viene realizando 
el equipo de Manolo Chico y que 
ha motivado que el conjunto blan
co sea el único imbatido del con
tinente. Los tomelloseros con
fían en que en tierras daimieleñas 
no se rompa la racha que hasta 
ahora mantienen.

1a ATUNOMICA
GRUPO I GRUPO II

La U.D. Socuéllamos, un 
conjunto que pretende recupe
rar la categoría perdida hace dos 
temporada, con un equipo con 
jugadores conocidos en la re
gión, es actualmente el líder de 
este grupo. Los socuellaminos 
derrotaron la pasada semana al 
penúltimo clasificado, el Pozue
lo.

Tras los de Casiano Alarcón 
se sitúa el conjunto del Bolañego, 
que venció al peligroso rival de 
Madridejos en un partido bron
co.

Estos dos conjuntos son los 
que más posibilidades tienen de 
conseguir el ascenso a Tercera, 
pero habrá que tener muy en 
cuenta al segundo equipo de 
Cuenca, el San José, que se 
halla en la tercera posición.

En este grupo, el Consuegra 
es el líder de la clasificación, 
manteniendo una ventaja de cua
tro puntos sobre el segundo cla
sificado, el Torpedo 66 de Cebo
lla.

El partido más importante de 
la próxima jornada será el que 
disputen el líder y el segundo 
clasificado en Cebolla. Una vic
toria local significaría que la com
petición adquiriría aún más emo
ción, ya que la cabeza del grupo 
se apretaría, puesto que tras 
estos equipos están el Mora, el 
Carpió y el equipo del Toledo 
Imperial.

El pasado domingo, debido 
a la festividad del Domingo de 
Ramos, no hubo competición en 
ambos grupos de esta catego
ría.

TROFEO

Radio SURCO
CA STILLA  - LA M AN CH A

A LA DEPORTIVIDAD

P R I M E R O  
C.D. MANCHEGO

49 puntos

S E G U N D O  
PUERTOLLANO IND.

50 puntos

T E R C E R O  
C.D. VILLACAÑAS

53 puntos

C U A R T O  
C.D. AZUQUECA

54 puntos

Q U I N T O  
C.D. GUADALAJARA

54 puntos

CADENA CENTRO
C A S T I L L A  -  L A  M A N C H A

R a d i o  S u r c o
TOMELLOSO (C. Real) - FM 91.4 

Concordia, 14 
Telf: (926) 50 59 59 / 60 

_____ Fax (926)50 59 61

VILLARROBLEDO (Albacete) - FM 90.1 ALCAZAR DE SAN JUAN (Ciudad Real) - FM 94.9 
Travesía Arcipreste Gutiérrez, 2 Travesía Arcipreste Gutiérrez, 2

Telf: (967) 14 28 13 Telf: (967) 14 28 13
Telf. y Fax (967) 14 29 11 Telf. y Fax (967) 14 29 11___________

MANZANARES (Ciudad Real) FM 99.2 
Virgen del Carmen, 3 

Telf: (926) 62 03 00 / 02 
Fax (926) 62 03 03

QUINTANAR DE LA ORDEN 
(oficina)

Plaza Miguel Echegaray 1-A 
Telf: (925) 56 45 30

VALDEPEÑAS (Ciudad Real) 
(Oficina)

Juan Alcaide, 2 
Telf: (926) 31 13 81
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C A S T IL L A -L A  M A N C H A  E N

CON LUZ  
PRO PIA...

AT. DE MADRID

El equipo de Radomir Antic parece 
estar en un bache de resultados y 
juego, por lo que tanto Barcelona 
como Valencia se están acercando 
peligrosamente en la clasificación.

HÉRCULES C.F.

El conjunto de Alicante se mantiene 
firme al frente de Segunda División 
en la primera posición de la tabla, con 
seis puntos de diferencia sobre el Real 
Madrid B.

9 / 1
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ALBACETE ■2-° 1-1 0-0 4-0 1-0 0-0 2-0 1-2 1-1 3-5 3-3 3-2 1-3 1-3 4-2 0-1

ATHLETIC ■0-2 0-0 0-1 3-0 1-0 0-0 1-1 0-1 4-0 0-5 0-0 1-1 2-1 2-1 1-0

AT. MADRID 4-1 ■3-1 3-2 3-0 1-0 2-1 1-1 3-0 2-0 0-0 4-1 0-1 2-0 3-1 0-2

BARCELONA 3-0 4-1 ■1-0 1-1 2-1 2-2 4-1 1-1 2-0 3-0 4-1 1-0 Yo1-0 3-1

BETIS 0-0 2-1 th ¡ 0-3 5-0 0-1 2-1 0-0 0-0 3-1 1-1 3-3 3-0 3-0 3-1

CELTA 2-2 0-3 1-0 ■ 0-1 0-0 2-0 1-0 0-0 2-0 1-1 2-1 4-0 0-0 2-2

COMPOSTELA 3-1 2-1 2-1 1-2 1-1 ■4-0 2-1 1-0 4-1 2-0 1-0 3-3 0-0 1-0 1-3 3-2

DEPORTIVO 5-0 2-2 0-0 2-0■ 0-1 2-3 3-0 1-1 2-0 1-1 3-0 3-1 2-3

ESPAÑOL 1-0 3-0 0-2 1-1 2-2 1-0 3-1 0-0 3-1 0-1 0-0 2-1 2-0 2-0 1-1

MERIDA 1-1 0-0 1-1 0-2 0-2
. ..

0-1■ 3-1 2-2 1-2 0-0 1-0 2-0 0-2 1-1

OVIEDO 1-0 0-0 1-2 0-1 3-1 0-2 1-2 0-0■2-1 2-0 1-2 2-2 1-0 0-1

RACING 5-5 1-1 0-4 0-0 2-1 2-1 1-1 2-0 ■ 2-0 2-1 1-1 1-1 0-3 0-0 0-0

RAYO 2-0 2-2 1-1 1-2 0-1 0-6 1-0 4-1 1-2 1-2
___■ 1-5 1-4 2-0 2-4 3-2

R. MADRID 1-2 1-0 1-1 4-2 1-0 2-1 2-3 __ 3-2 5-0 4-1 2-0 0-0 2-2

R. SOCIEDAD 1-0 1-1 3-1 0-1 2-1 0-1 1-2 1-1 2-1 2-1 ■ 1-0 2-0 0-1 1-0 3-1

SALAMANCA 2-1 1-3 2-1 0-1 0-5 2-2 2-2 0-1 1-2
___
0-2 3-3 ■4-1 1-2 4-0 0-0 0-1

SEVILLA 1-1 1-1 0-0 1-0 0-0 0-1 0-0 0-3 3-0 1-1 0-1 1-0 2-1 □
___
2-0 0-1

SPORTING 3-0 1-2 1-2 2-3 1-0 1-1 2-3 4-2 0-0 1-1 3-2 3-1m 1-3 4-2 4-1

TENERIFE 1-3 3-2 1-1 1-0 1-1 1-1 1-4 1-0 3-3 2-0 2-2 3-0 4-2 3-0■ 1-0 1-2

VALENCIA 3-1 0-1 4-1 1-1 3-0 5-2 2-1 4-1 3-1 3-0 4-3 0-1 1-0 2-2■ 1-0 0-0

VALLADOLID 3-0 0-1 0-2 1-1 0-0 1-1 2-2 3-1 1-1 3-0 1-0 3-3 3-0 2-5

ZARAGOZA 3-1 0-1 0-3 1-2 0-0 1-0 1-0 1-1 1-2 1-1 0-1 0-2 4-1 S
ATHLETIC 3 1 SALAMANCA TENERIFE SALAMANCA

COMPOSTELA 0 2 TENERIFE P ALBACETE COMPOSTELA
VALENCIA 1 0 ALBACETE R R. SOCIEDAD VALENCIA

BARCELONA 1 0 R. SOCIEDAD RÁCING BARCELONA
BETIS 2 2 RÁCING O AT. MADRID BETIS

OVIEDO 1 1 AT. MADRID X SPORTING OVIEDO
R. MADRID 0 1 SPORTING I SEVILLA - R. MADRID

R. VALLECANO 0 0 SEVILLA
M

ESPAÑOL R. VALLECANO
ZARAGOZA 1 1 ESPAÑOL CELTA ZARAGOZA

MÉRIDA 2 0 CELTA A DEPORTIVO MÉRIDA
VALLADOLID 2 2 DEPORTIVO VALLADOLID ATHLETIC
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ALAVÉS 1-0 2-2 0-1 1-2 1-0 3-1 1-0 3-1 2-1 1-0 2-0 0-0 2-0 0-2

ALMERÍA 2-1 2-1 0-1 1-3 4-1 1-0 1-1 0-1 1-1 3-1 0-0 2-3 1-3 2-0
ATHLETIC B 2-2 4-1 1-1 1-0 4-1 1-2 1-1 1-1 3-1 3-1 1-2 0-0 1-3 1-3 0-2
BADAJOZ 0-0 1-1 2-1 0-1 4-0 2-1 2-0 0-1 3-1 1-1 2-0 0-1 0-1 0-0 2-0
BARCELONA B 2-3 1-0 3-4 4-1 0-0 0-3 3-1 1-0 1-1 3-2 3-0 5-0 0-1 1-0
ECIJA 2-2 1-3 1-2 2-1 3-0 1-0 1-2 0-0 1-0 1-0 0-1 0-4 0-0 1-1
EIBAR 1-1 0-1 1-1 3-1 0-0 1-0 1-1 1-0 0-1 1-0 0-2 2-1 1-0 1-1 1-0
EXTREMADURA 1-0 1-1 4-2 3-1 0-0 1-0 1-1 0-1 3-2 2-1 0-0 1-1 0-0 1-0
GETAFE 0-2 1-2 2-6 0-0 1-1 0-0 1-2 2-3 2-1 1-1 1-2 0-0 0-2 1-0
HÉRCULES 2-1 1-0 1-2 1-0 3-0 1-1 5-1 2-2 1-1 1-0 4-1 1-0 4-0 2-1
LEGANÉS 1-0 0-0 0-0 0-2 1-0 1-0 0-1 1-1 1-2 3-2 1-0 2-1 1-1 2-0
LLEIDA 1-1 2-1 2-1 3-0 1-3 1-0 0-2 ■  2 -0 1-2 1-0 1-1 0-3 0-2
LOGROÑÉS 1-1 2-1 3-1 1-1 1-1 3-0 0-0 1-0 1-0 3-1 2-0 .3-3 .3-1 2-1
MALLORCA 0-1 3-0 3-0 4-1 1-2 2-0 1-1 0-0 0-4 1-1 2-1 0-0 3-1 0-1 1-1
MARBELLA 1-1 3-1 0-1 1-3 0-0 2-0 0-4 1-2 1-2 1-4 0-1 0-1 0-7,
OSASUNA 1-0 2-0 4-2 5-0 0-0 1-0 0-1 1-1 5-3 0-?, 3-1 0-1 0-7, 0-0
R. MADRID B 2-1 2-0 2-0 2-2 2-0 0-1 1-0 3-1 1-3 2-1 7,-0 0-0 0-4
SESTAO 0-4 5-3 1-3 0-0 0-0. 0-1 0-0 1-2 4-1 0-2 2-0 7-7,
TOLEDO 2-Q. 1=0 2 a. 1=0.3=0. .O.-H0-1.H=0 0-0 0-1 0-4 1-->
VILLAREAL

ÜLLi i i 3-|) H o-o M H M . j-| M i i 2-0

EIBAR
MALLORCA

BARCELONA
HÉRCULES

GETAFE
OSASUNA

ÉCIJA
LLEIDA

MARBELLA
SESTAO

0 - 0 BADAJOZ 
2 - 0 BILBAO ATH.
0 - 1 EXTREMADURA 
6 - 2 ALAVÉS 
0 - 2 LOGROÑÉS
0 - 1 LEGANÉS
2 - 0 ALMERÍA
1 - 0 VILLARREAL 
0 - 1 TOLEDO
3 - 0 R. MADRID B

R. MADRID B 
BADAJOZ 

ATHLETIC B 
| EXTREMADURA 

ALAVÉS 
LOGROÑÉS 

LEGANÉS 
ALMERÍA 

VILLARREAL 
TOLEDO

EIBAR
MALLORCA
BARCELONA B
HÉRCULES
GETAFE
OSASUNA
ÉCIJA
LLEIDA
MARBELLA
SESTAO

PRIMERA DIVISION PRIMERA AUTONOMICA - G-l

EQUIPO J G E P GF GC Ptos

1 AT. MADRID 35 22 7 6 61 24 73
2 BARCELONA 35 20 10 5 60 29 70
3 VALENCIA 35 21 4 10 65 41 67
4 ESPANYOL 35 16 12 7 48 29 60
5 BETIS 35 15 13 7 54 39 58
6 TENERIFE 35 16 10 9 59 50 58
7 REAL MADRID 35 15 9 11 63 48 54
8 COMPOSTELA 35 16 6 13 42 46 54
9 DEPORTIVO 35 13 12 10 55 32 51

10 R. SOCIEDAD 35 13 11 11 43 43 50
11 CELTA 35 10 12 13 38 43 42
12 RÁCING 35 10 12 13 39 54 42
13 OVIEDO 35 10 11 14 36 47 41
14 SPORTING 35 11 7 17 44 47 40
15 ZARAGOZA 35 9 13 13 41 49 40
16 ATHLETIC 35 9 12 14 34 47 39
17 R. VALLECANO 35 10 8 17 38 59 38
18 SEVILLA 35 8 13 14 34 48 37
19 VALLADOLID 35 8 12 15 42 53 36
20 ALBACETE 35 8 9 18 44 64 33
21 MÉRIDA 35 7 12 16 30 51 33
22 SALAMANCA 35 6 9 20 41 68 27

DISCO - BAR

L A  K  O  M B A
C o p a s

Pe Mártires, 7 - Telf.: 53 27 80 - SOCUÉLLAMOS (C. Real)

SEGUNDA DIVISION

EQUIPO

1 HERCULES 32 18 9 5 54 25 63
2 REAL MADRID B 32 17 6 9 43 33 57
3 LOGROÑÉS 32 15 9 8 54 41 54
4 MALLORCA 32 15 8 9 50 34 53
5 LEGANÉS 32 15 8 9 36 32 53
6 EXTREMADURA 32 14 10 8 37 27 52
7 BADAJOZ 32 14 8 10 36 27 50
8 ALAVÉS 32 13 9 10 41 38 48
9 TOLEDO 32 13 9 10 26 25 48

10 OSASUNA 32 13 7 12 41 34 46
11 BARCELONAB 32 12 5 15 49 48 41
12 LLEIDA 32 10 11 11 34 38 41
13 VILLARREAL 32 11 7 14 29 33 40
14 ALMERÍA 32 10 9 13 38 39 39
15 EIBAR 32 8 13 11 18 27 37
16 SESTAO 32 9 9 14 29 36 36
17 ATHLETIC B 32 9 9 14 46 54 36
18 ÉCIJA 32 9 8 15 24 50 25
19 GETAFE 32 6 10 16 26 43 28
20 MARBELLA 32 4 6 22 24 51 18

V ~

F o r j  a s  y  
E s t r u c t u r a s

RAPIDEZ DE M e t á l i c a s
EJECUCIÓN Otra. Argamasilla Km. 1.300 - Telfs.: 51 41 62 

66 - Fax: (926) 51 41 62 - TOMELLOSO

EQUIPO J G E P GF GC Ptos

1 SOCUELLAMOS 27 18 7 2 65 21 61
2 Bolañego 27 18 4 5 58 27 58
3 S. J. Cuenca 27 15 6 6 57 34 51
4 Belmonte 27 14 6 7 60 42 48
5 C. Almansa 27 12 8 7 50 31 44
6 Madridejos 27 13 5 9 41 34 44
7 Pedroñeras 27 12 7 8 51 27 43
8 S. Clemente 27 10 8 9 48 40 38
9 Criptanense 27 8 11 8 34 38 35

10 Pedro Muñoz 27 9 7 11 41 47 34
11 Mota del Cvo. 27 8 8 11 40 41 32
12 Minglanilla 27 8 8 11 32 54 32
13 Miguelturreño 27 8 6 13 33 52 30
14 La Roda 27 8 5 14 34 53 29
15 Tobarra 27 8 4 15 44 77 28
16 Puertollano 27 6 8 13 43 51 26
17 Pozuelo 27 7 4 16 25 48 25
18 Sp. Valdepeñas 27 2 6 19 34 73 12

ja i

MINGLANILA 
C. ALMANSA 

TOBARRA 
LA RODA 

BOLAÑEGO 
CRIPTANENSE 

MOTA DEL CVO. 
SOCUÉLLAMOS

1 PUERTOLLANO 
3 SAN CLEMENTE 

PEDRO MUÑOZ 
BELMONTE 
MADRIDEJOS 
SP. VALDEPEÑAS 
MIGUELTURREÑO 
POZUELO

PEDRONERAS 1 1 S. J. CUENCA

S. CLEMENTE 
PEDRO MUÑOZ 

BELMONTE 
MADRIDEJOS 

SP. VALDEPEÑAS 
MIGUELTURREÑO 

POZUELO 
S. J. CUENCA 

PEDROÑERAS

PUERTOLLANO 
C. ALMANSA 
TOBARRA 
LA RODA 
BOLAÑEGO 
CRIPTANENSE 
MOTA DEL CVO. 
SOCUÉLLAMOS 
MINGLANILLA

P J
R O
O R
X N
1 A
M D

| A • A |

PRIMERA AUTONOMICA -  G-ll

J G E P GF GC Ptos

EQUIPO J G E P GF GC Ptos

1 CONSUEGRA 27 18 4 5 72 31 58
2 Torpedo 66 27 17 3 7 70 36 54
3 Mora 27 16 5 6 56 28 53
4 Carpió 27 15 7 5 53 30 52
5 Toledo Imp. 27 15 6 6 52 35 51
6 Trillo 27 13 6 8 51 35 45
7 Yuncos 27 13 3 11 44 30 42
8 Sonseca 27 10 11 6 54 34 41
9 Cabanillas 27 12 5 10 48 46 41

10 Los Yébenes 27 12 5 10 37 41 41
11 S. Prudencio 27 11 5 11 67 50 38
12 lllescas 27 10 6 11 43 45 36
13 Asland 27 8 5 14 37 48 29
14 Esquivias 27 6 11 10 41 54 29
15 Sigüenza 27 7 6 14 39 60 27
16 Valmojado 27 7 2 18 36 62 23
17 Guadamur 26 4 4 18 24 61 16
18 Yunquera 26 0 2 24 5 103 2

■ • 9

SONSECA 
YUNQUERA 

CABANILLAS 
VALMOJADO 

TRILLO 
CONSUEGRA 

ASLAND 
ILLESCAS 

LOS YÉBENES

GUADAMUR 
TOLEDO IMP. 
ESQUIVIAS 
SIGÜENZA 
MORA 
YUNCOS 
TORPEDO 66 

6 S. PRUDENCIO 
2 CARPIO

TOLEDO IMP. 
ESQUIVIAS 
SIGÜENZA 

MORA 
YUNCOS 

TORPEDO 66 
S. PRUDENCIO 

CARPIO 
LOS YÉBENES

GUADAMUR
YUNQUERA
CABANILLAS
VALMOJADO
TRILLO
CONSUEGRA
ASLAND
ILLESCAS
SONSECA

S e r m a n c h A

* MAQUINARIA PARA EL COMERCIO 
Y LA HOSTELERÍA
* AIRE ACONDICIONADO
* SERVICIO TÉCNICO PROPIO

Telf.: (926) 50 64 87 - TOMELLOSO (Ciudad Real)

CAFE - BAR

C e r v a n t e s

Ps Cervantes, 15 - Telf.: 53 01 40 
SOCUÉLLAMOS (Ciudad Real)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #357, 12/4/1996.



C O M P E T IC IO N __  2 - 5 3

SEGUNDA AUTONÓMICA - G-lll

EQUIPO J G E P GF GCPtos

1 ALMADEN 26 19 5 2 79 24 62
2 Aldea del Rey 26 16 5 5 64 34 53
3 Dalmlel 26 12 8 6 46 37 44
4 Villamayor 26 13 5 8 46 43 44
5 Villarrubia 26 12 6 8 47 38 42
6 Salvatierra 26 13 3 10 37 31 42
7 Picón 26 11 7 8 51 48 40
8 Los Pozuelos 26 9 7 10 39 36 34
9 Corraleño 26 10 4 12 49 62 34

10 Alcolea 26 7 5 14 44 52 26
11 Cabezarrubias 26 6 8 12 45 67 26
12 Moraleño 26 7 4 15 52 69 25
13 La Estrella 26 6 4 16 35 58 20
14 Brazatortas 26 3 5 18 35 70 14

ALMADÉN 2 

VILLARRUBIA 3 

BRAZATORTAS 1 

MORALEÑO 2 

ALDEA DEL REY 6 

LOS POZUELOS 4 

LA ESTRELLA 1

1 ALCOLEA

0 SALVATIERRA

1 CORRALEÑO

5 CABEZARRUBIAS

2 PICÓN

1 DAIMIEL 

4 VILLAMAYOR

UNA VEZ FINALIZADA LA COMPETICIÓN, 
EL CAMPEÓN DEL GRUPO 

HA RESULTADO EL CONJUNTO DEL 
ALMADÉN

SEGUNDA AUTONOMICA - G-IV

EQUIPO J G E P GF GC Ptos

1 QUINTANAR 22 17 0 5 56 26 51
2 Miguel Esteban 22 14 4 4 51 28 46
3 Herencia 22 14 3 5 55 23 45
4 Pedernoso 23 12 4 7 48 26 40
5 Villafranca , 22 12 4 6 47 25 40
6 M. Provencio 23 12 3 8 43 34 39
7 Toboso 23 12 2 9 39 31 38
8 Santa Gema 23 9 .7 7 24 19 34
9 Las Mesas 22 9 3 10 51 50 30

10 La Santa Cruz 22 7 4 11 44 54 25
11 Santa María 22 5 5 12 29 36 20
12 Quero 23 5 4 14 36 61 19
13 Villaescusa 22 4 7 11 33 58 19
14 Osense 23 4 3 16 26 75 15
15 Arenales 22 3 5 14 34 70 14

VILLAESCUSA 1 - 1 OSENSE 
(Partido aplazado correspondiente 

a la 16a. jornada del 28 de enero de 1996)

ARENALES 1 - 2 LA SANTA CRUZ 
(Partido aplazado correspondiente 

a la 23a. jornada del 17 de marzo de 1996)

SANTA MARIA 
MIGUEL ESTEBAN 

LAS MESAS 
ARENALES 

QUINTANAR 
VILLAFRANCA 

QUERO 
DESCANSA:

- HERENCIA
- VILLAESCUSA
- SANTA CRUZ
- M. PROVENCIO
- OSENSE
- PEDERNOSO
- TOBOSO 
SANTA GEMA

U.D. LAS PALMAS

Los de Pacuco Rosales prácticamente 
se han asegurado su participación en 
la liguilla de ascenso e intentarán dar 
el salto a la División de Plata del 
fútbol español.

%
ARANJUEZ 

AT. MADRID B 

DEPORTIVO B 

E. AS PONTES 

FERROL 

FUENLABRADA 

GALDAR 

LAS PALMAS 

LEGANÉS B 

LUGO

MENSAJERO

MOSCARDÓ

MÓSTOLES

ORENSE

PONTEVEDRA

R. MADRID C

S. S. REYES 

SANTA ANA 

TALAVERA 

TENERIFE B
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2-1 1-3 1-0 1-0 0-3 1 -1 1-1 0-3 2-1 2-0 3-0 2-0 0-0 1-1

2-1 0-0 3-2 1-1 1-0 1-0 0-1 4-2 1-1 4-1 2-2 2-1 2-0 3-2

0-0 1-0 1-0 2-1 2-2 3-0 3-2 1-1 0-0 1-0 1-1 2-1 1-1 1-0

1-3 1-3 1-5 4-1 4-2 0-1 4-1 0-1 8-0 4-0* 1-0 4-2 1-1 2-2

1-0 1-1 1-0 ^ 4-0 3-0 2-1 1-4 2-0 0-0 3-0 1-0 4-0 4-1 4-0

0-0 2-1 1-1 ü  l-° 0-0 3-1 2-3 1-1 1-0 1-1 1-1 2-2 2-<J 3-0

1-1 1-0 8-1 3-0 0-5 0-0 2-0 1-0 2-0 2-1 1-0 2-2 2-2

3-0 3-2 3-0 1-0 1-1 1-0 0-0 1-1 4-0 0-1 0-1 6-0 7-1 2-0 5-1

1-0 0-2 0-0 0-3 0-2 0-1 0-0 1-0 0-3 0-1 2-2 0-3 2-0 0-2

0-3 1-1 3-0 0-1 0-4 1-1 3-1 1-2 0-0 2-0 0-3 1-1 3-3 0-1 2-2

1-1 1-0 0-0 2-2" 2-0 0-3 0-0 4-2 1-1 1-0 2-1 5-1 2-1

0-4 1-0 1-1 0-4 0-4 0-3 1-2 2-0 2-0 0-2 2-2 2-1 1-2 3-0

2-0 0-0 1-0 0-4 0-3 0-2 3-2 0-0 1-0 2-2 0-0 2-1

1-0 0-0 1-0 1-1 0-2 2-0 3-2 3-1 3-1 4-1 0-1 2-1 4-1

7-0 7-3 1-0 2-1 4-0 0-0 0-2 0-0 2-0 1-2 0-1 3-1 4-1 1-1 0-0

1-3 0-0 2-2 2-1 2-0 3-4 3-2 1-2 3-1 .3-0 2-4 4-2 3-2 3-1

1-0 1-3 1-3 7,-1 2-1 0-3 1-0 2-0 1-2 2-1 1-2 0-3 2-3 0-3 0-1

1-7 1-7 1-1 1-0 0-1 0-3 2-1 0-1 o-? 0-0 1-1 2-1 0-1

3-0 0-1 3-0 1-0 0-0 2-1 1-1 1-2 3-1 4-1 1-2 3-2 1-0 4-2

H ]-] i ld i d i d i d i d IH J-¡) i d

LUGO 
PONTEVEDRA 

R. MADRID C 
DEPORTIVO B 

LEGANÉS B 
FERROL 

E. AS PONTES 
TENERIFE B 

GALDAR 
MÓSTOLES

<í / l

0 - O S.S. REYES
1 - O LAS PALMAS
2 - O MENSAJERO 
2 - 1 MOSCARDÓ
O - O FUENLABRADA 
O - 1 ARANJUEZ 
O - O TALAVERA 
2 - O ORENSE 
O - O SANTA ANA 
0 - 5  AT. MADRID B

AT. MADRID B 
S.S. REYES 

LAS PALMAS 
MENSAJERO 
MOSCARDÓ 

FUENLABRADA 
ARANJUEZ 
TALAVERA 

ORENSE 
SANTA ANA

LUGO
PONTEVEDRA 
R. MADRID C 
DEPORTIVO B 
LEGANÉS 
FERROL 
E. AS PONTES 
TENERIFE B 
GALDAR 
MÓSTOLES
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TOMELLOSO 5 
MANZANARES 0 

MANCHEGO 4 
ALMAGRO 0 

ILLARROBLED. 1 
HELLÍNDEP. 3 
AZUQUECA 0 

CONQUENSE 0 
PIEDRABUENA 1 

TORRIJOS 0

1 STA. BARBARA 
1 PUERTOLLANO
0 CAMPILLO
1 GUADALAJARA 
0 VILLACAÑAS

AT. TERESIANO 
GIMNÁSTICO 
VALDEPEÑAS 
LA SOLANA 
DAIMIEL

DAIMIEL 
STA. BÁRBARA 
PUERTOLLANO 

CAMPILLO 
GUADALAJARA 

VILLACAÑAS 
TERESIANO 

GIMNÁSTICO 
VALDEPEÑAS 

LA SOLANA

TOMELLOSO
MANZANARES
MANCHEGO
ALMAGRO
VILLARROBLED.
HELLÍN DEP.
AZUQUECA
CONQUENSE
PIEDRABUENA
TORRIJOS

TOMELLOSO C.F.

Manolo Chico ha conseguido batir 
récords en la actual temporada al 
frente de un grupo de jugadores que 
todavía no conocen la derrota en la 
presente temporada.

SEGUNDA DIVISION

EQUIPO J G E P GF GC Ptos

1 LAS PALMAS 32 21 7 4 71 16 70
2 FERROL 32 18 5 9 52 23 59
3 AT. MADRID B 32 16 7 9 51 3S 55
4 DEPORTIVO B 32 14 13 5 39 27 55
5 ORENSE 32 15 8 9 45 32 53
6 MENSAJERO 31 14 9 8 45 38 51
7 TALAVERA 32 14 8 10 47 34 50
8 ARANJUEZ 32 14 8 10 38 33 50
9 R. MADRID C 32 14 6 12 56 50 48

10 PONTEVEDRA 32 12 9 11 35 30 45
11 E. AS PONTES 32 11 8 13 53 50 41
12 GALDAR 32 9 11 12 35 38 38
13 FUENLABRADA 32 9 11 12 33 37 38
14 MOSCARDÓ 32 10 7 15 34 52 37
15 TENERIFE B 32 9 9 14 37 46 36
16 LUGO 31 9 9 13 34 44 36
17 LEGANÉS B 32 8 9 15 22 44 33
18 S.S. REYES 32 9 6 17 28 51 33
19 MÓSTOLES 32 7 7 18 21 56 28
20 SANTA ANA 32 4 7 21 27 69 19

CARPINTERIA

S A  L A Z A  R
C.B.

C/ Ángel Pereira, 32 - Telf.: (926) 52 18 76 
ARGAMASILLA DE ALBA (Ciudad Real)

ALMAGRO ■ 0-0 1-3 2-1 1-0 0-1 1-1 2-3 0-2 0-0 1-0 0-0 2-2 0-0

AZUQUECA 3-0 ■ 0-2 0-0 1-0 0-0 0-1 1-1 1-0 1-2 5-1 2-2 2-2 1-1 1-0

CAMPILLO 2-1 ■ 1-2 0-2 1-0 1-0 0-3 0-0 1-0 1-1 0-1 1-1 1-1 1-2 1-0

CONQUENSE 4-0 1-2 4-0 ■ 4-0 1-1 0-1 3-1 2-0 2-2 3-0 3-0 0-1 3-1 0-0

DAIMIEL 0-3 2-0 2-2 1-0 H 1-1 2-1 1-2 1-3 0-0 1-0 0-1 1-2 2-2 1-2

GIMNÁSTICO 1-2 1-2 2-0■ 1-2 0-0 1-1 0-1 2-1 4-2 2-1 2-1 0-3 2-1 0-1

GUADALAJARA 2-0 2-0 0-2 1-2 5-1 ■ 2-2 3-0 1-0 0-2 3-0 3-1 2-0 0-1 1-0

HELLÍN 3-1 2-1 2-1 3-0 3-0 1-1 ■ 1-0 0-2 4-0 5-0 2-0 3-0 0-1 2-1

LA SOLANA 0-1 1-1 2-1 1-1 ■ 1-2 1-2 1-0 2-2 3-1 3-1 1-1 1-0 0-0

MANCHEGO 4-0 3-0 1-0 3-0 3-1 2-1 3-0 ■ 1-2 2-0 3-0 0-0 0-0 1-0 0-0

MANZANARES 1-0 0-1 0-2 3-0 1-0 1-0 3-1 0-0 ■ 3-2 6-1 0-0 0-2 2-0 1-2 2-0

PIEDRABUENA 0-1 1-3 0-2 0-1 0-2 1-4 i 1-0 0-2 2-0 0-4 1-1 1-3 1-3
PUERTOLLANO 3-1 1-1 2-2 3-1 3-0 4-1 2-1 TT 1-1 2-0■ 10-1 9-0 2-0 2-0 3-1
STA. BÁRBARA 2-4 0-1 1-2 1-0 4-0 1-0 1-1 2-0 i 3-0 0-0 2-4 0-0 0-1 0-1
AT. TERESIANO 3-1 1-2 2-1 3-3 3-1 0=1 1-6 0-4 1-3 2-1 ■ 0-2 0-2 0-1 1-1
TOMELLOSO 3-0 2-2 1-0 3-0 2-1 4-0 4-2 2=1 1-0 5-0 2-1 6-0■ 0-0 2=L 2=2
TORRIJOS 1-0 3-0 2-1 0-0 0-0 2-0 0-0 1-2 2-2 2-1 0-3■ 1-3 1-0
VALDEPEÑAS 1-2 1-0 0-0 0-1 i=o 1-0 4=1 2-1 1=3 2=0 1-1 1-0■ id
VILLACAÑAS 1-1 0-0 2-1 1-1 3-0 0-1 1-0 1-0 0-1 2-1 1-2 2-3 1-0a 0-2
VILLARROBLEDO ¿did id id id id id id id id id id id id r m

TERCERA DIVISION

EQUIPO J G E P GF GC Ptos

1 TOMELLOSO 32 23 9 0 69 18 78
2 MANCHEGO 32 12 8 3 56 11 71
3 PUERTOLLANO 32 19 7 6 69 29 64
4 HELLÍNDEP. 32 17 6 9 54 29 57
5 MANZANARES 32 17 6 9 49 30 57
6 VILLARROBLEDO 32 14 10 8 35 20 52
7 CONQUENSE 32 14 6 12 47 31 48
8 VILLACAÑAS 32 13 7 12 40 40 46
9 VALDEPEÑAS 32 13 7 12 28 32 46

10 GUADALAJARA 32 13 5 14 36 40 44
11 TORRIJOS 32 10 13 9 30 30 43
12 AZUQUECA 32 9 13 10 36 38 40
13 CAMPILLO 32 9 8 15 25 43 35
14 LA SOLANA 32 8 10 14 32 40 34
15 GIMNÁSTICO 32 8 9 15 28 42 33
16 ALMAGRO 32 9 6 17 23 47 33
17 SANTABÁRBARA 32 9 4 19 34 57 31
18 DAIMIEL 32 7 7 18 29 55 28
19 AT. TERESIANO 32 7 4 21 30 78 25
20 PIEDRABUENA 32 5 5 22 22 62 20

RESTAURANTE - CAFETERIA

Pza. España, 17 - Telf.: 51 41 23 
TOMELLOSO (C. Real)

FERIA REGIONAL DE MAQUINARIA Y 
MUESTRAS DE CASTILLA-LA MANCHA

FERCAM '96 55

Del 17 al 22 de Julio en MANZANARES 
(Ciudad Real)

100.000 m2. DE EXPOSICION AL SERVICIO 
DE LA INDUSTRIA EN SUS DIVERSOS 
SECTORES:

* VITIVINÍCOLA
* AGROPECUARIO
* CONSTRUCCIÓN
* OBRAS PÚBLICAS
* AUTOMOCIÓN
* MEDIO AMBIENTE
* HOGAR Y ARTESANÍA
* SERVICIOS, ETC.

Información: Telf.: (926) 61 33 66 - 61 06 00

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE 
MANZANARES

Junta de Comunidades de

U Castilla-La Mancha
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CUADERNOS MANCHEGOS
Viernes 12 - IV -1996
Deportivo -  Clasificaciones

OTRAS CLASIFICACIONES
Fútbol Juvenil - Div. de Honor

EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

REAL MADRID 25 21 3 1 98 15 66
Albacete 25 16 3 6 60 30 51
R. Murcia 25 15 3 7 50 31 48
Getafe 24 12 5 7 46 26 41
Legenés 25 12 5 7 46 26 40
Rel-Dolorense 25 10 7 8 38 34 37
Kelme 24 11 4 9 29 47 29
Hércules 25 9 7 9 43 23 34
L'Acudia 25 8 5 12 39 61 29
Carabanchel 25 8 5 12 39 61 29
S.S. Reyes 25 6 9 10 34 46 27
Elche 24 6 7 11 26 38 25
Ath. Madrid 24 6 6 12 35 42 24
Alarcón 25 6 5 14 33 52 23
Azuqueca 25 5 7 13 21 52 22
N. Vanguardia 25 3 8 14 18 49 17

Fútbol Juvenil - Grupo XV

EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

ALBACETE 24 18 1 5 63 21 55
C.R. Alarcos 24 14 5 5 51 25 47
Puertollano 24 12 7 5 57 41 43
Torrijos 24 13 2 9 53 41 41
Talavera C.F. 24 12 5 7 45 34 41
Conquense 24 11 4 9 50 44 37
Toledo 24 10 6 8 33 34 36
Los Angeles 24 10 6 8 33 34 36
Gimastico 24 10 4 10 39 40 34
Manzanares 24 9 6 9 38 40 33
U.D. Talavera 24 9 4 11 44 39 31
Guadalajara 24 9 2 13 50 .41 29
EF Albacete 24 8 5 11 31 37 29
Sonseca 24 6 8 10 31 45 26
Belmonte 24 4 5 15 24 60 17
Daimiel 24 0 3 21 20 89 3

Fútbol Juvenil - Liga Prov. G. II

EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

TOMELLOSO 25 20 32 3 207 25 62
Gimnástico 25 18 4 3 96 35 58
Sta. Gruz 25 17 3 5 85 32 54
Viullarrubia 25 16 3 6 80 51 51
Valdepeñas 25 15 3 7 94 42 48
Pedro Muñoz 25 14 6 5 98 39 48
Socuéllamos 26 13 3 10 65 36 42
Campo de C. 24 12 6 6 63 43 42
La Solana 25 13 1 11 80 45 40
Manzanares 25 10 6 9 73 43 36
Membrilla 26 10 6 10 69 53 36
Infantes 25 10 5 10 72 53 36
Tomelloso 25 6 4 15 47 71 22
Herencia 24 5 2 17 55 76 17
Torrenueva 25 5 0 20 38 122 15
Sondival 25 2 0 23 30 183 6
ElViso 26 0 0 26 18 212 0

Fútbol Juvenil - Liga Prov. G. III

EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

PUERTOLLANO 24 20 3 1 94 17 63
Manchego 24 17 3 4 69 26 54
Teresiano 24 17 2 5 66 32 53
Alarcos B 24 13 4 7 69 43 43
Miguelturra 24 11 6 7 50 45 39
Puerollano Ind 24 11 3 10 61 45 36
Los Angeles 24 9 9 6 47 38 36
Carrión 24 11 3 10 47 56 36
Prado M 24 9 5 10 41 43 32
Chillón 23 9 3 11 60 61 30
Almagro 24 9 3 12 57 60 30
Almadén 23 8 5 10 67 84 29
Almodóbar 24 6 5 13 44 68 23
Bolañego 24 4 4 16 20 54 16
Pozuelo 24 3 4 17 25 90 13
Piedrabuena 24 2 2 20 34 89 8

R E S U LTA D O S

L'Alcudia 3 Alcorcón 1
N.Vanguradla 1 Getafe 0
Azuqueca 4 S.S. Reyes 1
Real Madrid 3 Carabanche 0
Elche 0 Kelme (.sf.) 0
Hércules 3 Ath. Madrid 2
Mun. Leganés 1 Albacete 3
Rel-Dolorense 1 Murcia 1

PR Ó XIM A  JO R N A D A

R E SU LTA D O S

Toledo 1 Conquense 1
Torrijos 7 Daimiel 1
Belmonte 1 UD Talavera 0
Gimnástico 2 Los Angeles 0
C.R. Alarcos 1 Albacete S. 1
EF Albacete 2 Sonseca 0
Guadalajara 0 Talavera CF 1
Puertollano 1 Manzanares 1

PR Ó XIM A  JO R N A D A

R E S U LTA D O S

Pedro Muñoz 0 Sta. Cruz 1
El Viso 1 Socuéllmos 5
Sondival 1 Tomelloso C 8
Membrilla 1 Gimnástico 1
Manzanares 1 Villarrubia 3
La Solana 1 Torrenueva 2
Herencia 1 EF Tomelloso 1

Suspend¡do:lnfantes-Campo de Criptana 
Descansó: Valdepeñas

P R Ó X IM A  JO R N A D A

R E S U L T A D O S

Piedrabuena 2 Prado M. 3
Puertollano 5 Bolañego 0
Almodovar 3 Carrión 0
Almadén 5 Alarcos B 2
Los Angeles 2 Almagro 2
Pozuelo 2 Puertollano Ind 3
Miguelturra 2 Teresiano 1
Manchego 2 Chillón 2

P R Ó X IM A  J O R N A D A

Getafe
S.S. Reyes
Carabanchel
Kelme
Ath. Madrid
Albacete
R. Murcia
Relesa-Dolorense

Tri -Val Alarcón 
N. Vanguardia 
Azuqueca 
Real Madrid 
Elche 
Hércules 
Mun. Leganés 
L' Alcudia

Mañanares 
Conquense 
Daimiel 
U.D. Talavera 
Los Angeles 
Albacete S. 
Sonseca 
Talavera C.F.

Toledo
Torrijos
Belmote
Gimnástico
C.R..AIarcos
EF Albacete
Guadalajara
Puertollano

Socuéllamos 
Tomelloso C 
Gimnástico 
Campo de Criptana 
Villarrubia 
Torrenueva 
EF Tomelloso 
Herencia

Sta. Cruz 
El Viso 
Sondival 
Membrilla 
Valdepañas 
Manzanares 
La Solana 
Pedro Muñoz

Descansó: Infantes

Chillón 
Prado M 
Bolañego 
Carrión 
Alarnos B 
Almagro 
Puertollano Ind 
Teresiano

Piedrabuena 
Puertollano B. 
Almodovar 
Almadén 
Los Angeles 
Pozuelo 
Miguelturra 
Manchego

Baloncesto^. Aut. Gp. A

FASE DE CLASIFICACIÓN

EQUIPOS J G P F c Pt

C. REAL 8 7 1 683 502 15
Provencio 8 6 2 648 571 15
A.J.J. 8 4 4 675 645 12
Illescas 8 3 5 572 632 11
ARE-CCM 8 2 6 582 632 10
Seg. Soliss 8 2 6 512 690 10

RESULTADOS

Ciudad Real 93 Illescas 47
ARE-CCM 95 A.J.J. 79
Seg. Soliss 44 Provencio 87

PRÓXIMA JORNADA

Seg. Soliss Illescas
Provencio ARE-CCM
A.J.J. Ciudad Real

Baloncesto-2§. Aut. Gp. B

FASE DE CLASIFICACIÓN

EQUIPOS J G P F c Pt

ALUCAL 8 7 1 729 584 15
Villacañas 8 6 2 645 530 14
Puertollano 8 4 4 600 598 12
La Jara 8 3 5 629 679 11
Caudete 8 3 5 604 677 11
Mora 8 1 7 489 628 9

RESULTADOS

Villacañas 77 La Jara 70
Caudete 89 Puertollano 80
Mora 61 Alucal 68

PRÓXIMA JORNADA

Mora La Jara
Alucal Caudete
Puertollano Villacañas

Baloncesto^. Aut. Gp. C

FASE DE CLASIFICACIÓN

EQUIPOS J G P F c Pt

P. CUARTOS 8 7 1 715 531 15
Manzanares 6 8 2 680 588 14
La Roda 8 4 4 567 626 12
CEI 8 3 5 518 607 11
Cinco 8 2 6 584 644 10
Argamasilla 8 2 6 539 607 10

RESULTADOS

La Roda 72 Argamasilla 68
Manzzanares 71 CEI 72
Cinco 62 P. Cuartos 76

PRÓXIMA JORNADA

Cinco Argamasilla
P. Cuartos Manzanares
CEI La Roda

Baloncesto-23. Aut. Gp. D

FASE DE DESCENSO

EQUIPOS J G P F c Pt

SOLISS T. 7 5 2 484 478 12
Ossa 7 4 3 520 469 11
Esquivias 6 3 3 448 416 9
Tomelloso 6 2 4 368 392 8
Faremag 6 2 4 401 466 8

RESULTADOS

Ossa 82 Soliss T. 55
faremag 65 Tomelloso 60

Descansó: Esquivias

PRÓXIMA JORNADA

faremag Soliss T.
Tomelloso Esquivias

Descansa: Ossa

Baloncestos. Div. Gr. C

FASE DE CLASIFICACIÓN

EQUIPOS J G P F c Pt

SOLISS- C.R. 4 4 1 316 247 8
Azuqueca 3 2 1 248 244 5
Q. Hidalgo 3 1 2 211 227 4
Guadalajara 3 1 2 193 212 4
s. Adeslas 3 0 3 197 235 3

RESULTADOS

S. Adeslas 67 Guadalajara 71
Azuqueca 68 Soliss. C.R. 85

Descansó: Q. Hidalgo

PRÓXIMA JORNADA

Guadalajara Azuqueca
Q.Hidalgo S. Adeslas

Descansa: Soliss-C.R.

ELECTRICIDAD 
J L u ii Sanche^

Alta y Baja Tensión 
Aire Acondicionado 

Bobinado de Motores
C/ Amalia Cepeda, 7 y Ave María, 10 
Telf.: (926) 51 12 69 y 51 09 77 
Fax: 50 59 38 TOMELLOSO (C. Real)

ELECTRICIDAD DEL AUTOMOVIL 
Y MECÁNICA

TELMANSA
Automoción y Montajes de Aire 

Acondicionado
Servicio de Grúa y Plataforma permanente

Ctra. Argamasilla, Km. 1 Telf.: (926) 51 31 00 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

ZINCADO SOBRE HIERRO HASTA 4x2x1 
ZINCADO DE TORNILLERIA, VARILLAS, ETC.

Ctra. Argamasilla Km. 1,500 - Telf: (926) 51 51 12 - Fax: (926) 51 10 18 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

PATRONATO M UNICIPAL  
DE DEPORTES

P e d r o  M u ñ o z

En apoyo de la práctica y  la iniciativa deportiva en nuestro pueblo

j  COM PLEJO c DISCOTECA-CAFETERÍA
o  x a i
M ------| v —

i
u
d

LLAGO’S * * * * *

E T I I t a DISCOTEC A-R ESTAU R ANT

n  I I l [ d
T1SJ -  O T  Jífsnn Isidro. 212 llJ J IL y R

e DICO-BAR

¿ LLAGO'S a
1 ATREZZO"" Isidro, 23
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3a- DIVISION - Jomada 33a.
P A R T I D O  D E  L A  J O R N A D A

LLEGA UNO DE LOS CLÁSICOS 
ENTRE DOS EQUIPOS 

PUNTEROS DE LA PROVINCIA
PUERTOLLANO IND. C.D. MANCHEGO

GOLEADORES

Con 22: Juancho 
Con 13: Miguel Ángel

Importante victoria 
la conseguida por el 
conjunto de Jose le  
Villacreces en tierras 
manzanareñas que ha 
servido para que los “in
dustriales” se separen 
del cuarto clasificado de 
la tabla en siete puntos, 
y puedan afrontar con 
mayor tranqu ilidad , 
aunque sin descuidar
se, la recta final de la 
competición.

La próxima jorna
da visita Puertollano el 
Manchego de Ciudad 
Real en lo que será un 
“de rb y ” c lás ico  
entredós de los equi
pos con más solera de 
la provincia.

Los de Miguel Na- 
harro ocupan la segun
da posición en la tabla, 
a siete puntos de dife
rencia del líder, y sepa
rados en otros siete 
pun tos de los
puertoilanenses.

Los azules vencie
ron en su compromiso 
de la jornada anterior 
en el Príncipe Juan 
Carlos de la Capital 
ante uno de los equipos 
de la zona medio-baja 
de la tabla como es el 
Campillo y aunque el 
resultado no tiene nin
gún tipo de objeción, ya

que la victoria sonrió a 
los de Naharro por 4-0, 
ésta le salió cara a los 
mancheguistas, ya que 
perdieron a su goleador 
Hueso debido a una le
sión producida en el 
choque ante los 
conquenses.

Los locales que
rrán obtener los tres 
puntos en juego para 
dar un paso de gigante 
de cara a clasificarse 
para los play-off de as
censo, algo que conse
guirán ios mancheguis
tas en el caso de ven
cer a los hombres de 
Josele Villacreces.

La temporada que 
vienen realizando los 
dos conjuntos, unido a 
la rivalidad existente 
entre las dos ciudades 
propiciará que el “Fran
cisco Sánchez Menor”

GOLEADORES

Con 14: Hueso 
Con 7: Iván 
Con 5: Maldonado 

Amores 
Con 4: Antonio 

Bernal
Con 3: Lario 
Con 2: Huertas 

Morales 
Nené

de Puertollano registre 
una de las mejores en
tradas de la temporada 
y la escasa distancia 
existente entre Ciudad 
Real y Puertollano hará 
que muchos aficiona
dos mancheguistas se 
desplacen hasta la ciu
dad minera a presen
ciare! directo el partido 
más interesante de la 
339. jornada de liga en 
este grupo.

P A R T I D O  D E  L A  J O R N A D A

EL TOMELLOSO PUEDE 
INSCRIBIR SU NOMBRE EN EL 

LIBRO GUINNESS
DAIMIEL C.F. TOMELLOSO C.F.

GOLEADORES

Con 7: Mantecón 
Con 5: Alfredo 
Con 4: Navarro 
Con 2: Priego 

Rober 
Pedro 
Ángel

Con 1: Vita

El Tomelloso C.F. 
puede entraren el Libro 
Guinness de los ré
cords si el próximo do
m ingo consigue  
puntuar en su visita a 
Daimiel, algo que en 
teoría no debería supo
ner mayores problemas 
para los hombres de 
Manolo Chico, aunque 
hay que tener en cuen
ta que la delicada situa
ción por la que atravie

sa el conjunto de Pinilla 
puede suponer un arma 
de doble filo para los 
tomelloseros.

El cuadro daimie- 
leño viene de puntuar 
en Torrijos ante los 
rojiblancos, pero a pe
sar de ello, no ocupa 
una s ituac ión
tranquilizadora en la 
clasificación, pese a 
que Atlético Teresiano 
y Piedrabuena siguen 
en la penúltima y última 
posición respectiva
mente.

El rival de los dai- 
mieleños quiere seguir 
haciendo historia y ya 
suma 32 jornadas sin 
conocer la derrota, des
de que comenzó la 
competición. Si este 
próximo domingo su ri
val no es capaz de de
rrotarlo, superará el ré

cord que ahora com
parte con la Real So
ciedad.

Los tomelloseros 
derrotaron con claridad 
al Santa Bárbara tole
dano, aunque el resul
tado de 5-1 puede re
sultar más engañoso de 
lo que se piensa, ya 
que hasta el minuto 78, 
cuando Edu consiguió 
el tercergol local a pase 
de Treviño, los locales 
vencían por un apreta
do 2-1.

Los de Manolo Chi
co a buen seguro que 
querrán seguir hacien
do historia y a su vez 
proclamarsen campeo
nes de grupo, toda vez 
que ya se han asegura
do su participación en 
la liguilla de ascenso a 
Segunda División B, 
puesto que pese a que

GOLEADORES

Con 19: Edu 
Con 12: Treviño

restan 18 puntos por 
disputarse, el cuarto 
clasificado, último equi
po que jugaría estafase 
de ascenso del grupo 
castellano-manchego, 
tiene 21 puntos menos 
que los tomelloseros.

El Daimiel, de con
seguir la victoria, ade
más de hacerse un pe
queño hueco en la his
toria respiraría durante 
una semana.

CUADERNOS MANCHEGOS
Viernes 12 - IV -1996

Deportivo -  Fútbol 5 5

FUTBOL-SALA
SOCUÉLLAMOS

CLASIFICACION (Jorn. 17*)

FUTBOL-SALA
TOMELLOSO

1-. División (Jorn. 24§)
EQUIPOS J G E P GF GC Pt. EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

BAR MOYA 16 16 0 0 117 28 48 VITONSA 24 20 3 1 123 39 63
Ragogal 16 14 1 1 124 33 43 Macotosa 24 19 1 4 116 43 58
Bar Aries 16 11 2 3 84 48 35 Const. Esna 24 18 2 4 112 49 56
Squash Socuéllam. 16 12 1 3 143 54 37 Disco Llago's 24 18 2 4 87 47 56
Transportes Félix 16 10 3 3 97 40 33 Rubén Caro 24 14 5 5 93 69 47
Weekend 16 10 1 5 94 56 31 Modas Felipe 24 11 3 10 67 81 36
Alexma 16 9 0 7 86 60 27 Const. Buyper 24 8 5 11 69 71 29
Escay. Morales 16 7 2 7 76 71 23 C. Reina Sofía 24 7 3 14 67 89 24
San Miguel 16 7 1 8 81 78 22 CISA 24 7 2 15 67 101 23
Logaica* 16 8 0 8 72 74 21 Auto-Ese. El Fénix 24 6 3 15 64 111 21
Dep. Juanita 16 6 1 9 77 67 19 Josamont 24 6 5 13 59 72 20
Pub Jockey* 16 7 0 9 83 85 18 Gp. Santacruz 24 6 2 16 60 114 20
Contamancha 16 5 0 11 37 88 15 Esp. Marquina 24 4 2 18 41 86 14
Kom./La Komba* 16 4 0 12 48 124 9 Rincón Andaluz 24 2 6 16 53 105 12
Cafet. Sexto B 16 2 0 14 35 125 6 RESULTADOS
Peña Ath. Bilbao 16 1 0 15 32 134 3 — MI ■ H i

Al Pilón* 16 1 0 15 22 151 0 C. Reina Sofía 6 Esp. Marquina 0
* Pub Jockey, La Komba, Logaica y  A l Pilón, tres puntos menos.

RESULTADOS

Bar Moya 
Peña Ath. Bilbao 
San Miguel 
Transportes Félix 
Ragogal 
Alexma 
Logaica
Escayolas Morales

8 Komandos/La Komba 1
1 Pub Jockey 11
4 Squash Socuéllamos 10
3 Weekend 0
4 Deportivo Juanita 3
6 Cafetería Sexto B 1
0 Al Pilón 3
4 Contamancha 6

DESCANSO: Bar Aries

PROXIMA JORNADA

Contamancha 
Al Pilón 
Bar Moya
Squash Socuéllamos 
Weekend 
Cafetería Sexto B 
Pub Jockey 
Peña Ath. Bilbao

Logaica 
San Miguel 
Escayolas Morales 
Ragogal 
Alexma 
Bar Aries 
Transportes Félix 
Deportivo Juanita

DESCANSA: Komandos Rurales/La Komba

FÚTBOL-SALA  
PEDRO MUÑOZ

GRUPO A J G E P GF GC Pt.

T. YUSTE Y MOYA 19 18 0 1 130 65 36
Tall. Sevilla 19 17 1 1 159 26 35
Rest. La Barca 20 16 2 2 99 38 34
Disco Plata 20 14 3 3 151 44 31
Black Phanters 20 13 1 6 110 85 28
Elect. MEC/Pulpón 20 13 2 5 98 56 26
Saltesis • 19 8 3 8 74 76 19
Juansa/Periódico 19 9 0 10 77 70 18
Los Búfalos 20 7 1 12 76 102 15

GRUPO B J G E P GF GC Pt.

BERROC./MOFRA 20 8 3 9 81 102 19
A. Casarrubios 20 8 1 11 70 89 17
Dist. Rdguez. Cano 20 7 2 11 68 90 16
Disprolin* 20 8 0 12 73 107 14
Bar Las Gemelas 20 4 1 15 93 172 9
Repost. Cervantes 20 3 2 15 53 110 8
Autom. Rodauto* 20 2 2 16 62 139

62 156Carnic. Segundo 20 2 0 18
*  Los equipos Disrpolin y  A. Rodauto figuran con dos 
puntos menos por sanción.

RESULTADOS

Los Búfalos 0
T. Juanas/EI Periódico 4 
Restaurante La Barca 1 
Tall. Yuste y Moya 6

Disco Plato 
Black Phanters 
Saltesis/Pub Ébano 
Elect. MEC/Pulpón

DESCANSA: Talleres Sevilla 
Berrocal/Mofra 6 Disprolin
Carnicería Segundo 8 Bar Las Gemelas
Aceites Casarrubios 8 Automoc. Rodauto
Repost. Cervantes Distrib. Rdguez. Cano 3

PROXIMA JORNADA

Talleres Sevilla 
Saltesis/Ebano 
Disco Plata 
Elect. MEC/Pulpón

Restaurante La Barca 
Los Búfalos 
T. Yuste y Moya 
Juansa/EI Periódico

DESCANSA: Black Phanters

i
MAQUINAS DE COSER TOMELLOSO, S.A.

Maquinas de Coser Equipos de Plancha 
(repuestos y accesorios) Muebles de Oficina

C/ Socuéllamos, 87 - Telf: (926) 51 44 84 - TOMELLOSO (Ciudad Real)

AUTOCARESoya
su empresa amiga

C/ Feo. García Pavón, 7 
Telf: (926) 51 01 04 y 51 24 37 

TOMELLOSO (Ciudad Real)

artesanía
($dela  

m adera

J. RAM IREZ
B A R A N D A S  D E  M A DER A  V CAR PINTERIA

C/ Socuéllamos, 136 
Telf: (926) 51 22 31

TOMELLOSO
(Ciudad Real)

Const. Buyper 
Gp. Santacruz 
CISA
Disco Llago's 
Rincón Andaluz 
Rubén Caro

Modas Felipe 
Vitonsa 
Const. Esna 
Macotosa 
Josamont 
Auto-Ese. El Fénix

2
15
6
5
3
4

PROXIMA JORNADA

Auto-Ese. El Fénix 
Const. Esna 
Rubén Caro 
Macotosa 
Modas Felipe 
Josamont 
Vitonsa

Rincón Andaluz 
Gp. Santacruz 
Esp. Marquina 
CISA
C. Reina Sofía 
Disco Llago's 
Const. Buyper

2-. División (Jorn. 24§)

EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

FORJAS Y EST. 
Copermática 
Retom 
Lomas Olmo 
S. Antonio/Core 
Bricotodo/F. Perona 
Rest. Navarro 
Tomillar/Pramar 
Vídeo Pub Teclas 
Panad. Feliciano 
Bar Casa Luis 
Terciberia S.L.
La Trilla 
Fragasa Agp.

24 18 
24 17 
24 17 
24 14 
24 13 
24 14 
24 11 
24 10

5
5
5
5
7
9
9

10
12
12
10
18
16
20

93
95
90
86

112
105
80
97
72
68
62
66
61
44

45 55 
41 53 
47 53 
51 47 
58 43 
75 43 
74 37 
83 31 
90 30 
86 30 
96 19 

138 13 
111 11 
136 6

RESULTADOS

Bricotodo 
Fragasa Agp. 
Vídeo Pub Teclas 
La Trilla 
Bar Casa Luis 
Copermática 
Lomas Olmo

3 Panad. Feliciano 2
1 S. Antonio/Core 11
1 Forjas y Estructuras 8
2 Tomillar/Pramar 11
2 Retom 3
3 Terciberia, S.L. 0
5 ' Rest. Navarro 3

PROXIMA JORNADA

Lomas Olmo 
Rest. Navarro 
Retom
Tomillar/Pramar 
Forjas y Estructuras 
Terciberia S.L.
San Antonio/Core

Panad. Feliciano 
Copermática 
La Trilla
Vídeo Pub Teclas 
Fragasa Agp.
Bar Casa Luis 
Bricotodo/F. Perona

COPA EXCMO. AYUNTAMIENTO

RONDA PREVIA -

RESULTADOS - VUELTA

Burguer La Poma 
El Ajax Agrícola 
Nuria Sport 
Cristamanchega 
J. Benito/Cocinilla 
El Periódico

Teclas/T. Jiménez
Sta. Rita/A.-E. Pablo 
Peña Azulgrana 
Levante/La Bici 
Bar-Churr. Sánchez 
El Porrón

(En negrita, los equipos clasificados)

PRIMERA RONDA - IDA

J. Benito/Cocinilla 
El Porrón 
Levante/La Bici 
Nuria Sport

El Periódico 
Bar Chur. Sánchez 
Teclas/T. Jiménez 
El Ajax Agrícola

SANCIONES:
PRIMERA DIVISIÓN: 1 Partido: Pascual Cobo (G. 
Santacruz), Francisco J. Sanz (M. Felipe), Alejandro 
Martínez (M. Felipe) y Miguel Archidona (Macotosa). 
SEGUNDA DIVISIÓN: 1 Partido: Julián Sánchez 
(Bricotodo) y José C. Román (R. Navarro).
COPA AYUNTAMIENTO: 7 Partidos: Entrenador 
Cristamanchega. 3 Partidos: Ángel Rojas (P. Azulgrana) 
y Luis M. Moreno (Nuria Sport). 1 Partido: Feo. Ponce 
(La Poma).
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CUADERNOS MANCHEGOS 
Viernes 11 - I V - 1996 
Deportivo - Fútbol

3*  DIVISIÓN -  Jomada 33a.
PUNTOS VITALES PARA LOS 

DE MALAGÓN
AT. TERESIANO C.D. AZUQUECA

GOLEADORES

Con 8: Magán 
Con 4: Antonio 
Con 3: Curro 
Con 2: Elias 
Con 1: Antoñito 

Cachas 
Santi 
Sánchez

El A t.T e res iano  
debe conseguir los tres 
puntos en juego para 
segu ir asp irando a 
mantener la categoría, 
ya que de no ser así, 
los de Malagón 
prácticamente habrán 
d icho adiós a sus 
opciones de estar la 
próxima temporada en 
Tercera.

\ V • ,v La pasada jornada
y  v $ cayeron en Hellín por la

mínima (3-2), llegando
N V '  ' a remotar el 3-0 con el

-

que se adelantaron en 
el marcador los de Tolo 
Ocaña; aunque al final 
no pudieron culminar 
esa remontada.

Por ello, los tres 
puntos que se 
disputarán en el terreno 
malagonero el próximo 
domingo son “vitales” 
para las aspiraciones 
locales, ya que una 
derrota dejaría a los de 
Ciudad Real en una 
s ituac ión  muy
incómoda en la tabla.

Por su parte, el 
Azuqueca no tiene 
mucho que perder en 
este partido, aunque no 
debería descuidarse en 
exceso hasta el final de 
la temporada, ya que 
los cuarenta puntos que 
posee en su casillero 
tampoco les permiten 
demasiadas alegrías 
hasta el final de la 
campaña.

GOLEADORES

Con 13: Pedro 
Con 8: Morales 
Con 6: Juan David 
Con 3: Vidal 

Valero 
Con 1: Laguna 

Grande 
Blanco

Los azudenses no 
fueron capaces de 
pasar el empate inicial 
en su terreno de juego 
del Municipal de “San 
M igue l” ante el 
Gimnástico de Alcázar 
en un partido en el que 
los visitantes tuvieron 
las más c laras 
oportunidades de gol, 
aunque tampoco los 
a lcazareños fueron 
capaces de batirla meta 
contraria y sumar los 
tres puntos.

LA SITUACIÓN DEL ALCÁZAR 
SIGUE SIENDO PREOCUPANTE

GIMNÁSTICO •  U.B. CONQUENSE

GOLEADORES

Con 9: Monti 
Con 5: Quirós

O tra fina l se 
presenta para el equipo 
de Matías López, esta 
vez en su propio terreno 
de juego y ante un 
equipo que ha perdido 
el rumbo del juego, algo 
que deberían aprove
char los alcarareños.

Los locales, que 
vienen de sumar un 
punto en Azuqueca de 
H enares s iguen 
habitando en el “filo de 
la nava ja ” y se 
mantienen en la zona

baja de la clasificación 
empatados a puntos 
con el Almagro.

El equipo de 
Cuenca, entrenado por 
Jaime López Sendino, 
cayó en “La Fuensanta” 
ante el Valdepeñas en 
un partido  mal 
p lan teado por los 
blanquillos, aunque en 
descargo de los de la 
Ciudad Encantada hay 
que seña la r que 
afrontaron el choque 
con excesivas bajas, 
algunas de ellas muy 
im portan tes en el 
esquema de Sendino.

La cómoda situa
ción del equipo de 
Cuenca en la tabla 
clasificatoria puede ser 
el peor enemigo para 
los alcazareños, yaque 
éstos pueden salir muy 
presionados al terreno 
de juego  dada la 
imperiosa necesidad

GOLEADORES

Con 16: Iñaqui 
Con 12: Barbancho 
Con 5: Muiña 

Víctor 
Con 3: Charly 
Con 2: Peinado 

Herráiz

que poseen de sumar 
puntos y así escapar 
de los puestos 
peligrosos de la tabla 
clasificatoria.

El calendario de ios 
alcazareños se puede 
considerar “asequible” 
hasta el final de la 
temporada, aunque la 
mayor seguridad délos 
rojillos de mantener la 
categoría pasa por una 
v ic to ria  el p róxim o 
domingo e ir paso a 
paso hasta el final.

EL VALDEPEÑAS A NO DEJARSE 
SORPRENDER

C.F. VALDEPEÑAS C.D. PIEDRABUENA

GOLEADORES

Con 7: Sánchez 
Con 5: Falete

Hasta Valdepeñas 
llega el “farolillo rojo” de 
la clasificación, el Club 
Deportivo Piedrabuena 
que prácticamente ha 
dicho adiós a la Tercera 
División, tras conseguir 
sólo un em pate el 
pasado domingo en su 
propio terreno de juego 
ante La Solana, equipo 
que también ocupa 
posiciones bajas de la 
tabla, aunque en una 
situación mucho más 
“cómoda” que la que

ocupa el equipo verde.
El V a ldepeñas 

viene de conseguir los 
tres puntos en juego en 
el partido disputado en 
Cuenca ante el titular 
de la ciudad, lo que le 
ha serv ido  para 
asegurarse una 
tem porada más su 
estancia en Tercera 
División, y aunque no 
se ha asegurado la 

• permanencia matemá
ticam en te , puede 
afrontar con tranquili
dad la recta final de la 
campaña.

El P iedrabuena 
pese a adelantarse en 
el m arcador en su 
partido ante La Solana, 
vio cómo el equipo 
amarillo le empató el 
partido en el tiempo de 
descuento  y ya el 
desánimo comienza a 
adueñarse del conjunto 
piedrabuenero, que ve

GOLEADORES

Con 6: Cabrera 
Con 3: César 

Segura 
Ladis 

Con 2: Carlos 
Con 1: Rodri 

Samuel 
Segundo

cómo cada vez tiene 
más difícil permanecer, 
por dos años 
consecu tivos, en 
Tercera División.

Pese a las 
dificultades que tienen 
que afrontar los de 
Calderón en estas seis 
últimas jornadas, el 
propio entrenador de los 
verdes ha afirmado que 
mientras matemática
m ente no estén 
descend idos, no 
arrojarán la toalla.

LOS DE TORRECA NO SE 
PUEDEN DESCUIDAR

C.F. LA SOLANA C.D. TORRIJOS

GOLEADORES

Con 8: Madrid 
Con 5: Correas 

Fefe
Con 3: Cano

Peinado 
Con 2: Pedro 
Con 1: Luisma 

Germán

Tras el importante 
punto conseguido por 
el conjunto de Antonio 
Torreca en Piedrabue
na, La Solana debe 
asegurarse los tres 
puntos en juego en “La 
M oheda” ante el 
Torrijos y así dar un 
paso más de cara al 
objetivo de salvar la 
categoría, ya que tanto 
G im nástico  como 
A lm agro in ten ta rán  
aprovechar un traspiés 
del conjunto amarillo.

Por su parte, el 
Torrijos, situado en la 
zona media de la tabla, 
únicamente le resta por 
finalizar la campaña lo 
más decorosamente 
posible, dado que en la 
tem porada  se ha 
m ostrado com o un 
equipo de la zona media 
y que en ningún 
momento ha sido capaz 
de seguir el ritmo de 
com petic ión  de los 
primeros clasificados 
de la tabla.

El equipo toledano 
no pudo pasar del 
empate sin goles en el 
M un ic ipa l de “San 
Francisco” ante uno de 
los últimos clasificados 
de la tabla como es el 
Daimiel.

La falta de puntería 
de los rojiblancos fue el 
principal aliado de los 
daimieleños para que 
éstos consigu iesen

GOLEADORES

Con 6: Aurelio 
Con 5: Elejalde 
Con 3: Chema 

Miguel
Con 2: Aparicio

José María 
Canillas 

Con 1: Santi

sum ar un punto, 
adoleciendo de la falta 
de un de lan te ro  
rem atador que 
concluyese las jugadas 
realizadas.

Para el partido ante 
La Solana, Alejandro 
Conde no podrá contar 
con su jugador Maxi, 
que resultó expulsado 
en el partido ante los 
daimieleño con tarjeta 
roja d irecta cuando 
faltaban tres minutos 
para la conclusión.

El Excmo. Ayuntamiento de Pedro Muñoz 
(Ciudad Real)

S O L I C I T A

A G E N T E S /E M P R E S A S  IN M O B IL IA R IA S  S O L V E N T E S  P A R A  L A  G E S T IÓ N  D E  
V E N TA  D E  P A R C E L A S  D E L  P O L Í G O N O  IN D U S T R IA L  "SE R Y C A L" D E  LA  
L O C A U D A D .

IN T E R E S A D O S  P O N E R S E  E N  C O N T A C T O  C O N  E L  A Y U N T A M IE N T O  D E  

P E D R O  M U Ñ O Z  D E  9  A  1 4  H O R A S  E N  L O S  T E L É F O N O S : (9 2 6 )  5 8  6 0  0 1  y  5 6  
8 6  0 7 . F A X : (9 2 6 )  5 8  6 7  9 8

Zona Reservada

Calima
C/ Lepanto, 3 

Telf.: (926) 58 68 50 
PEDRO MUÑOZ

(Ciudad Real)

CAFE

2000
C/Juan de Zúñiga, 16 
Telf.: (926) 52 33 33 

ARGAMASILLA DE A.
(Ciudad Real)

DISCO - BAR

AMAJI
C/ La Solana, 27 

ARGAMASILLA DE A.
(Ciudad Real)

DISCO - BAR

Ven y  
Verás
Pza. de España 

ARGAMASILLA DE A.
(Ciudad Real)

p Í7 X A
V tn e ,

PIZZERIA
CROISANTERIA

POLLOSASADOS 
LASAÑAS - CANELONES 

BOCATAS 
Haga sus encargos 

por teléfono

P2 Cervantes, 2 - Telf.: (926) 53 10 78 
SOCUÉLLAMOS (Ciudad Real)

FÚTBOL-SALA
PUERTOLLANO

1§. División (Jorn. 219)

EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

ÉBANO CARPINT. 21 18 1 2 127 49 55
Lag. Ordenadores 21 16 1 4 112 69 49
Seg. Catal. Occid. 21 15 2 4 112 53 47
Ford/Seg. ITT 21 13 4 4 93 57 43
Cine Foto Germán 21 10 3 8 88 74 33
Repsol Química 21 9 3 9 89 88 30
Auto-Ese. Tauro 21 8 3 10 80 99 27
Chato's/La Tinaja 21 8 2 11 78 111 26
Recreat. Agustín 21 8 0 13 86 107 24
La Patria Hispana 21 5 2 14 72 110 17
G.E. Encasur 21 3 2 16 62 126 11
La Com. de Puertol. 21 1 1 19 64 120 1

RESULTADOS

Ford/Seg. ITT 12 G.E. Encasur 3
Cine Foto Germán 10 Chato's/La Tinaja 3
La Patria Hispana 8 Recreat. Agustín 2
Auto-Ese. Tauro 3 Lag. Ordenadores 8
Ebano Carpintero 4 Repsol Química 2
La Com. de Puertoll. 0 Seg. Catalana Occid. 1

PROXIMA JORNADA

Ford/Seg. ITT 
Cine Foto Germán 
La Patria Hispana 
Auto-Ese. Tauro 
Ebano Carpintero 
La Com. de Puertoll.

G.E. Encasur 
Chato's/La Tinaja 
Recreat. Agustín 
Lag. Ordenadores 
Repsol Química 
Seg. Catalana Occid.

2~. División (Jorn. 21 -)

EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

M.J. MUNICIO 19 17 0 2 105 33 51
Vídeo Chu's 20 17 0 3 140 71 51
C. y E. Duque Soler 19 15 1 3 107 54 46
M. y Q. Almudeno 20 12 2 6 91 75 38
Disco Bar Tótem 20 11 1 8 96 82 34
Academia ACN 19 11 0 8 101 80 33
Promotora Viproman 20 9 1 10 71 100 28
C. N8. S8. de Gracia 20 9 0 11 88 85 27
Repsol Petróleo 19 8 2 9 77 78 26
Pub Mister Chips 19 6 1 12 78 109 19
Seproman 19 4 0 15 76 114 9
Amig. de la Cabaña 19 2 0 17 57 123 6
Aquagest 19 1 0 18 50 133 0

RESULTADOS

M. y Q. Almudeno 6 Seproman 3
Amig. de la Cabaña 3 Vídeo Chu's 7
Disco Bar Tótem 3 Pub Mister Chips 10
N8. Sra. de Gracia 4 C. y E. Duque Soler 6
Academia ACN 5 Repsol Petróleo 4
Aquagest 6 Viproman 7

DESCANSA: Mat. Julián Municio

PROXIMA JORNADA

M. y Q. Almudeno 
Amig. de la Cabaña 
Disco Bar Tótem 
N-. Sra. de Gracia 
Academia ACN 
Aquagest

Seproman 
Vídeo Chu's 
Pub Mister Chips 
C. y E. Duque Soler 
Repsol Petróleo 
Viproman

DESCANSA: Mat. Julián Municio

FUTBOL-SALA  
ARGAMASILLA  

DE ALBA
1§. División (Jorn. 12§)

EQUIPOS J G_ E P GF GC Pt.
AMAJI F.S. 11 10 0 1 107 15 30
Oh Calcuta! 11 8 2 1 59 24 26
At. Amaji 12 8 2 2 63 37 26
Deportes Ismael 12 7 1 4 58 49 22
Café 2000 12 5 1 6 46 49 16
Vértigo 11 5 1 5 43 47 16
Ven y Verás B 11 4 2 5 32 44 14
A. Peñarroya 12 4 1 7 47 60 13
Los Pascualines 11 3 3 5 35 53 12
Ven y Verás A 12 3 3 6 41 55 11
Elementos Subvers. 12 2 0 10 27 76 6
BB + 12 1 2 8 32 77 2

RESULTADOS

Oh Calcuta! 2 Café 2000 2
H. Peñarroya 0 Amaji F.S. 10
Ven y Verás A 4 Elem. Subversivos 3
Deportes Ismael 5 At. Amaji 8
Ven y Verás B Los Pascualines (aplaz.)
Vértigo BB + (aplaz.)
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3-. DIVISIÓN  -  Jomada 33-. CUADERNOS MANCHEGOS 
Viernes 12 - IV -1996

Deportivo  -  Fútbol

EL MANZANARES, A 
RESARCIRSE DE LA DERROTA

PARTIDO DE INFARTO EN 
CAMPILLO DE ALTOBUEY

FUTBOL-SALA
HELLÍN

SANTABÁRBARA •  MANZANARES C.F. A.D. CAMPILLO •  ALMAGRO C.F.

GOLEADORES

Con 7: Félix Cuesta
Con 4: Fran 1
Con 3: Arroyo
Con 2: Luis

Gus
Con 1: Gero

Pedro
Sanchón

El Manzanares de 
Tasio.tras la derrota en 
el “José Camacho” ante 
el Puertollano Industrial 
querrá sumar los tres 
puntos en juego en el 
terreno del Santa  
Bárbara para seguir 
conservando intactas 
sus aspiraciones de 
clasificarse entre los 
cuatro p rim eros 
equipos del grupo y 
poder disputar la fase 
de ascenso.

Los franjiblancos

deberán derrotar a un 
rival que, pese a su 
derrota en Tomelloso, 
parece haber sufrido 
una im portan te  
transformación en los 
últimos partidos y ha 
abandonado los últimos 
luga res de la 
clasificación, pese a 
que aún no ha 
c o n s e g u i d o  
matemáticamente su 
pe rm anenc ia  en 
Tercera División.

LosdeTasio, pese 
a rea liza r un buen 
pa rtido  ante los 
hombres de Josele 
Villacreces no pudieron 
conseguir ninguno de 
los tres puntos en juego 
y cayeron derrotados 
por la mínima merced a 
un gol del visitante Peña 
al borde del descanso.

Pese al “paso 
atrás” dado por los de 
M anzanares, los

GOLEADORES

Con 13: Sito 
Con 11: Trigueros

a f i c i o n a d o s  
fran jib la n co s  aún 
con fían  en que su 
equipo se “cuele” entre 
los cuatro primeros, ya 
que actualmente se 
mantienen empatados 
a puntos con el Hellín 
Deportivo, que ocupa 
esta posición.

Los toledanos, de 
conseguir la victoria, 
habrán dado un paso 
importante de cara a la 
sa lvación  de la 
categoría.

GOLEADORES

Con 5: Ramón 
Con 4: Cabezuelo 
Con 3: Juanjo 
Con 2: Serrano 

Tito 
Alex 
Zamora

Con 1: Marchante 
Parrilla

Dramático duelo en 
la zona baja de la tabla 
el que d irim irán
Campillo y Almagro en 
el “Virgen de la Loma” 
de la loca lidad
conquense y en el que 
ambos conjuntos se 
juegan un buen 
po rcen ta je  de
permanecer la próxima 
temporada en la misma 
categoría.

Los conquenses 
cayeron derro tados 
hace escasos días en

C iudad Real y 
necesitan asegurarse 
los puntos que dispute 
en su cam po para 
distanciarse de la zona 
baja de la tab la , 
separados de ella por 
un escaso margen de 
cuatro puntos.

Por su parte, el 
Almagro, que perdió en 
los últimos minutos el 
partido que disputó en 
el Municipal de la ciudad 
enca je ra  ante el 
Guadalajara también 
debería conseguir la 
victoria para abandonar 
la zona “conflictiva” de 
la clasificación, en la 
que lleva “abonado” 
prácticamente toda la 
temporada.

Una vic toria  del 
cuadro de José María 
Palacios serviría para 
que los ro jilio s  
escalasen posiciones 
en la tabla y cobrasen

GOLEADORES

Con 7: Anastasio 
Con 3: Antoñito 
Con 2: Arévalo 

Isidro 
Caminero 
Ramón 
Zurdo 

Con 1: Miguel

ven ta ja  respecto  a 
o tros r iva les  en 
parecidas condiciones 
como Gimnástico o La 
Solana.

La victoria de los 
conquenses haría que 
los cam p illanos  se 
d is tanc iasen  del 
descenso e implicasen 
d irec tam en te  en el 
mismo a un rival que 
podría complicarles las 
cosas en las últimas 
jo rnadas  de la 
competición.

CHOQUE DE TRÁMITE EN EL 
“PEDRO ESCARTÍN”

LOS HELLINEROS QUIEREN 
MANTENER LA CUARTA PLAZA

GUADALAJARA •  VILLARROBLEDO C.D. VILLACAÑAS •  HELLÍN DEP.

GOLEADORES

Con 8: Lite
Con 7: Nacho
Con 4: Dani

Julio
Con 3: Mariano

Ramón
Con 2: Chechu

Pablo

Dos equipos que 
han rea lizado  una 
temporada con más 
pena que g loria  se 
enfrentan en el Pedro 
E scartín  de
G uada la ja ra  en un 
partido en el que se 
juegan algo más los 
v is ita n te s  que los 
locales, ya que los 
roblenses aún no han 
arrojado la toalla de 
cara a clasificarse a los 
p lay-o ff, aunque 
verdaderam ente  se

antoja una tarea muy 
ardua para los 
albaceteños que se 
hallan a cinco puntos 
de distancia del cuarto 
clasificado, el Hellín.

El G uada la ja ra  
ocupa la décim a 
posición de la tabla 
clasificatoria, con un 
total de 44 puntos en su 
cas ille ro , hab iendo 
realizado una campaña. 
decorosa. Los morados 
consiguieron venceren 
el último partido liguero 
en el terreno de juego 
del Almagro gracias a 
un gol conseguido en 
los instantes finales del 
partido.

Por lo que respecta 
al Villarrobledo, un gol 
del opo rtuno  Pepe 
Cano sobre el minuto 
20 de la segunda mitad 
sirvió para derrotar al 
conjunto toledano, y de 
paso hacer ver a sus

GOLEADORES

Cor» 15: Cano 
Con 6: Sito

rivales que el mínimo 
descuido podría ser 
aprovechado por los 
a lbace teños para 
co loca rse  en
posiciones de play-off, 
aunque la irregularidad 
mostrada por los rojilios 
a lo la rgo de la 
temporada hace que 
los roblenses sean toda 
una incógnita de aquí a 
final de temporada, ya 
que la tónica del equipo 
es la de dar “una de cal 
y otra de arena”.

GOLEADORES

Con 13: Damián 
Con 5: Chiqui 

Manolo 
Con 4: Jorge 
Con 2: Willy 

Pozo 
David 
Roberto

La v ic to ria  del 
equipo albaceteño del 
Hellín ante el Atlético 
Teresiano, una victoria 
muy sufrida que no tuvo 
nada que ver con la 
situación de ambos 
equipos en la tabla, ha 
permitido a los de Tolo 
Ocaña ocupar posición 
de p lay-o ff cuando 
restan seis jornadas 
para la finalización del 
campeonato “regular” 
en de trim en to  del 
M anzanares, que

perdió esta plaza tras 
caer ante el equipo del 
Puertollano.

Los hellineros, tras 
recuperar esta posición 
tienen el reto, hasta el 
final de la temporada, 
de conservar la cuarta 
p laza, ya que la 
amenaza del Manzana
res s igue  estando 
presente y por ello no 
deben bajar el ritmo 
hasta el final de la 
temporada.

El V illacañas, 
próximo rival de los 
albaceteños, equipo 
irregular por donde los 
haya y que ha asegu
rado su permanencia en 
Tercera una temporada 
más, puede complicar 
el encuentro a los de 
Hellín por el hecho de 
no jugarse nada en el 
envite, a lo que hay que 
sumar que los locales 
no vienen jugando nada

GOLEADORES

Con 17: Castillejos 
Con 9: Simón

bien últimamente y lejos 
del “Santa Ana” les 
cuesta sacar adelante 
los partidos.

El filial del Albacete 
apostó desde el inicio 
de la competición porel 
ascenso de categoría, 
porloque, en las fechas 
de competición en que 
nos encontramos, no 
puede permitirse el lujo 
de ningún traspiés, ya 
que no ascender podría 
considerarse como un 
fracaso.

1§. División (Jorn. 18§)

EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

SIMPSONS/LIETOR 18 14 2 2 74 30 44
Pub Garage 18 13 3 2 110 41 42
Sefonclima 17 13 1 3 92 42 41
Serigráficas JL 18 13 1 4 65 48 35
Limpiezas Hellín 18 7 6 5 68 50 30
Auto-Ese. Iniesta 18 7 4 8 72 82 25
Deportes Máster 17 7 4 6 63 53 25
Mármoles Cantos 18 5 3 8 49 64 18
Caser Seguros 18 5 3 10 39 59 18
Gén. de Punto MC 18 5 4 12 50 64 16
Fotos Parri 18 3 1 14 21 41 10
Los Últimos F.S. 18 0 0 18 23 118 0

RESULTADOS

Los Últimos F.S. 4 Auto-Ese. Iniesta 8
Deportes Máster 1 Simpsons/Lietor 3
Disco Pub Garage 10 Sefonclima 2
Limpiezas Hellín 11 Fotos Parri 2
Caser Seguros 1 Serigráficas JL 2
Mármoles Cantos 6 Géneros de Punto 4

PROXIMA JORNADA

Serigráficas JL 
Simpsons/Lietor 
Géneros de Punto 
Auto-Ese. Iniesta 
Sefonclima 
Fotos Parri

Deportes Máster 
Disco Pub Garage 
Los Últimos F.S. 
Limpiezas Hellín 
Mármoles Cantos 
Caser Seguros

Play-off ascenso (Jorn. 3§)

EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

PINT. EL BUITRE 3 3 0 0 11 3 9
Peña Zambomba 3 2 1 0 13 5 7
Escayolas Víctor 3 - 2 1 0 6 1 7
Calvario F.S. 3 1 1 1 3 5 4
Bar Rincón de Paco 3 1 0 2 2 6 3
Bar Los Tambores 3 1 0 2 6 13 3
Sudeco 3 0 1 2 6 8 1
Renault F.S. 3 0 0 3 5 14 0

RESULTADOS

Sudeco 3 Bar Los Tambores 4
Pinturas El Buitre 6 Renault 2
Calvario F.S. 1 Peña Zambomba 4
Rincón de Paco 0 Escayolas Víctor 2

PROXIMA JORNADA

Escayolas Víctor 
Sudeco 
Calvario F.S. 
Rincón de Paco

Bar Los Tambores 
Renault
Pinturas El Buitre 
Peña Zambomba

Fútbol 7 - Campeonato Local

EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

CALVARIO 11 8 1 2 35 13 25
Public. Hellinera 11 7 2 2 21 10 23
Const. Cosag 11 7 1 3 24 11 22
Bar Los Tambores 11 6 2 3 28 19 20
Nissan 11 5 2 4 25 22 17
Bar Pedro 11 5 2 4 20 18 17
Cañada de Agrá 11 5 2 4 17 20 17
Peña El Zambomba 11 4 5 2 19 14 17
Rest. Justo I y II 11 4 1 6 15 29 13
Amisport 11 2 3 6 14 40 9
Juv. Amigonianas 11 2 3 7 12 25 9

RESULTADOS

Const. Cosag 2 Peña El Zambomba 1
Bar Los Tambores 2 Juv. Amigonianas 0
Amisport 2 Rest. Justo I y II 3
Cañada de Agrá 1 Calvario
Public. Hellinera 4 Bar Pedro 1

DESCANSÓ: Nissan

FÚTBOL-SALA HELLÍN (Trofeo consolación 2 -  División)
GRUPO PRIMERO vi GRUPO SEGUNDO I GRUPO TERCERO

EQUIPOS J G E p GF GC Pt.

HOSPITAL 3 3 0 0 9 3 9
Pizz. Romana 2 2 0 0 6 4 6
Los Brujas 2 1 0 1 10 8 3
Bar Concepción 2 0 0 2 3 9 0
La Horca/R. Juanito 1 0 0 1 2 4 0

RESULTADOS

La Horca/R. Juanito 2 Hospital 4
Los Brujas 3 Pizz. Romana 5

DESCANSÓ: Bar Concepción.

PROXIMA JORNADA

La Horca/R. Juanito Los Brujas
Bar Concepción Pizz. Romana

DESCANSA: Hospital

EQUIPOS J G E p GF GC Pt.

JUVEJHON PINTOR 2 2 0 0 17 7 6
Cancarix 2 2 0 0 9 2 6
Team Sahara 3 2 0 1 12 13 4
Rest. Justo I y II 3 0 1 2 6 13 1
D. Pub Manía 2 0 0 2 10 14 0

RESULTADOS

Juvejhon Pintor 6 Rest. Justo I y II 1
Cancarix 7 Team Sahara 1

DESCANSÓ: Disco Pub Manía

PROXIMA JORNADA

D. Pub Manía Rest. Justo I y II
Cancarix Juvejhon Pintor

DESCANSA: Team Sahara

EQUIPOS J G E p GF GC Pt.

SNOOKERS CLUB 3 3 0 0 9 5 9
Buckler 3 1 0 2 9 7 3
D. Pub Garage 3 1 0 1 8 10 3
Hellauto 3 1 0 1 11 12 3
Bar Juan Antonio 3 0 0 3 6 10 0

RESULTADOS

Hellauto 3 Buckler 2
Bar Juan Antonio 2 Snookers Club 3

DESCANSÓ: Pub Garage

PROXIMA JORNADA

Disco Pub Garage Snookers Club
Hellauto Bar Juan Antonio

DESCANSA: Buckler

Fútbol 7 - Campeonato Local

EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

PINT. EL BUITRE 11 10 1 0 35 6 31
Isso 11 9 1 1 38 10 28
Agramon 11 8 2 1 19 9 26
Deport. Aceitero 11 8 1 2 49 12 25
Peña El Gachón 11 6 0 5 16 36 18
Mármoles Cantos 11 5 2 4 37 21 17
Deportes Máster 11 5 0 6 30 21 15
La Horca/R. Juanito 11 4 1 6 8 30 13
Renault 11 3 2 6 12 28 11
Los Merengues 11 2 0 9 3 45 6

RESULTADOS

Dep. Aceitero 2
Mármoles Cantos 
Peña El Gachón 
Deportes Máster

Isso 4
Agramon 1
La Horca/R. Juanito 0 
Renault 0

1
2 
4

DESCANSARON:
Pinturas El Buitre y Los Merengues
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CUADERNOS MANCHEGOS
Viernes 12- IV - 1996
Deportivo -  Fútbol

Grupo I
EL PARTIDO DE LA JORNADA EL PARTIDO DE LA JORNADA

SAN JOSÉ CUENCA •  U.D. SOCUÉLLAMOS

Partido en la cumbre 
entre dos equipos en lo alto 

de la clasificación

La Unión Deportiva Socuéllamos tiene un difícil compromiso en Cuenca 
ante el San José.

El líder del grupo, la U.D. Socuéllamos se 
desplaza hasta la Ciudad Encantada para en
frentarse al tercer clasificado, San José de Cuen
ca, en un partido en el que los de Casiano 
Alarcón, de ganar, pueden reafirmar su liderato 
al frente de la clasificación.

El pasado domingo, los socuellaminos de
rrotaron en el “Paquito Jiménez” al penúltimo 
clasificado, Pozuelo, en un choque donde los 
blanquiazules no consiguieron romper la mura
lla defensiva de los visitantes hasta la segunda 
parte, pero una vez inaugurado el marcador por 
medio del local Becerra, la Unión consiguió otros 
tres goles más que le sirven para mantejer la 
ventaja con respecto al Bolañego, segundo cla
sificado.

Por su parte, el San José no pudo pasar del

empate a un gol en Pedroñeras, donde se dispu
tó el “derby provincial”. Los capitalinos se ade
lantaron en el marcador, pero los locales consi
guieron igualar el marcador estableciendo el 
definitivo 1-1.

Con el empate, los conquenses se alejan de 
la segunda posición, ya que el Bolañego suma 
un total de 58 puntos, siete más que el San José, 
que es tercero en la clasificación y que tiene tres 
puntos de ventaja sobre el cuarto clasificado, 
posición que ocupa el también conjunto 
conquense del C.F. Belmonte.

Los socuellaminos no deben desperdiciar 
una buena oportunidad de poner tierra de por 
medio respecto al Bolañego, segundo clasifica
do, ya que el San José en las últimas jornadas 
ha bajado el ritmo.

1“ AUTONOMICA 

Grupo II

El Bolañego venció al Madridejos 
con polémica incluida

El segundo clasificado de la 
tabla, C.D. Bolañego se impuso 
en su terreno de juego al cuadro 
toledano del Madridejos por el 
resultado de 3-1 en un partido 
marcado por la polémica y que 
estuvo con el juego interrumpido 
durante casi diez minutos.

T ras ade lanta rse  los 
verdiblancos en el marcador en el 
minuto 20 del primer tiempo gra
cias a un gol de David de falta 
directa, el visitante Lomas iguala
ba nueve minutos más tarde; pero 
los locales consiguieron retirarse 
al vestuario con ventaja de 2-1 
cuando en el tiempo de descuen
to el local Capa batió a José Luis. 
De este gol se quejaron los visi
tantes ya que consideraron que 
el árbitro había prolongado exce
sivamente la primera mitad.

En la reanudación, y con los 
visitantes en busca del tanto del 
empate, hubo una jugada que 
pudo haber cambiado el signo del 
partido, ya que Chave, el meta 
local, cometió un posible penalti 
sobre Risueño, que no fue inter

pretado como tal por el colegiado, 
lo que motivó las iras de los tole
danos y los numerosos aficiona
dos que acompañaron al equipo. 
Además, en la siguiente jugada 
los bolañegos establecían el de
finitivo 3-1.

A falta de diez minutos para 
el final, una tangana entre el local 
Raúl y el visitante Marta originó 
un lío sobre el terreno de juego 
del que resulta expulsado el juga
dor toledano y el local Villa. Pos
teriormente, un seguidor visitan
te intentó, aunque sin conseguir
lo, agredirá uno de los jueces de 
línea y tuvo que ser retirado del 
campo por la fuerza de orden 
público.

Tras finalizar el partido en el 
minuto 115 debido al parón que 
se produjo como consecuencia 
del enfrentamiento entre los juga
dores de uno y otro equipo, los 
locales se alzaron con un valiosí
simo triunfo.

En el resto de encuentros, 
destacar las victorias a domicilio 
del Belmonte, Pedro Muñoz y

Sporting Valdepeñas en La Roda, 
Tobarra y Campo de Criptana, 
respectivamente, siendo este úl
timo triunfo el que ha causado 
mayor sorpresa en la jornada, 
junto con la victoria del San Cle
mente en Almansa.

Para la próxima jornada des
tacar el duelo provincial entre el 
C.D. Pedroñeras y el Minglanilla 
C.F.; así como la visita del 
Bolañego a Valdepeñas en un 
partido en el que los visitantes 
deben imponer su ley y sumar los 
tres puntos en juego.

También hay que destacar 
que los pasados días festivos se 
celebró un encuentro de este gru
po, correspondiente a la jornada 
de este domingo, la número 28, 
entre el San Clemente y el Puer- 
tollano C.F. y que finalizó con el 
marcador de empate a un gol. 
Estos equipos no disputarán liga 
hasta siete días más tarde cuan
do se enfrenten al Minglanilla, en 
el que será un duelo provincial, y 
Pedro Muñoz, otro derby provin
cial, respectivamente.

TORPEDO 66 •  CONSUEGRA

Los lócale, intentarán 
acortar distancias con 

el líder
Tras la victoria del equipo 

toledano de Cebolla, el Torpe- 
do 66, en el también pueblo 
toledano de Villaluenga de la 
Sagra ante el Asland por 2-3; 
se espera en esta población 
toledana con impaciencia la 
visita que el próximo domingo 
día 14 rendirá el líder del gru
po, el Consuegra a este cam
po en un partido donde se 
enfrentarán los dos primeros 
clasificados.

El equipo de Consuegra 
se mantiene al frente de la 
clasificación con cuatro pun

tos de ventaja sobre el Torpedo 
66, por lo que una victoria local 
recortaría la diferencia hasta un 
punto. En caso de ser los visitan
tes los que consigan los tres pun
tos en juego, se distanciarán al 
frente de la clasificación de sus 
perseguidores.

El Consuegra venció en el 
último partido, disputado en su 
propio terreno de juego sin exce
sivos problemas al Yuncos, en
dosándole un 3-0 que demuestra 
que los líderes no quieren con
fianzas y va a ser muy difícil 
desbancarles de la primera posi

ción.
En cuanto a sus perse

guidores, además del Torpe
do 66, tanto Mora como Carpió 
no han perdido la esperanza 
de poder dar alcance al primer 
clasificado, aunque lo van a 
tener realmente difícil, por lo 
que desearán que los jugado
res de Cebolla se hagan con 
los tres puntos en juego y así 
poder recortar distancias con 
un equipo que hasta ahora se 
muestra intratable al frente de 
la tabla clasificatoria de este 
grupo.

Carpió salió goleado 
de su visita a Los Yébenes 

y se aleja de la cabeza
Distintos resultados los con

seguidos por los equipos de la 
cabeza de la clasificación. Mien
tras que los tres primeros clasifi
cados, Consuegra, Torpedo 66 y 
Mora, por este orden, vencían al 
Yuncos, Asland y Trillo, éstos 
dos últimos fuera de casa, res
pectivamente; el cuarto equipo 
de la clasificación, el Carpió, no 
fue capaz de conseguir un resul
tado positivo en su desplazamien
to a Los Yébenes y sucumbió en 
“Las Palomas” ante el equipo lo
cal, que venció por 4-2.

Pese a que los visitantes, 
que llegaron a ir perdiendo po 3- 
0, se co locaron  con un 
esperanzador3-2 en el marcador 
a falta de 25 minutos para la con
clusión, cuando restaba un minu
to para la conclusión del partido, 
el local Manza establecía el defi
nitivo 4-2 y enterraba las ilusio
nes de ios jugadores del Carpió 
por conseguir un resultado posi
tivo que no le alejase de la lucha 
por dar caza al líder.

Por su parte, el Torpedo 66, 
con su victoria en Villaluenga de 
la Sagra ha pasado a ocupar la 
segunda posición, con cuatro 
puntos menos que el líder, 
Consuegra. Los de Cebolla de
rrotaron por 2-3 al Asland y espe

ran con impaciencia la visita del 
Consuegra el próximo día 14, ya 
que el día 7 de abril, por motivo de 
ser Domingo de Resurrección, 
se paralizará el campeonato.

El tercer equipo en discordia, 
el Mora, también goleó a domici
lio y venció por 0-4 al Trillo. Los 
morachos están a cinco puntos 
del Consuegra y el próximo parti
do lo disputarán en su casa ante 
el flojo equipo del Valmojado, que 
ocupa una de las últimas posicio
nes de la clasificación. Este equi
po cayó derrotado en su propio 
terreno de juego ante el Sigüenza, 
otro de los conjuntos de la zona 
baja de la tabla, por 0-1.

Tampoco ha perdido la espe
ranza de subir a Tercera División 
el Toledo Imperial, aunque es el 
equipo que menos posibilidades 
tiene de los que ocupan las posi
ciones de privilegio, ya que está a 
siete puntos del liderato. Los tole
danos vencieron por la mínima 
en casa del colista, el Yunquera, 
que únicamente ha conseguido 
dos puntos a lo largo del campeo
nato, merced a otros tantos em
pates.

Otro resultado que ha llama
do la atención de la pasada jorna
da ha sido la victoria del equipo 
talaverano del San Prudencio en

Arguedas, entrenador yebenoso.

casa del lllescas, endosándole 
un escanda loso  0-6. Los 
talaveranos se hallan en la zona 
media de la tabla, sin opciones a 
ocupar puestos de ascenso.

Para la próxima jornada, ade
más del partido entre los dos pri
meros clasificados, destacar que 
tanto Mora, Carpió y Toledo Im
perial no pueden fallar en sus 
compromisos, y los tres conjun
tos recibirán a sus rivales en su 
propio campo.

Los morachos se enfrenta
rán al Valmojado, el Carpió lo 
hará frente al lllescas y el Toledo 
Imperial al Guadamur.

VARIEDAD Y C A LID A D  
D E  B U EN O S EVEN TO S

C/ Cánovas, 5 - Telf.: (926) 51 22 33 
TOMELLOSO (Ciudad Real)
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UNIVERSIDAD
EN LA INAUGURACIÓN DEL SEMINARIO “LA UNIÓN EUROPEA Y CASTILLA-LA 
MANCHA”, ORGANIZADO POR LA UNIVERSIDAD INTERNACIONAL MENÉNDEZ 
PELAYO, DE CUENCA

DÍAS ANTES SE DESCUBRIÓ UN PLACA EN SU 
MEMORIA EN EL EDIFICIO JURÍDICO-EMPRESARIAL

Bono afirma que la Comunidad 
tiende la mano para que la 
autovía pase por el acuerdo

C.M./CUENCA
El presidente de la Junta de Comu

nidades, José Bono, se mostró confiado 
en Cuenca en que, tras la sentencia 
favorable del Tribunal Supremo al recur
so del Gobierno regional al trasvase 
Tajo-Segura, se siente un precedente 
para que en el tema de la autovía Ma- 
drid-Valencía se pase de la imposición 
al acuerdo.

Bono, que asistió los pasados días 
en la capital conquense a la inaugura
ción de un seminario sobre “La Unión 
Europea y Castilla-La Mancha”, declaró 
que de la reciente sentencia del Supre
mo lo importante no es la compensación 
económica, sino la ratificación de la 
política de Castilla-La Mancha donde 
siempre se ha sostenido que el agua 
debe distribuirse solidariamente y de 
acuerdo con la Ley.

En su intervención ante los asisten
tes al seminario, el presidente de la 
Junta destacó la repercusión de los 
fondos europeos en la región, al ser una 
de las principáles causas de que la renta 
familiar disponible en Castilla-La Man
cha se haya incrementado un 12 por 
ciento.

Bono señaló como uno de los incon
venientes de la Unión Europea que se 
suma a los del idioma y desconocimien
to, el exceso de burocracia, que ha su 
juicio debe agilizarse. Pero a su vez, 
destacó, frente a los pesimistas que 
auguraron un perjuicio de la Unión Euro
pea para nuestro país, que con la ayuda 
de sus fondos se ha incrementado en 10 
puntos netos la renta de nuestra comu
nidad autónoma.

En este sentido, se refirió al capítulo 
presupuestario de la región en el que 
incide la comunidad europea con una 
peseta de cada tres, lo que supone unos 
100.000 de los 300.000 millones presu
puestados para este ejercicio.

Hizo especial énfasis en el tema 
agrario, donde, a pesar de haberse re

El presidente regional, José Bono (fotografía de la izquierda) estuvo presente en 
el seminario celebrado en Cuenca, al igual que el eurodiputado del PSOE, Juan 
de Dios Izquierdo.

ducido en un 17 por ciento el número de 
trabajadores, se ha conseguido un in
cremento de la renta agraria y percápita.

“Esta restructuración hubiera sido 
imposible sin estar dentro de la Comu
nidad Europea”, añadió el mandatario 
regional.

El seminario “La Unión Europea y 
Castilla-La Mancha” tiene como princi
pales objetivos aproximar las institucio
nes europeas y conocer algunos de los 
programas con más incidencia en nues
tra región, y reunió en la UIMP de Cuen
ca a funcionarios de la Unión Europea y 
políticos de Castilla-La Mancha.

Tras la apertura realizada por el 
presidente regional, el seminario entró a 
analizar distintos asuntos como las eta
pas que la organización ha atravesado 
desde su fundación en 1951, las políti
cas regionales desarrolladas en la agri

cultura y en las PYMES o retos marca
dos por el grupo de los 15 para los 
próximos años.

Fueron temas de exposición de va
rias ponencias, que se completaron por 
mesas redondas moderadas por el pre
sidente de las Cortes regionales, José 
María Barreda.

Asimismo, pese a que en un princi
pio se contaba con la presencia de 
Manuel Marín, parlamentario europeo o 
el presidente regional del PP, José Ma
nuel Molina, finalmente éstos no asistie
ron al seminario.

El parlamentario europeo, Juan de 
Dios Izquierdo, es el coordinador de 
esta iniciativa, que ha sido organizada 
por la Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo, en colaboración con 
las Cortes regionales y la Oficina de 
España en el parlamento europeo.

Homenaje a Tomás y 
Valiente en el campus 
albaceteño

KOKA/ALBACETE
Los alumnos y profesores asisten

tes al II Congreso de Derecho “Melchor 
de Macanaz”, que se clausuró en el 
campus universitario de Albacete, re
cordaron al jurista Francisco Tomás y 
Valiente, asesinado por ETA, con una 
concentrac ión  a las puertas del 
Paraninfo.

Durante la concentración, a la que 
se sumaron el rector de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, Luis Arroyo, y el 
consejero de Educación y Cultura, Jus
to Zambrana, se guardó un minuto de 
silencio y el delegado del campus de 
Albacete en funciones, Mario Talavera, 
leyó un comunicado de homenaje al 
expresidente del Tribunal Constitucio
nal.

Mario Talavera recordó también a 
las familias de los dos secuestrados por 
ETA, José María Aldaya y José Antonio 
Ortega Lara, a los que mostró su incon
dicional apoyo mientras acusó, tanto a 
los asesinos de Francisco Tomás y 
Valiente como a los secuestradores, de 
tener una extraña forma de entender la 
convivencia social en un estado de de
recho.

Asimismo, tuvo unas palabras de 
ánimo para el pueblo vasco y los jove
nes de Euskadi que se manifiestan con
tra las acciones de “unos indeseables". 
Por su parte, el consejero de Educación 
y Cultura alabó y compartió la iniciativa 
de los universitarios y el rector les animó 
a seguir denunciando estos atentados 
contra el estado de derecho aún siendo 
reiterativos, porque en su opinión, es la 
mejor forma de cultivar los valores 
instituciociales en la vida cotidiana.

Respecto al II Congreso “Melchor 
de Macanaz”, Luis Arroyo destacó que 
“se ha conseguido el objetivo académi
co perseguido con la presentación de 
numerosos trabajos de investigación y 
el de integración de los alumnos de los 
cuatro campus de la Universidad.

Justo Zambrana felicito a los uni
versitarios por los diferentes asuntos 
debatidos en el Congreso al recoger

cuestiones de actualidad y entregó las 
diferentes distinciones por los trabajos 
presentados al Congreso cuyo primer 
premio recayó en la alumna del campus 
de Ciudad Real, Carmen María López, 
por un estudio sobre la fiscalidad y el 
medio ambiente.

Días antes de este homenaje, el 
rector de la Universidad de Castilla-La 
Mancha, Luis Arroyo, acompañado del 
presidente del Tribunal Superior de esta 
región, José Rodríguez, descubrió en 
Albacete una placa en memoria del pro
fesor Francisco Tomás y Valiente.

En el acto de homenaje al ex-presi- 
dente del Tribunal Constitucional, parti
ciparon catedráticos de Derecho de di
versas Universidades españolas, entre 
ellas la Autónoma de Madrid y la Univer
sidad Carlos III, de Getafe (Madrid).

Además de la placa que se descu
brió en el vestíbulo del Edificio Jurídico- 
Ernpresarial del campus de Albacete en 
honor a Tomás y Valiente también se 
puso su nombre a la segunda Aula 
Magna de esta facultad.

Antes de descorrer la cortinilla que 
cubría la placa concedida a título postu
mo a Francisco Tomás y Valiente, Luis 
Arroyo y el delegado de alumnos de la 
Facultad de Derecho, Mario Talavera, 
destacaron el compromiso democrático 
de este jurista con la ciudadanía y su 
país y la figura de “magnífico profesor".

Durante el acto, presidido por una 
gran pancarta en la que rezaba el lema 
estudiantil “Basta ya”, se guardó un 
minuto de silencio.

En la apertura del homenaje, el pre
sidente del Tribunal Superior de Justicia 
de Castilla-La Mancha manifestó que “la 
Facultad acoge hoy con prueba de dolor 
este acto, a la vez que el Tribunal Supe- 
riory la Administración de Justicia alzan 
la voz para mostrar su solidaridad a 
Tomás y Valiente y su familia".

José Rodríguez señaló también que 
“los, que han arrebatado la vida a un 
hombre de derecho han fortalecido el 
compromiso colectivo de la ciudadana 
con los principios constitucionales”.

TELÉFONOS DE INTERÉS UNIVERSITARIO

UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA 
MANCHA
Rectorado (servicio alumnos) (926)25 1900 

(serv. administrat.) (926)25 17 50 
Vicerrectorado de ordenación 
académica y profesorado (926) 25 22 38
Vicerrectorado de alumnos (926) 25 17 12 
Vicerrectorado de Centros 
y Planificación Económica (926) 22 62 04
Secretaría General (926)25 17 49
Gerencia (926)251748
Vicerrectorado del "Campus" de Albacete y

de Investigación y Doctorado (967) 21 76 77 
Vicerrectorado del "Campus" de Cuenca 
y de Extensión Universitaria (969) 22 82 01 
Vicerrectorado del "Campus" de Toledo 
y de Relaciones Institucionales(925) 22 76 07 
Consejo Social (967) 22 86 50
FACULTADES
Bellas Artes (969) 21 17 52
Ciencias Económicas y Empresariales

(967) 22 85 69
Ciencias Jurídicas y Sociales (925) 22 63 50 
Ciencias Químicas (926) 22 11 94

Derecho (967) 22 86 50 I.T.A. Ciudad Real (926) 221317 e Historia (969)22 3151
Letras (926)221194 Informática de Ciudad Real (926)25 4610 Centro Jurídico-Empresarial (926)25 56 16
Escuelas Universitarias de I.T. Industrial Toledo (925)223400 Laboratorio de
Profesorado de E.G.B. Escuelas Universitarias de Edafología y Mineralogía (926) 25 2089
Albacete (967) 22 39 50 Diplomados en Enfermería UNIVERSIDAD DE EDUCACIÓN
Ciudad Real (926) 221047 Albacete (967)217930 A DISTANCIA
Cuenca (969)2224 56 Ciudad Real (926) 25 3562 (Centros asociados de UNED)
Toledo (925)2223 39 Cuenca (969) 2273 52 Albacete (967)217612
Escuelas Universitarias de Toledo Valdepeñas (926) 321614
Ingeniería Técnica (Enfermería y Fisioterapia) (925)22 7800 Alcázar de San Juan (926)5457 50
Politécnica de Albacete (967)2206 62 Colegio Universitario de Cuenca (969) 22 7006
Politécnica de Almadén (926)7105 77 Derecho y Geografía Talavera de la Reina (925)909100

S a m p e d r o *
O T R O  SE R V IC IO  M AS

Si tienes contratada una POLIZA de las llamadas "DE MUERTOS", "por el mismo precio SAMPEDRO te 
ofrece la oportunidad de cambiarla por un moderno seguro de esta modalidad, MULTIRRIESGO DE 

DECESOS, ACCIDENTE Y ASISTENCIA CON TRASLADO NACIONAL E INTERNACIONAL a cualquier 
hora del día o de la noche, inclusive desplazamiento de acompañante o repratiación sanitaria en AVIÓN, 
HELICÓPTERO O AMBULANCIA U.V.I., y cuantos trámites fueren necesarios en caso de fallecimiento. Y 
si no tienes contratado este SEGURO, NECESARIO EN CUALQUIER HOGAR, ahora es el momento de

contratarlo por su bajo costo.
¡No te pierdas esta ocasión!, ¡Visítanos!

SAMPEDRO, ¡RESPUESTA SEGURA!

GABINETE TÉCNICO
Don Víctor, 81 

Tel.: (926) 51 02 73 
Fax: (926) 51 12 43 

137QOTOMELLOSO
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INTERNET
BOLETÍN INFORMATIVO DE INTERLINK

Interlink, el medio para 
conectarse a Internet

Interlinnk , un  p ro y ecto  em p resa 
r ia l a s o c ia d o  a a u to p u b lish , S .L .,  
em p resa  fu ndada en  1 9 8 9 , qu e está  
d e d ic a d a  a la  a u t o e d ic i ó n  y  
p reim p resión  d ig ita l c o n  crec im ien 
tos  su p eriores al 100%  anual, creó  en  
1 9 9 3  p ico rzo , S .L . c o m o  n om bre c o 
m ercia l bajo  e l q u e  se  están  com er
c i a l i z a n d o  lo s  s e r v i c i o s  d e  
c o n ectiv id a d  h a c ía  Internet para u su a
r ios y  em p resas  d e  tod a  E sp añ a  y  qu e  
ahora se  incorpora  c o n  d e le g a c io n e s  
en  C a stilla -L a  M an ch a  bajo  e l n o m 
bre d e  In terlink  C astilla -L a  M ancha.

E n  la  actu a lid ad  lo s  s e v ic io s  de  
Internet d e  In terlink  son  lo s  m ás avan 
za d o s d e  E sp añ a , s ien d o  lo s  prim eros  
q u e  han  im p le m e n ta d o  fu n c io n e s  
m u ltim ed ia  co n  sop orte  a lo s  s is te 
m a s  d e  a p p le t s  J a v a  d e  S u n  
M ic ro sy stem s.

A s i m ism o , lo s  s istem a s d e  seg u 
ridad están  b asad os en  las técn icas  
m ás avan zad as de co rta fu eg o s y  or
denad ores y  program as proxy .

I n te r lin k  C a s t i l la -L a  M a n c h a

Página de bienvenida al ordenador de la NASA a la que se tiene acceso por 
medio de Internet

ofrecerá  serv ic io s  e sp ec ia le s  a e m 
presas, coop era tivas  y  ad m in istracio 
n es  p ú b licas, al ob jeto  d e  qu e lo s  
produ ctos y  ser v ic io s  castellan o-m an -  
c h e g o s  e sten  p resen tes  en  tod o  e l

m u n d o , b e n e fic iá n d o se  d e  e s te  n u ev o  
s istem a  d e  p u b lic id a d  y  c o m u n ica 
c ió n  q u e  se  está  abriendo p a so  co n  
cre c im ie n to s  a so m b r o so s  en  to d o s  
lo s  p a íse s  d esarro llad os.

Los periodistas cada vez usan 
más la información electrónica

Inertent gan a  ad ep tos entre lo s  per id istas d e  tod o  
e l m u ndo y  d e  form a e sp ec ia l entre e l p er io d ism o  
norteam ericano , seg ú n  se  d esp ren d e d e  un  estu d io  
rea lizad o  por la  U n iv ersid a d  de C o lu m b ia  y  M ed ia n et  
Internacional, en  e l qu e se  dem u estra  qu e lo s  p er io d is 
tas recurren cad a  v e z  en  m ayor  nú m ero a e s to s  s is te 
m as para realizar su in form ación  diaria y  enriq u ecer  
sus trabajos d e  in v estig a c ió n .

E l estu d io , reaü zad o  entre m ás d e  3 0 0  d iarios y  
5 0 0  rev ista s norteam ericanas, d em ostró  qu e un  cuarto  
d e lo s  ed itores en cu esta d o s utilizan  en  sus r ed a cc io n es  
Internet a diario; m ientras que d o s  tercio s  lo  h acen  al 
m en o s  un a v e z  a l m es. Entre lo s  p er iod istas d e  prensa  
diaria, un  71 p or  c ien to  afirm a usar la s  red es de  
co m u n ica c ió n  al m en o s  un a v e z  a l m es.

Tras e s to s  d atos se  rev e la  qu e se  ha p rod u cid o  una  
señ a l d e  ca m b io  p rofu n d o en  e l  m o d o  en  qu e lo s  
period ista s o b tien en  la  in fo rm a ció n , qu ed an d o d escu 
b ierta  la  ten d en cia  al a lza  d e l u so  d e  las red es de  
co m u n ica c ió n  por parte d e  la  prensa, a lg o  qu e parece  
irreversib le .

P ero ad em ás d e l m ayor  u so  d e  Internet por parte 
d e lo s  p er iod ista s, qu ed a  d e  m a n ifie sto  qu e este  u so  
adem ás se  h ace  c o n  p ro p ó sito s  m ás so fis tic a d o s  co m o  
lo  sería  para expand ir  su  ab an ico  d e  fu en tes, recib ir

grandes can tid ad es d e  d atos y  an a lizar lo s  o  com probar  
h e c h o s .

L o s  p er iod ista s  q u e  usan  r ed es  c o m o  A m é r ica  O n- 
L in e , a la  v e z  q u e  Internet, so n  e l  d o b le  d e  lo s  q u e  só lo  
u san  e sta  ú ltim a. P or e llo ,  é sta  e s  la  ú n ica  red  co m er 
c ia l q u e  s ig u e  reg istran d o  au m en tos d e  usu arios p e r io 
d ista s. L a  m a yor ía  d e  lo s  m e d io s  e scr ito s  e sta d o u n i
d en ses  p lan ean  la  d istr ib u ción  d e  su  e d ic ió n  o n - lin e , si 
b ie n  la  ten d en cia  e s  m arcad am en te  prud en te y  a m ed io  
p la zo .

A d em á s  d e  reve lar  e s to s  d a tos, e l e stu d io  d e  la  
U n iv ersid a d  d e  C o lu m b ia  y  M ed ia n e t In tern acion al 
m u estra  u n a  ten d en cia  c laram en te  a lc is ta  a la  hora d e  
la  r ecep c ió n  d e  tod a  c la se  d e  in fo rm a ció n  p or  parte de  
la s  red a cc io n es  d e  n o tic ia s  en  form atos  d ig ita le s , b ien  
sea  en  d isq u etes , por m e d io  d e  correo  e le c tró n ico  o  en  
C D -R O M .

L a prensa n orteam erican a  rech aza  rec ib ir  un  fa x  
co n  la  cró n ica  d e  un  corresp on sa l o  tan siq u iera  un as  
d ia p o sitiv a s  fo to g rá fica s . E s  m ás, la  m ay o r ía  d e  lo s  
reporteros co n su lta d o s c o m ien za n  a preferir rec ib ir  
lo s  co m u n ica d o s d e  prensa  o  las c o n v o ca to r ia s  de  
form a  e lectró n ica , por lo  q u e  se  p u ed e  pensar q u e  en  
p o c o s  añ o s, la  prensa  p od ría  n o  usar p a p el para g e s t io 
nar la  in form ación .

¿QUÉ ES INTERNET?
A u n q u e  e l o r ig en  h is tó r ico  d e  Internet e s  m ilitar , e l p a sa d o  m ás  

rec ien te  e stá  ín tim a m en te  lig a d o  a la s  U n iv ersid a d es  y  C en tros  de  
I n v e stig a c ió n  (I+ D , en  ter m in o lo g ía  ca ste lla n a ).

E fe c t iv a m e n te , a partir d e  un a in fraestructura  b á s ic a  qu e  
hered aron  la s  U n iv e r sid a d e s , s e  c reo  un a red  a n iv e l m u n d ia l para  
q u e lo s  c ie n t íf ic o s  y  p ro fe so res  p u d iera  in tercam biar in fo rm a ció n  
fá c il y  ráp id am en te. E n  un p r in c ip io  s o lo  lo s  ord en ad ores cen tra les  
d e  e sta s  U n iv ersid a d es  estab an  c o n e c ta d o s  a d ich a  red , p ero  to d o s  
lo s  u su arios  q u e  tu v ieran  a c c e s o  a  e s o s  ord en ad ores cen tra les  
p o d ía n  in tercam biar in fo rm a ció n  c o n  su s  c o le g a s  a  través de  
In ternet.

A l p r in c ip io  e l  f lu jo  d e  in fo rm a c ió n  era b á s ica m en te  correo  
e le c tró n ico , y  aun h o y  e l correo  e le c tró n ico  (E -M a il en  e l argot)  
s ig u e  s ien d o  la  a p lica c ió n  m a s u tiliza d a  en  Internet. P o ster io rm en 
te  se  fu eron  d esarro llan d o  otros m o d o s  d e  com partir  in fo rm a ció n  
a la  par q u e  s e  d esarro llab an  ord en ad ores p erso n a les  ca d a  v e z  m as  
p o ten te s  y  c o n  ca p a c id a d es  cad a  v e z  m as su p eriores. A s í ,  c o n  la  
l le g a d a  m a s iv a  d e  a p lica c io n e s  m u ltim ed ia  (a p lic a c io n e s  q u e  
u tiliza n  fu n d a m en ta lm en te  g r á fico s  y  s o n id o  c o m o  e le m e n to s  d e  
c o m u n ica c ió n ) se  d esarro lló  un  m é to d o  d e  c o m u n ica c ió n  e  in ter
ca m b io  d e  datos e  in fo rm a ció n  lla m a d o  W W W  (a cró n ico  de  
W o rld  W id e  W e b  ó  M arañ a d e  d im en sio n es  m u n d ia les; tam b ién  
se  le  lla m a  W 3  o  W e b  a sec a s )  q u e  se  d esarro lló  en  E uropa  (u n o  
d e  lo s  p o c o s )  en  e l  C E R N  (C en tro  E u rop eo  para In v e stig a c io n es  
N u c le a re s ). E l W eb  e s  e l  m á x im o  resp o n sa b le  d e  la  e x p lo s ió n  de  
la  Internet p or  m u ch as y  variadas ra zo n es  q u e  v ere m o s  m ás  
a d elan te .

/  T h  |  1  f  f M adrid

%  y j  € I Í £  I O p  iM J J lw '1 1 A lbacete

'' ‘ CASTILLA-LA MANCHA H ellín  
C iudad R ea l

PRONTO EN CASTILLA-LA MANCHA Puertollano
Tom elloso

Filmación PostScript 
3 Fumadoras

Cuenca

Filmación desde PC nativa G uadalajara
Sin sustitución de letras 

Cualquier tamaño de
Toledo

fichero
Cualquier programa bajo 

Windows, Dos y  Macintosh 
Aceptamos Syquest, 

Backups, Magneto 
Opticos, Bernoullies, etc.

Hasta 5000 ppp 
Escaneado directo en 

CMYK
Entregamos las imágenes 

en cualquier formato, tanto 
PC como Macintosh 

(Tiff, Eps, Picts...)

POSTER TAMAÑO AO (hasta 1 metro de andigo) 
SOBRE PAPEL FOTOGRÁFICO DE ALTO BRILLO 

EN LENGUAJE POSTSCRIPT SIN CONVERSI 
DE PC A MACINTOSH

CON EL. NUEVO SISTEMA DE FILMACION P

INTERLINK TE ABRE LAS PUERTAS DE INTERNELT
SOLICITE INFORMACIÓN LLAMADO A LOS TELÉFONOS: (91) 350 11 18 y (989) 42 52 82
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MUSICA INFORMATICA

Semana del 6 al 12 de abril
Radío SURCO

CASTILLA - LA MANCHA

N9 S .A . S .L . IN T É R P R E T E L .P ./C .D ./M .C .

1 9 6 TAKE THAT HOW DEEP IS YOUR LOVE
2 1 5 STING LET YOUR SOUL BE YOUR PILOT
3 3 4 AMISTADES PELIGROSAS ME QUEDARÉ SOLO
4 2 5 DIEGO TORRES PENÉLOPE
5 13 4 HÉROES DEL SILENCIO DESHACER EL MUNDO
6 18 2 LOS SECRETOS MARGARITA
7 7 5 THE BEATLES REAL LOVE
8 10 7 SMASHING PUMPKINS 1979
9 6 9 M-CLAN PERDIDO EN LA CIUDAD

10 14 4 ENIRQUE IGLESIAS POR AMARTE
11 11 6 THE REMBRANTS THIS HOUSE IS NOT A HOME
12 21 6 SPEECH LIKE A MARVIN GAYE SAID
13 16 2 TINATURNER WATHEVER YOU WANT
14 15 4 LENNY KRAVITZ CAN'T GET YOU OF MY MIND
15 17 3 CELINE DION FALLIN INTO YOU
16 19 4 HOOTIE AND THE BLOW... HOLD MY HAND
17 22 5 GRETA Y LOS GARBO CAPÍTULO CERRADO
18 24 2 DE PALMA BORRACHO
19 — 1 QUEEN DON'T YOU FOOL ME
20 25 3 WHIGFIELD CLOSE TO YOU
21 23 4 SENSITY WORLD THE WORLD WON'T STOP
22 26 2 THE KELLY FAMILY RED OF ROSES
23 20 5 E. SENSUAL B.G. TIPS
24 -- 1 DAVID BOWIE HELLO SPACEMAN
25 27 3 2 UNLIMITED JUMP FOR JOY
26 28 3 DEEP FOREST WHILE THE EARTH SLEEPS
27 30 4 WILLY DE VILLE RUNNING TROUGH THE JUNGLE
28 — 1 AMBRA ELASCENSOR
29 29 2 BLUEJEANS UNA NOCHE SIN TÍ
30 32 3 PAULCARRACK EYESOFBLUE
31 — 1 EL BOSCO ANGELIS
32 33 2 INDIANA TOGHETHER AGAIN
33 — 1 G.E.M. COMO EL VIENTO
34 35 2 M.A.D. TODO POR TÍ
35 - 1 ASAP NENA, TÚ ERES LA BOMBA

S .A . (Semana anterior) - S .L . (Semanas en lista)

v ________________i _____________________________________________________________________ n

Por Juan Martínez 
Ollero

"Windows '95"
"Windows '95" es la ciase de soft

ware en la que los movimientos del 
teclado y ratón son traducidos en órde
nes informáticas que nuestro ordenador 
puede ejecutar.

Este nuevo sistema operativo se 
puso en venta en nuestro país el pasado 
día 6 de septiembre y ha sido lanzado a 
la venta en todo el mundo durante la 
última quincena del mes de agosto, con 
un alto presupuesto publicitario, calcu
lado en unos 25.000 millones de pese
tas.

Los analistas de ventas en USA 
calculan vender en estos próximos 
meses unos 15.000 millones de origina
les del "Windows '95", a un precio 
aproximdo de unas 10.000 pesetas al 
cambio.

Parece que también IBM a partir de

este mes de septiembre incorporará 
"Windows '95" a toda su gama de pro
ductos.

Este nuevo programa operativo pro
mete muchas ventajas para los grandes 
y potentes ordenadores personales, ya 
que de forma opcional puede realizar 
búsquedas de memorias y discos duros 
de todos los sistemas que deseemos 
instalar. Según los informes que tene
mos, tras hacer un "chequeo" pude 
mandar informes a través de la vía 
MODEM.

En próximos números, pasaremos- 
a detallar y analizar el precio del 
"Windows '95" con relación a las venta
jas y mejoras que presenta este lanza
miento que ha sido toda una "bomba" en 
el mundo informático y a informaros 
sobre el producto.

VIDEO-JUEGOS
Sega Saturn

Este juego es unafiel reproduc
ción de una mesa de pinball, que 
demuestra la excelente calidad grá
fica con Sega Saturn.

El programa tiene todos los ele
mentos que se encuentran en los 
mejores pinballs incluyendo "falta" 
y control total de los "flipper".

El juego contiene cuatro dife
rentes mesas con las característi
cas de modo "multibola" y nuevos 
niveles especiales.

Completa los nueve niveles 
para activar el nivel final. Las mane
ras de activar el modo "multibola" y 
el número de puntos ganados va
rían en cada juego.

- Digital Pinball

MÚSICA

Por Andrés Ballesteros 
Navarro

Mis andares por el flamenco
Con doce años yo era garabatero, de 

ahí nacen mis sentimientos flamencos. Ya en 
la besana, rileando con una muía en esas 
mañanas serenas, cantaba los cantes 
aflamencados que era lo que se podía escu
char en la radio, interpretados por Rafael 
Fariña, Juanito Maravillas o La Niña de 
Antequera, entre otros.

A partir de la realización del servicio 
militar, es cuando comienzo a investigar lo 
que se llama "CANTE JONDO", y que nada 
tiene que ver con aquellos cantes 
aflamencados. Adquiero discos de Fosforito,

José Meneses, Antonio Mairena, Enrique 
Morente, Camarón de la Isla, Fernanda de 
Utrera, Perla de Cádiz, etc.

Mi preocupación y estudio del flamenco 
me lleva a leer libros y ahí por primera vez, 
pertenezco a una Peña Flamenca, llamada 
Peña Cultural Flamenca. Fue en la misma 
cuando conocí a un guitarrista, Fernando 
Calonge. Con él paso unos momentos inolvi
dables, noches enteras cantando una y cien 
veces la "soleá", los "tientos", la "seguidilla", 
etc., para poco a poco ir perfeccionando el 
compás.

Otra etapa de mi vida en el flamenco se 
basa en distinguir los diversos estilos de 
cada cante. Cómo distinguir la soleá de Utrera, 
la de Córdoba, la Tnana, la de Alcalá, la de los 
Puertos, la de Cádiz, la de Jérez, la de Tnana 
o muchas más de las que hablaremos en otro 
momento.

Mi última etapa y la que todavía conti
núo, empieza con la incorporación en la Peña 
"Los de Montoya y Chacón". Nos reuníamos 
en un bar, ya que no teníamos local propio, 
aunque poco a poco fuimos progresando 
hasta que nos concedieron un local en la

Plaza de Toros de Tomelloso y el cual toda
vía perdura.

Allí conozco a otro guitarrista, que ade
más es panadero, y es entonces cuando 
empieza la etapa más interesante de mi vida 
en el flamenco.

Hay una compenetración tan grande 
que llega a parecer que los dos somos uno 
sólo; él aprende a tocar para cantar y yo lo 
poco que se, que es cantar.

Con posterioridad, abro un negocio, que 
es el Bar Los Tarantos, y es aquí donde más 
tiempo tengo para escuchar y estudiar el 
flamenco.

Y ya para despedirme, lo voy a hacer 
con una letra de una cartagenera:

Vierte sangre el corazón 
viendo con vergüenza y pena 
mendigar en Cartagena 
los mineros de la Unión.
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CONCIERTOS VIDEOS
El Festival de Música Apocalíptica de 
Villarrobledo y la actuación de Vargas Blues Band 
en Socuéllamos, platos fuertes de la primavera
Por la ciudad albaceteña desfilarán algunos de los principales grupos independientes del panorama 
nacional el próximo día 27, mientras que una semana más tarde, “Vargas” actuará en Socuéllamos dentro 
de la Semana de la Juventud

C.M.
Interesante primavera la que se pre

senta para los jóvenes castellano-man- 
chego en cuanto a concierto de música 
se refiere, ya que en dos localidades, 
Villarrobledo y Socuéllamos, en Albace
te y Ciudad Real, respectivamente se 
han programado una serie de concier
tos para la juventud.

En la población albaceteña, el próxi
mo sábado día 27 estarán presentes 
algunos de los más interesantes grupos 
del panorama musical independiente de 
nuestro país. Bajo la denominación de “I 
Festiva l N acional de M úsica 
Apoca líp tica” el Ayuntam iento de 
Villarrobledo ha organizado un macro- 
concierto que tendrá lugar en el Campo 
de Deportes a partir de las once de la 
mañana. Por el escenario ubicado para 
la ocasión desfilarán grupos como “Los 
Planetas”, “Australian Blonde” , “Los 
Enemigos”, “Lagartija Nick” , los albace- 
teños “Mercromina” o “Platero y Tú”, 
además de otros grupos como “Dogmá
ticos” , “Próxima Apertura", “Cara B” o 
“Manolo Kabezabolo” , clasificado como 
el último descubrimiento en la música 
punk.

Esta iniciativa, de tener arraigo y 
celebrarse en posteriores ediciones, 
podf'"a abrirse camino entre los festiva
les de música independiente que se 
celebran en nuestro país y que ya po

seen cierta fama, como puede ser el que 
se celebra en Granada, y que el pasado 
marzo cumplió su octava edición, como 
es el “Espárrago-Rock” o el festival que 
se celebra en verano en la localidad 
castellonense de Benicasim; además 
de la próxima celebración en la pobla
ción m adrileña de M ósto les del 
“Festimad” (Festival Independiente de 
Madrid), que este año cumplirá su terce
ra edición. Precisamente, grupos que 
desfilarán por Villarrobledo como Los 
Enemigos, Los Planetas o Australian 
Blonde, comparecerán una semana más 
tarde en el campo de “El Soto” de 
Móstoles, en el que además de música 
habrá exposiciones, debates, teatro o 
cine, todos ellos con el denominador 
común de la independecia. Hay que 
destacar que será aquí donde el director 
de cine especializado en películas de 
las denominada “Serie-B“, Jesús Fran
co, estrenará el film “Killer Barbies", en 
el que intervienen, entre otros, Santiago 
Segura o la cantante Silvia Superstar, 
que lidera la banda “Killer Barbies” .

Hasta Socuéllamos también llegará 
uno de las bandas de blues más'impor
tante -si no la que más- de nuestro país 
como es “Vargas Blues Band”. Esta 
actuación estará enmarcada dentro de 
la Semana de la Juventud, y en su 
concierto presentará su segundo L.P. 
tras darse a conocer con “Madrid-

Memphis”.
Además, hay que mencionar que el 

pasado sábado, también en esta locali
dad, tuvo lugar la actuación de “Los 
Secretos”, un veterano grupo madrileño

surgido allá por los años de la movida y 
que desgranó, además de sus viejos 
éxitos las canciones de su más reciente 
L.P., “Dos Caras Distintas” , el décimo 
larga duración de los hermanos Urquijo.

“UN PASEO POR LAS NUBES”,
protagonizada por Keanu Reeves, 
Aitana Sánchez-Gijón, Anthony Quinn y 
Giancarlo Giannini, narra la romántica 
aventura entre un joven soldado que 
vuelve de la guerra y la hija de un 
adinerado propietario de viñedos; 
venciendo todos los contratiempos para 
poder estar juntos.

Nacho Cano, principal atracción de las Fiestas de 
Mayo de Puertollano
Las actuaciones musicales se completarán con la presencia de Sergio Dalma

“VELOCIDAD TERMINAL”. Charlie 
Sheen se lanza al aire, desafiando a la 
muerte, para interpretar esta aventura 
de altos vuelos. Sheen se vará inmerso 
en un mundo de espionaje internacional 
y de intriga, gracias a una sexy y 
misteriosa alumna, Nastassja Kinski, 
quien supuestamente, se lanza a la 
muerte en un salto de paracaídas. 
Película de acción única en efectos 
especiales y escenas de paracaidismo.

“LOS PEORES AÑOS DE NUESTRA 
VIDA”. Gabino Diego lleva una vida 
tranquila, En casa todo marcha sobre 
ruedas. Tiene un hermano, Jorge Sanz, 
que es demasiado guapo y ligón como 
para parecer su hermano. La única 
desgracia de Gabino Diego es que se 
enamora de Ariadna Gil, aunque ella no 
se ha enamorado de él. Su hermano, 
decidirá echarle una mano.

C.M.
La actuación en Puertollano de 

Nacho Cano, componente de Mecano, 
en las próximas.Fiestas de Mayo, será 
el principal atractivo musical de esta 
Feria, en la que también estará presente 
Sergio Dalma.

Nacho Cano presentará en la ciu
dad industrial su trabajo “Un mundo 
separado por el mismo Dios” tras la gira 
que le ha llevado desde el pasado mes 
de septiembre y hasta hace escasas 
fechas por distintos lugares de España 
y países tanto europeos como america
nos, entre los que destacan Alemania, 
Francia, Inglaterra, Noruega, Suecia, 
Argentina, Brasil, México, Uruguay o 
Estados Unidos. La gira de Nacho Cano 
es un espectáculo multimedia sin prece
dentes en el cual la música, la imagen, 
la danza, la tecnología y el público par
ticipan y se interrelacionan entre sí.

“Un mundo separado por el mismo 
Dios” es una obra llena de inquietudes 
musicales y étnicas, que ahora se cul
mina con su puesta en escena, dejando 
ver todo lo que expresa un artista con 
una experiencia de más de 15 años en 
los escenarios de todo el mundo, que ya 
ha alcanzado como compositor e intér
prete la más alta cota de éxito y recono
cimiento, siempre interesado en nuevas

formas de expresión y que no se limita 
en ofrecer una mera reproducción en 
directo de la música.

Un gran esfuerzo humano, profe

sional y tecnológico hace de esta gira de 
conciertos un proyecto singular y único 
en el ámbito de la cultura española e 
internacional, en el cual la belleza y el

mensaje de las imágenes, la fuerza y el 
ritmo de la música, la danza como medio 
de expresión y la más avanzada tecno
logía, se combinan entre sí.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #357, 12/4/1996.



ihgresos 
o  SUPERIORES

2 . 5
V E C E S J IS ^

5 . 5
^ECESElS^

NUMERO
: VIVIENDA

2 . 9 0 0

Hemos 
encontrado 

algunas 
soluciones al 
problema de 
la vivienda.

Exactamente
20.650

Porque 20.650 van a ser las viviendas 
con protección oficial que se van a construir 
en Castilla-La Mancha durante los próximos 
cuatro años.

Para ello, el Segundo Plan de V iv ienda 
ha a p ro b a d o  invers iones p o r va lo r de 
142 mil millones de Pts. que se aplicarán a:

•  Subvenciones directas en régim en 
especial a prom otores.

•  Subvenciones a fo n d o  perd ido  en 
régim en general a los adquirientes, sobre 
el precio de la vivienda.

•  Créditos h ipotecarios a bajo interés y 
a largo plazo.

•  Estas subvenciones se refieren tan to
a la construcción de viviendas en régim en 
de com pra com o de alquiler.

Un nuevo esfuerzo que va a hacer*posible 
el que 20.650 familias, especialmente jóvenes 
con rentas bajas, puedan tener acceso con 
facilidad, a una vivienda digna lo que en el 
mercado libre les sería imposible.

Este im p o rta n te  esfuerzo inversor del 
G o b ie rn o , v e n d rá  adem ás a re fo rz a r  
el necesario  m arco de e s tab ilidad  fuera  
del que es m uy d ifíc il p lan ifica r el fu tu ro  
con confianza.

Plan R eg iona l de V iv ie n d a . Tu casa.

' Salario Mínimo Interprofesional ponderado.

Infórmate en las Delegaciones 
de la Consejería de Obras Públicas.

crm

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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A  P R O P Ó S IT O  D E ...

EN  TU COMARCA ESTE ES TU PERIÓDICO

Su anuncio dará categoría a un periódico 
nacido para el futuro de la comarca
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ULTIMA

A ESCASOS MESES DE SU FINALIZACIÓN HA ALCANZADO EL 20 POR CIENTO DE OCUPACIÓN

Anguita
Francisco Rosado

L a verdad, n o  logro  en ten d er  porqué  
se  quejan a lg u n o s so c ia lis ta s  d e  lo  que  
es  y  h ace  e l coord in ad or  genera l d e  IU  y 
secretario  general d e  lo s  co m u n ista s  
esp añ o les, Julio Anguita. S iem p re  y  
cuand o, c laro  está , qu e no lo  hagan  
c o m o  estrateg ia  al ob jeto  d e  ev itar  su  
su stitu c ión  al frente d e  la  c o a lic ió n  y  así 
asegurar que por su izq u ierd a  n o  se  
e sca p e  un v o to  m ás. E l otro d ía, 
cualqu iera  de lo s  qu e van d esd e  e l 3 de  
m arzo hasta estas fech a s, el m ayoritario  
co m p o n en te  co m u n ista  de la  c o a lic ió n  
p o co  m en o s qu e ech ab a  la  cu lp a  de su  

" tím id o

c r e c im ie n to "  a la 
p oca  cap acid ad  de  
lo s  e le c to re s  de  
izq u ierd a  para  
en ten d er e l m en saje  
q u e, tan pertinaz  
c o m o  la  seq u ía  de 
ayer, v ien e  

d ifu n d ien d o  Anguita. A l d ía  s ig u ien te , 
bu en a parte de las cu lp as  d e l 
estan cam ien to  de la  c o a lic ió n  la  ten ían  
p o lít ic o s  co m o  López Garrido y  
Almeida q u e, a bu en a  ló g ic a  por contra, 
so n  para la  m ayoría  de lo s  v o ta n tes  no  
co m u n ista s  d e  IU  lo s  que le s  han dad o  
su fic ien te s  garantías para n o  votar al 
P S O E , ev itan d o  d e  e sa  form a  qu e  
Felipe González s ig u iera  otra  
leg is la tu ra  al frente  d e l E jecu tiv o . 
P u estos  a s o s t e n e l la  y  n o  e n m e n d a d a , 
u n os d ías d e sp u és , ca si horas antes de  
abrirse e l C o n sejo  P o lític o  d e  IU , e l 
coord in ad or  gen era l "sorprendió" (e s  un  
d ecir) a p rop ios  y  ex trañ os c o n  un a  
carta, naturalm ente "abierta", a  Felipe 
González de la  q u e, al m en o s  para e l  
g r a n  p ú b l ic o  en  e l qu e m e  in c lu y o , lo  
que qu ed a  e s  una h on d a p reo cu p a c ió n  
porque González in ten te  ev itar qu e  
Aznar p u ed a  form ar G ob iern o , 
ad v irtién d o le , por s i to d a v ía  n o  lo  sabía , 
qu e co n  é l n o  cu en te  en  e l c a so  d e  que  
hu biera  qu e lleg a r  a a lgú n  tip o  d e  
acuerd o p o lítico .
Entre tanto a lo  qu e n o  p arece querer  
darse e l v o lu m en  que m erece  e s  al 
h ech o  de qu e la  c o a lic ió n  a p esar d e  que  
al n ú c leo  co m u n ista  se  sum an  
d is id en tes  p e seo is ta s , com u n istas  
d em ocratizad os y  rep u b lican os de  
Azaña, se  h a  qu ed ad o  d os d ip u tad os por  
debajo  d e l te ch o  a lcan zad o  por  
Santiago Carrillo antes de la  h istór ica  
victor ia  del P S O E  en  e l y a  le jan o  1982 . 
P or tod as estas  c o sa s  y  por la  renta qu e  
lo s  so c ia lista s  con tin ú an  p ercib ien d o  
d esd e  ayu n tam ien tos y  com u n id a d es  
d on d e la  p in z a  e s  un  h ech o  y  n o  una  
u lu cu bración , e sto s  deberían  estar m ás  
tranq uilos d e  lo  qu e aparentan. A  no  
ser, c o m o  d ich o  qu ed a  m ás arriba, que  
lo s  m u y  p i l l i n e s  se  h ayan  a co m o d a d o  a 
las puertas de las casas del pueblo para  
ver pasar e l cadáver qu e to d a v ía  n o  es.
Y  por si a lg u ien  du da de esta  teoría , le  
ru ego  co n su lte  lo s  resu ltad os  
electora les de Andalucía d on d e  e l  
c a m a r a d a  Rejón p u so  en  práctica  la  
teoría d e  las d o s  o r i l l a s .

PEDRO MUÑOZ POTENCIA SU DESARROLLO POR MEDIO 
DE UN MODERNO POLÍGONO INDUSTRIAL

-Pedro Muñoz (Ciudad Real) cuenta desde hace pocos 
meses con un Polígono Industrial bautizado con el 
nombre de SERYCAL, habiendo alcanzado hasta este 
momento el 20 por ciento de ocupación.
La propiedad de este polígono es del Ayuntamiento, 
que se ha marcado como objetivo hacer posible que

todas las industrias locales tengan un espacio indus
trial donde ubicarse y desarrollarse, al mismo tiempo 
que sirva de polo de atracción para la instalación de 
nuevas iniciativas industriales que hagan posible la 
creación de puestos de trabajo. La Agente de Desarro
llo, Maricruz Nuñez nos ha informado sobre ello.

V is ta  d e  

S E R Y C A L , 

ir n o s  d ía s  

d e s p u é s  d e  

p r o c e d e r s e  

a l  a s f a lta d o  

d e  s u  

a v e n id a  

p r in c ip a l  e n  

c u y o

m o m e n to  y a  

s e  h a b ía n  

a d q u ir id o  

e l  2 0  p o r  

c ie n to  d e  

s u s

p a r c e la s

Centros de Transformación de Superficie y la Red 
de Alumbrado Público está provista de báculos de 
8 metros de altura y luminarias herméticas.

Por último, la actuación industrial está dotada

de infraestructura telefónica de acorde con las 
normas que marca la Compañía Telefónica.

El Ayuntamiento se ha propuesto que, en un 
plazo razonable de tiempo, las empresas actual
mente ubicadas en el interior de la población opten 
por instalarse en este moderno complejo, así como 
que lleguen a instalarse algunas empresas proce
dentes de los municipios colindantes cuya pobla
ción, en un radio de 30 kilómetros, llega a los 
100.000 habitantes. Para conseguir este objetivo se 
ofrecen ventajas como puede ser el descuento del 
90 por ciento en la Licencia de Obras y otras de no 
menos importancia en base al número de puestos 
de trabajo creados y todo ello agregado al bajo 
precio del terreno que se sitúa en 3.250 ptas. el 
metro cuadrado.

A pocos meses de su terminación, SERYCAL 
ha alcanzado el 20 por ciento de ocupación, estando 
la mayoría de las 15 empresas inscritas en período 
de elaboración de proyectos y construcción de sus 
naves. Todo ello hace pensar a los responsables 
municipales que la ocupación total no es difícil ni 
está lejana. Una Escuela Taller construirá un edificio 
para la ubicación de servicios para uso de los 
industriales.

JOSÉBONO POSA JUNTO AL NUEVO GABINETE REGIONAL, que tom ó posesión etpasado m artes26 de m arzo 
en e l P alacio de Fuensatida. En la  fotografía, en prim er térm ino, M iguel A ngel M ontaés Pardo (izquierda), 
consejero de Econom ía y  Adm inistraciones Públicas; Ju lio Fernández M ato (derecha), consejero de B ienestar 
Social. A rriba, de Izquierda a derecha, Justo Zam brana, consejero de Educación y  C ultura; M atilde Valentín, 
consejera de Sanidad; M ariano M araver, consejero de A gricultura; Em iliano García-Page, consejero Portavoz; 
A lejandro Alonso, consejero de Industria y  Trabajo; e Isidro  Hernández Perlinos, consejero de Obras Públicas.

Con la terminación del Polígono Industrial 
SERYCAL, el Ayuntamiento de Pedro Muñoz ha 
sentado las bases de infraestructuras para la mo
dernización de su industria local, al tiempo que pone 
en marcha un reclamo para la creación de nuevos 
puestos de trabajo.

SERYCAL, se ubica al Sur de la población, 
limitando al Este con la carretera Comarcal 122 
(Pedro Muñoz-Tomelloso), y al Oestecon la Aveni
da de las Américas la cual enlaza con la N-420 
(Córdoba-Tarragona).

Su superficie es de 163.000 m2 de los cuales 
98.000 m2 corresponden a 86 parcelas de uso 
industrial, adaptando el tamaño de las mismas a las 
necesidades de las industrias que se instalen. La 

-  red viaria ocupa una superficie de 43.000 m2 y el 
resto está ocupado por espacios libres de uso 
público, zonas verdes, así como equipamiento social 
y comercial.

El polígono cuenta con los correspondientes 
servicios de agua, alcantarillado, red eléctrica y 
telefónica. La red de agua es de tipo mallado, 
conectándose al punto más próximo de la red 
municipal en tres puntos diferentes. Todo el polígo
no está dotado de hidrantes de protección contra 
incendios y bocas de riego.

La red de alcantarillado es recogida de tipo 
unitario para evacuar tanto aguas negras como 
residuales, así como las pluviales y las procedentes 
de limpiezas de calles y riego de parques y jardines.

En cuanto al suministro eléctrico es de Mediay 
Baja tensión; la primera subterránea, entre 15 y 50 
Kw, y la segunda inferior a 15 Kw. Cuenta con dos
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